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Сила, брат, в правде!
The strength, brother, is in the truth!



ОТ ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

Дорогие друзья!

С 19 по 21 июня в Уфе состоялась восьмая отчетная конфе-
ренция нашей ассоциации, на которой присутствовали около ста 
человек из более чем сорока регионов. Также приехали гости  
из Польши, Белоруссии и Казахстана. Я благодарен всем за про-
деланную работу и верность нашему общему делу. В Уфе мы 
вручили дипломы о признании Крымскому и Севастопольскому 
региональным отделениям. Нас стало больше. Это не только ра-
дует, но и возлагает на нас груз ответственности в это непростое 
время. А теперь что касается подведения итогов работы ассоци-
ации за прошедший год. В целом все хорошо, но нам надо бо-
лее активно развивать сотрудничество с правоохранительными 
органами в регионах. Во время визита в Санкт-Петербург прези-
дент IPA Пьер-Мартин Мулин сказал, что предстоит существенно 
укрепить взаимодействие ассоциации с органами полиции на 
всех уровнях, особенно с Международной организацией уголов-
ной полиции Интерполом. В этом номере журнала мы публику-
ем интервью с начальником НЦБ Интерпола МВД России гене-
рал-майором полиции А. В. Прокопчуком, в котором он говорит 
о возможных перспективах нашего сотрудничества. Со 2 по 7 
сентября в Потсдаме состоится 39-й конгресс IPA на котором бу-
дут приняты важные решения, определяющие будущее развитие 
ассоциации. Будет внесен ряд изменений в основной документ 
IPA — в устав. Тем самым будет изменена структура управле-
ния. Больше внимания будет уделятся конкретным делам, а не 
разговорам и бумажной работе. Все это будет способствовать 
повышению статуса и авторитета Международной полицей-
ской ассоциации в мире. Ваш покорный слуга тоже выступит  
с рядом предложений касающихся работы национальных секций.  
В следующем номере журнала и на сайте ВПА МПА мы подробно 
расскажем о решениях, принятых в ходе работе 39-го конгресса 
IPA. Желаю всем крепкого здоровья и успехов. 

С уважением, президент Общероссийской общественной 
организации «Всероссийская полицейская ассоциация», глав-
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МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ
INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION (IРА)

— самая большая организация полицейских, объединяющая около 400 
тысяч членов в 64 странах мира, имеющая консультативный статус при Эконо-
мическом и Социальном совете ООН, Совете Европы, ЮНЕСКО и Организации 
американских государств, а также поддерживающая рабочие отношения с Ев-
рополом. 

Основными целями IPА являются:
— содействие развитию дружеских отношений и взаимопомощи между со-

трудниками полиции своей страны с зарубежными коллегами, создание широко-
го международного полицейского сотрудничества;

— формирование положительного имиджа полиции. 
IPА предлагает:
— обучение членов IPA в информационно-образовательном центре «Замок 

Гимборн» (Германия) и других учебных центрах для полицейских;
— проживание в экономичных IPA-хаусов во время отдыха за границей, уча-

стие в спортивных соревнованиях для полицейских. 
Единственным представителем IPA в России является Общероссийская обще-

ственная организация «Всероссийская полицейская ассоциация МПА». ВПА МПА 
имеет региональные отделенияя в 64 субъектах Российской Федерации и насчи-
тывает в своих рядах более 10 тысяч членов (подробнее на www. rusipa.org). 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!  
30 апреля — Шебаршин Владимир Владимирович (75 лет), Совет 

ветеранов ОВД и ВВ.
30 апреля — Агабабов Арамаис Арташесович (70 лет), пред-

седатель правления Содружества ветеранов правоохранительных 
органов.

3 мая - Шелудько Юрий Леонидович (65 лет), советник президен-
та Ленинградского РО ВПА МПА.

10 мая - Зинуров Фоат Канафеевич (55 лет), начальник Казан-
ского юридического института МВД РФ, первый вице-президент ВПА 
МПА.

25 мая — Максимов Валерий Валентинович (65 лет), президент 
Астраханского РО ВПА МПА.

26 мая — Садчиков Валерий Николаевич (60 лет), президент 
Ставропольского РО ВПА МПА.

27 мая — Биркина Ольга Владимировна (50 лет), советник пре-
зидента Санкт-Петербургского РО ВПА МПА.

12 июня — Чижов Александр Витальевич (50 лет), президент Во-
ронежского РО ВПА МПА.

15 июня — Кузовлев Владимир Николаевич (55 лет), президент 
Ханты-Мансийского РО ВПА МПА.

23 июня — Хорошевцев Евгений Александрович (70 лет), член 
попечительского совета ВПА МПА.

12 августа — Шмаков Михаил Викторович (65 лет), член попечи-
тельского совета ВПА МПА.

13 августа — Буянов Алексей Викторович (50 лет).
14 августа — 10 лет со дня образования Северо-Осетинского РО 

ВПА МПА.
19 августа — Цзю Константин Борисович (45 лет), член попечи-

тельского совета ВПА МПА.
3 сенября — Доброгорский Владимир Николаевич (70 лет), пре-

зидент Нижегородского РО ВПА МПА.
6 сентября — Балясников Александр Михайлович (80 лет), пред-

седатель Совета ветеранов ОВД Московской области.
24 сентября — Баранов Дмитрий Борисович, президент Влади-

мирского РО ВПА МПА.

ПОЛИЦЕЙСКОЕ
БРАТСТВО
Журнал друзей IPA

В НОМЕРЕ:

ПРЕДСТАВИТЕЛИ 
ВСЕРОССИЙСКОЙ 

ПОЛИЦЕЙСКОЙ АССОЦИАЦИИ 
ВСТРЕТИЛИСЬ В УФЕ

СТР. 6—9

СОТРУДНИЧЕСТВО МПА  
С ИНТЕРПОЛОМ МОЖЕТ БЫТЬ 

ВЫСТРОЕНО В РАЗЛИЧНЫХ 
СФЕРАХ

СТР. 18—19

ПОЛИЦИЯ БАШКИРИИ —  
ЭТО ПРОФЕССИОНАЛЫ 

СВОЕГО ДЕЛА ПЛЮС 
СОВРЕМЕННАЯ ТЕХНИКА

СТР. 14—17

СТИВЕН СИГАЛ СТАЛ 
ПОЧЕТНЫМ ЧЛЕНОМ ВПА МПА

СТР. 65
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

В ГОСТЯХ У ЛИТОВСКИХ ДРУЗЕЙ

XV КОНФЕРЕНЦИЯ IPA СТРАН ЦЕНТРАЛЬНОЙ  
И ВОСТОЧНОЙ ЕВРОПЫ

Президент ВПА МПА А.Ганькин и гене-
ральный секретарь Алевтина Белоусова по 
приглашению литовских коллег посетили 
город Вильнюс. 29 марта они представляли 
делегацию Российской секции IPA на тор-
жественном открытии национального кон-
гресса Литовской секции Международной 
полицейской ассоциации. В мероприятии 
приняли участие Международный прези-
дент IPA Пьер-Мартин Мулин (Швейцария), 
руководители Министерства внутренних дел 
Литвы, а также делегации из Латвии, Эсто-
нии, Польши и Грузии. 

На конгрессе состоялись выборы пре-
зидента национальной секции. 46 делегатов 
из всех уголков страны единогласно избрали 
президентом Литовской секции IPA Витаута-
са Плиускуса на третий трехлетний срок. 

Вечером состоялось праздничное ме-
роприятие, посвященное 20-летию Ли-
товской секции. Более 100 гостей, в т. ч. 
участники конгресса и иностранные деле-
гации, собрались в одном из ресторанов  
в пригороде Вильнюса. Большинство вы-
ступавших подчеркнули, что в течение 20 
лет ассоциация выросла, она стала се-
рьезной силой, которая объединяет наи-
более активных полицейских. 

Алексей Ганькин поздравил своего 
давнего друга Витаутаса Плиускуса, вру-
чив ему на память оригинальную фреску  
с символикой Международной полицей-
ской ассоциации и почетный знак, посвя-
щенный 20-летию Российской секции IPA. 

 В финале праздничного вечера в цен-
тре зала появилось большое, сверкающее 

фейерверками, сладкое чудо — празднич-
ный торт! 

Генеральный секретарь ВПА МПА  
А. Белоусова

С 22 по 25 мая в г. Пуле (Республика 
Хорватия) прошла очередная ежегодная 
конференция стран IPA Центральной и 
Восточной Европы. На нее были пригла-
шены представители из Болгарии, Чехии, 
Венгрии, Германии, Польши, Румынии, 
Словении, Сербии, Турции, Финляндии, 
Молдовы и Македонии. Российскую сек-
цию Международной полицейской ассо-

циации представлял президент Алексей 
Ганькин. 

В работе конференции также принял 
участие международный президент IPA 
Пьер-Мартин Мулин. 

 
В ходе заседания обсуждались пред-

ложения в проект повестки 39-й Между-
народной конференции IPA, которая со-

стоится в сентябре текущего года в городе 
Потсдаме (Германия). Одно из пленарных 
заседаний было посвящено актуальным 
вопросам системы подготовки кадров на 
службу в полицию, в т. ч. психологическо-
му отбору. 

Генеральный секретарь ВПА МПА  
А. Белоусова

XVI КОНФЕРЕНЦИЯ IPA СРЕДИЗЕМНОМОРСКИХ СТРАН

С 1 по 4 мая президент Всероссийской 
полицейской ассоциации МПА Алексей 
Ганькин принял участие в работе XVI кон-
ференции IPA Средиземноморских стран. 

Организатором мероприятия высту-
пила Турецкая секция IPA. В город Анта-
лья приехали международный президент 
IPA Пьер-Мартин Мулин (Швейцария), 
международный генеральный секретарь 
Джордж Кацаропулос (Греция), первый 
вице-президент IPA Гал Шарон (Израиль) 
и делегаты из 15 стран, расположенных 
на Средиземноморском побережье. При-
мечательно, что Российская секция IPA 
за 15 лет проведения аналогичных регио-
нальных конференций была приглашена 
впервые. 

Открывая пленарное заседание, пре-
зидент IPA Пьер-Мартин Мулин расска-
зал о проблемах и перспективных зада-
чах. Например, необходимо существенно 
улучшить взаимодействие ассоциации с 
органами полиции на всех уровнях, осо-
бенно с Международной организацией 
уголовной полиции Интерполом, укрепить 
свои связи с общественными профессио-
нальными организациями правоохрани-
тельных органов. Предстоит перестроить 
свою деятельность с ветеранами полиции 
по вопросам оказания им конкретной по-
мощи, социальной реабилитации и за-

щиты. То же самое касается и работы с 
детьми сотрудников полиции, той рабо-
ты, которая должна вестись ассоциаци-
ей с курсантами и слушателями учебных 
заведений в системе органов полиции. 
Нуждается в обобщении опыт деятельно-
сти IPA-хаусов, сеть такого рода структур 
развивается очень медленно. Предстоит 
поднять роль и влияние постоянно дей-
ствующих комиссий как в центре, так и в 
национальных секциях на местах. Особое 
внимание будет уделено максимальному 
использованию возможностей СМИ для 
повышения авторитета IPA, совершен-
ствованию деятельности редакций печат-
ных органов в системе IPA, повышению 
эффективности информационной роли 
сайтов. 

Мулин подчеркнул, что подобные про-
екты, направленные на более эффектив-
ную деятельность ассоциации, предпола-
гают внесения изменений в Устав IPA. 

В своем выступлении президент IPA 
Россия поблагодарил за предоставлен-
ную возможность принять участие в ра-
боте конференции. Он подчеркнул акту-
альность обмена мнениями на подобных 
форумах, проходящих в преддверии важ-
ного конгресса IPA, который состоится  
в Германии в сентябре текущего года. 

Алексей Ганькин отметил, что Между-

народная полицейская ассоциация раз-
вивается динамично и поэтому не надо 
бояться конструктивных изменений, кото-
рые будут только способствовать ее про-
грессу. Он напомнил присутствующим, 
что главное — это дружелюбие, как один 
из основополагающих принципов IPA, за-
ложенных основателем организации Ар-
туром Троупом. 

В финале пленарных заседаний,  
в рамках обсуждения вопроса о месте 
проведения XVIII конференции IPA Среди-
земноморских стран в 2016 году, Алексей 
Константинович сказал, что Россия будет 
рада принять у себя участников форума. 
На его предложение делегаты отреагиро-
вали бурными аплодисментами и востор-
женными улыбками. 

Генеральный секретарь ВПА МПА  
А. Белоусова

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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В праздничном мероприятии приня-
ли участие делегаты и участники конфе-
ренции, члены Центрального исполни-
тельного комитета ВПА МПА во главе с 
президентом Ганькиным Алексеем Кон-
стантиновичем. Кроме того, представи-
тели Польской Народной Республики, 
Республик Беларусь и Казахстана, по-
четные гости: депутат Государственной 
Думы ФС РФ И. К. Сухарев, заместитель 
главы администрации городского окру-
га г. Уфа С. В. Хох, руководители право-
охранительных органов, министерств  
и ведомств Республики Башкортостан, 
ветераны республиканского МВД, кур-
санты Уфимского юридического институ-
та МВД РФ. 

После приветственных слов от гостей 
в зале и поздравительной телеграммы от 
депутата Государственной Думы ФС РФ, 
многократной чемпионки мира, почетно-
го гражданина города Уфа Р. А. Баталовой 
на сцену пригласили президента Всерос-
сийской полицейской ассоциации МПА 

А. К. Ганькина. 
Алексей Константинович поблаго-

дарил собравшихся в зале за верность 
интересам службы и благородным идеа-
лам профессии, за неоценимый вклад в 
развитие правоохранительной системы 
нашей страны. В торжественной обста-
новке он объявил о создании двух новых 
региональных отделений ВПА МПА, вру-
чив дипломы о признании вице-прези-
денту Крымского региона В. А. Вяткину 
и президенту Севастопольского региона  
Б. А. Захарчуку. В заключение выступле-
ния А. К. Ганькин объявил конференцию 
открытой. Затем состоялся праздничный 
концерт с участием лауреатов междуна-
родных, всероссийских и республикан-

ских конкурсов. 
Второй день был посвящен пленар-

ному заседанию, на котором были под-
ведены итоги работы Ассоциации за 
прошедший год, а также обсуждались 
перспективные планы развития обще-
ственной организации по основным на-

правлениям: профессиональная, культур- 
ная, спортивная и внутренняя деятель-
ность. 

При рассмотрении вопроса о ме-
сте проведения ежегодных конферен-
ций ВПА МПА было принято решение:  
в сентябре 2015 года отчетно-выборная 
конференция состоится в г. Ульяновске,  
а в 2016-м — делегаты соберутся в г. Ом-
ске. 

В рамках форума прошел показ уче-
ний при возможных чрезвычайных ситуа-
циях, посвященный формам и методам 
спасения людей. 

В заключительный день культурная 
программа конференции включала экс-
курсию по памятным и историческим мес- 

там Уфы, посещение музея МВД. 
В тот же день глава МВД по Республи-

ке Башкортостан генерал-лейтенант по-
лиции М. И. Закомалдин принял в своем 
рабочем кабинете представителей ВПА 
МПА: А. К. Ганькина (Москва), Т. Г. Фара-
хова (Башкортостан) и Г. А. Михееву (Ка-

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

В КРЫМУ СОЗДАНО РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ

25 апреля в офисе ВПА МПА на Новин-
ском бульваре состоялась рабочая встре-
ча президента ВПА МПА А. К. Ганькина и 
члена Международной полицейской ассо-
циации с 2006 года А. Н. Плюты (до 2014 
года — председатель Крымского отделе-
ния Украинской секции IPA). 

В беседе приняли участие генераль-
ный секретарь А. А. Белоусова, вице-пре-
зидент В. В. Василишин и член попечи-

тельского совета К. Б. Цзю. Обсуждались 
вопросы создания в Республике Крым 
регионального отделения Всероссийской 
полицейской ассоциации МПА, в связи с 
этим А. Н. Плюте оказана организацион-
но-методическая и консультативная по-
мощь. 

Подводя итоги встречи, А. К. Ганькин 
рекомендовал А. Н. Плюте руководство-
ваться Уставом ВПА МПА и провести в 

ближайшее время учредительную конфе-
ренцию по созданию Крымского региона 
ВПА МПА. При этом Алексей Константи-
нович подчеркнул, что каждый член Крым-
ского отделения Украинской секции IPA 
должен самостоятельно определиться  
с членством в организации. 

Генеральный секретарь ВПА МПА  
А. Белоусова

ПРЕДСТАВИТЕЛИ ВСЕРОССИЙСКОЙ ПОЛИЦЕЙСКОЙ 
АССОЦИАЦИИ ВСТРЕТИЛИСЬ В УФЕ

С 19 по 21 июня в Уфе состоялась 
восьмая отчетная конференция Всерос-
сийской полицейской ассоциации МПА. 

В Башкирии собралось около сотни 
членов Ассоциации из более чем сорока 
регионов России, а также из ближнего 
зарубежья. На встречу с друзьями прие-

хала делегация Польской секции Между-
народной полицейской ассоциации. 

19 июня в конференц-зале «Прези-
дент-отеля» состоялось заседание Цен-
трального исполнительного комитета 
ВПА МПА. 

В тот же день в здании Башкирского 

театра драмы имени Мажита Гафури про-
шло торжественное открытие восьмой 
отчетной конференции Общероссийской 
общественной организации «Всероссий-
ская полицейская ассоциация МПА». У 
входа в театр гостей встречали курсанты 
Уфимского кадетского корпуса. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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камеры наружного наблюдения способ-
ны фиксировать не только нарушение 
скоростного режима, но и много других 
автонарушений, таких как проезд на 
красный свет, переезд двойной сплош-
ной линии и даже непристегнутый ре-
мень безопасности. Только в этом году, 

в том числе и благодаря системам ав-
томатической фиксации нарушений на 
дорогах, в бюджет поступило около 750 
миллионов рублей штрафов. Но Михаил 
Закомалдин подчеркнул, что деньги — не 
самое главное. Гораздо важнее безопас-
ность на трассах и улицах. 

— Сегодня по дорогам республики 
стало спокойнее ездить, — сказал ми-
нистр. — Особенно в пределах Уфы. По-
этому вопрос о необходимости развитии 
систем видеонаблюдения даже не дол-
жен стоять. 

Участники встречи согласились  

с важностью технической модернизации 
полиции и ее влиянием на эффектив-
ность работы органов правопорядка. 

В ходе общения министр дал положи-
тельный отзыв о деятельности Башкорто-
станского регионального отделения ВПА 
МПА, отметив профессиональную работу 

президента Т. Г. Фарахова. 
Вечером состоялся заключительный 

банкет, на котором все участники вось-
мой отчетной конференции по традиции 
обменивались сувенирами и подарками 
на память. В сентябре следующего года 
они снова соберутся вместе в историче-

ском городе Поволжья — Ульяновске. 
 

Генеральный секретарь ВПА МПА  
А. Белоусова

релия). 
Министр рассказал о состоянии 

борьбы с преступностью в республике, 
подчеркнув, что помочь полиции в пре-
сечении и раскрытии правонарушений 
может технический прогресс, в частности 
система «Безопасный город». 

— Мы подсчитали, что для качествен-
ного исполнения функции по охране 
общественного порядка только в Уфе 
необходимо установить порядка 420 до-
полнительных комплексов видеонаблю-
дения, — рассказал Михаил Закомалдин. 
Если их установить, то гораздо проще бу-

дет сразу реагировать на правонаруше-
ние и раскрывать преступления. 

Михаил Иванович также отметил важ-
ность совершенствования видеофикса-
ции на дорогах республики. Эти системы 
тоже включены в общий комплекс «Без-
опасный город». В ближайшем будущем 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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тия), офицер польской полиции, член отде-
ления г. Радом Польской секции IPA Веслав 
Лесчыньский и др. 

С 18 по 25 июля 2010 года приняли уча-
стие в празднике полиции в Польше. 

С 4 по 11 июля 2011 года в г. Якутске 
члены ВПА принимали международную де-
легацию из Польши в составе президента 
Польской секции IPA Аркадиуша Скржып-
чака, почетных членов Польской секции IPA 
Войтэка Войенковского и Яцека Мацкеви-
ча, а также президента Карельского реги-
она ВПА МПА Галины Михеевой. В рамках 
пребывания гостей в Якутии были органи-
зованы встречи с председателем и первым 
заместителем председателя Верховного 
суда Республики Саха (Якутия) Л. Т. Горе-
вой и Е. Снегиревой, министром внутрен-
них дел РС (Я) В. В. Кошелевым. Побывали 
члены делегации на экскурсии в «Старом 
городе» («Кружало»), в Доме охотника в 
туристическом комплексе Чочур-Муран, 
Новоапостольской церкви, Якутском го-
сударственном музее истории и культуры 
народов Севера, в Музее вечной мерзлоты 
Института мерзлотоведения, в Алмазном 
фонде Якутии, расположенном в здании 
Комитета по драгоценным металлам и кам-
ням, погостили на национальном праздни-
ке якутов Ысыах, ознакомились с сувенир-
ной продукцией Кудай Бахсы, совершили 
речную прогулку по Лене с победителем 
парусной регаты 2011 года Вячеславом 
Бочковским. Побывали гости и на празд-
ничных мероприятиях, посвященных 75-му 
юбилею службы ГАИ-ГИБДД, пятилетию 
регионального отделения РС (Я) ВПА МПА. 

С 19 по 24 июля 2011 года делегация 
регионального отделения РС (Я) ВПА МПА 
находилась с ответным визитом в Польше, 
где принимала участие в празднике поль-
ской полиции. В составе делегации выез-
жала известная эстрадная певица РС (Я) 
Саина. Она выступала перед членами IPA 
15 стран (Чехии, Украины, Германии, Нор-
вегии, Кипра, Латвии, Мальты, Австрии и 
др.) в Легионово, Плоньске. Посетили по-
лицию г. Бродницы, где ознакомились с ра-
ботой криминальной и дорожной полиции. 
Встретились также с членами IPA г. Радом. 
Побывали на шоколадной фабрике Vobro. 

Приняли участие в межведомственной 
научно-практической конференции «Проб-
лемы выполнения положений конвенции 
Организации объединенных наций про-
тив транснациональной организованной 
преступности и их применения в России, 
которая проходила 2 декабря 2010 года  
в Академии генеральной прокуратуры РФ  
в г. Москве. 

3 декабря 2010 года приняли участие  
в торжественных мероприятиях, посвя-
щенных пятилетию Ассоциации юристов 
России в Крокус Сити в г. Москве. 

 В течение 2010–2013 годов проводи-
лись совместные культурные и спортивные 
мероприятия с территориальными право-
охранительными органами (МВД РС (Я), 
УВД по г. Якутску, ЯФ ДВЮИ МВД РФ, С-В 
УВДТ МВД РФ и др.), а также культурно-
массовые мероприятия для членов ВПА и 
их семей. 

7 июля 2010 года президент региональ-
ного отделения ВПА Республики Саха (Яку-
тия) В. В. Иванова выезжала во Владикав-

каз — столицу Северной Осетии (Алании), 
где состоялась деловая встреча по обмену 
опытом с президентом Северо-Осетин-
ского регионального отделения ВПА М. Л. 
Лейкиным и президентом Чеченского ре-
гионального отделения ВПА А. А. Байрако-
вым. 

В конце августа 2010 года выезжали в г. 
Барнаул на международную научно-прак-
тическую конференцию «Общеуголовная 
преступность: состояние, причины и стра-
тегия борьбы». 

В сентябре 2010  года принимали уча-
стие в работе 36-й международной конфе-
ренции IPA в Париже (Франция). 

17 декабря 2010  года проведен турнир 
среди силовых структур республики по 
комплексному единоборству. 

В 2010, 2011, 2012, 2013 годах прово-
дился набор студентов для обучения в 
Якутском филиале юридического коллед-
жа РС МПА, а также мероприятия по линии 
Межрегиональной детской общественной 
организации «Юный друг закона». 

Были награждены медалями ВПА 1-й 
и 2-й степени — 3 члена; памятными юби-
лейными медалями — 24 члена; почетными 
грамотами ВПА — 3 члена; почетными гра-
мотами регионального отделения Респу-
блики Саха (Якутия) ВПА — 21 член ВПА и 
другие лица. 

За отчетный период проведено 4 за-
седания РИК и 3 собрания регионального 
отделения Республики Саха (Якутия) ВПА. 

Насыщенным мероприятиями был 
сентябрь 2011 года. Состоялась поездка в 
г. Киров на 5-ю всероссийскую конферен-
цию ВПА. Приняли участие в 12-м всемир-
ном конгрессе IPA стран Центральной и 
Восточной Европы в Болгарии (г. Албена), 
в 37-й международной конференции IPA в 
Румынии (г. Бухарест). 

В 2011 году приняли участие в совмест-
ных с Союзом юристов Москвы круглых 
столах «Альтернативные способы рассмо-
трения дел (процедура медиации»), «Анти-
коррупционная экспертиза: правовые и 
методические проблемы», «О проблемах 
правового воспитания детей и подростков 
(Жестокие игры подростков. Сегодня — 
дети, а завтра — народ. Нигилизм и право-
вое воспитание молодежи)». 

В рамках VI московского гражданско-
го форума «Общество и власть. Стратегия 
развития», организованного правитель-
ством Москвы, департаментом межреги-
онального сотрудничества, национальной 
политики и связей с религиозными орга-
низациями города Москвы и кафедрой 
общественных связей и медиаполитики 
РАНХ и ГС при Президенте РФ совместно 
с постоянным представительством РС (Я) 
при Президенте РФ, с депутатами Госдумы 
РФ принято участие в заседании круглого 
стола «Этнокультурные коммуникации в 
мегаполисе и власть» (9 ноября 2011 года). 

16 декабря 2011 года приняли участие 
в круглом столе, проведенном постоян-
ным представительством Республики Саха 
(Якутия) при Президенте РФ на тему «К 
100-летию послания якутской интеллиген-
ции А. Е. Кулаковского. Личность и обще-
ство. Роль пассионариев в социально-
культурном развитии этносов». 

В 2011 году приняли также участие в 

проведении Московской юридической не-
деле, в праздновании Дня юриста в «Пре-
зидент-отеле» в г. Москве, а также:

— в международной научно-практиче-
ской конференции «Уголовная политика на 
современном этапе: состояние, тенденции 
и перспективы» (Академия управления 
МВД РФ);

— 13-й международной научно-прак-
тической конференции «Экстремальные 
ситуации, конфликты, согласие. Кризис-
ные ситуации социально-политического 
характера и основные направления их 
разрешения в свете современной рефор-
мы МВД России», проведенной 25 ноября 
2011 года совместно с академией управ-
ления МВД России, Главным управлением 
по противодействию экстремизму МВД 
России, Управлением по обеспечению де-
ятельности подразделение специального 
назначения и авиации МВД России, Инсти-
тутом социологии РАН, Московской акаде-
мией государственного и муниципального 
управления;

— 12-й международной научно-практи-
ческой конференции «Юридическая наука 
как основа правового обеспечения инно-
вационного развития России» (28 ноября. 
Фундаментальная библиотека МГУ). 

В 2011 году организовали и провели 
персональную выставку ветерана ОВД  
А. И. Деркача в постоянном представитель-
стве Республики Саха (Якутия) в г. Москве. 

В течение 2011 года 6 членов ВПА на-
граждены памятными юбилейными меда-
лями. В июле проведена годовая конфе-
ренцию регионального отделения РС (Я) 
ВПА. 

В 2012 году совместно с Союзом юри-
стов Москвы и Ассоциацией международ-
ного права, Институтом государства и пра-
ва прошел круглый стол «Присоединение 
России к Гаагской конвенции о похищении 
детей и проблемы семейного права». В 
2012 году приняли участие во: 

— Всероссийской научно-практиче-
ской конференции «Преступность и биз-
нес», инициированной Российской крими-
нологической ассоциацией, Генеральной 
прокуратурой РФ, Московской государ-
ственной академией им. О. Е. Кутафина 
(январь);

— 9-й Международной научно-прак-
тической конференции «Уголовное право: 
стратегия развития в XXI веке» (январь);

— научно-практической конференции 
«Проблемные вопросы проведения анти-
коррупционной экспертизы нормативных 
правовых актов» (июнь);

— XVI торжественной церемонии вру-
чения юридической премии «Фемида»  
(г. Москва) (февраль);

— в организации и проведении 25-й 
международной выставке-продаже «Кли-
нок» при поддержке Департамента куль-
турного наследия Министерства культуры 
РФ (апрель);

— организации персональной фото-
выставки ветерана ОВД А. И. Деркача во 
время проведения Конгресса народов Рес-
публики Саха (Якутия) и Дня сотрудника 
органов внутренних дел (апрель, ноябрь);

— VII Российском конгрессе уголовно-
го права «Уголовное право: истоки, реалии, 
переход к устойчивому развитию» (май);

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ В ЯКУТИИ

17 июля 2014 года в г. Якутске прошла 
отчетно-выборная конференция регио-
нального отделения Республики Саха (Яку-
тия) ВПА МПА. 

Открывая конференцию, участники ми-
нутой молчания почтили память ушедшего 
из жизни вице-президента регионального 
отделения Республики Саха (Якутия) ВПА 
МПА генерал-майора В. К. Измерова. За-
тем последовало вручение пластиковой 
карточки и значка новому члену ВПА, на-
чальнику неврологического отделения 
ФКУЗ НСЧ МВД России по Республике 
Саха (Якутия) В. А. Голокову. Перед со-
бравшимися было оглашено приветствен-
ное письмо от президента ВПА МПА А. К. 
Ганькина, генерального секретаря ВПА 
МПА А. А. Белоусовой и Центрального ис-
полнительного комитета ВПА МПА в связи 
с днем образования отделения и пожела-
ниями плодотворной работы. 

В докладе о деятельности региональ-
ного отделения президент отделения В. В. 
Иванова подвела итоги работы отделения 
за отчетные 4 года (2010–2013 гг. ). Было от-
мечено, что работа членами регионального 
отделения РС (Я) ВПА МПА проводилась не 
только в Республике Саха (Якутия), но и за 
ее пределами. 

Принимали участие в Общероссий-
ской целевой программе правового вос-
питания детей, подростков и молодежи на 
2006–2010, 2011–2015 годы, в мероприяти-
ях постоянного представительства Респуб- 
лики Саха (Якутия) при Президенте РФ и 
Якутского землячества в г. Москве: тра-
диционном ежегодном новогоднем зем-
лячестве якутян, проживающих в Москве, 
национальном празднике Ысыах в му-
зее-заповеднике «Коломенское», в тор-
жественных вечерах, посвященных Дню 
Республики Саха (Якутия), в Днях города 
Москвы, мероприятиях, посвященных Дню 
Победы, в том числе выездах к памятникам 
погибшим в годы Великой Отечественной 
войны воинам — якутянам в деревне Ельня 
Можайского района Московской области, 
деревне Филькино Тверской области и 

первом выезде к памятнику в Каширском 
районе, в возложении венков к Вечному 
огню в День памяти и скорби, в возложе-
нии венков к памятнику жертвам полити-
ческих репрессий Якутии на бывшем по-
лигоне НКВД в Коммунарке Московской 
области в День Памяти жертвам политиче-
ских репрессий, мероприятиях Московско-
го дома национальностей при правительстве  
г. Москвы, в телевизионном фестивале на-
циональных культур на канале «Культура» 
с участием якутской хомусистки Альбины 
Дегтяревой. 

В 2010 году написан гимн и изготовле-
ны вымпелы регионального отделения Ре-
спублики Саха (Якутия) ВПА МПА. 

В 2010 г. президент регионального от-
деления Республики Саха (Якутия) ВПА 
МПА В. В. Иванова выезжала в Австрию, 
где принимала участие в бале полицей-
ских, который проводился в праздничных 
залах Венской Ратуши. 

13 апреля 2010 г. в рамках Дней Респу-
блики совместно с постоянным предста-
вительством РС(Я) при Президенте РФ, с 
депутатами Госдумы РФ, Союзом юристов 
Москвы, Московским отделением лиги 
«Женщины-ученые Якутии» проведен кру-
глый стол на тему «Существующее обще-
ственное мнение о неблагоприятных слоях 
общества и формирование общероссий-
ской информационно-аналитической про-
граммы по изменению существующего 
положения». В том же месяце приняли 
участие в республиканских соревнованиях 
по пожарно-прикладным видам спорта. В 
этих соревнованиях заняли второе место, 
трое студентов ЮК РС МПА отмечены ди-
пломами. В соревнованиях по армрест-
лингу А. Пинигин и В. Зыков были призна-
ны лучшими спортсменами среди якутской 
молодежи. 

В феврале 2011 года приняли участие 
в XV торжественной церемонии вручения 
юридической премии «Фемида» в г. Мо-
скве. 26–27 мая 2011 года приняли участие 
в  шестом российском конгрессе уголов-
ного права «Уголовное право: истоки, ре-

алии, переход к устойчивому развитию», 
который проводился на базе юридического 
факультета МГУ им. М. В. Ломоносова. 

В июне 2010 года в г. Якутске члены ВПА 
принимали международную делегацию 
из Польши. В рамках пребывания гостей  
в Якутии, были организованы встречи с де-
путатом ГД ФС РФ г-жой Ю. А. Песковской,  
с главой польской общины «Полония» 
г-жой В. Ф. Шиманской, председателем 
Верховного суда Республики Саха (Якутия) 
Л. Т. Горевой. Побывали члены делегации 
на экскурсии в национальном парке «Лен-
ские столбы», в «Старом городе» («Кружа-
ло»), на ювелирном заводе «Сахаювелир», 
в балагане охотника на базе отдыха Чочур-
Муран, в Музее вечной мерзлоты Институ-
та Мерзлотоведения, в Алмазном фонде 
Якутии, расположенном в здании Комитета 
по драгоценным металлам и камням, пого-
стили на национальном празднике якутов 
Ысыах, ознакомились с сувенирной про-
дукцией Кудай Бахсы. 

Насыщенным мероприятиями был 
май 2010-го года. Состоялась поездка в г. 
Ижевск для участия в 4-й всероссийской 
конференции ВПА. Приняли участие в 
11-м всемирном конгрессе IPA стран Цен-
тральной и Восточной Европы в Австрии (г. 
Линц), в мероприятиях, посвященных 65-й 
годовщине Победы в Великой отечествен-
ной войне 1941—1945 годов (г. Якутск). 
Член регионального отделения Республики 
Саха (Якутия) ВПА А. Р. Пырченков участво-
вал в международной парусной регате по 
морям и океанам. Был подготовлен и про-
веден конкурс «Люди в погонах». 

Члены ВПА участвовали в принятии эк-
заменов во время экзаменационной сес-
сии 2010, 2011, 2012, 2013 годов в Якутском 
филиале юридического колледжа МПА. 

В июне 2010 г. была организована 
встреча членов регионального отделения 
Республики Саха (Якутия) ВПА с ректором 
Института законоведения и управления 
ВПА, генеральным секретарем ВПА, д. ю. 
н., профессором И. Б. Богородицким, при-
ехавшим на праздничные мероприятия, 
посвященные первому выпуску Якутского 
филиала юридического колледжа МПА, в 
подготовке и проведении которых члены 
ВПА принимали активное участие. 

27 июня 2010 года проведена отчет-
но-выборная конференция регионального 
отделения Республика Саха (Якутия) ВПА, 
на которой президентом отделения на оче-
редной срок единогласно была избрана  
В. В. Иванова. 

28 июня 2010 года в г. Якутске была 
проведена международная научно-прак-
тическая конференция «Роль государ-
ственных и общественных институтов в 
противодействии насилию», в которой 
приняли участие депутат Государственной 
Думы РФ Ю. А. Песковская, первый за-
меститель председателя Верховного суда 
Республики Саха (Якутия) Е. В. Снегирева, 
заместитель постоянного представителя 
Республики Саха (Якутия) при Президенте 
РФ Л. В. Павлова, генеральный секретарь 
ВПА И. Б. Богородицкий, представители 
силовых структур Республики Саха (Яку-
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— международной парусной регате 
(май);

— 13-м всемирном конгрессе IPA стран 
Центральной и Восточной Европы в г. Пяти-
горске и 6-й всероссийской конференции 
ВПА МПА (май);

— 38-й международной конференции 
IPA в г. Эйлат (Израиль)(сентябрь);

— Международной научно-практиче-
ской конференции «Актуальные проблемы 
права и правоприменительной деятель-
ности на современном этапе» (г. Ново-
российск, Новороссийский филиал Крас-
нодарского университета МВД России) 
(сентябрь);

— фестивале хомуса в музее-заповед-
нике «Коломенское» (июнь);

— благотворительной лотерее «Побе-
да» (в течение года);

— 55-м ежегодном собрании Ассоци-
ации международного права «Актуальные 
проблемы современного международного 
права» (при поддержке Ассоциации юрис-
тов России) (июнь);

— охране общественного порядка при 
проведении международных спортивных 
игр «Дети Азии», всероссийского спортив-
ного форума «Россия — спортивная дер-
жава» (июль);

— совместных культурных и спортив-
ных мероприятиях с территориальными 
правоохранительными органами (в тече-
ние года);

— праздновании 20-летия Польской 
секции IPA (г. Быдгощ, Польша) (сентябрь);

— акции «Зажги свечу памяти» на По-
клонной горе в г. Москве (сентябрь);

— круглом столе на тему: «Медиация и 
иные способы разрешения споров» в со-
юзе юристов Москвы (ноябрь);

— творческом юбилейном вечере па-
триотической песни заслуженного артиста 
России Н. И. Голоденко в культурном цен-
тре «Украина» (ноябрь);

— заседании ученого совета Институ-
та социологии РАН. (Доклад президента 
Республики Саха (Якутия) «Национальная 
политика: взгляд из региона» (г. Москва, 
Институт социологии РАН) (ноябрь);

— церемонии открытия Второй мо-
сковской юридической недели на объеди-
ненном пленарном заседании IV Междуна-
родной научно-практической конференции 
«Кутафинские чтения» МГЮА им. О. Е. Ку-
тафина и XIII ежегодной международной 
научно-практической конференции Юри-
дического факультета МГУ им. М. В. Ло-
моносова на тему: «Правовая политика: 
вызовы современности» (г. Москва, Фун-
даментальная библиотека МГУ им. М. В. 
Ломоносова) (ноябрь);

— научно-практической конференции 
«Уголовная политика России на современ-
ном этапе: состояние, тенденции, перспек-
тивы» (г. Москва, Академия управления 
МВД РФ) (ноябрь);

— международной научно-практиче-
ской конференции «Актуальные проблемы 
обеспечения общественной безопасности 
в кризисных ситуациях» (г. Москва, Акаде-
мия управления МВД РФ) (ноябрь);

— подготовке и проведении дней РС 
(Я) в г. Москве, посвященных 380-летию 
вхождения Якутии в состав Российского 
государства и 90-летию образования РС 
(Я) (декабрь). 

В 2012 году:
— проработали вопрос о размещении 

музейной экспозиции регионального отде-
ления РС (Я) ВПА в музее ДОСААФ по РС 
(Я);

— провели награждения членов ВПА 
памятными медалями в связи с юбилейны-
ми датами и рабочую встречу с президен-
том Московского регионального отделения 
ВПА МПА И. Г. Сардаком и автором книги 
«Моя будущая профессия» членом Санкт-
Петербургского регионального отделения 
ВПА МПА О. Биркиной;

— участвовали в 4-х заседаниях ЦИК 
ВПА МПА. 

В 2013 году приняли участие во:
— Всероссийской научно-практиче-

ской конференции «Здоровье нации и 
национальная безопасность: криминоло-
гические и правовые проблемы», прове-
денной Российской криминологической 
ассоциацией совместно с Российской пра-

вовой академией Министерства юстиции 
РФ, Академией Генеральной прокуратуры 
РФ, Академией управления МВД России, 
юридическим факультетом МГУ им. М. В. 
Ломоносова, Московским государствен-
ным университетом им. О. Е. Кутафина 
(МГЮА) (январь);

— X международной научно-практи-
ческой конференции «Уголовное право: 
стратегия развития в XXI веке» в Москов-
ском государственном университете им.  
О. Е. Кутафина (МГЮА) (январь);

— XVII торжественной церемонии вру-
чения юридической премии «Фемида» (г. 
Москва) (февраль);

— VIII российском конгрессе уголовно-
го права «Проблемы кодификации: исто-
рия, современность, будущее (посвящен-
ном 200-летию Уголовного уложения 1813 
года)» (г. Москва, май);

— международной парусной регате 
(май);

— заседании Комиссии по правовому 
положению семьи Международного союза 
юристов по вопросам международно-пра-
вовой защиты инвалидов (Институт госу-
дарства и права РАН) (февраль);

— торжественном мероприятии, по-
священном 20-летию Московского регио-
нального отделения ВПА МПА (февраль);

— совместном заседании с москов-
ским филиалом Лиги «Женщины-ученые 
Якутии» (март);

— заседаниях ЦИК ВПА МПА (ежеквар-
тально);

— круглом столе комиссии по между-
народному праву Ассоциации юристов 
России «Право ВТО и правовая система 
России: проблемы взаимодействия и ре-
ализации» (НИИ «Институт законодатель-
ства и сравнительного правоведения при 
Правительстве РФ») (г. Москва, апрель);

— 39-й Международной конференции 
IPA в г. Копенгаген (Дания, сентябрь);

— работе Общественного совета по 
культурно-информационной работе при 
постоянном представительстве РС (Я) при 
Президенте РФ (г. Москва);

— 7-й Всероссийской конференции 
ВПА МПА в г. Волгограде (май);

— заседании Координационного сове-
та ветеранов ОВД и ВВ МВД России и ак-
ции «Честь и Доблесть»;

— 56-м ежегодном собрании Ассоци-
ации международного права «Актуальные 
проблемы современного международного 
права» (при поддержке Ассоциации юри-
стов России) (июнь);

— Международной научно-практиче-
ской конференции «Преступность в регио-
нах Российской Федерации: общее и осо-
бенное» (г. Казань, октябрь);

— благотворительной лотерее «Побе-
да»;

Провели награждение членов ВПА па-
мятными медалями в связи с юбилейными 
датами и отчетную конференцию регио-
нального отделения РС (Я) (19 июля 2013 
г.). В течение года осуществляли консуль-
тации по юридическим вопросам для вете-
ранов и граждан Якутии в Постпредстве РС 
(Я) при Президенте РФ. 

Далее участники конференции были 
ознакомлены с материалами 8-й Всерос-
сийской конференции ВПА МПА, прохо-

дившей в гор. Уфе 19–21 июня 2014 года. 
Вице-президент регионального отде-

ления Бурцева В. Г. освятила работу про-
фессиональной комиссии РО РС(Я) ВПА 
МПА. 

Конференцией был одобрен и принят 
отчет ревизионной комиссии РО РС(Я) ВПА 
МПА за 2010—2013 годы. 

Участники конференции единогласно 
признали работу регионального отделения 
РС(Я) ВПА МПА «удовлетворительной». 

По результатам голосования на оче-
редной четырехлетний срок переизбраны 

президентом — Иванова В. В., вице-пре-
зидентом, председателем постоянной 
профессиональной комиссии — Бурцева 
В. Г., казначеем Сыромятников Г. Г. 

На должность вице-президента, пред-
седателя постоянной внутренней и соци-
альной комиссии избран Оленов В. В., ви-
це-президента, председателя постоянной 
комиссии по культуре и спорту — Филип-
пов В. В., ревизора регионального отделе-
ния — Руфов А. А. 

Утвержден план работы РО РС(Я) ВПА 
МПА на 2014 год, а также размер регио-

нального взноса. Собравшиеся ознаком-
лены со сборником стихов членов МПА, 
посвященным погибшим сотрудникам 
органов внутренних дел и информацией о 
порядке поступления в Институт законове-
дения и управления ВПА. 

Конференция завершилась концерт-
ными номерами подготовленные членами 
регионального отделения РС(Я) ВПА МПА. 

 
Пресс-группа 

регионального отделения 
Республика Саха (Якутия) ВПА МПА

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

ЮБИЛЕЙ ПОЛКА ПОЛИЦИИ ГУ МВД РОССИИ ПО 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

15 мая в подмосковном городе Долго-
прудный прошли торжественные меро-
приятия, посвященные 5-летию со дня 
создания полка полиции ГУ МВД России 
по Московской области. По приглаше-
нию командира полка полиции (по охране 
общественного порядка при проведении 
массовых мероприятий) полковника по-
лиции В. Фомина в праздничной програм-
ме приняли участие президент ВПА МПА 
А. Ганькин и член попечительского совета 
ВПА МПА многократный чемпион мира по 
боксу среди профессионалов К. Цзю. В 
своем выступлении А. Ганькин подчеркнул 
важность выполняемых личным составом 
полка задач и пожелал успехов в работе и 
личной жизни. «Друзья, мы с вами в одном 
углу ринга», — сказал собравшимся Костя 
Цзю, что языке бокса означает «в одной 
команде». 

15 мая 2009 года на основании при-
каза начальника ГУВД по Московской об-
ласти № 270 создан Оперативный полк 
милиции Главного управления внутренних 
дел по Московской области. На должность 
командира Оперативного полка назначен 
майор милиции Фомин Владислав Ва-

сильевич, ранее занимавший должность 
командира Отряда милиции особого на-
значения. 

Полк предназначен для выполнения 
задач, возложенных на органы внутренних 
дел в мирное и военное время, а именно: 
борьба с терроризмом, организованной 
преступностью, обеспечение правопо-
рядка и общественной безопасности на 
территории Московской области, в том 
числе при проведении массовых меро-
приятий. Для немедленного реагирования 
на правонарушения и принятие необхо-
димых мер по пресечению преступлений 
и задержанию преступников по «горячим 
следам», а также Полк входит в резерв 
оперативного реагирования при возник-
новении групповых нарушений обще-
ственного порядка в Московской области. 

Местом постоянной дислокации Опе-
ративного полка является город Долго-
прудный Московской области. База Полка 
оборудована по последнему слову тех-
ники, имеются все необходимые условия 
для занятий по служебно-боевой под-
готовке: игровой спортивный зал, зал 
борьбы и рукопашного боя, зал тяжелой 

атлетики, столовая, два казарменных по-
мещения, много функциональный стрел-
ковый тир, профильные классы для про-
ведения занятий с личным составом по 
тактико-специальной, огневой, инженер-
ной подготовкам. 

Основной задачей Оперативного пол-
ка является обеспечение общественного 
порядка и личной безопасности граждан 
при проведении массовых мероприятий. 
Несмотря на недолгое время существо-
вания, сотрудниками Полка осуществле-
но множество выездов с целью охраны 
общественного порядка и обеспечения 
общественной безопасности при про-
ведении спортивно-массовых, культур-
но-зрелищных, а также общественно-по-
литических мероприятий на территории 
Московской области, в том числе при про-
ведении матчей чемпионата России по 
футболу и матчей по хоккею. 

В рядах Полка проходят службу со-
трудники, выполнявшие боевые задачи по 
восстановлению конституционного поряд-
ка на территории Северокавказского ре-
гиона, ветераны боевых действий, имею- 
щие государственные награды. Все со-
трудники ОПМ прошли службу в различ-
ных видах Вооруженных Сил Российской 
Федерации. 

Пресс-служба ВПА МПА

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ В ДАГЕСТАНЕ
11 июля 2014 года в актовом зале 

Ростовского государственного эконо-
мического университета прошла 1-я от-
четно-выборная конференция Дагестан-
ского регионального отделения ВПА МПА. 
С докладом о проделанной работе перед 
участниками конференции выступил пре-
зидент Дагестанского регионального от-
деления ВПА МПА Б. А. Дибиров. В своих 
выступлениях участники конференции по-
ложительно оценили работу президента и 
отделения в целом. Особо надо отметить 

что несмотря на не простую обстановку в 
регионе количество членов ассоциации 
растет. Следующим вопросом был избра-
ние президента регионального отделе-
ния. Единогласным решением участников 
конференции Дибиров Багауддин Абдула-
евич был переизбран на пост президента 
ДРО ВПА МПА 

Пресс-служба ДРО ВПА МПА
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С ГЛАВНЫМ О ГЛАВНОМ

ПОЛИЦИЯ БАШКИРИИ — ЭТО ПРОФЕССИОНАЛЫ СВОЕГО 
ДЕЛА ПЛЮС СОВРЕМЕННАЯ ТЕХНИКА

Традиционный вопрос для руководителя 
полиции. Какие итоги работы за минувшие 
полгода? 

 — В этом году официально зареги-
стрировано более 27 тысяч преступлений, 
это на 2,3 процента больше прошлогодних 
данных, тогда отмечалось снижение пре-
ступности на 20 процентов. Раскрыто более 
17 тысяч преступлений, в том числе свыше 3 
тысяч тяжких и особо тяжких. 

В текущем году меньше изнасилований, 
краж, разбойных нападений, грабежей, вы-
могательств. К сожалению, больше совер-
шено убийств, фактов умышленного причи-
нения тяжкого вреда здоровью. 

Более половины всех наркопреступле-
ний в республике выявлены нашими со-
трудниками. Из незаконного оборота изъя-
то более 20 кг наркотических веществ. 

В первом полугодии зарегистрировано 
11 преступлений экстремистской направ-
ленности и 6 террористического характера. 
Успешная работа по выявлению фактов не-
законного оборота оружия повлекла к сни-
жению преступлений, совершенных с его 
использованием. 

Сейчас уровень преступности на 100 
тысяч населения в Башкирии составил 
683,3, а по стране — 762,5. На протяжении 
ряда лет у нас он остается ниже среднерос-
сийского. 

Вы сказали, что преступлений зареги-
стрировано несколько больше. С чем это свя-

зано? 
— Рост объясним увеличившимся коли-

чеством общеуголовного мошенничества. 
Самыми «популярными» остаются ловушки 
преступников — «ваш сын попал в аварию» 
или «ваша карта заблокирована». Мы за-
регистрировали около 400 таких престу-
плений. Наряду с телефонным в послед-
нее время отмечается вал мошенничества 
по так называемым интернет-магазинам 
— около 100 преступлений. Фактически 
люди перечисляют деньги за товар неиз-
вестно кому. Следы часто ведут в колонии, 
где заключенные ведут «телефонные игры» 
с потерпевшими. Наш уголовный розыск 
выезжал в Самарскую область, откуда из 
колоний наиболее активно велось «нападе-
ние» на наших пожилых граждан. Наши сле-
дователи выносят представления в адрес 
руководства колоний. Если это не поможет, 
будет наложено на них взыскание. 

Для решения проблемы я обратился 
в МВД России, руководству Федеральной 
службы исполнения наказания. 

Насколько остро стоит кадровый вопрос? 
После повышения зарплат, наверное, оче-
редь для приема на службу?

 — Очередь есть. Но берем не всех, 
хотя есть вакансии. Сейчас наша основная 
задача — качество отбора кадров. Прием 
на службу в полицию «всех подряд» ради 
сокращения некомплекта недопустим. На 
каждую вакантную должность подбирается 

несколько кандидатов, чтобы те, кто прошел 
все проверки, полностью соответствовал 
современным требованиям. 

 Наряду с традиционными требования-
ми и подходами к отбору кандидатов на 
службу в органы внутренних дел введено  
в практику личное поручительство двух со-
трудников, имеющих стаж службы не менее 
трех лет, за каждого кандидата в полицию. 
На основании компрометирующих материа- 
лов отказано более чем двумстам кандида-
там. Проводятся обязательные проверки 
по учетным базам об административных 
правонарушениях. Осуществляется жест-
кий контроль за профессионально-психо-
логическим отбором кандидатов на службу. 
В итоге жесткий барьер отбора преодолело 
только 20 процентов кандидатов из 2300 че-
ловек. 

Наше подразделение собственной без-
опасности ведет принципиальную работу 
по очищению рядов полиции от коррупцио-
неров, предателей интересов службы, лю-
дей, не способных осуществлять профес-
сиональные функции. 

Считаю принципиально важным, что 
львиную долю преступлений, совершаемых 
сотрудниками, мы выявляем сами. Пробле-
мы есть, но не столь масштабные, как в дру-
гих субъектах России. В текущем году со-
вместно с ФСБ, ФСКСН за коррупционную 
деятельность задержаны 9 сотрудников. 
Но количество возбужденных следствен-
ным комитетом уголовных дел значительно 

больше — 33. Особенно «отличился» один 
из сотрудников Центра автоматической 
фиксации нарушений ПДД, в отношении 
которого возбужден сразу ряд уголовных 
дел за незаконное внесение сведений в 
базу данных. 

 Виновных сотрудников мы увольняем 
из органов внутренних дел, инициируем 
привлечение к уголовной ответственности. 
Не остаются в стороне и их руководители, 
они несут дисциплинарное наказание. 

 Специальная комиссия в МВД по РБ 
ведет работу по декларациям доходов-
расходов сотрудников. Результат контро-
ля весьма ощутимый. Если два года назад 
прокуратура предъявляла претензии к 600 
декларациям, то сейчас фактически не вы-
явлено ни одного нарушения. 

— Недавно в Уфе проходила конференция 
ВПА МПА. Какова, на ваш взгляд, роль обще-
ственных организаций правоохранительной 

направленности в деле повышения авторите-
та полиции в нашей стране? 

 — Все новое — это хорошо забытое 
старое, и актуальность принципа «сила 
МВД — в связи с народом» никуда не де-
лась и сегодня. Министерство внутренних 
дел по Республике Башкортостан стремит-
ся через все доступные каналы наладить и 
постоянно поддерживать диалог с населе-
нием и общественными институтами. 

Естественно, ведется значительная 
работа с общественным советом при МВД 
республики. В составе — 22 авторитетных 
представителя общественных, религиоз-
ных, правозащитных организаций, блоггер-
ского сообщества, деятели образования, 
науки, культуры и искусства, журналисты. 
Они помогают нам видеть проблемы, обо-
значают их и активно участвуют в решении. 
Назову лишь недавние события с участием 
членов совета — рейды по охране обще-
ственного порядка в парках Уфы, профи-

лактика бытового насилия, участие в работе 
подразделений по делам несовершенно-
летних, совместные приемы граждан — в 
том числе выездные. Убедились на практи-
ке в антикризисном потенциале обще-
ственного совета. В январе нынешнего года 
в одном из развлекательных заведений 
Уфы пьяная толпа оказала сопротивление 
нашим сотрудникам. Непредвзятый взгляд 
и принципиальная позиция правозащитни-
ков — членов общественного совета стали 
убедительным аргументом для СМИ в пра-
воте действий полиции. 

Башкортостан — многонациональная и 
многоконфессиональная республика. Наше 
министерство ведет большую совместную 
работу с представителями основных рели-
гиозных конфессий. Итог — стабильность 
в обществе, активное и принципиальное 
противодействие проявлениям религиоз-
ной ненависти, вражды, профилактика экс-
тремизма. Кроме помощи в диалоге с пред-

С ГЛАВНЫМ О ГЛАВНОМ



МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 34–35 «ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 34–3516 17

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПАINTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION

ставителями различных взглядов духовные 
лидеры помогают и в воспитании личного 
состава. 

Одно из самых результативных спосо-
бов совместной работы полиции и обще-
ства реализован в Уфе. Администрация 
столицы республики приняли решение о 
создании Центра общественной безопас-
ности. В 2012 году он начал свою деятель-
ность. В штате — почти триста человек, — в 
основном это бывшие сотрудники правоох-
ранительных органов с большим опытом 
работы «на земле». Сегодня в каждом 
районе города созданы управления обще-

ственной безопасности и профилактики 
правонарушений несовершеннолетних. 
Во взаимодействии с Управлением МВД 
России по г. Уфе центр принимает участие 
в обеспечении общественного порядка, 
в том числе оказывает содействие в про-
филактике правонарушений, оповещении 
населения. Сотрудниками центра осущест-
вляется контроль за благоустройством и са-
нитарным состоянием жилого сектора. Ан-
тиалкогольная и антинаркотическая работа, 
семейно-бытовое направление, работа с 
условно осужденными и общественная ин-
спекция по профилактике правонарушений 

несовершеннолетних, обеспечение без-
опасности массовых мероприятий — вот 
основные точки соприкосновения полиции 
и сотрудников центра. Чтобы работа поли-
ции не оставалась для людей «невидимым 
фронтом борьбы с преступностью», мы 
практикуем сходы граждан в жилом секто-
ре, прием жителей через социально-про-
филактические центры, которые в боль-
шинстве находятся вместе с участковыми 
пунктами полиции. 

На всероссийском семинаре-совеща-
нии заместителей начальников полиции (по 
охране общественного порядка) МВД Рос-

сии, который состоялся в июня 2014 года 
в Уфе наш опыт признан одним из лучших. 
Положительно отмечена и работа по другой 
линии. 

Со вступлением с июля 2014 года Фе-
дерального закона № 44-ФЗ «Об участии 
граждан в охране общественного порядка» 
перед центром открываются новые перс-
пективы. Проектом республиканского зако-
на, разрабатываемого в соответствии с фе-
деральным, предусмотрена возможность 
возложения как на центр, так и на иные му-
ниципальные учреждения полномочий шта-
ба народных дружин. В настоящее время 
в Калининском, Кировском и Октябрьском 
районах г. Уфы действуют 73 доброволь-
ных народных дружины. Совместно с по-
лицейскими членами ДНД, говоря языком 
статистики, уже отработано более 11 тысяч 
человеко-часов. Сколько удалось предот-
вратить правонарушений и преступлений 
— подсчитать невозможно. Уверен, появле-
ние человека с повязкой дружинника, как и 
человека в форме, удержало немало горя-
чих голов от необдуманного поступка. 

 Обращу ваше внимание еще на один 
важный момент. В связи с закрытием меди-
цинских вытрезвителей остро встал вопрос 
сохранения жизни и здоровья лиц, оказав-
шихся на улицах города в состоянии алко-
гольного опьянения. В г. Уфе в соответствии 
с постановлением главы администрации 
городского округа город Уфа Республики 
Башкортостан еще в 2010 году создан Со-
циально-реабилитационный центр для лиц 
в состоянии алкогольного опьянения. Уч-
реждение не медицинское и предоставля-
ет временный приют лицам, находящимся 
в состоянии алкогольного опьянения. Ко-
нечно, при необходимости осуществляет 

своевременное и квалифицированное ока-
зание первичной медпомощи дежурным 
фельдшером. Часть услуг осуществляет 
бесплатно. Сегодня в Уфе в распоряжении 
учреждения два отделения, расположен-
ные в помещениях бывших медицинских 
вытрезвителей в Ленинском и Калининском 
районах. Штат сотрудников финансируется 
за счет городского бюджета. Суточная сме-
на состоит из администратора, фельдше-
ра, санитара, сотрудника охраны. Между 
управлениями социальной поддержки на-
селения и здравоохранения города Уфы и 
управлением МВД России по городу Уфе 
заключено трехстороннее межведомствен-
ное соглашение о взаимодействии по ока-
занию помощи лицам, находящимся в со-
стоянии алкогольного опьянения. 

Всего с начала деятельности Социаль-
но-реабилитационного центра оказана по-
мощь десяткам тысяч граждан. Убедившись 
в эффективности, мы принимаем меры  
по созданию таких учреждений по всей рес-
публике. 

— Несмотря на напряженный график ра-
боты нашей конференции в Уфе, мы успели 
посмотреть город. Участники форума обра-
тили внимание, что в городе очень много ви-
деокамер наблюдения. От них есть реальная 
отдача для полицейских?

 — Сегодня полиция — это профес-
сионалы своего дела плюс современная 
техника. Безусловно, камеры видеонаблю-
дения, установленные в местах пребыва-
ния большого количества граждан, насы-
щенных автотранспортом улиц оперативно 
дают реальную картину жизни. Только в Уфе 
установлена 121 камера. Но половина из 
них морально устарели. Тогда как в Петро-

заводске, где я когда-то нес службу, на 260 
тысяч населения приходилось 160 камер. 
Мы считаем, что сегодня необходимы около 
420 комплектов. С таким предложением мы 
вышли к президенту и правительству рес-
публики. Понятно, что это дорогостоящее 
удовольствие, 100 млн рублей стоит только 
установка комплекта, все зависит от фи-
нансирования. Еще более важно, что одна 
видеокамера на перекрестке своим при-
сутствием может снизить аварийность на 
70 процентов. А это уже спасенные жизни 
людей. Их деньгами не измерить. 

 Для того чтобы в круглосуточном ре-
жиме наблюдать за мониторами, требуется 
большой штат специалистов. Их предостав-
ляет Центр общественной безопасности 
Уфы. Эта работа должна вестись без оста-
новки, как часы. 

 
В июле исполнилось три года, как вы на-

значены министром внутренних дел по Ре-
спублике Башкортостан. Какие впечатления 
от города, где теперь довелось служить?

 — Мне есть с чем сравнивать Уфу. 
Она замечательна. Красивый город, идет 
вперед в развитии. Мне, супруге, детям 
комфортно жить здесь. И через 11 лет, до-
стигнув предельного для службы возраста, 
хотел бы вновь пребывать здесь. 

Беседовал президент ВПА МПА, 
главный редактор журнала «Полицейское 

братство» А. Ганькин
Редакция журнала «Полицейское брат-

ство» благодарит за содействие начальни-
ка ОИОС МВД по Республике Башкорто-

стан М. В. Родионова и президента РО ВПА 
МПА Т. Г. Фарахова
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СОТРУДНИЧЕСТВО МПА С ИНТЕРПОЛОМ МОЖЕТ БЫТЬ 
ВЫСТРОЕНО В РАЗЛИЧНЫХ СФЕРАХ

В этом году международное полицейское 
сотрудничество отмечает юбилей. Реше-
нием министра внутренних дел Россий-
ской Федерации генерал-полковника по-
лиции Владимира Колокольцева 2014 год 
пройдет под эгидой столетия междуна-
родного полицейского сотрудничества. На 
вопросы нашего журнала любезно согла-
сился ответить начальник НЦБ Интерпола 
МВД России генерал-майор полиции А. В. 
Прокопчук. 

1. Какие приоритетные направления дея-
тельности НЦБ Интерпола МВД России?

Работа российского Интерпола охва-
тывает такие важные сферы, как противо-
действие организованной преступности, 
терроризму и экстремизму, борьба с не-
законным оборотом оружия иностранного 
производства, наркотиков, фальшивомо-
нетничеством, с преступлениями в сфере 
экономики, в том числе коррупционной 
направленности, торговлей людьми и с 
преступлениями в сфере высоких техноло-
гий. Так, в рамках борьбы с киберпреступ-
ностью, на сегодняшний день российское 
Бюро Интерпола совместно с Администра-
цией Президента Российской Федерации 
и заинтересованными ведомствами про-
рабатывается вопрос о командировании 
российских специалистов в Международ-
ный центр Интерпола по инновациям в 
Сингапуре. 

По-прежнему одним из приоритетных 
направлений деятельности бюро являет-
ся международный розыск лиц, которые 
скрываются от российских правоохрани-
тельных органов в других странах. Так, по 
итогам первого полугодия 2014 в резуль-
тате оперативной и слаженной работы с 
нашими иностранными партнерами нам 
удалось вернуть в Россию для привлече-
ния к уголовной ответственности более 20 
преступников. 

Кроме того, возможности Интерпола 
активно использовались в рамках обеспе-
чения безопасности крупных спортивных 
мероприятий, проходивших на территории 
нашей страны: Универсиады в г. Казани и 
Олимпийских зимних игр в г. Сочи. В на-
стоящее время на проходящем в Бразилии 
чемпионате мира по футболу присутствует 
представитель российского бюро. На вре-
мя проведения соревнований бразильской 
стороной сформирован Центр междуна-

родного полицейского сотрудничества, 
к работе которого подключилась и рос-
сийская сторона. Опыт, полученный при 
проведении игр, даст дополнительную 
возможность для выработки стратегиче-
ских и практических решений в области 
обеспечения безопасности по подготовке 
чемпионата мира по футболу 2018 года на 
территории нашей страны. 

Важным аспектом нашей работы явля-
ется также расширение круга пользовате-
лей информационными ресурсами Интер-
пола, в первую очередь базами данных, 
содержащими информацию о разыски-
ваемых преступниках, автотранспортных 
средствах, похищенных или утерянных до-
кументах. 

2. С развитием современных технологий 
увеличивается разновидность преступлений. 
Какие из них наиболее опасны в целом и в 
частности для нашей страны?

В последние годы значительное рас-
пространение получили хищения денеж-
ных средств с использованием дубликатов 
банковских карт (скимминг). Для трансна-
циональной организованной преступности 
это является весьма распространенным и 
прибыльным видом «бизнеса». 

В минувшем году в результате опе-
ративной отработки информации, посту-
пившей по каналам Интерпола от наших 
иностранных партнеров на территории 
Псковской области в момент установки 
скиммера на банкомат ОАО «Сбербанк 
России», задержаны члены международ-
ной преступной группы из числа граждан 
Латвии. И это не единичный случай, когда 
иностранцы прибывают в нашу страну для 
совершения подобных преступлений. 

Противодействие киберпреступности 
является одной из приоритетных задач 
Интерпола. В этой связи организацией на 
протяжении последних трех лет реализу-
ется масштабный проект — строительство 
всемирного инновационного комплекса 
в Сингапуре, призванного стать мировым 
центром борьбы с киберпреступностью. 

Идея его создания была выдвинута 
Генеральным секретариатом Интерпола в 
марте 2010 г. Генеральная ассамблея Ин-
терпола на 79-й сессии (8–11 ноября 2010 
г, г. Доха, Катар) поддержала идею о соз-
дании центра, приняв соответствующую 
резолюцию. Тогда же было заключено со-
ответствующее соглашение между пра-
вительством Сингапура и Генеральным 
секретариатом Интерпола. Сингапурская 
сторона взяла на себя большую часть рас-
ходов на его строительство, а также выде-
лила требуемый земельный участок в без-
возмездное пользование. 

Создание центра обусловлено не-
сколькими причинами, основная из кото-
рых — необходимость консолидации уси-
лий правоохранительных органов разных 
стран в целях более эффективного проти-
водействия киберпреступности. 

Открытие Международного центра Ин-
терпола по инновациям намечено на сен-
тябрь 2014 года. 

Отдельная тема — пресечение престу-
плений, связанных с распространением 
детской порнографии в Интернете. НЦБ 
Интерпола принимает активное участие 
в проводимой БСТМ МВД России между-
народной полицейской операции «Сор-
няк» по борьбе с указанным видом пре-
ступной деятельности. В эту работу уже 
включилось более 50 стран. В 2013 году 
на основе поступившей из МВД России 
информации компетентными органами 
Швейцарии установлены ряд лиц, распро-
странявших порнографические материалы 
с участием несовершеннолетних. Кроме 
того, в Австралии после поступления с на-
шей стороны соответствующих сведений 
возбуждено уголовное дело в отношении 
гражданина этой страны, уличенного в 
аналогичном преступлении. 

Но и наши зарубежные партнеры также 
делятся с бюро имеющейся у них инфор-
мацией. В частности, регулярно поступают 
сведения о планируемых визитах в Россию 
лиц, имеющих склонность к совершению 
преступлений сексуального характера в 
отношении несовершеннолетних. Данную 
превентивную информацию мы незамед-
лительно отрабатываем совместно с ком-
петентными подразделениями полиции и 
иных госорганов. 

3. Как часто и в каких международных 
операциях принимает участие НЦБ Интерпола 
МВД России?

Международный характер таких опас-
ных преступных проявлений, как терро-
ризм, экстремизм, торговля людьми, пре-
ступления коррупционной направленности 
диктуют необходимость тесного полицей-
ского сотрудничества. 

Генеральный секретариат Интерпола 
ежегодно инициирует и проводит большое 
число профильных международных опера-
ций. Российское бюро Интерпола, исполь-
зуя современное техническое оснащение 
и многолетний опыт работы, успешно уча-
ствует в них и обеспечивает взаимодей-
ствие российских и зарубежных правоох-
ранительных органов. 

Поскольку число таких операций ве-
лико, назову лишь часть из них. Операция 
«Калкан» — по сбору, анализу и обмену 
информацией о террористических орга-
низациях, действующих в центрально-
азиатском регионе; «Миллениум» — по 
противодействию трансевразийской ор-
ганизованной преступности; «Карго нет» — 
по противодействию морскому пиратству 
в Аденском заливе; «Хамах» — по обмену 
информацией о гражданах иностранных 
государств, находящихся на границе Аф-
ганистана и Пакистана с целью осущест-
вления террористической деятельности; 
«Инфра-рэд» — целью операции является 
установление местонахождения, арест и 
экстрадиция международных преступни-
ков на территории стран — членов Интер-
пола. 

Отдельно стоит отметить операцию 
«Пангея» по борьбе с распространением 
фальсифицированных медицинских пре-

паратов. В текущем году наша страна уча-
ствовала в седьмом этапе данной опера-
ции. 

Фальсифицированные медицинские 
препараты являются глобальной пробле-
мой мирового сообщества. Они наносят 
вред не только жизни и здоровью граждан, 
но и дискредитируют всю систему здраво-
охранения. Нет ни одной страны в мире, 
где бы не были выявлены случаи фаль-
сификации. За несколько часов или дней 
криминальные синдикаты могут создать 
сложную сеть сбыта нелегальных медика-
ментов. Реакция правоохранительных ор-
ганов и органов здравоохранения обычно 
бывает запоздалой и не выходит за преде-
лы национальных границ, что не позволяет 
решать проблему. Даже если правоохра-
нительным органам удается остановить 
работу нелегальных интернет-аптек, дей-
ствуя через доменное имя регистратора 
интернет-провайдера, преступники могут 
просто переместить свою деятельность 
в другую страну, в результате чего усилия 
правоохранительных органов окажутся 
безрезультатными. Очевидно, что при от-
сутствии международного сотрудничества 
Интернет обеспечивает преступникам без-
наказанность. 

Итогом плодотворного сотрудниче-
ства российских правоохранительных и 
государственных контролирующих орга-
нов стало возбуждение уголовных дел по 
фактам реализации сильнодействующих 
веществ, а также БАДов под видом высо-
коэффективных лекарственных средств. 

Кроме того, НЦБ Интерпола МВД Рос-
сии в координационный штаб Генераль-
ного секретариата Интерпола была пере-
дана информация о 332 интернет-сайтах, 
которые в нарушение действующего рос-
сийского законодательства предлагают к 
продаже лекарственные средства. Дея-
тельность большинства сайтов уже пре-
кращена. 

Глобальная международная полицей-
ская операция, охватившая 111 стран мира, 
свидетельствует о стремлении различных 
государств внести свой вклад в борьбу с 
изготовлением и реализацией поддельных 
медицинских препаратов. 

4. Не секрет, что НЦБ Интерпола — специ-
фическая структура в системе МВД России. 
Какими качествами должен обладать сотруд-
ник Вашего подразделения?

Основные требования, предъявляемые 
к сотруднику НЦБ Интерпола, это ответ-
ственность, способность беспристрастно 
и объективно анализировать информацию, 
оперативно принимать верные решения. 
Он должен быть знатоком международно-
го права, обладать качествами дипломата, 
тонкого психолога и быть просто коммуни-
кабельным человеком. Безусловное тре-
бование — знание как минимум одного из 
рабочих языков Интерпола (английский, 
французский, испанский, арабский). Наши 
отдельные сотрудники владеют сразу дву-
мя или даже тремя рабочими языками. 

И, разумеется, кандидат должен соот-
ветствовать общим требованиям, предъ-
являемым к сотруднику органов внутрен-
них дел. 

5. Во время визита в Санкт-Петербург 
президент Международной полицейской ас-

социации (IPA) Пьер-Мартин Мулин заявил  
о том, что ассоциации предстоит существенно 
укрепить взаимодействие с органами полиции 
и особенно с Интерполом. В чем и как может 
выражаться такое взаимодействие?

 Международная полицейская ассоци-
ация является крупнейшей международ-
ной неправительственной организацией, 
объединяющей в своих рядах действую-
щих и находящихся на пенсии сотрудников 
полиции из разных стран мира. Это про-
фессиональная организация полицейских, 
членство в которой осуществляется неза-
висимо от занимаемой должности, места 
службы, языка общения. 

Считаю, что сотрудничество МПА с Ин-
терполом может быть выстроено, в первую 
очередь, в сфере реализации проектов и 
инициатив, направленных на повышение 
престижа полицейской службы, пред-
упреждение совершения преступлений, 
информирования общественности о новых 
формах и методах противоправной дея-
тельности. 

Также важным аспектом совместной 
работы двух организаций могло бы стать 
проведение мероприятий в образователь-
ных учреждениях, в ходе которых дети и 
подростки могли бы узнать об особенно-
стях службы в полиции, как не стать жерт-
вой преступления, что делать в ситуации, 
когда вы стали жертвой или объектом пре-
ступного посягательства, а так же получить 
ответы на иные интересующие вопросы. 

Кроме того, МПА могла бы стать полно-
правным партнером проекта Интерпола 
под названием «Turn back crime» («Дадим 
преступности отпор»), основной целью ко-
торого является повышение защищенно-
сти граждан от преступных посягательств 
путем распространение соответствующих 
информационных сообщений. 

6. 2014 год — юбилейный для Интерпола. 
Планируется ли проведение мероприятий, по-
священных столетию международного поли-
цейского сотрудничества?

Нынешний год в МВД России проходит 
под эгидой столетия международного по-
лицейского сотрудничества. В 1914 году 
в Монако состоялся Первый междуна-
родный конгресс криминальной полиции, 
заложивший основы создания Междуна-
родной организации уголовной полиции 
— Интерпола. 

Монако не случайно стало местом про-
ведения этого полицейского форума. В 
1914 году князь Монако Альберт I оказался 
в роли потерпевшего — грабители унес-
ли из его дворца шкатулку с фамильными 
драгоценностями и скрылись за границей. 
Оскорбленный дерзостью преступников, 
князь инициировал созыв Международ-
ного конгресса криминальной полиции, 
чтобы призвать к сотрудничеству полицей-
ские органы других стран. 

В конгрессе приняли участие пред-
ставители 14 государств (включая Рос-
сию). Повестка дня мероприятия вклю-
чала вопросы международного розыска 
преступников, унификации процедуры 
экстрадиции, создания международного 
банка данных для хранения криминальной 
информации. Тогда и были провозглаше-
ны основные принципы международного 
полицейского сотрудничества, не потеряв-

шие актуальности и по сей день. Именно в 
ходе конгресса впервые прозвучала идея 
создания международной полицейской ор-
ганизации, призванной обеспечить взаи- 
модействие правоохранителей из разных 
стран в борьбе с преступностью. 

На сегодняшний день Интерпол — вто-
рая по численности после ООН между-
народная межправительственная орга-
низация, объединяющая 190 государств. 
Интерпол обеспечивает сотрудничество 
правоохранительных органов стран мира 
даже в тех случаях, когда между ними от-
сутствуют дипломатические отношения. 

Основное «оружие» Интерпола в борь-
бе с транснациональной преступностью 
и терроризмом — его информационные 
ресурсы. В Генеральном секретариате 
Интерпола в г. Лионе (Франция), функцио-
нируют базы данных, содержащие мил-
лионы учетных записей о разыскиваемых 
преступниках, пропавших без вести лицах, 
украденных или утерянных документах, по-
хищенных транспортных средствах, терро-
ристических организациях и др. Ежегодно 
в результате проверки по этим учетам по 
всему миру устанавливаются и задер-
живаются сотни опасных преступников, 
выявляются террористы, использующие 
поддельные документы, обнаруживаются 
и возвращаются законным владельцам по-
хищенные и вывезенные за рубеж автомо-
били. 

Используемая в Интерполе телеком-
муникационная система позволяет со-
трудникам правоохранительных органов 
стран — членов организации обменивать-
ся оперативной информацией и получать 
интересующие их сведения от зарубежных 
коллег в кратчайшие сроки. Она же служит 
для осуществления удаленного доступа 
к криминальным учетам Генсекретариата 
Интерпола. 

В год столетия международного по-
лицейского сотрудничества Интерполом 
инициирован проект под названием «Turn 
back crime» («Дадим преступности отпор»), 
о котором я упоминал ранее. 

В рамках его реализации на интернет-
ресурсах Интерпола, а также на официаль-
ных сайтах правоохранительных органов 
стран — членов организации публикуют-
ся информационные сообщения пред-
упредительного характера. Публикуемые 
материалы направлены на профилактику 
преступлений и информирование людей 
о возможных опасностях, с которыми они 
могут столкнуться. 

В рамках мероприятий, посвященных 
столетию международного полицейского 
сотрудничества, в сентябре текущего года 
пройдет тематическая выставка, которая 
позволит наглядно ознакомиться с исто-
рией Интерпола. В память об этой дате 
российским бюро планируется выпуск пе-
чатного издания, а также документального 
фильма. Состоится награждение сотруд-
ников органов внутренних дел и ведомств, 
чьи профессиональные будни связаны  
с противодействием транснациональной 
преступности. Кроме того, Генеральная  
ассамблея организации пройдет в этом 
году в Монако, как и сто лет назад. 

Беседовал Д. Магалян

С ГЛАВНЫМ О ГЛАВНОМ
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Сотруднику органа внутренних дел, не 
реализовавшему свое право на основ-
ной отпуск в определенный графиком 
срок, отпуск должен быть предоставлен 
в удобное для него время до окончания 
текущего года либо в течение следую-
щего года. В исключительных случаях 
срок предоставления отпуска, опреде-
ленный графиком, по согласованию с 
сотрудником может быть перенесен. К 
таким случаям относятся ситуации, ког-
да отсутствие сотрудника на службе в 
органе внутренних дел влечет за собой 
невозможность надлежащего осущест-
вления возложенных на данный орган 
функций, установленных законодатель-
ством Российской Федерации. 

С основным отпуском сотрудника 
могут суммироваться дополнитель-
ные отпуска. При этом общая продол-
жительность непрерывного отпуска 
не должна превышать 60 календарных 
дней (без учета времени на проезд к 
месту проведения отпуска и обратно). 
Помимо того что основной отпуск со-
трудника органов внутренних дел может 
быть соединен с дополнительным отпу-
ском, по его желанию он также может 
быть разделен. Делить основной отпуск 
разрешается на две части при условии, 
что одна из его частей составляет не 
менее 14 календарных дней. При этом 
время на проезд к месту проведения 
отпуска и обратно предоставляется 
один раз. Следует отметить, что часть 
основного отпуска сотрудника органа 
внутренних дел, превышающая 30 ка-
лендарных дней, может быть по его же-
ланию заменена денежной компенсаци-
ей в порядке, установленном приказом 
МВД России от 31 января 2013 года № 
65 «Об утверждении порядка обеспече-
ния денежным довольствием сотрудни-
ков органов внутренних дел Российской 
Федерации». 

Согласно его положениям данная 
компенсация выплачивается на осно-
вании рапорта сотрудника и приказа 
руководителя или уполномоченного 
руководителя. В приказе указывается 
количество дней, подлежащих компен-
сации. Размер компенсации определя-
ется путем умножения количества дней, 
приведенных в приказе, на размер ком-
пенсации за один день. В свою очередь, 
чтобы исчислить компенсацию за один 
день, необходимо оклад денежного 
содержания и ежемесячные дополни-
тельные выплаты в составе денежного 
довольствия сотрудника за месяц, в ко-
тором производится выплата компенса-
ции, поделить на 29,4 (среднемесячное 
число календарных дней). 

При переводе сотрудника органов 
внутренних дел в другую местность не 
использованный им основной отпуск 
предоставляется по прежнему месту 
службы в органе внутренних дел, а при 
невозможности этого — по новому ме-
сту службы. 

Основной отпуск, отпуск по личным 

обстоятельствам, отпуск по окончании 
образовательной организации высше-
го образования федерального органа 
исполнительной власти в сфере вну-
тренних дел и отпуск, предоставлен-
ный сотруднику органа внутренних дел 
в год поступления на службу в органы 
внутренних дел, продолжительностью 
10 календарных дней и более, увели-
чиваются на количество календарных 
дней, необходимых для проезда к месту 
проведения отпуска и обратно с учетом 
вида транспорта, но не менее чем на 
одни сутки в один конец

Сотрудникам органов внутренних дел 
устанавливаются следующие виды допол-
нительных отпусков:

— за стаж службы в ОВД. Такой от-
пуск предоставляется в календарном 
исчислении из расчета:

— 5 календарных дней — при сроке 
службы от 10 до 15 лет;

— 10 календарных дней — при сроке 
службы от 15 до 20 лет;

— 15 календарных дней — при сроке 
службы более 20 лет. 

— за выполнение служебных обя-
занностей во вредных условиях — про-
должительностью не менее 10 кален-
дарных дней;

— за выполнение служебных обя-
занностей в особых условиях — продол-
жительностью не более 10 календарных 
дней;

— за ненормированный служебный 
день — продолжительностью не менее 
3 и не более 10 календарных дней. 

Отпуск по личным обстоятельствам 
продолжительностью не более 10 ка-
лендарных дней в течение календар-
ного года может быть предоставлен 
сотруднику органа внутренних дел не-
ограниченное количество раз. Личны-
ми обстоятельствами служат: тяжелое 
заболевание или смерть близкого род-
ственника сотрудника (супруга (супру-
ги), отца, матери, отца (матери) супруга 
(супруги), сына (дочери), родного бра-
та (родной сестры)); пожар или другое 
стихийное бедствие, постигшее сотруд-
ника или его близкого родственника; 
необходимость психологической реа-
билитации сотрудника; другие исклю-
чительные случаи. 

Необходимо отметить, что в продол-
жительность таких отпусков не включа-
ется время проезда к месту проведения 
отпуска и обратно. 

Помимо перечисленных выше отпу-
сков, согласно статье 63 Федерального 
закона № 342-ФЗ «О службе в органах 
внутренних дел Российской Федерации и 
внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации» 

сотрудникам органов внутренних дел мо-
гут быть предоставлены:

— отпуск по личным обстоятель-
ствам продолжительностью 30 кален-
дарных дней с сохранением денежного 
довольствия. Такой отпуск предостав-
ляется сотруднику при стаже службы в 
органах внутренних дел в календарном 
исчислении 20 лет и более в любой 
год из последних трех лет до достиже-
ния им предельного возраста пребы-
вания на службе в органах внутренних 
дел либо в год увольнения со службы 
в связи с состоянием здоровья или со-
кращением должности. Если отпуск не 
был использован в указанный период, 
сотрудник вправе им воспользоваться 
после достижения им предельного воз-
раста пребывания на службе. Отпуск 
предоставляется один раз за период 
прохождения службы;

— отпуск по беременности и родам 
в соответствии с трудовым законода-
тельством;

— отпуск по уходу за ребенком, 
творческие отпуска, отпуска в связи с 
обучением, а также иные отпуска, уста-
новленные законодательством Россий-
ской Федерации. 

Правовое управление
ГУ МВД России по г. Москве

СПРАШИВАЛИ — ОТВЕЧАЕМ

О ПОРЯДКЕ ОТПУСКОВ

ВИДЫ ОТПУСКОВ И ОСОБЕННОСТИ ИХ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ СОТРУДНИКАМ ОВД

Отпуск — это предоставляемое 
оплачиваемое сотруднику ежегодное 
время отдыха, перерыва в работе. 

Согласно пункту 1 статьи 56 Феде-
рального закона № 342-ФЗ «О службе 
в органах внутренних дел Российской 
Федерации и внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации» сотруднику орга-
нов внутренних дел предоставляются 
следующие виды отпусков с сохране-
нием денежного довольствия: основ-
ной отпуск, дополнительные отпуска, 
каникулярный отпуск, отпуск по личным 
обстоятельствам, отпуск по окончании 
образовательной организации высше-
го образования федерального органа 

исполнительной власти в сфере вну-
тренних дел и другие виды отпусков в 
случае, если их оплата предусмотрена 
законодательством Российской Феде-
рации. 

Предоставление отпуска, соедине-
ние или разделение отпусков, продле-
ние или перенос отпуска, замена части 
отпуска денежной компенсацией и от-
зыв из отпуска оформляются приказом 
руководителя органа внутренних дел. 

Основной отпуск сотрудникам ор-
ганов внутренних дел предоставляется 
ежегодно начиная с года поступления 
на службу. Его продолжительность со-
ставляет 30 календарных дней. Выход-
ные и нерабочие праздничные дни (но 
не более десяти дней), приходящиеся 
на период отпуска, в число календар-

ных дней отпуска не включаются. 

В первый год (год поступления на 
службу) продолжительность отпуска 
определяется путем умножения 1/12 
части основного и дополнительных от-
пусков, установленных сотруднику, на 
число полных месяцев, прошедших от 
начала службы в органах внутренних 
дел до окончания текущего календарно-
го года. При этом отпуск продолжитель-
ностью менее десяти календарных дней 
присоединяется к основному отпуску за 
следующий календарный год. 

За второй и последующие годы 
службы в органах внутренних дел ос-
новной отпуск предоставляется сотруд-
никам в любое время в течение года в 
соответствии с графиком, утверждае-
мым уполномоченным руководителем. 

В предыдушем номере нашего журнала 
было опубликовано интервью с началь-
ником Правового управления ГУ МВД по 
городу Москве, полковником внутренней 
службы Мариной Астаховой. В редакцию 
стали поступать письма от членов ассо-
циации с предложением о создании руб-
рики в журнале «Полицейское братство», 
где на их вопросы социально-бытовой и 
правовой направленности наши читатели 
получали бы квалифицированные ответы. 
Марина Владимировна любезно согласи-
лась вести эту рубрику. 

С ГЛАВНЫМ О ГЛАВНОМ
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НАША ЖИЗНЬ

ГОДОВЩИНА СОЗДАНИЯ МУЗЕЯ  
ПАМЯТИ ЖЕРТВ БЕСЛАНА

ЗНАМЯ МЧС 

УРОК МУЖЕСТВА ДЛЯ СТУДЕНТОВ ЮРИДИЧЕСКОГО 
КОЛЛЕДЖА МПА

25 апреля в ДК «Станкомаш» по ини-
циативе Челябинского регионального 
отделения Всероссийской полицейской 
ассоциации состоялось мероприятие, по-
священное годовщине музея «Дети Бес-
лана», созданного в память трагических 
событий 1 сентября 2004 года в осетин-
ской школе № 1.

 Организатор — Челябинское реги-
ональное отделение всероссийской по-
лицейская ассоциации и подразделения 
антитеррора «Альфа». 

Музейная экспозиция состоит из 
фотографий заложников, которые живут  
в памяти своих родных и близких, и погиб-
ших бойцов антитеррора, бросившихся  
в тот роковой день безоглядно спасать чу-
жих, казалось бы, незнакомых им людей. 

 На мероприятие прибыли школьники, 
кадеты, ветераны Великой Отечественной 
войны, представители общественных и 
патриотических объединений. В этот день 
в зале присутствовали не только те, кто 
соболезнует жертвам, но и те, кто в дни 
развернувшейся трагедии был на месте 

и пережил ужасное горе — потерю своих 
родных: это Рита Сидакова и Филиса Ба-
тагова. 

 Главными гостями мероприятия ста-
ли матери тех, кто отдал свою жизнь в те 
страшные дни. Матерям Героев России 
на церемонии были вручены портреты их 
сыновей — челябинцев Е. Н. Родионова, 
С. А. Кислова, А. В. Яковлева и С. Г. Моло-
дова — тех, кто буквально своими телами 
закрывал детей от пуль. Звания героев 
они были удостоены посмертно. На меро-
приятии также присутствовали почетные 
гости: вице-президент Международной 
ассоциации ветеранов подразделения 
антитеррора «Альфа», кавалер ордена 
Красной звезды Владимир Елисеев; Ге-
рой России, удостоенный звания за осво-
бождение заложников в бесланской шко-
ле, полковник запаса, член Общественной 
палаты при Президенте РФ Вячеслав 
Бочаров и директор культурно-патриоти-
ческого центра «Долг и Память», лауреат 
премии ФСБ РФ, член Союза писателей 
России Владимир Счепицкий. 

 — Год назад был создан этот музей, 
посвященный бесланской трагедии. Во 
время теракта трагически погибли десять 
сотрудников Центра специального назна-
чения ФСБ России. Одним из инициато-
ров создания музея был замечательный 
художник Владимир Счепицкий, который 
написал портреты погибших героев. Надо 
знать, видеть и помнить, что пережил не 
только Беслан, но и вся Россия, — отме-
тил Владимир Елисеев. 

Матери погибших в Беслане школьни-
ков и сотрудников спецназа приехали по-
чтить память своих детей, разделив боль 
утраты с челябинцами. 

 — Трагедия, произошедшая почти 
10 лет назад, стала болью не только Бес-
лана, но и всей России. Мы чтим память 
погибших детей и исключительное муже-
ство тех героев, которые боролись за их 
спасение, — подчеркнул вице-президент 
Челябинского регионального отделения 
ВПА Шангриков Виктор Викторович. — На 
встречу приехали представители юного 
поколения: кадеты и школьники. На мой 
взгляд, дети должны осознавать, как важ-
но оказывать поддержку ближнему, раз-
делять чужую боль и чтить память героев. 
Мы преклоняемся перед матерями, поте-
рявших своих детей, и благодарим их за 
то, что они приехали на эту встречу. Такие 

трагедии никогда не должны повторяться!
 Один из организаторов музея и ме-

роприятия, посвященного годовщине его 
создания, Торос Нерсесян, уверен, что 
погибшие в той ужасной трагедии живы 
нашей памятью о них. 

 — С жертвами, матерями Беслана мы 
всегда поддерживаем диалог и никогда не 
забывали о них в течение этих лет. Они с 
радостью откликнулись на предложение 
посетить наше мероприятие, чтобы свои-
ми глазами увидеть то, что мы создали в 
память об их родных и близких людях, не-
винно поверженных этой бедой. 

 Прилетевшая из Беслана Рита Се-
дакова, мама погибшей в Беслане 
школьницы,выступила на сцене со слова-
ми благодарности челябинцам: 

 — Это всеобщая поддержка, которая 
для нас, матерей, значит очень много. 
Когда мы узнали, что здесь, в далеком Че-
лябинске открыли музей памяти жертвам 
бесланского теракта, мы были очень рас-
троганы тем, что тут есть такой уголок, где 
увековечена память наших детей. Спаси-
бо вам. 

 Напомним, 1 сентября 2004 года груп-
па террористов захватила здание школы 
№1 в Беслане. В течение трех дней бое-
вики, несмотря на мольбы родных и силы 
властей, держали в заложниках детей 
и взрослых. В ходе штурма 3 сентября 
большая часть заложников была спасена. 
Среди погибших — 334 человека, 186 из 
которых — дети. 

Активное участие в организации меро-
приятия принимали члены регионального 
Челябинского отделения всероссийской 
полицейской ассоциации МПА:президент 
ЧРО ВПА Юхимнечко Сергей Владимиро-
вич, вице-президент Шангриков Виктор 
Викторович, Востряков Владимир Серге-
евич, казначей ЧРО ВПА Валеев Роман, 
секретарь ЧРО ВПА Катляревич Денис 
Сергеевич, Родионов Виталий, Чичеланов 
Владислав, Друзьяк Сергей. Также оказа-
ли активное участие Депутат Челябинской 
городской думы Вячеслав Владимирович 
Ершов, помощник депутата Сафиуллин 
Ришат Анверович, главный редактор га-
зеты «Горожанка» Нестеров Сергей Пав-
лович. 

Пресс-служба Челябинского РО ВПА 
МПА

Вице-президент Кировского региона 
ВПА МПА, директор филиала Юридиче-
ского колледжа Международной полицей-
ской ассоциации Игорь Шарипов принял 
участие в церемонии вручения знамени 
Главному управлению МЧС по Кировской 
области — символа чести и достоинства. 

Официальное мероприятие состоя-
лось 3 апреля в Театре имени А. Н. Афана-
сьева. В нем приняли участие начальник 
Приволжского регионального центра МЧС 
России генерал-лейтенант И. В. Пань-
шин, первые лица области и почетные 
гости. В их числе: главный федеральный 
инспектор А. В. Чечеватов, заместитель 
председателя правительства области  
С. В. Щерчков, председатель Законода-

тельного собрания А. М. Ивонин, митро-
полит Вятский и Слободской Марк, а также 
личный состав главного управления МЧС. 

На церемонии присутствовали курсан-
ты Юридического колледжа МПА по специ-
альности «Пожарная безопасность». 

Начальник Приволжского региональ-
ного центра МЧС России генерал-лейте-
нант Игорь Паньшин вручил знамя началь-
нику ГУ МЧС Михаилу Лихачеву и выразил 
надежду, что появление этого символа 
будет способствовать тому, чтобы Главное 
управление и далее занимало ведущие по-
зиции в стране, эффективно решало стоя-
щие перед ним задачи. 

Далее митрополит Вятский и Слобод-
ской Марк торжественно вручил главе ве-

домства икону «Неопалимая купина». Она 
была написана московскими мастерами и 
освящена на вятской земле. «Неопалимая 
Купина» — одна из самых популярных в 
России в XVI—XIX веках чудотворных икон 
Богоматери, почитавшаяся как защитница 
от стихийных бедствий, особенно от по-
жара. 

Кстати, накануне в Главном управлении 
МЧС состоялось освящение полотнища 
знамени — как отметил владыка, это знак 
благословения, признательности и уваже-
ния к тому служению, которое совершают 
воины МЧС. 

Пресс-служба  
Кировского РО ВПА МПА

8 апреля для студентов Кировского 
филиала Юридического колледжа Между-
народной полицейской ассоциации был 
организован торжественный урок, посвя-
щенный памяти погибших детей в Бесла-
не. На мероприятии присутствовало бо-
лее 50 курсантов. 

Цель урока мужества — историческое, 
культурно-нравственное и военно-патрио-
тическое воспитание учащихся, формиро-

вание их личностных качеств как патрио- 
тов своей страны, способных встать на за-
щиту Отечества. 

Вера Александровна Мартынович, за-
меститель директора по воспитательной 
работе, смогла так организовать меро-
приятие, что данный урок надолго оста-
нется в сердцах ребят. Сценарий был 
очень выразительным и эмоционально-
насыщенным. На экране транслировались 
видеосюжеты по теме «Теракт в Беслане». 

Перед курсантами выступили участник 
боевых действий в Чечне Манылов А. Д.  
и член Кировского региона ВПА МПА, пре-
подаватель Волго-Вятского института 
(филиала) Московского государственного 
юридического университета имени О. Е. 
Кутафина Кислухин В. А. Они поделились 
с ребятами своими воспоминаниями, 
рассказав много интересного и познава-
тельного. 

Пресс-служба  
Кировского РО ВПА МПА

НАША ЖИЗНЬ
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ВСЕМ МИРОМ: МЧС ОБЪЕДИНЯЕТ КИРОВСКИХ 
ВОЛОНТЕРОВ

УЧЕБНО-ПОЛЕВЫЕ СБОРЫ

КИРОВСКАЯ ЗАРНИЦА

В Главном управлении МЧС России по 
Кировской области состоялась встреча  
с руководителями общественных и волон-
терских организаций, в которой принял 
участие первый вице-президент регио-
нального отделения ВПА МПА И. М. Ша-
рипов — директор Кировского филиала 
Юридического колледжа Международной 
полицейской ассоциации. 

 
Обсудить вопросы по созданию еди-

ного центра волонтерского движения 
собрались представители городских по-
исково-спасательных отрядов, в т. ч. и 
Юридического колледжа Международной 
полицейской ассоциации. 

Опыт крупномасштабных чрезвычай-

ных ситуаций, таких как наводнение на 
Дальнем Востоке, падение метеорита в 
Челябинске, торфяные пожары 2010 года, 
наконец, поиски братьев в Опаринском 
районе Кировской области, показывает, 
что возникает необходимость объединять 
все усилия государственных структур и 
волонтерских движений, для того чтобы 
действовать целенаправленно. 

В Кировской области волонтерское 
движение набирает обороты, о чем сви-
детельствует создание добровольных по-
жарных дружин, студенческих обществен-
ных организаций и поисковых отрядов. 

— Наша цель — объединиться и ско-
ординировать все действия в случае чрез-
вычайных ситуаций, — акцентировал вни-

мание собравшихся начальник Главного 
управления МЧС Михаил Лихачев. — Но 
этого недостаточно, нужно отработать сис- 
тему управления. С этой целью и создает-
ся центр волонтерского движения. 

На его базе волонтерам будет оказы-
ваться методическая, консультационная 
и практическая помощь. Для доброволь-
цев будут организованы мастер-классы, 
обучающие семинары, на базе учебного 
комплекса для них проведут практические 
занятия, планируются и совместные ме-
роприятия. 

Пресс-служба  
Кировского РО ВПА МПА

Региональное отделение ДОСААФ 
России Республики Саха (Якутия) со-
вместно с Местным отделением ДОСААФ 
России по Хангаласскому улусу и реги-
ональным отделением Республики Саха 
(Якутия) Всероссийской полицейской ас-
социации МПА со 2 по 6 июня 2014 года 
провели ставшие уже традиционными, 
ежегодные учебные военно-полевые сбо-

ры для студентов колледжей и учащихся 
образовательных учреждений, не изучав-
ших в школьной программе курс «Основы 
военной службы и основы безопасности 
жизнедеятельности». 

В этом году участие в сборах приняли 
студенты Якутского финансово-экономи-
ческого колледжа им. И. И. Фадеева, Про-
фессионального лицея № 7 и учащиеся 
военно-патриотических классов и клубов 
Хангаласского улуса. Всего около 120 че-
ловек. 

В рамках учебных военно-полевых 
сборов впервые проводились соревнова-
ния по упражнениям физкультурно-оздо-
ровительного комплекса ДОСААФ «Готов 
к труду и обороне» (ГТО) и военно-при-
кладному троеборью. Курсанты сорев-
новались в стрельбе из малокалиберной 
винтовки, подтягивании на перекладине и 
поднятии гири 16 килограммов. 

По результатам учебных военно-по-

левых сборов каждому курсанту, прошед-
шему сборы, была выдана справка в соот-
ветствии с требованиями Министерства 
обороны РФ. Курсанты, выполнившие 
нормативы «ГТО» и «Меткий стрелок» по-
лучили удостоверения и нагрудные знаки. 

Для участников сборов уже который 
год специальные подразделения Ми-
нистерства внутренних дел Республики 
Саха (Якутия) проводят показательные 
выступления. В этом году СОБР и ОМОН 
показали десантирование с вертолета и 
освобождение заложников, захват БТРа, 
выставку оружия, а кинологическая служ-
ба — работу собаки по поиску и обнару-
жению. Инструкторами были ветераны 
боевых действий и руководители клубов, 
награжденные нагрудными знаками и ме-
далями ДОСААФ России. 

Пресс-служба  
РО ВПА МПА Республики Саха (Якутия)

Жизнь общества сегодня ставит се-
рьезнейшие задачи в области воспитания 
и обучения нового поколения. Государству 
нужны здоровые, мужественные, смелые, 
инициативные, дисциплинированные, 
грамотные люди, которые были бы готовы 
учиться, работать на его благо и, в случае 
необходимости, встать на его защиту. 

31 мая 2014 года — курсанты и кадеты 
Юридического колледжа Международной 
полицейской ассоциации приняли учас-
тие в 3-й по счету военно-патриотической 
игре «Зарница». Опыт проведения игры 
показал популярность и важность этой 
формы военно-патриотического и физи-
ческого воспитания обучающихся. «Зар-
ница» оказывает положительное влияние 
на организационное укрепление коллек-
тива, способствует развитию обществен-
ной активности молодежи, формирует 
качества, необходимые будущему воину, 
защитнику Родины. 

 На открытие игры был приглашен пре-
зидент Кировской секции ВПА МПА Коще-
ев Николай Витальевич, который сказал 
слова напутствия участникам соревнова-
ний, пожелал им удачи. 

Участники соревнований успешно 
прошли такие испытания, как: 

• стрельба из пневматической винтов-
ки;

• стрельба из страйкбольного автома-
та;

• сборка/разборка ПМ;
• переправа через «болото»;
• спасение «заложника»;
• исполнение патриотической песни;
• одевание противогазов;
• оказание медицинской помощи;
• поиск и переноска раненого;

• перетягивание каната;
• бросание гранаты в «танки»;
В заключение игры молодые бойцы 

обедали на полевой кухне. 
Победителями стали курсанты групп 

4312,4322 (2-й курс, правоохранительная 
деятельность). 

Второе место заняла сборная коман-
да групп 4313,4323 (1 курс, правоохрани-
тельная деятельность). 

Третье место заняла команда кадетов 
МБОУ СОШ с УИОП №48 г. Кирова.

И диплом участников получила коман-
да кадетов МБОУ СОШ №70 г. Кирова.

Организаторами на этапах игры тра-
диционно были наши постоянные помощ-
ники из числа Страйкболистов г. Кирова: 
Евгений Вологжанин, Николай Кладов, 
Игорь Пестриков, Олег Домнин, Алек-
сей Лоба, Денис Агалаков. Выражаем им 
благодарность за помощь в организации 
игры. 

Также выражаем благодарность за 
помощь в подготовке и организации 
игры курсантам колледжа: Татариновой 
Екатерине (4313), Селивановой Екатери-
не (4312), Журавлеву Александру (4412), 
Юдинцевой Ирине (4313), Чупраковой 
Екатерине (4312), Семенихиной Марии 
(4312), Агеевой Екатерине (4312). 

Пресс-служба  
Кировского РО ВПА МПА

96 ЛЕТ

На Камчатке чествовали ветеранов и 
праздновали 96 лет со дня создания ор-
ганов внутренних дел в Камчатском крае. 

Вице-президент Камчатского реги-

онального отделения ВМПА МПА А. А. 
Менль принял участие в торжественном 
совещании, посвященном Дню ветерана 
органов внутренних дел и внутренних во-

йск. Праздничное мероприятие прошло в 
актовом зале УМВД России по Камчатско-
му краю. 

В системе МВД России этот празд-

НАША ЖИЗНЬ
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ПОДГОТОВКА И ПРОВЕДЕНИЕ VIII ОТЧЕТНОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ ВПА МПА В Г. УФЕ

Проведение ежегодной конференции 
ВПА МПА в г. Уфе было озвучено нами 
еще в городе Кирове на конференции  
в 2011 году, затем подтверждено в 2012 
году в г. Пятигорске и в 2013 году в городе 
Волгограде, на котором и было принято 
решение. 

Это послужило поворотом к началу 
подготовки данной конференции. 

Для начала собрали информацию о 
ранее проводимых конференциях в дру-
гих городах в ЦИКе ВПА. В сентябре 2013 

года на заседании РИК БРО ВПА был ут-
вержден состав оргкомитета подготовки 
конференции и предварительный план 
мероприятий. Общее руководство было 
возложено на президента БРО. Вице-
президенты отвечали за отдельные на-
правления. К ним прикреплялись помощ-
ники из числа членов БРО и волонтеров. 

12 декабря 2013 года в Москве на за-
седании ЦИК ВПА был заслушан мой от-
чет о ходе подготовки 8-ой конференции, 
утверждена ее программа. В последую-
щем в нее вносились отдельные измене-
ния. 

Планом подготовки было предусмот-
рено несколько направлений работы:

1. Подготовительные, которые включали 
в себя:

— выбор места проживания участни-
ков и проведения заседания ЦИК ВПА и 
пленарное заседание;

— выбор места проведения торже-
ственного открытия конференции. 

Для решения этих задач были прове-
дены переговоры и консультации с Адми-
нистрацией Президента РБ, г. Уфы, МВД 
и руководителями ряда министерств, ве-
домств, учебных заведений, обществен-
ных организаций. 

Выбор пал на гостиничный комплекс 
«Президент-Отель», расположенный 
в живописном месте, на берегу реки 
Уфимка, окруженный красивым хвойным 
лесом, по улице Аврора 2, способный 
вместить всех участников и имеющий со-
временную инфраструктуру. 

Для торжественного открытия кон-
ференции был определен Башкирский 
государственный академический театр 
драмы им. М. Гафури, один из красивей-
ших национальных театров страны, соз-
данный 4 декабря 1919 года. 

После согласования с руководством 
ВПА МПА были проведены переговоры  
с гостиницей и театром и забронировано 
время проведения мероприятия. 

2. Детализация планов, практическая 
деятельность подготовки 

После решения предварительных, 
первоочередных задач РИК БРО свои 
усилия направили на детализацию пла-
нов по основным направлениям практи-
ческой работы. 

В первую очередь это касалось сбора 
информации по прибывающим лицам в 
Уфу из ЦИКа и региональных отделений. 
Для этого из Москвы были запрошены 
полные списки всех региональных от-
делений. Одновременно из головного 
офиса ВПА МПА во все регионы было 
направлено указание о месте и времени 
проведения 8-ой конференции в г. Уфе с 
приложением образца протокола РИК о 
выдвижении делегата и наблюдателей и 
сроках передачи информации в БРО ВПА 
МПА о лицах, времени прибытия, заказ 
на номер гостиницы и убытия. 

Несколько человек в нашем офисе 
принимали эти сведения, систематизи-
ровали и группировали списки, сверяя с 
головным офисом. 

Этот процесс шел ежедневно, вплоть 
до 18 июня. Много времени уходило на 

ник впервые отметили в 2011 году, но это 
не значит, что до этого года о ветеранах 
не помнили. Они почетные гости на всех 
торжествах камчатской полиции. Пре-
емственность поколений всегда была и 
остается традицией правоохранительных 
органов. Сегодня они передают свой бес-
ценный жизненный и профессиональный 
опыт молодым сотрудникам органов внут-
ренних дел, активно участвуют в патрио-
тическом воспитании молодежи края. Так 
сложилось, что два праздника на Камчат-
ке отмечают в один день — в День образо-
вания органов внутренних дел в регионе. 

В торжественной обстановке вете-
ранам были вручены почетные грамоты, 
знаки отличия и медали. 

Для людей, отдавших большую часть 

своей жизни службе на благо Отечества, 
была подготовлена концертная програм-
ма с участием оркестра Штаба войск и сил 
на Северо-Востоке. 

Президент Камчатского регионально-
го отделения ВПА МПА А. Н. Седов при-
нял участие в торжественном совещании, 
посвященном Дню образования органов 
внутренних дел в регионе. 

В актовом зале начальник ОМВД Рос-
сии по г. Елизово подполковник полиции 
А. М. Шучалин поздравил полицейских 
и ветеранов ОВД с профессиональным 
праздником. За добросовестное выпол-
нение служебных обязанностей и дости-
жение высоких результатов в служебной 
деятельности наиболее отличившимся 
сотрудникам полиции были вручены ве-

домственные награды и Почетные грамо-
ты. 

От имени Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА к присутствующим 
обратился А. Н. Седов. Он выступил со 
словами благодарности в адрес ветера-
нов органов внутренних дел, отметив, 
что они несмотря ни на что, удивительно 
стойко сохраняют оптимизм и бодрость 
духа. Александр Николаевич вручил вете-
ранам цветы, денежные премии и памят-
ные награды. 

 
Генеральный секретарь ВПА МПА  

А. Белоусова

переписку с региональными отделения-
ми по тем или иным вопросам. Но задача 
в итоге была успешно завершена. 

2. 1. Одновременно закрепленные чле-
ны РИКа занимались подготовкой и решени-
ем других направлений обеспечения прове-
дения мероприятия:

— поиск, ведение переговоров, 
транспортного обеспечения перевозки 
участников конференции: общее количе-
ство, в том числе автобусов, включая экс-
курсионных, микроавтобусов и легковых 
автомашин. Всего было привлечено 15 
автомашин, из них 3 автобуса, 6 микро-
автобусов и 6 легковых автомашин. Этим 
транспортом были обеспечены — встре-
чи приезжающих в аэропорту, железно-
дорожном вокзале и на трассах дорог, 
переезды из гостиницы в театр на тор-
жественное открытие, на праздничные 
ужины и банкеты, экскурсии 20 и 21 июня 
по г. Уфе, руководства ВПА на встречи с 
министром МВД по РБ и доставка участ-
ников на места убытия в любое время су-
ток. Транспортное обеспечение все дни 
работало бесперебойно;

— экскурсии для гостей 19 июня и де-
легатов 20 июня. Для решения этой зада-
чи был произведен отбор экскурсовода и 
разработан маршрут движения;

— подготовка и изготовления печат-
ной продукции. Коллегиально на заседа-
ниях РИК БРО ВПА был определен пере-
чень этой продукции в которую вошли: 
буклеты с фотоматериалами о деятель-
ности региональных отделений за 2013—
2014 годы (основные моменты); вымпелы 
с логотипом БРО и надписью Восьмая 
отчетная конференция ВПА МПА, 2014 г. 
Уфа; ламинированные бейджики на лен-
те, стилизованные под флаг РФ, именные 
на каждого участника конференции, с ло-
готипом; баннер БРО ВПА МПА; блокноты 
для каждого делегата и наблюдателя, на 
первой странице отпечатана программа 
конференции; ручки с надписью сайта 
ВПА МПА и год; папки с логотипом ВПА 
и названием конференции с раздаточ-
ным материалом для каждого участника; 
таблички для членов ЦИК, делегатов с 
указанием регионов и секретариата на 
пленарное заседание; подарочные паке-
ты с логотипом ВПА и указанием конфе-
ренции. 

2. 2. Подготовка к приему, регистрации, 
расселения и убытия участников конферен-
ции в гостиничном комплексе «Президент-
Отель». 

Это особая и очень важная составляю- 
щая общей, подготовительной и практи-
ческой части работы. 

После окончательной компоновки 
списков делегатов, наблюдателей и гос-
тей спектр работы переместился в фойе 
гостиницы, куда были перевезены ком-
пьютерная и оргтехника, необходимое 
количество канцелярских принадлеж- 
ностей, баннер, соответствующая ин-
формация. Специальная группа выде-
ленных членов БРО во главе с секрета-
рем БРО Амировым И. М. и волонтерами 
в течение четырех суток совместно с 
представителями гостиницы обеспечила 

бесперебойную работу по встрече при-
езжающих в аэропорту, железнодорож-
ном вокзале и автодорогах в Уфу, их ре-
гистрацию, заселение в номера, давали 
нужную и необходимую информацию. 
После переговоров с директором гости-
ницы сняли возникавшие вопросы по це-
нам за проживание. 

Обеспечили продуктивную работу 
заседаний ЦИК и пленарного заседания 
конференции в конференц-залах. 

Регулировали вопросы транспортно-
го обеспечения по экскурсиям и отъез-
дам участников. 

В ходе конференции делегатам были 
показаны учения МЧС Псковской области 
по спасению людей из высотных зданий, 
на базе девятиэтажного здания общежи-
тия УЮИ МВД России. 

2. 3. Подготовка сценария и проведе-
ния торжественного открытия конференции 
в Башкирком драматическом театре. Этим 
вопросом РИК занимался практически два 
месяца. Учитывая большую значимость для 
республики проведения Всероссийского 
форума, предусмотрели многие вопросы, 
чтобы мероприятие прошло действительно 
торжественно, масштабно с показом наци-
онального колорита, красоты и мощности 
республики 

Для этого в ходе переговоров и кон-
сультаций был подобран режиссер Са-
фаргулова Альмира Агзамовна, которая 
с членом БРО, специалистом культурно-
го центра МВД по РБ Минаевой Ириной 
готовили сценарий, многократно обсуж-
давшийся на РИКе. 

В ходе этой работы был привлечен 
один из лучших военных оркестров (ГУИН 
РФ по РБ). 

Знаменная группа почетного карау-
ла была выставлена Уфимским юри-
дическим институтом МВД России. 30 
учащихся Уфимского кадетского корпу-
са внесли своеобразный колорит в тор-
жественность мероприятия, встречая в 
фойе театра всех участников и гостей. 

Режиссером были подобраны про-
фессиональные ведущие, лучшие арти-
сты и ансамбли г. Уфы и республики,

Одновременно с работой над сцена-
рием велись переговоры с руководите-
лями РБ, г. Уфы, министерств и ведомств, 
общественными организациями. Вруча-
лись письма и приглашения, к которым 
прилагалась справка о деятельности 
БРО ВПА МПА. Членами РИК и БРО ве-
лась большая пропагандистская работа 
о предстоящей Конференции среди на-
селения, в предприятиях и организациях. 

За две недели до начала Конферен-
ции был составлен пресс-релиз, который 
был направлен в СМИ. Эта информация 
была опубликована на многих интернет-
сайтах и в СМИ. 

Кроме представителей СМИ были 
привлечены специалисты по фотовиде-
осъемкам. 

Неоднократно проводили совещания 
с депутатским корпусом госсобрания — 
Курултай РБ, ее молодежной обществен-
ной палатой и волонтерским центром при 
БГМУ, Башкирском институте физиче-
ской культуры и другими общественными 

организациями. 
Эти и другие, обозначенные выше, 

меры в комплексе способствовали 
успешному проведению торжественного 
открытия конференции, которое завер-
шилось коллективным фотографирова-
ниям и интервью СМИ с президентом 
ВПА МПА Ганькиным А. К. 

2. 4. Подготовка и организация питания 
участников Конференции 

За это направления работы отвечал 
вице-президент БРО ВПА Шарафутдинов 
Ш. Ф. Со своими помощниками провели 
ряд переговоров с ресторанами и выбра-
ли наиболее оптимальные с точки зрения 
качества пищи, ее цены, вместимости и 
инфраструктуры. Для уменьшения общей 
цены закупались, фрукты, вода, соки, и т. 
д. 

Первый праздничный ужин 19 июня 
2014 года от принимающей стороны со-
стоялся в живописном месте, в лесном 
массиве, на слиянии рек Дема и Белая, в 
комплексе «Лель». Все были под впечат-
лением торжественного открытия конфе-
ренции, и удачно подобранная команда с 
ведущими и культурной программой спо-
собствовали настроению собравшихся 
гостей и успешному проведению вечера. 

Второй банкет от ЦИК 20 июня 2014 
года был запланирован и проведен в 
ресторане «Империя», расположенном 
напротив в гостиницы. Большой зал с от-
личной отделкой под старину, ведущие, 
культурная программа. Каждый из деле-
гатов имел возможность выступить, об-
меняться подарками. Открывал, подво-
дил итоги и закрывал банкет президент 
ВПА Ганькин А. К. 

Завтраки входили в стоимость про-
живания, а обеды предоставлялись ре-
стораном «Империя» и различными кафе, 
ресторанами гостиничного комплекса. 
Здесь также не возникало никаких проб-
лем. 

2. 5. Завершение конференции
20 июня в большом конференц-зале 

весь день проходило пленарное заседа-
ние. Вел конференцию по утвержденной 
повестке дня президент ВПА МПА Гань-
кин А. К. Полагаю, что пленарное засе-
дание прошло на высоком уровне и про-
дуктивно. 

В конце конференции от БРО ВПА 
каждому участнику были вручены пакеты 
с подарками. 

Проводы и отъезд участников Конфе-
ренции не вызвал особых хлопот и проб-
лем. Все проходило в штатном режиме. 
Четко спланированная система: заявки, 
подача автотранспорта, сопровождение 
— все сработало без замечаний. 

Президент БРО ВПА МПА  
Т. Г. Фарахов

НАША ЖИЗНЬ
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отряда казаков Волгоградской области 
(всего 35 человек) Зырянов А. (участник 
горячих точек, проходивший службу в ча-
стях Морской пехоты) возглавил отделе-
ние сводного отряда, который по прось-
бе крымских казаков 11 марта выехал на 
полуостров Крым для оказания помощи 
своим друзьям при охране общественно-
го порядка и безопасности в период про-
ведения референдума в республике Крым 
16 марта. 

За чашкой крепкого чая президент 

Волгоградского отделения ВПА МПА Гри-
горьев Ю. М. рассказал гостям о деятель-
ности Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА, волгоградского отделения, 
программах и планах в 2014 году, меро-
приятиях Общественного Совета Управ-
ления наркоконтроля РФ по Волгоград-
ской области, членом которого является 
более 5 лет. 

Со своей стороны атаман Зырянов А. Б.  
проинформировал присутствующих на 
встрече о поездке в Крым. : «... 11 марта по 

приглашению братьев-казаков из Крыма 
мы прибыли на полуостров для оказания 
помощи при проведении референдума 16 
марта, где обеспечивали безопасность и 
патрулирование (без оружия) в местах на-
хождения населения и поселках. Местные 
жители встретили нас со слезами радо-
сти, благодарности, выстраивались в «жи-
вой коридор». Наш отряд стоял на блокпо-
стах, позже к нам присоединились казаки 
из Ростова и Калининграда». В процессе 
патрулирования отряд Зырянова пресек 
ни одну провокацию. Так, при въезде в 
Черноморский район была задержана ав-
томашина, пытавшаяся провезти оружие. 

В заключение встречи Григорьев Ю. и 
Зырянов А. приняли решение подготовить 
соглашение о сотрудничестве двух орга-
низаций. Особое внимание было обраще-
но на развитие спортивного направления 
среди детей, культурных мероприятий в 
области. 

Пресс-служба Волгоградского РО 
ВПА МПА

НАША ЖИЗНЬ

ВАЧСКИЙ МУЗЕЙ ПРИНИМАЕТ ГОСТЕЙ

ВСТРЕЧА С КАЗАКАМИ — ПОСЛАННИКАМИ ДОБРОЙ 
ВОЛИ В КРЫМ

В июле прошлого года в поселке Вача 
в здании Вачского отдела внутренних дел 
открылся музей, посвященный работе со-
трудников правопорядка и Международ-
ной полицейской ассоциации. 

В настоящее время музей включен в 
реестр туристических экскурсий района 
и области и только за прошлый год музей 
посетили свыше тысячи посетителей, из 
них более 800 школьников. Работника-
ми музея проведено 49 экскурсий, после 
которых каждый желающий мог оставить 
свой отзыв, а среди учащихся проводился 
опрос о работе полиции. По словам ди-
ректора музея истории Сергея Григорье-
вича Гаменюка, 122 школьника пожелали 
после окончания учебы пойти служить в 
полицию. 

В январе текущего года в музей при-
ехали гости из г. Мурома. Появление де-
легации ветеранов во главе с председате-
лем Совета ветеранов Муромского отдела 
внутренних дел Валерием Николаевичем 

Жестковым и бывшим начальником Му-
ромского линейного отдела внутренних 
дел на транспорте Василием Михайло-
вичем Романовым в Ваче было далеко 
не случайным. Стражей порядка Мурома 
и Вачи связывают давние исторические 
корни. 180 лет назад, в 1834 году, был 
создан второй стан Новосельской волост-
ной полиции, входящий и подчинявшийся 
уездной управе, находившейся в г. Муро-
ме. В 1917 году, когда была создана мили-
ция, ее руководство также осуществля-
лось из г. Мурома. В 1929 году был создан 
Вачский отдел внутренних дел. 

В Вачском музее истории МВД собран 
богатый материал, где представлены до-
кументы и фотографии, рассказывающие 
в том числе и о деятельности полиции г. 
Мурома, как «сухопутной», так и речной. 

Сейчас Василий Михайлович воз-
главляет ветеранскую организацию ЛОП 
на станции Муром, помогает молодым 
сотрудникам адаптироваться на непрос-

той работе и передает свой богатейший 
опыт, накопленный почти за 50 лет службе  
Родине. В Муроме также есть музей пра-
воохранительных органов, но, по мнению 
муромских коллег, экспозиция Вачского 
музея гораздо богаче. Особенно то, что 
касается истории XIX века и международ-
ного отдела. Сотрудниками музея ведется 
переписка с полицейскими разных стран 
для обмена экспонатами. Особенно посе-
тителям музея нравится примерять голов-
ные уборы зарубежных стражей порядка и 
фотографироваться на память. 

Приехавшие из Мурома ветераны со-
шлись во мнении, что необходимо при-
возить в Вачский музей МВД на экскурсии 
и школьников из Мурома. Ведь очень важ-
но для формирования правосознания до-
нести до учащихся глубину героики про-
фессии стража порядка, привить чувство 
верности своему Отечеству. 

Анна Потапова

21 марта 2014 года в офисе штаб-
квартиры Волгоградского отделения ВПА 
МПА состоялась встреча актива отделе-
ния — президента Григорьева Ю., вице-
президента Малоземова О. — с казаками 
Волжского юрта Волгоградского казачьего 
округа — атаманом Станицы Покровская 
Средне-Ахтубинского района области 
Зыряновым А. и gрезидентом Федерации 
казачьего рукопашного боя Калачевым А. 

Встреча готовилась давно, а состоя-
лась только по приезду казаков-земляков 
с полуострова Крым. В составе сводного 

ГРУППЕ АНТИТЕРРОРА « АЛЬФА» 40 ЛЕТ

29 июля 2014 года одно из наиболее 
эффективных и опытных в мире спецпод-
разделений антитеррора «Альфа» отмети-
ло свой 40-й юбилей со дня образования. 

Подразделение «Альфа» создано 29 
июля 1974 года по инициативе председа-
теля КГБ СССР Ю. Андропова. Сначало 
подразделение называлось просто «А», а 
уже «Альфой» его окрестили журналисты 
в период августовского путча 1991 года. 
При разработке положения о российской 
группе «АЛЬФА» новое название было ут-
верждено указом Президента России. С 
момента создания «Альфа» сменила пять 
поколений спецназовцев. По оценкам 
зарубежных экспертов, эта российская 

группа антитеррора является одной из 
лучших в мире. Международное призна-
ние «Альфа» получила при штурме дворца 
афганского лидера Амина. 

Во время государственного перево-
рота 1991 года группе «Альфа» под коман-
дованием генерал-майора В. Карпухина 
была поставлена задача захвата здания 
парламента России. От выполнения этого 
приказа группа единодушно отказалась. 
По заявлениям участников событий, сде-
ланных позднее, они могли бы выполнить 
задачу за 20–25 минут, но это привело бы 
к сотням, если не тысячам жертв среди 
гражданского населения. Группа участво-
вала в разрешении многих кризисных си-

туаций, например в освобождении залож-
ников в театральном центре на Дубровке в 
2002 году и в школе г. Беслана в 2004 году, 
в операциях против сепаратистов на Се-
верном Кавказе и многих других боевых 
операциях. 

В настоящее время многие ветераны 
«Альфы» являются членами ВПА МПА, уча-
ствуют в проведении совместных меро-
приятий по патриотическому воспитанию 
молодежи. Например, в проведении «Не-
дели спецназа имени И. Г. Старинова» в 
городах-героях Севастополе, Волгограде, 
Санкт-Петербурге и Москве. 

 28 июля в честь юбилея состоялось 
возложение цветов к памятникам Ю. Анд-
ропова, Ф. Дзержинского и Воину-интер-
националисту на Поклонной горе. В меро-
приятии приняли участие вице-президент 
ВПА МПА А. Шелудько, вице-президент 
ассоциации ветеранов «Альфы» В. Ели-
сеев, члены совета ассоциации «Альфы» 
Н. Олейников, Н. Бетин и А. Михайлов, 
ветераны «Альфы» Л. Силушенков, В. Про-
кофьев, герой Росси П. Шевченко и деле-
гация ветеранов « Альфы» из Волгограда.

29 июля в торжественных мероприя-
тиях по случая празднования юбилея  
в концертном комплексе имени М. Маго-
маева приняли участие тысячи ветеранов, 
сотрудники ЦСН ФСБ РФ и члены их се-
мей. С приветствием от имени Президен-
та России В. Путина обратился директор 
ФСБ РФ Бортников, который пожелал 
всем здоровья и благополучия и очеред-
ных побед во имя великой России. 

Помощник президента ВПА МПА  
А. Якушин 

Фото Н. Олейникова 

НАША ЖИЗНЬ
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«Беркут» В. В. Крашевский
 В Севастополе нас любезно встре-

тил руководитель РО ВПА МПА Б. А. За-
харчук, и первое место, куда мы напра-
вились, — музей истории милиции. От 
имени Нижегородского РО ВПА МПА в 
дар музею мы передали форму сотруд-
ника милиции России. В незабываемой 
и теплой атмосфере прошла встреча с 
ветеранами ОВД города. В двух словах 
невозможно описать всю красоту Херсо-
неса, Севастопольской бухты и прочих 
чудных мест этого сказочного края. 

 Командир Севастопольского «Бер-

кута» п-п полиции С. Н. Колбин не скры-
вал свой радости по случаю нашего 
приезда. Как-никак старшие товарищи 
приехали. Мы обменялись сувенирами 
и, что нас особо тронуло, — в дар на-
шему музею истории полиции и мили-
ции был подарен комплект формы спец 
подразделения «Беркут». Это экспонат 
нами выставлен в зале № 3. Меня по-
разило отношение командиров к своим 
подчиненным. Забота и понимание их 
проблем. Ведь немногие могут выдер-
жать то, через что им пришлось пройти. 
Они с честью и достоинством выполни-

ли свой долг и тем самым не допусти-
ли кровопролития на Крымской земле. 
Когда они возвращались в город, то все 
жители вышли на улицы и осыпали их 
цветами. История правоохранительных 
органов таково еще не знала. Люди пла-
кали, обнимали их, было общее чувство 
праздника. 

 Министр внутренних дел России 
генерал-полковник полиции В. А. Коло-
кольцев при посещении отряда дал ему 
высокую оценку, и в настоящее время 
решается вопрос о выделении посто-
янного места базирования отряда. Пос- 
ле ликвидации «Беркута» киевскими 
властями, сотрудники и члены их семей 
стали преследоваться, и поэтому часть 
из них была вынуждена выехать в Крым. 
Около 40 семей приняли сотрудники по-
лиции Симферополя и 140 Севастополя, 
разместив их у себя и своих родственни-
ков. Положение изменилось благодаря 
мэру Севастополя — вопросы с жильем 
и прочими бытовыми проблемами будут 
решаться. 

 Дорогие друзья! Прошу вас поддер-
жать нашу инициативу по сбору денеж-
ных средств для оказания помощи бой-
цам спец подразделения «Беркут»

РНКБ (ОАО) г. Москва, ИНН-
7701105460/КПП-77001001, ОГРН-
1027700381290, БИК-0445256-7, рас-
четный счет-40703810500030072900, 
получатель — первичная профсоюзная 
организация спец-подразделения «Бер-
кут».

С. Гаменюк

НАША ЖИЗНЬ

В ГОСТЯХ У « БЕРКУТА»

IX РОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС УГОЛОВНОГО ПРАВА

В июле, по приглашению ветеранов 
Киевской высшей школы МВД СССР 
имени Ф. Э. Дзержинского и президент 
регионального отделения ВПА МПА  
г. Севастополя Б. А. Захарчука группа 
ветеранов ОВД Вачского района Ни-
жегородской области посетила города 
Алушту, Симферополь и Севастополь. 
В Симферополе нас встретили наши 
друзья — генерал-майор Н. А. Агеев, 
бывший начальник морской милиции  
г. Ялта В. И. Башутин и начальник ЛОВД  
г. Симферополь А. С. Остриков. После 
обзорной экскурсии по городу мы напра-
вились в гости на базу ОМОН «Беркут». 
Весь мир облетели кадры с Майдана, где 
было видно, как бойцы отряда без ору-
жия противостояли разъяренной толпе. 
Около 38 сотрудников получили травмы 
и ожоги различной степени. Ребята име-
ют опыт участия в миротворческих мис-
сиях в Косово, и для них события, про-
исходящие до и после Майдана, были 
равносильны шоку, но они выстояли» — 
сказал нам председатель краевой ассо-
циации ветеранов спец-подразделений 

29–30 мая 2014 года в Московском 
государственном университете им. М. В. 
Ломоносова прошел IX Российский кон-
гресс уголовного права «Уголовное право 
в эпоху финансово-экономических пере-
мен», в заседании которого приняли уча-
стие президент регионального отделения 
Республики Саха (Якутия) ВПА МПА к. ю. 
н., доцент В. В. Иванова и член Ставро-
польского регионального отделения ВПА 
МПА к. ю. н., доцент Л. И. Никольская. 

С приветственным словом к научной 
аудитории обратились первый заме-

ститель председателя Комитета Совета 
Федерации по конституционному зако-
нодательству и государственному строи-
тельству, д. ю. н. А. И. Александров и член 
Совета Общественной палаты РФ О. Н. 
Костина. 

Были заслушаны доклады:
— проф., д. ю. н., профессора Сара-

товской государственной юридической 
академии Н. А. Лопашенко «Уголовное 
право: теория и практика изменения или 
ожидаемые перемены и неожиданные ре-
зультаты»;

— зав. кафедрой общегуманитарных 
и социально-экономических дисциплин 
Санкт-Петербургского юридического ин-
ститута (филиала) Академии генераль-
ной прокуратуры, д. э. н., профессора, 
почетного работника высшего профес-
сионального образования РФ, ст. совет-
ника юстиции В. В. Колесникова «Уголов-
но-правовые инновации и экономическая 
политика: какие реформы нам нужны?»

— д. э. н. профессора, заслуженного 
экономиста РФ С. Н. Селиверстого «Рос-
сийская экономика в условиях растущих 
рисков глобального развития»;

— профессора Российской правовой 

академии Министерства юстиции РФ, д. 
ю. н. А. В. Наумова «Особенности уголов-
ной политики в связи с экономическими и 
политическими санкциями Запада как ре-
акции на вхождение Крыма в Российскую 
Федерацию»;

— судьи Конституционного суда Сер-
бии, к. ю. н. Стойкович Томислава «Кон-
фискация имущества как ответ на вызовы 
современной преступности — опыт Рес-
публики Сербия». 

На Конгрессе обсуждались экономи-
ческая и социальная обусловленность 
инициатив Министерства юстиции РФ по 
реформированию уголовно-исполнитель-
ной системы России, опыт Центральной 
и Восточной Европы доверия полиции и 
легитимности правоохранительной сис-
темы, информационно-диалектические 
основания уголовно-правовых запретов 
в эпоху финансово-экономических пере-
мен, издержки развития законодатель-
ства и судебной практики об ответствен-
ности за налоговые преступления и др. 

Пресс-служба регионального отделе-
ния Республики Саха (Якутия) ВПА МПА

НАША ЖИЗНЬ
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НИКТО НЕ ЗАБЫТ — НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

МЫ ЭТОЙ ПАМЯТИ ВЕРНЫ!
Погорелое Городище Тверской области. «Вахта Памяти — 2014»

С 20 по 22 июня в поселке Погорелое 
Городище Тверской области прошла меж-
дународная «Вахта Памяти», в рамках ко-
торой состоялась церемония торжествен-
ного захоронения останков погибших 
советских солдат. Организаторы мероприя- 
тия — Совет ветеранов спорта Централь-
ного аппарата МВД РФ, администрация 
Зубцовского района Тверской области. 

В мероприятиях «Вахта Памяти» при-
няли участие воспитанники Зубцовского 
детского дома, Зубцовской школы № 1, 
Погорельской средней школы, средней 
школы ЮАО г. Москвы № 549, детского пат- 
риотического лагеря Зубцовского района 
«Остров Мужества», а также около 30 де-
тей из ДЮСШОР г. Донецка — руководи-
тель делегации бывший зам. командира 
донецкого ОМОНа «Беркут», председатель 
Совета ветеранов ОМОНа области Сиво-
коненко Юрий Викторович, ветераны МВД 
с детьми — всего около 200 человек. 

Проживая в палаточном лагере, раз-
битом на берегу р. Держа поселка, где в 
1942 году были окопы советских солдат, 
ребята участвовали в спортивных сорев-
нованиях по футболу, волейболу, дартсу, 
армрестлингу, стрельбе и в военизиро-
ванной эстафете. По вечерам проходили 
конкурсы военно-патриотической песни. 
Дети и ветераны знакомились с истори-
ей Великой Отечественной войны, в том 
числе Ржевской битвы. На память им были 
подарены книги «Ржевская бойня» («Поте-
рянная победа Жукова») и история обще-
ства «Динамо», на территории которого 
формировались специальные боевые 
группы из спортсменов-динамовцев для 
выполнения особо сложных заданий в 
тылу врага. 

Особая тревога была у организаторов 
мероприятия, связанная с подъемом ла-
геря по тревоге 22 июня ровно в 4.00 часа. 
Зажженные свечи… Из динамиков раз-
дается свист и разрывы падающих бомб, 

голос Левитана... Минута молчания… Ска-
занные слова ветеранами как напутствие 
детям, были ими восприняты с недетской 
серьезностью и пониманием, особенно 
это относится к детям из Донецка и его 
пригорода. На вопрос, что они знают о вой- 
не, многие из детей хотели с гордостью 
успеть рассказать о подвиге своего деда, 
своего прадеда… и одновременно восхи-
щались красивым, мирным восходом. 

Интересно рассказала об истории Зуб-
цовского района зам. главы района Волко-
ва Н. К. Из ее рассказа ребята узнали и о 
том, что с октября 1941 года по 04 августа 
1942 года поселок находился в оккупации, 
11 тысяч жителей района ушли воевать. 

Дети увидели показательные высту-
пления мастеров рукопашного боя из ди-
визии Внутренних войск МВД России, и 
воспитанников КСДЮШОР «Динамо» г. До-
нецк по рукопашному бою (неоднократных 
чемпионов Украины и Европы, мастеров 
спорта), и девочек, мастеров спортивной 
гимнастики. 

Участники соревнований, конкурсов, 
а также ветераны и участники Великой 
Отечественной войны были награждены 
грамотами, памятными вымпелами, бла-
годарностями и ценными подарками от 
Российского Совета ветеранов МВД —
председатель помощник министра МВД 
РФ генерал-полковник Шилов И. Ф., от 
Центрального совета «Динамо» (первый 
заместитель председателя полковник в\с 
Газизов В. А.). Награждение проводили 
заместитель председателя ЦС «Динамо» 
генерал-лейтенант Елизаров А. Ф., п\пол-
ковник милиции в отставке, серебряный 
призер Чемпионата Мира среди ветера-
нов, мастер спорта СССР Симочков В. М., 
неоднократный чемпион мира по руко-
пашному бою из Донецка Сивоконенко В. 
Ю., чемпионка Европы, призер чемпио-
натов мира по армрестлингу, майор в\с, 
сотрудница МВД РФ Менцикайнен Н. Н., 

трехкратная чемпионка России по мини-
футболу Стребыкина Л. В. 

22 июня, в День Памяти и Скорби, на 
Мемориале поселка состоялся торже-
ственный митинг при участии школьников, 
ветеранов войны, гостей мероприятия 
(всего свыше 1500 человек) затем — цере-
мония захоронения останков 48 советских 
солдат. С приветственным словом к участ-
никам обратился и. о. главы Зубцовского 
района Широков И. О., глава поселения 
Стрельников В. В., командир поисково-
го отряда «Память Метростроя» Куликов  
С. В., участник Великой Отечественной 
войны Ильин И. И., участник боевых дей-
ствий, народная артистка России Бори-
скова Н. Д. Торжественность на митинге 
и во время церемонии захоронения соз-
давали рота почетного караула и духовой 
оркестр Внутренних войск МВД России. 

После окончания митинга на площа-
ди перед ДК для детей, гостей и жителей 
состоялись награждение ветеранов и 
участников войны, концерт патриотиче-
ской песни и дегустация каши солдатской 
кухни. Перед участниками выступил ан-
самбль песни и пляски Внутренних войск 
МВД России, музыкальная группа МУВО 
по ЮАО ГУ МВД по г. Москве «Царицын-
ский парк» — руководитель майор поли-
ции Огурцов И. В., народная артистка Рос-
сии Наталья Борискова и другие. 

Этим и закончилось спортивно-пат-
риотическое мероприятие, посвященное 
Дню Памяти и Скорби. Наполненные вы-
сокими чувствами ветераны и дети со 
слезами на глазах прощались, говорили 
огромное спасибо за такие мероприятия 
организаторам, просили проводить по-
добные спортивно-патриотические ме-
роприятия чаще. Мы офицеры, ветераны, 
пенсионеры различных силовых структур 
уже в который раз обещаем, что подобные 
патриотические мероприятия мы прово-
дить будем, потратив в очередной раз 
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ради детей свои пенсии. И с надеждой 
ждем помощи от Правительства России и 
местных властей в реальном финансиро-
вании патриотических мероприятий, про-
водимых ветеранскими организациями в 
стране. 

На мероприятии присутствовали кор-
респондент газеты «Петровка 38» Давидо-
вич Юля, зубцовские СМИ — Кутейников 
Сергей Евгеньевич, журналисты телека-
нала «Звезда» и другие. Если бы такие па-
триотические мероприятия освещались в 
прессе и на телевидении в полном объеме 
и чаще, то не гибли бы журналисты в зонах 
боевых действий. 

Мероприятие состоялось благодаря 
помощи людей и организаций, которых 
волнует судьба погибших советских сол-
дат, судьба подрастающего поколения и 
судьба страны это:

— концерн «МАНС» — руководитель 
генерал-лейтенант ВВС Кизилов Михаил 
Георгиевич;

— Военно-мемориальная компания — 
генеральный директор Шелягов Олег Ва-
лерьевич;

— Всероссийская полицейская ассо-
циация – президент Ганькин Алексей Кон-
стантинович;

— ООО «Караван» – генеральный ди-
ректор Кондрашов Александр Анатолье-
вич;

– Российский совет ветеранов МВД – 
председатель генерал-полковник Шилов 
Иван Федорович;

— Совет ветеранов Центрального ап-
парата МВД РФ – председатель Сторо-
женко Илья Николаевич;

– ЦС «Динамо» — заместитель пред-
седателя Газизов Владимир Абдуллович;

— хоккейный клуб «Динамо», Москва 
— финансовый директор Скорик Елена 

Георгиевна;
— ООО «Рэстро» — генеральный ди-

ректор Дмитренко Владимир Валерьевич;
— ООО «ПЦН сервис 01» — генераль-

ный директор Дивеев Марат Равильевич;
— ООО «ПожПроектСервис» – гене-

ральный директор Ежов Андрей Андрее-
вич; 

— ООО «Спринтер. опт» – генеральный 
директор Данилова Татьяна Ивановна.

А также Селезнев Петр Петрович, Вол-
ков Павел Григорьевич, капитан милиции 
в отставке Серебров Михаил Владими-
рович, п\полковник милиции в отставке 
Маньшин Виктор Алексеевич, полковник 
милиции в отставке Великов Валерий Ва-
лентинович, генерал-майор милиции в 
отставке Агеев Виктор Олегович, полков-
ник милиции в отставке Цыбульский Алек-
сандр Борисович, полковник милиции в 
отставке Шабашев Игорь Иванович, под-
полковник милиции в отставке Дудаков 
Алексей Валентинович с сыном, майор 
милиции в отставке Миронов Александр 
Никифорович, сотрудник полиции Пече-
нин Вячеслав Викторович, Дюмин Павел 
Юлианович, Волкова Нина Константинов-
на, Лукашова Татьяна Михайловна, Мен-
шутин Андрей Борисович. Особенно хочу 
отметить восхищение детей как из Рос-
сии, так и из Донецка поступком генерал-
лейтенанта Елизарова А. Ф., заместителя 
председателя ЦС «Динамо», который вме-
сте с детьми прошел пешком путь от места 
расположения лагеря до воинского мемо-
риального захоронения советских солдат. 
Ветераны поселка также отметили, что это 
за 8—10 лет первое официальное лицо вы-
сокого ранга по должности и званию, кото-
рое посетило поселок. 

Мероприятие по перезахоронению 
останков советских солдат в поселке По-

горелое Городище завершилось. Но ра-
бота поисковых отрядов Тверской области 
продолжается. Найденные останки солдат 
со всеми почестями предают земле, про-
водятся мероприятия по установлению 
личности погибших солдат. «Каждого по-
гибшего солдата надо найти и перезахо-
ронить как героя», — это сказал Костя Сту-
паков — девять лет сотрудник поискового 
отряда «Метростроя». 

Председатель Совета ветеранов спор-
та центрального аппарата МВД РФ,

п\полковник милиции в отставке,
мастер спорта СССР

Алексей Аркадьевич Кочкалда

P. S. В деревне Веригино Вазузского райо- 
на Тверской области 22 августа вновь со-
стоится церемония торжественного за-
хоронения уже поднятых останков 240 
советских солдат, умерших в госпитале с 
декабря 1942 года по март 1943 в районе 
деревни Карамзино, Вазузского района 
Тверской области. Личности 220 умерших 
солдат установлены. Поисковые отряды 
ищут очевидцев тех событий, для установ-
ления личностей и родственников осталь-
ных солдат. 
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ЗА ПАМЯТЬ НАДО СРАЖАТЬСЯ!

На встречу с Николаем Михайловичем 
Беляевым — одним из тех немногих вете-
ранов Великой Отечественной войны, кто 
остался в живых после штурма Рейхстага 
— я ехал с большим волнением, хотя знаю 
его не первый год. Именно ему мне хоте-
лось задать очень важные и актуальные 
на сегодняшний день вопросы, услышать 
фронтовые воспоминания, героические 
эпизоды.... Забегая вперед, сразу отмечу, 
что классического интервью не получи-
лось. Дело в том, что Николай Михайло-
вич никогда не говорит о личных заслугах 
перед памятью погибших фронтовых дру-
зей. Как тут не вспомнить пронзающие 
вас насквозь слова из песни Владимира 
Семеновича Высоцкого «Братские моги-
лы»: «Здесь нет ни одной персональной 
судьбы — все судьбы в единую слиты». 
Слиты с павшими героями судьбы и наших 
ветеранов! 

 В октябре этого года Николай Михай-
лович отметит свой 91-й год со дня рож-
дения. Несмотря на возраст, он участвует 
в российских и международных патриоти-
ческих акциях, встречается с молодежью, 
у него прекрасная память. В настоящее 
время им подготовлена к изданию кни-
га с воспоминаниями о войне. Николай 
Михайлович согласился на публикацию 
материалов из этой книги в нашем жур-
нале к 70-летию Победы. Мы беседова-
ли около четырех часов подряд, узнав об 
этом факте как-то неожиданно.... В знак 
общественного признания заслуг Николая 
Михайловича и в связи с Днем Победы я 
имел честь вручить ему почетный знак 
«20 лет Российской секции Международ-
ной полицейской ассоциации». Мне было 
приятно увидеть на груди ветерана среди 
государственных наград и орден Между-
народной полицейской ассоциации I 
степени, который он носит с гордостью. 
Николай Михайлович, несмотря на за-
груженность общественной работой, уча-
ствует в жизни и нашего региона, являясь 
почетным членом Ленинградского отде-
ления ВПА МПА. Читателям журнала «По-
лиция без границ», особенно ветеранам 
органов внутренних дел — участникам Ве-
ликой Отечественной войны Николай Ми-

хайлович попросил передать пожелания 
доброго здоровья, мира и благополучия 
семьям. Редакции нашего журнала он вы-
разил большую благодарность за внима-
ние к ветеранам и военно-патриотической 
теме, отметил, что сегодня, как на фронте, 
надо сражаться за память о нашей Побе-
де и поэтому всегда готов сотрудничать и 
встречаться за чашечкой чая. 

В рассказе о Николае Михайловиче 
Беляеве я обобщил наш разговор и публи-
кации в прессе об этом замечательном че-
ловеке. 

«От границы мы Землю вертели назад — 
было дело, сначала. 

Но обратно ее закрутил наш комбат, от-
толкнувшись ногой от Урала. 

Наконец-то нам дали приказ наступать, 
отбирать наши пяди и крохи,

Но мы помним, как солнце отправилось 
вспять и едва не зашло на Востоке».

Владимир Высоцкий

69 лет прошло уже со дня великой По-
беды нашего народа в самой страшной во-
йне в истории человечества. Но, несмот- 
ря на годы, память о павших героях про-
должает стучать в наши сердца. До сих пор 
еще живы тысячи героев-ветеранов, на-
ших отцов, матерей и дедов, тех, кто вое- 
вал на фронтах, кто стоял у станков, по-
могая ковать Победу. Низкий поклон всем 
тем, кто разгромил фашистских захватчи-
ков, вечная память павшим героям!

Наш флаг Победы. Со школьных лет 
все помнят о том, что Знамя Победы во-
друзили над Рейхстагом Мелитон Канта-
рия и Михаил Егоров. Но мало, кто знает, 
что участником создания самого этого 
знамени был художник, а во время войны 
старший политрук Василий Бунтов. 

Особо важное задание. В Бадшенфла-
се, когда до Берлина оставалось несколь-
ко десятков километров, Бунтову дали 
необычное задание. «20 апреля, — за-
писал Василий Алексеевич, — я получил 
от начальника политотдела Ф. Лисицына 
почетное и срочное задание: в течение 
двух суток изготовить девять одинако-
вых знамен, похожих на Государственный 

флаг СССР. Вместе с моим начальником 
майором Голиковым раздобыли сатин. 
Работал без перерыва ночь, день и еще 
ночь. На всех знаменах, кроме звезды, 
серпа и молота, названий дивизий, я по-
ставил порядковые номера от 1 до 9. Зна-
мена раздали дивизиям, при этом было 
сказано, что Знаменем Победы станет на-
зываться то, которое будет водружено над 
Рейхстагом. Им потом оказалось знамя  
с порядковым номером 5, врученное 150-й  
Идрицкой ордена Кутузова стрелковой 
дивизии». Сегодня это Знамя Победы, 
созданное руками Василия Бунтова, хра-
нится в Центральном музее Вооруженных 
сил в Москве. 

Уже в наши дни история со Знаменем 
Победы получила неожиданное продол-
жение. Члены ВПА Ленинградского отде-
ления ВПА МПА В. Булавинов, С. Панин, 
В. Иванов, А. Ширма, а также Междуна-
родный фонд защитников Невского плац-
дарма организовали патриотическую 
акцию «Путь к Победе, на Берлин». По 
замыслу инициаторов проекта, в котором 
приняли участие ветераны войны, брав-
шие Рейхстаг, они должны были пройти 
от Санкт-Петербурга до Берлина и там, 
на крыше Рейхстага, вновь развернуть 
Знамя Победы, точнее, его полную копию, 
изготовленную заранее. Эту почетную 
миссию выполнил Николай Михайлович 
Беляев. Спустя 69 лет он вспоминает, как 
в нескольких шагах от врагов считал се-
кунды до гибели. «Мне исполнилось 19, 
когда объявили войну. Добровольцем я 
пошел на фронт. Первое боевое креще-
ние прошел в Заполярье, где пришлось 
на себе таскать несколько мин одновре-
менно. Бояться было некогда — или ты 
победишь страх, или страх победит тебя, 
и тогда шансов выжить не останется», — 
рассказывает Николай Беляев. «Транс-
порта для доставки снарядов не хватало. 
Я заворачивал четыре мины в плащ, одну 
перебрасывал через плечо и под пулями 
шел на задание, — вспоминает Беляев. — 
Помню, в Мурманске солдат дослужился 
до заместителя политрука роты, получил 
медаль «За оборону Советского Заполя-
рья» и в 1943 году был направлен на Вто-

НИКТО НЕ ЗАБЫТ — НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

НИКТО НЕ ЗАБЫТ — НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

рой северо-западный фронт под Старую 
Руссу. «Здесь я получил первое ранение. 
Снайпер стрелял в голову. Я потерял со-
знание и мало что запомнил. Очнулся в 
госпитале, а когда мне показали каску с 
огромной вмятиной, понял, что выжил чу-
дом», — вспоминает Беляев. 

Позже молодого солдата отправили 
защищать Псковскую область, за ней по-
следовали боевые действия в Латвии и 
Польше. 

В апреле 1945 года Третья ударная ар-
мия, в составе которой находился Беляев, 
дошла до реки Одер. До Берлина остава-
лось около 70 километров. «Наша дивизия 
рвалась вперед, — вспоминает Беляев. — 
Первый немецкий город, в котором мы по-
бедили фашистов, был Каров. До сих пор 
помню этот чудный городок, какие там 
цвели розы, яблони, вишни. Среди всего 
этого великолепия разрывались снаряды, 
гибли люди, текла кровь… Каждый дом 
нам приходилось брать с боем». 

28 апреля Беляев вместе с другими 
советскими солдатами штурмовал мост 
Мольтке, который вел к зданию немецкого 
Рейхстага. Мост, длиной около 60 метров, 
был заминирован и простреливался про-
тивником с разных сторон. Обстрел нем-
цев был настолько сильным, что нашим 
солдатам сразу не удалось форсировать 
реку. Среднюю часть моста немцы частич-
но взорвали, она накренилась и осела на 
полуразрушенные опоры. В наступившей 
темноте солдаты буквально перескочили 
по мосту и сосредоточились в Доме Гимм-
лера, где находилось Министерство ино-
странных дел фашистской Германии. 

 «Штурм Рейхстага начался 30 апре-

ля, — рассказал Беляев. — Все оконные 
и дверные проемы гитлеровцы замурова-
ли кирпичом. Рейхстаг обороняли тысячи 
немецких солдат и офицеров, трехты-
сячный эсэсовский полк, артиллеристы, 
летчики, отряды фольксштурма». Солдат 
вспоминает, что поперек площади, в 120 
метрах от Рейхстага, оказался ров, зали-
тый водой, — преграда, о которой ничего 
не было известно. Оказалось, что залитый 
водой ров — это часть трассы метрополи-
тена, строившегося открытым способом. 
Все переходы через ров были разрушены, 
на многих участках установлены мины. Из-
за этого здание удалось штурмовать толь-
ко к ночи, после третьей атаки. 

«Берлин горел так, словно на улице 
был ясный день, — рассказывает Беляев. 
— Здесь погибло немало наших товари-
щей. Помню, меня вызвал командир на-
шего полка Федор Зинченко и спросил, 
кто будет водружать Знамя Победы на 
здание фашистского парламента, — рас-
сказывает Беляев. — Всего знамен было 
девять — их раздали разным частям. На-
шей дивизии было выдано знамя номер 
пять, оно и взвилось над Рейхстагом. Вы-
полнить эту почетную миссию доверили 
Михаилу Егорову, Мелитону Кантарии и 
Алексею Бересту. 

С 30 апреля на 1 мая лейтенант Алек-
сей Берест отправился на переговоры с 
немцами. Однако фашисты отказались от 
капитуляции. «Нас тут несколько тысяч, 
вам не удастся нас победить», — сказали 
тогда осажденные. Бой шел без переры-
ва 1 и 2 мая. В итоге фашисты сдались и 
при повторных переговорах согласились 
капитулировать. Немцы сдавали оружие 

у Бранденбургских ворот. «Из подвалов 
Рейхстага выходили тысячи фашистов, — 
рассказывает Беляев. — Я не верил, что 
эти адские дни закончились. Что не надо 
больше бояться ночных самолетов, об-
стрелов, бомб, снарядов. Что тебя убьет 
случайная пуля. Войне пришел конец». 

Память о войне у фронтовиков всегда 
связана с горечью и печалью, с торже-
ством победы и всенародным признани-
ем подвигов павших за свое Отечество, с 
уверенностью того, что жертвы были не-
напрасными, что дело отцов в надежных 
руках. И вот тут-то в конце нашей беседы я 
неожиданно услышал самые главные и до-
рогие слова ветерана. Его лицо просвет-
лело, и он с надеждой сказал: «Все-таки 
не напрасны были немыслимые потери, я 
сердечно рад возрождению духовности и 
патриотизма, чувства национальной гор-
дости и бережного отношения к военной 
истории Отечества!

Вячеслав Ус,
Ленинградское отделение ВПА МПА
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БЛОКАДНЫЙ ХЛЕБ

Голод пришел в Ленинград не сразу. 
Только со 2 сентября 1941 года, впервые 
после введения карточной системы, со-
кратились нормы продажи хлеба граж-
данскому населению. 8 сентября 1941 
года город был взять в кольцо блокады, 
и через четыре дня немецкая авиация 
разбомбила Бадаевские склады, где хра-
нились крупные запасы продовольствия. 
После бомбежки подсчитали, что сырья 
для хлеба осталось в городе на 35 дней. 
Стали искать заменители для муки. Каж-
дый из них — солод, жмых, шрот, гидро-
целлюлозу — предварительно следовало 
проверить: можно ли его вносить в хлеб и 
сколько. Сразу же произошло второе со-
кращение хлебной нормы. С 15 сентября 
хлеб стали выпекать из смеси ржаной, 
овсяной, ячменной, соевой и солодовой 
муки. С 20 октября к ржаной муке стали 
добавлять льняной жмых, отруби, солодо-
вую, соевую и муку из затхлого зерна. 

 В начале блокады муку имитировали 
съедобными ингредиентами. Но вскоре 
закончился ячмень, в том числе и ячмен-
ный солод с пивных заводов. Потом — ов-
сяная мука из фуражного овса, которым 
кормят лошадей. За месяцы израсходо-
валась соевая и кукурузная мука, а затем 
и картофель, даже мороженый. Стали 
молоть жмых. К концу 1941-го продукты 
закончились, в ход пошла гидроцеллю-
лоза — обработанная химическим путем 
древесина. Делали муку и из березовых 
веток, из сосны, из семян дикорастущих 
трав. Собирали мучную пыль со стен и по-
толков складов. 

Смены на хлебозаводах длились по 
16–18 часов. В цеху — морозно, а чтобы 
тесто поднялось, нужно тепло. Носили ве-
тошь, доски, ветки и жгли костры прямо в 

цеху. Снимали ватники и укутывали тесто. 
Едва ли ни каждые полчаса объявляли 
воздушную тревоги и немецкие самолеты 
постоянно сбрасывали бомбы на хлебоза-
воды. Многие погибали, но женщины не 
отходили от печей: вытащить хлеб, чтобы 
он не сгорел, достался людям, было важ-
нее, чем выжить самому. 

В ноябре 1942 года от голода, от эле-
ментарной дистрофии погибали тысячи и 
тысячи людей. С 20 ноября 1942 года были 
следующие нормы отпуска хлеба на чело-
века:

— рабочим и ИТР — 250 грамм;
— служащим, иждивенцам и детям — 

125 грамм;
— частям первой линии и боевым ко-

раблям — 500 грамм;
— летно-техническому составу ВВС 

500 грамм;
— всем остальным воинским частям — 

300 грамм. 
Кусочек хлеба на протяжении многих 

блокадных дней оставался для ленинград-
ца единственным источником питания и 
единственной надеждой на жизнь. 

125 грамм, самая минимальная днев-
ная норма хлеба, продержалась с 20 ноя-
бря по 25 декабря 1941 года и привела к 
резкому скачку смертности от голода: за 
декабрь 1941 года умерло около 50 ты-
сяч человек. После этого нормы были по-
вышены до 350 грамм рабочим и до 200 
грамм остальным жителям города. 

Чтобы хлеб вышел из формы, ее нужно 
смазывать маслом. Растительные масла 
быстро стали дефицитом, и перед техно-
логами встал вопрос о заменителе. Были 
разработаны особые эмульсии, в которые 
входили: растительные масло, вода, по-
верхностно-активные вещества и разно-
образные отходы производства. Все эти 
ингредиенты взбивались на специальном 

оборудовании, разработанном в Инсти-
туте жиров. Растительных масел в соста-
ве эмульсии становилось все меньше, и 
тогда стали использовать минеральные 
масла — авиационное, турбинное, ве-
ретенное. Оказалось, что минеральные 
масла высокой вязкости обладали впол-
не удовлетворительными свойствами для 
использования их в хлебопечении. Корка 
хлеба не приобретала посторонних запа-
хов, а в формах, смазанных эмульсиями 
на основе минерального масла, можно 
было выпекать хлеб несколько раз. 

Существует несколько рецептов бло-
кадного хлеба, порой заменители муки 
достигают в них до 40%. Вот один из них: 
хлеб «Блокадный». Возьмите: пищевая 
целлюлоза — 10 частей; жмых — 10 ча-
стей; обойная пыль — 2 части; выбойки 
из мешков — 2 части; хвоя — 1 часть; ржа-
ная обойная мука — 75 частей. Добавьте 
воду, закваску, которая должна быть 30 
градусов, замесите тесто. Подождите 
примерно 1 час, пока тесто «поднимется». 
Смажьте форму для выпечки соляровым 
маслом и выпекайте до готовности. А за-
тем нарежьте готовый хлеб на кусочки по 
125 грамм (дневная норма еды), зажгите 
свечу и вспомните тех, кто в блокадном 
Ленинграде сделал в свое время свой 
выбор и ответил на вопрос: должны ли 
они сдать Ленинград и тем самым, может 
быть, сохранить себе жизнь?

 
Каждый год, 27 января, я зажигаю 41 

свечу за помин души моей семьи, которую 
мне не довелось узнать. Так, как всю свою 
жизнь делал мой отец. 

Помощник президента Ленинград-
ского РО ВПА МПА по взаимодействию с 

творческими союзами и СМИ 
Эльвира Сулатова

НИКТО НЕ ЗАБЫТ — НИЧТО НЕ ЗАБЫТО
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БЛОКАДНЫЙ ХЛЕБ

СЕМЬЯ МОЯ... БЛОКАДНАЯ... 70 лет НА-
ЗАД

С каждым годом все дальше от нас 
блокадный Ленинград, все меньше лю-
дей, переживших блокаду, все бледнее 
воспоминания. И вот уже молодежный те-
леканал проводит интернет-опрос: нужно 
ли было сдать Ленинград, чтобы сберечь 
сотни тысяч жизней. Сама постановка во-
проса предполагает ответить: да, нужно 
было, или по крайней мере заставляет 
сомневаться в подвиге наших ветера-
нов. Это и есть известная политическая 
технология «Окно Овертона» в действии. 
Она позволяет легализовать абсолютно 
любую идею. Общество начинает снача-
ла обсуждать нечто неприемлемое, затем 
считать это уместным и в конце концов на-
чинает защищать некогда немыслимое. 
Но провокация была пресечена в зароды-
ше, и мы почувствовали, что израненная 
войной Память нашего народа не зажила. 

 В 1941 году моему папе было 6 лет. 
Своего отца он помнил очень смутно. Вос-
поминание о нем — черный бушлат, запах 
моря и машинного масла. Будучи офице-
ром-подводником, он погиб на Балтике 
в сентябре 1941 году первым из нашей 
большой семьи. Война не сохранила ни 

одной его фотографии. Но вот фотогра-
фия бабушки, к счастью, сохранилась: 
красивая женщина с осанкой королевы и 
слега надменно-насмешливым взглядом 
больших глаз. Работала она в довоенном 
Ленинграде таксистом. Во время блокады 
была одной из тех, кто в осажденный го-
род по льду Ладожского озера перевозил 
хлеб и другие продукты, а из Ленинграда 
— детей и стариков в эвакуацию. Первая 
автоколонна грузовых машин ГАЗ-АА вы-
шла на лед 22 ноября 1941 года. Несмотря 
на жестокие морозы и метели, на огонь 
вражеской артиллерии, удары с возду-
ха, состояние льда, движение грузового 
автотранспорта не прекращалось ни на 
один день. Дорогой Жизни она была и 
для умирающего от голода Ленинграда, 
и для тех, кто держался за баранку своих 
«Полуторок». Но для водителей она чаще 
была и дорогой смерти. И ежедневно они 
проходили этот путь снова и снова... Шли 
по трассе всегда с открытыми дверями, 
чтобы когда машина уходит под лед, была 
возможность покинуть ее в момент опас-
ности, в случае артобстрела или бомбеж-
ки немецкой авиации. Но такая предосто-
рожность помогала не всем. К несчастью, 
не помогла она и моей бабушке, Елене 
Горенко. В декабре 1942 года ее «полу-

торка» провалилась и ушла под лед,... так 
и погибла она за рулем.... И сколько таких 
«полуторок», сколько ленинградцев на-
вечно осталось на дне по этой многостра-
дальной трассе никто сказать не может. 
Поэтому для многих ленинградцев Ладож-
ское Озеро — это Озеро слез. К нему до 
сих пор они приходят с детьми и живыми 
цветами... помянуть и поклониться своим 
родным и близким. 

Блокаду папа пережил только благо-
даря моей прабабушке, она отказалась 
покинуть Ленинград. Каждый раз, когда 
приходила скорбная весть о гибели кого-
то из членов семьи, она отрезала от свеч-
ки маленький кусочек и зажигала его, за 
помин души. А затем огарок ставила на 
полку. К концу 1943 года таких огарков на 
полке было 40 штук. А в марте 1944 года 
от голода умерла и она. Самое глубокое 
из детства воспоминание отца — это тот 
день, когда он на санках вез хоронить 
свою бабушку на Пискаревское кладби-
ще. Это было тяжело также и физически... 
санки тащить было очень трудно по толь-
ко что вычищенным тротуарам. Накануне 
был субботник, и те ленинградцы, кото-
рые еще держались на ногах, вышли на 
улицы, чтобы привести город в порядок. 

ОТ РЕДАКЦИИ: Когда мы предложили читателям нашего журнала направлять нам мате-
риалы в рубрику «Кулинарные рецепты», то и представить себе не могли, что очередной 
рецепт получим весьма неожиданный... и далеко не кулинарный. С большой благодар-
ностью автору мы публикуем его воспоминания и знакомим Вас, уважаемый читатель, с 
присланными рецептами, наверное, самыми дорогими и ценными для всех нас. 
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НИКТО НЕ ЗАБЫТ — НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

МЕМОРИАЛЬНАЯ ЗОНА «НАДЕЖДА»

В настоящее время в Объединенный 
штаб волонтеров и поисковиков Ленин-
градского РО ВПА в качестве партнеров 
и друзей входят наши коллеги — поис-
ковики из Санкт-Петербурга, Караганды, 
Омска, Астрахани, Бреста, Павлодара, 
Астаны и Крыма. Такая география не слу-
чайна. В Великую Отечественную войну 
воевала вся наша страна, представители 
всех национальностей. И в братских мо-
гилах, известных и безызвестных, до сих 
пор многие ищут своих родственников. 
Но в основном поиском занимаются под-
вижники по зову своего сердца. Почти не 
осталось в поисковом движении фрон-
товиков... В послевоенном поколении их 
больше, это те, кто в детстве впитал се-
мейные традиции и до сих пор выполняет 
наказы своих отцов и дедов. Среди них 
полковник Кусаинов Майдан Камекович. 
Его отец чудом остался жив на Волховском 
фронте, на Синявинских болотах. Перед 
тем, как уйти к своим погибшим фронто-
вым друзьям, он 26 лет назад попросил 
своего сына разыскать и захоронить сво-
их погибших в бою однополчан. И 26 лет 
ежегодно М. К. Кусаинов со своим поис-
ковым отрядом в строю на Волховском 
фронте... Здесь конца войны не видно. В 
этом году бойцы его отряда вновь продол-
жили поисковые работы в Кировском рай-
оне Ленинградской области. 28 апреля 
2014 года на Ладожский вокзал СПб наши 
друзья прибыли из г. Астаны. Это бойцы и 
командиры сводных поисковых отрядов: 
«Мемориальная зона» из Евразийского 

национального университета имени Л. Н. 
Гумилева и «Майдан жолы» из г. Павлода-
ра во главе с командиром отряда «Мемо-
риальная зона» Майданом Камековичем 
Кусаиновым. 

Перед поисковиками были поставле-
ны следующие задачи. 

Первая — поиск утерянных в годы вой-
ны и послевоенное время братских могил, 
полковых и дивизионных кладбищ. В на-
стоящее время в районе поиска — Синя-
винских болот — их известно более 50. На 
апрель 2014 года найдено всего лишь 6, т. 
к. привязку к координатной сетке во время 
войны делали плохо обученные топогра-
фии сержанты. 

Вторая задача — установка дорожных 
указателей на маршрутах мемориальной 
зоны «Надежда», которая находится в 60 
км восточнее Санкт-Петербурга. Ранее в 
помощь поисковикам был издан путево-
дитель по этой мемориальной зоне. Автор 
Кусаинов М. К. — «Путеводитель, исто-
рический формуляр, справочник». Книга 
вторая, 256 стр. ISBN 9965-536-38-4. Для 
поисковиков, и не только для них, это бес-
ценная книга. Ее можно найти в библио-
теках Санкт-Петербурга, Москвы и других 
крупнейших городов России, Беларуси, 
Украины и Казахстана. 

Третья задача — окраска установлен-
ных ранее обелисков, памятных знаков и 
указателей по маршрутам мемориальной 
зоны. Всего 32 адреса. 

Четвертая задача — поиск на ней-
тральной полосе Волховского фронта 

погибших, но непохороненных бойцов и 
командиров, как верховых, так и сброшен-
ных в бомбовые воронки. 

И пятая задача — определение коор-
динат КП (командный пункт) и НП (наблю-
дательный пункт) стрелковых дивизий и 
стрелковых бригад с целью их восстанов-
ления; определение участков обороны в 
«Роща — Круглая», в «Роща — Клещ», на 
высоте (43. 5), в бывших деревнях Гайто-
лово, Гонтовая Липка, Тортолово, Руса-
новка для восстановления фрагментов 
военных сооружений (противотанковые 
надолбы, траншеи, ДОТы, ДЗОТы и т. п. ). 

11 бойцов и командиров отряда вы-
полняли поставленные задачи в урочищах 
«Двор охраны», «Тортолово», «Гайтоло-
во», «Роща — Круглая», «Гонтовая Липка» 
и «Роща — Клещ». В знак общественного 
признания результатов и особой важно-
сти проведенной поисковой работы пре-
зидентом Ленинградского отделения ВПА 
МПА Вячеславом Усом все командиры и 
бойцы отряда были награждены почет-
ными грамотами ВПА МПА, а руководство 
отряда в том числе и памятными медаля-
ми «70 лет со дня полного освобождения 
Ленинграда от фашистской блокады». 
Это: Кусаинов Майдан Камекович — ко-
мандир сводного поискового отряда; Фе-
доров Виталий Георгиевич — заместитель 
командира отряда; Байбулатова Кунсулу 
Муратовна — командир 2-го отделения; 
бойцы отряда: Сабыров Нариман Мереке-
евич; Исмаилов Эмин Магарламович; Аб-
дижамилова Жанел Абдигалиевна; Адиль-

шинова Айгерим Жаскайратовна; Шитов 
Александр Владимирович — командир 
поисковой группы; Маканов Куат Кабиде-
нович — командир отделения; бойцы от-
ряда: Мышко Владимир Сергеевич и Кам-
кен Ерсин Боранбаевич. 

7 мая 2014 года объединенный поис-
ковый отряд участвовал в траурном ми-
тинге на Синявинских высотах. Он был по-
священ захоронению останков найденных 
483 бойцов и командиров Волховского и 
Ленинградского фронтов. 23 имени были 
определены по смертным медальонам. 
После захоронения у мемориальной па-
мятной плиты от Республики Казахстан 
я также имел честь вручить бойцам и ко-
мандирам поисковых отрядов почетные 
грамоты МООИ «Возрождение Отчизны», 
юбилейные медали «Победа в Великой 
Отечественной войне» и свои новые ав-
торские книги: «Из Санкт-Петербурга 
с любовью! — 2» (2013 год), «Казахи в 
Санкт-Петербурге» (2013 год) и «Моим 
друзьям — » (2014 год). 

Ниже привожу свои вопросы коман-
диру отряда Кусаинову М. К. и его ответы 
на них, которые я получил после вручения 
грамот и других наград. 

— Майдан Камекович, что можно особо 
выделить в итогах работы отряда? 

М. К.: «За короткое время было най-
дено место гибели командиров штаба 
4-го гвардейского стрелкового корпуса 
генерала Гагена Н. А. Командиры штаба 
при попытке выхода из окружения 29. 09. 
1942 г. в районе «Чертов мост» попали под 
перекрестный пулеметный огонь. Погиб-
ли: начальник политотдела Пухов Ф. А., 
командир отдельного батальона Фейман 
Ф. И., адъютант командующего Дерябин 

Л. И. и многие другие командиры. Внучке 
бригадного комиссара Пухова Ф. А. Свет-
лане Скворцовой было показано место 
гибели ее деда. Также было найдено уте-
рянное в послевоенное время дивизион-
ное кладбище 372-й стрелковой дивизии». 

— А как долго велись поиски этого клад-
бища? 

М. К.: «Поиски вели в течение пяти лет, 
но безрезультатно, т. к. привязка к местно-
сти была выполнена непрофессионально. 
На найденном кладбище, которое зарос-
ло лесом, похоронено около 500 бойцов 
и командиров 372-й стрелковой дивизии, 
сформированной в Барнауле». 

— Что-нибудь удалось обнаружить при 
полевом поиске?

М. К.: «На нейтральной полосе Вол-
ховского фронта мы нашли раздроблен-
ные многократным попаданием снарядов 
мелкие фрагменты скелета советского 
солдата. Они признаны советским по об-
ломку каски и разбитому автомату ППШ 
(автомат и обломок каски увозим для 
музея). Также в «Роща — Круглая» были 
обнаружены раздробленные останки не-
мецкого солдата, который опознан как 
солдат противника по остаткам шинели, 
пробитой немецкой каске, а также остат-
кам кованого немецкого сапога (найден-
ное также увозим для музея)». 

Кроме чисто поисковой работы, мы 
также успели покрасить морозостойкой 
аэрозольной краской главный памятник 
мемориальной зоны «Надежда», всем из-
вестный памятник «Звезда-Журавли», а 
также привести в порядок и покрасить па-
мятные знаки, десять обелисков и 22 ука-
зателя маршрутов мемориальной зоны. 
Всего 32 конструктивных элемента раз-

ной сложности и габаритов. Все они на-
ходятся на большой площади, расстояние 
между крайними объектами около десяти 
километров». 

— И последний вопрос: что Вы планируе-
те на следующий свой приезд?

М. К.: «Пока точно могу сказать лишь 
об одном — будет изготовлен обелиск по-
гибшим командирам штаба 4-го гвардей-
ского стрелкового корпуса. Его мы устано-
вим в канун 70-летия Победы в мае 2015 
года у «Чертового моста». Место установ-
ки определено. Имена погибших коман-
диров к этому времени, надеюсь, также 
установим». 

— Большое спасибо Вам, Майдан Каме-
кович, низкий поклон всем бойцам и коман-
дирам отряда за их бережное отношение к 
памяти героев и нашей военной истории. 

8 мая в 16.40 поездом № 39 Санкт-
Петербург–Астана поисковики уехали к 
себе на родину. Расставаться всегда тя-
жело, а с такими людьми было особенно, 
но что делать… Для бойцов и командиров 
отряда эта экспедиция была нелегкой. 
Живя в лесу в палатках, без элементар-
ных удобств, без горячей воды, они еще 
раз прочувствовали, что такое настоящая 
дружба. Она их вновь сплотила во имя вы-
сокой и благородной цели. 

Я не говорю своим друзьям прощайте 
— я говорю им до новой встречи! 

 
Шерхан АБИЛОВ,

координатор Объединенного штаба 
волонтеров и поисковиков, 

советник президента Ленинградского 
РО ВПА МПА
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Александр Яцук, которые поздравили с 
великим праздником всех присутствую-
щих. В своей речи, обращенной прежде 
всего к молодому поколению — будущим 
защитникам Отечества, они напомнили 
о необходимости беречь память о герои-
ческих подвигах сватковцев, погибших на 
полях сражений в Великую Отечествен-
ную войну, в Афганскую и Чеченскую кам-
пании, других горячих точках, бережно 
относиться к живущим ныне ветеранам. 
На фоне сегодняшних трагических со-
бытий на Украине нам необходимо еще 
больше сплотиться и не допустить рас-
пространения фашистской заразы на тер-
риторию России. Также глава поселения 

рассказал жителям села о перспективах 
обустройства территории вокруг памят-
ника. Появится парковая зона со спортив-
ными площадками и детскими игровыми 
формами, где будут проводиться торже-
ственные мероприятия. После панихиды, 
проведенной настоятелем церкви с. Сват-
ково отцом Василием, началось возложе-
ние цветов к памятнику павшим воинам. 
К памятнику устремился поток людей с 
цветами и венками. И стар и млад почтили 
память павших за честь, свободу и неза-
висимость нашей Родины. 

На митинге выступила жительница 
села Сватково Людмила Петрова. В войну 
она была маленьким ребенком, но ясно 

помнила, как у них дома обогревались со-
ветские солдаты, какое дружеское у них 
было сплочение, какая взаимовыручка. Ей 
горько осознавать, что нынешней молоде-
жи очень далеко до нравственного облика 
их прадедов, самоотверженно сражав-
шихся за нашу Родину. Из ее уст прозву-
чало пожелание к нынешним школьникам, 
нынешней молодежи: «Я очень желаю, 
чтобы наши ребята росли и выросли му-
жественными, сильными, смелыми, каки-
ми всегда были русские солдаты, но чтобы 
над их головой сияло солнце и было мир-
ное небо». 

Завершилось мероприятие торже-
ственным концертом «Празднику народа 
жить в веках» в актовом зале школы села 
Сватково, где коллективы и исполните-
ли СДК «Юность», воспитанники д/с №11 
«Аленушка» порадовали зрителей луч-
шими вокальными и танцевальными но-
мерами. Перед слушателями выступили: 
«Вокальная студия «Мелодия», хоровой 
коллектив «Ритм», танцевальный кол-
лектив «Грация». Когда зазвучали песни 
о войне, о Победе, у пожилых женщин, 
встретивших страшную войну детьми, вы-
ступали слезы. Они как бы заново пере-
живали то время, все военные тяготы, ко-
торые легли на их хрупкие детские плечи. 
Это голод и холод, непосильная работа в 
тылу по двенадцать часов в сутки, ужасы 
фашистских концлагерей, потеря родных 
и близких. Но это были слезы и горести, и 
радости, что мы живем и работаем в мир-
ное время, лучше которого ничего нет. 

Виталий Евдокимов

БЛОКАДНИКИ ЛЕНИНГРАДА В НЬЮ-ЙОРКЕ

ОТКРЫТИЕ ПАМЯТНИКА «ЗАЩИТНИКАМ ОТЕЧЕСТВА 
СЕЛА СВАТКОВО»

22 июня т. г. в День Памяти и Скорби 
офис Ленинградского РО ВПА посетил 
председатель общества блокадников го-
рода-героя Ленинградда в Нью-Йорке 
Аркадий Цейтлин и представитель это-
го общества в Санкт-Петербурге Вадим 
Полянский. «В блокадном городе про-
шло мое детство, — вспоминает Аркадий 
Цейтлин. Ежегодно я приезжаю покло-
ниться этим местам и принести цветы на 
Пискаревское мемориальное кладбище. 
Недавно из Интернета я неожиданно для 
себя узнал сколь большое внимание уде-
ляет Международная полицейская ассо-
циация в России военно-патриотическому 
воспитанию молодежи, работе с ветера-
нами, поисковой деятельности и волон-
терству. Поэтому и решил познакомиться 
поближе, установить живые контакты». Го-
сти с большим интересом ознакомились 
с фото, видео и другими материалами о 
работе региона и рассказали о традици-
ях в семьях блокадников, проживающих 
в США. На прощание Аркадию Цейтлину 
была вручена памятная медаль «70 лет со 

дня полного освобождения Ленинграда от 
фашистской блокады». 

В этот же день, в Нью-Йорке, в об-
щинном центре Бенсонхурста в Бруклине, 
была открыта фотовыставка, посвящен-
ная 70-летию снятия блокады Ленингра-
да. На ее открытии присутствовали бло-
кадники Ленинграда, проживающие в 
США, журналисты и дипломаты. На торже-
ственном собрании гости почтили память 
погибших в блокадном кольце. «70-летие 
снятия блокады для нас, ветеранов, осо-
бенная дата, — сказала первый замести-
тель председателя «Общества блокадни-
ков города-героя Ленинграда и членов их 
семей в США» Изабелла Светлосанова. — 
В США проживают 250 человек, пережив-
ших ужас блокады. Многим — более 90 
лет. Нас становится все меньше и мень-
ше, но каждый рассчитывает отметить и 
будущий, 80-летний юбилей. Нам очень 
дорого такое внимание к нынешнему со-
бытию». В семьях блокадников свято бе-
регут память о славе отцов и дедов, бо-
ровшихся с фашистами в рядах Красной 

Армии. Среди участников торжественного 
собрания было значительное число мо-
лодежи. Молодые люди особенно внима-
тельно рассматривали фотоэкспозицию. 
«Это наши дети и внуки, которые всегда 
будут помнить о выпавшей нам трудной 
доле», — подчеркнула Светлосанова. Она 
отметила, что «подобная фотовыставка, 
каждый из снимков которой отражает ре-
альную жизнь оказавшихся отрезанными 
от «большой земли» рядовых граждан 
Ленинграда, впервые проходит в Нью-
Йорке». Из нескольких сот фотографий 
были выбраны только 46, затронувших 
душу блокадников, входивших в состав ее 
подготовительного комитета. 

Эльвира Сулатова,
помощник президента  

Ленинградского РО ВПА МПА
по взаимодействию с творческими 

союзами и СМИ

7 мая жители села Сватково Сергие-
во-Посадского района Московской обла-
сти, взрослые и дети, представители от 
предприятий и организаций поселения с 
венками, цветами и георгиевскими лен-
точками собрались недалеко от школы. 
Многие волновались. У старшего поколе-
ния слезы на глазах. Все в ожидании зна-
чимого события в преддверии Дня Побе-
ды — открытия памятника «Защитникам 
Отечества села Сватково». Это памятник 
односельчанам, ушедшим и не вернув-
шимся с Великой Отечественной войны и 
вооруженных конфликтов. Он напоминает 
всем нам о доблестных подвигах, муже-

стве, горе и лишениях наших земляков, 
верой и правдой служивших Родине и от-
давших жизнь за нее. 

Открытие памятника жители ждали 
давно. Когда девять лет назад началась 
реформа местного самоуправления, 
памятники и мемориальные доски, за 
которыми ухаживали школьники села, 
отошли к другим поселениям. И детишки 
оказались лишенными святого права по-
клониться и оказать достойное внимание 
воинам, павшим в Великой Отечествен-
ной войне. Поэтому все эти годы актив-
ные жители поднимали вопрос создания 
памятника. И в прошлом году, благодаря 

поддержке администрации и Совета де-
путатов сельского поселения Березняков-
ское, он начал реализовываться. В итоге 
памятник воздвигнут, и у детей появилась 
возможность возлагать цветы к мемориа-
лу и проводить возле него памятные ме-
роприятия. 

Открывали памятник вице-прези-
денты Московского областного региона 
Общероссийской общественной орга-
низации «Всероссийская полицейская 
ассоциация — МПА», глава сельского по-
селения Березняковское Владимир Жу-
льев и председатель совета депутатов 
сельского поселения Березняковское 

НИКТО НЕ ЗАБЫТ — НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

НИКТО НЕ ЗАБЫТ — НИЧТО НЕ ЗАБЫТО
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ЛЮБИМАЯ РАБОТА ПОЛКОВНИКА ВЕТЕРАНЫ СНОВА ВМЕСТЕ

ОТ РЕДАКЦИИ: в этой рубрике мы про-
должаем знакомить своего читателя с 
самыми авторитетными и уважаемыми 
ветеранами МВД и нашей Ассоциации, с 
теми, кто, как и прежде, в строю, кто к сво-
ей общественной работе относится так же 
ответственно, как прежде к службе и при-
сяге на верность Отечеству. 

Из личного дела полковника милиции 
Иванова Петра Васильевича: родился 12 
июня 1948 года в Псковской области. В ор-
ганах милиции прослужил 37лет, с 1972 по 
2009 год. Прошел путь от постового мили-
ционера до начальника отдела УБЭП ГУВД 
по Санкт-Петербургу и Ленинградской об-
ласти. В последние годы службы отвечал 
за организацию и обеспечение охраны 
общественного порядка при проведении 
в регионе праздничных и других массовых 
мероприятий, в том числе международ-
ных, таких как Игры доброй воли и др. На 
его счету немало задержанных преступни-
ков, в том числе находившихся в розыске 
в России и за рубежом. «Первое задержа-
ние не забывается», — вспоминает Петр 
Васильевич. — Было это лет 25 назад. Я со 
своим внештатным сотрудником милиции 
Вагифом Мамишевым дежурил в тот ве-
чер в спортивно-концертном комплексе. 
На сцене выступил очень популярный в те 
годы певец и композитор из Италии Тото 
Кутуньо. Неожиданно поступил сигнал о 
драке на большой трибуне. На месте мы 
были уже в тот момент, когда смертельно 
раненый юноша лежал на полу, а преступ-
ник скрылся. Организовали поиск его по 
горячим следам. Вскоре он был настигнут 
— крепкий мужчина в пьяном угаре про-
должал размахивать ножом... Как потом 

выяснилось, это был сбежавший недавно 
из зала суда особо опасный рецидивист. 
Тогда вот и пришлось впервые реально 
отработать недавно усвоенные учебные 
приемы самообороны без оружия. К сча-
стью, я в тот момент был не один... Этот 
случай на всю жизнь сблизил нас с Ваги-
фом Мамишевым. Теперь он руководи-
тель крупного предприятия, благотвори-
тель, член общественного совета ГУ МВД 
РФ по Санкт-Петербургу и Ленинградской 
области, а также член общественного со-
вета при губернаторе Санкт-Петербурга». 
С тех пор и Петр Васильевич не отставал 
от друга — выдвигался на вышестоящие 
должности и всегда, как руководитель, 
являлся образцом для подражания в кол-
лективе благодаря большому служебному 
и жизненному опыту, неподдельному ува-
жению младших коллег, готовности всегда 
помочь и участвовать в решении любых 
житейских проблем личного состава, а 
также организаторскому таланту, высоко-
му чувству долга, ответственности и про-
фессионализму. За безупречную службу 
и верность присяге Иванов П. В. награж-
ден государственными, ведомственными 
и общественными наградами. Семейные 
традиции и отношение к службе с честью 
соблюдает и сын Петра Васильевича — 
Иванов Игорь Петрович, который являет-
ся заместителем начальника 84-го отдела 
полиции УМВД России по Красносельско-
му району г. Санкт-Петербурга. 

 Во Всероссийской полицейской ас-
социации МПА Петр Васильевич является 
одним из тех, кто создавал и развивает 
Ленинградский регион ВПА МПА. Будучи 
вице-президентом, председателем Со-

вета ветеранов ЛРО ВПА, заместителем 
руководителя представительства ВПА в 
СЗФО РФ, он много сил и времени отдает 
общественной работе. В отделении, кото-
рым он руководит, около 80 членов ВПА. 
В основном это руководящий и началь-
ствующий состав служб и подразделений 
практически всех правоохранительных ор-
ганов региона, а также пенсионеры МВД 
и ВВ МВД. Почти 12 лет Петр Васильевич 
успешно обеспечивает взаимодействие 
региона с профильными комитетами и 
другими структурами правительства г. 
Санкт-Петербурга, правительства Ленин-
градской области и законодательных ор-
ганов власти. По инициативе и благодаря 
организаторской работе Петра Василье-
вича, регион регулярно проводит военно-
патриотические акции, уроки мужества, 
автопробеги и встречи ветеранов с моло-
дежью. В знак общественного признания 
активной общественной деятельности 
и большого вклада в развитие Ленин-
градского региона ВПА Петр Васильевич 
Иванов награжден медалями МПА 1-й и 
2-й степеней и орденом МПА 2-й степе-
ни. Активная общественная работа Петра 
Васильевича также получила признание 
руководителей администраций г. Санкт-
Петербурга, Ленинградской области, а 
также Полномочного представителя пре-
зидента Российской Федерации в СЗФО 
РФ. 

Пресс-группа Ленинградского РО ВПА 
МПА 

Заместителю руководителя  
представительства ВПА в СЗФ РФ,
вице-президенту  
Ленинградского отделения ВПА МПА, 
полковнику милиции Иванову П. В. 

Уважаемый Петр Васильевич!
В связи с Вашим 66-летием мы, с благо-
дарностью оценивая Ваш большой вклад 
в развитие ВПА МПА, от всей души же-
лаем Вам доброго здоровья, счастья и 
семейного благополучия, молодости 

души и сердца, дальнейших перспектив и 
удачных творческих планов под девизом 
International Police Association «SERVO PER 
AMIKECO» !

Президент ВПА МПА Алексей Ганькин,
генеральный секретарь ВПА  

Алевтина Белоусова, 
руководитель представительства ВПА  

в СЗФО РФ Вячеслав Ус,
региональный исполнительный комитет 

Ленинградского отделения ВПА МПА 

События, происходившие в последние 
месяцы на Украине, не оставили равнодуш-
ными большинство граждан России, в т. ч. и 
ветеранов органов внутренних дел — чле-
нов Всероссийской полицейской ассоци-
ации МПА. Все это время мы с волнением 
наблюдали за произволом, творившимся в 
Киеве, на юго-востоке Украины и других го-
родах страны, за бандитскими и противоза-
конными действиями в отношении мирных 
граждан и сотрудников милиции. 

Когда 16 марта 2014 года граждане Кры-
ма и г. Севастополя на референдуме абсо-
лютным большинством голосов приняли 
решение о вхождении в состав Российской 
Федерации, а 18 марта 2014 года Прези-
дент России В. В. Путин подписал соответ-
ствующие акты с главами Республики Крым 
и г. Севастополя, нами было принято реше-
ние выехать с благотворительной миссией 
в Крым. 

В состав делегации вошли члены ВПА 
МПА — организаторы этой поездки, руко-
водители общественной организации опе-
ративных служб «Честь» вице-президенты 
московского региона ВПА МПА А. Е. Дарков 
и С. В. Ломов, руководитель структурно-
го подразделения Западного округа Мо-
сковского региона ВПА МПА В. А. Колонов, 
вице-президент, руководитель ВПА МПА 
по ЦФО России А. Л. Шелудько и предста-
витель общественного движения «Содру-
жество спецназа сибиряков» из г. Иркутска  
О. А. Кондауров. 

Перед отъездом в Крым члены делега-
ции встретились с руководителями Обще-
российского совета ветеранов ОВД и ВВ 
генерал-полковником И. Ф. Шиловым и 
генерал-лейтенантом И. В. Астапкиным, 
которые уполномочили нас встретиться с 
руководителями ветеранских организаций 
ОВД Крыма и г. Севастополя и обсудить 
возможность их вхождения в состав Обще-
российского совета ветеранов. 

Такое же поручение мы получили и от 
президента ВПА МПА А. К. Ганькина, касаю-
щееся регионального отделения ВПА МПА 
Крыма. 

В аэропорту г. Симферополя делегацию 

встречали представители ветеранов Черно-
морского флота РФ во главе с членом ВПА 
МПА капитаном 3 ранга С. И. Булецой, кото-
рые доставили нас в совет ветеранов УВД 
г. Севастополя и где мы встретились с его 
председателем полковником милиции А. С. 
Казаковым. 

Рассказав ветеранам города о дея-
тельности ветеранских организаций МВД 
России, их целях и задачах, о социальном 
и материальном обеспечении ветеранов, в 
ответ мы услышали их единогласное жела-
ние о вхождении в состав Общероссийско-
го совета ветеранов и начале процедуры за-
конного оформления. Нам было передано 
соответствующее официальное письмо на 
имя помощника министра внутренних дел 
И. Ф. Шилова. 

Так как наша поездка в первую очередь 
являлась благотворительной, многим ве-
теранам были вручены общественные на-
грады Центрального совета ветеранов МВД 
РФ, ВПА МПА и МОО ВОС «Честь», а также 
подарки, книги и сувениры. 

Далее по настоятельному предложе-
нию ветеранов г. Севастополя для нас была 
организована экскурсия по героическому 
городу, и началась она с посещения мемо-
риала ВОВ «35-я береговая батарея». 

Здесь был один из основных рубежей 
обороны города, где погибли 80 тысяч за-
щитников Отечества. Гитлер, стремясь 
захватить Крым и в дальнейшем обеспе-
чить выход к бакинским нефтепромыслам, 
бросил на г. Севастополь армады генерала 
Манштейна, но в итоге, благодаря героиче-
ской обороне Севастополя, немцы потеря-
ли здесь только убитыми 300 тысяч солдат. 

На следующий день члены делегации 
встретились у здания УВД г. Севастополя 
с ветеранами ОВД и действующими со-
трудниками спецподразделения «Беркут». 
В сквере напротив управления состоялось 
совместное возложение цветов к памятни-
ку погибших сотрудников при исполнении 
служебного долга и к бюсту начальника го-
родской милиции в годы войны В. И. Бузи-
на. 

Затем у памятника состоялось вруче-

ние сотрудникам «Беркута» общественных 
наград, а командиру «Беркута» С. И. Кол-
бину и А. С. Казакову вручены ордена «Ф. 
И. Кошко» и серебряные именные часы с 
гравировкой «95 лет МУРу». Награжденные 
сотрудники «Беркута» ранее получили ра-
нения во время событий в Киеве. 

По завершению торжественных меро-
приятий, все направились в музей севасто-
польской милиции. В процессе экскурсии 
мы много узнали о подвигах милиционеров, 
об их вкладе в оборону и победу над фа-
шистской чумой. 

Далее наш маршрут лежал в столицу 
полуострова г. Симферополь. По пути мы 
ненадолго остановились у Аллеи славы и 
памятника адмиралу Нахимову, чтобы воз-
ложить цветы и почтить память героев Се-
вастополя. Прошли по Графской пристани 
и Приморскому бульвару. Поклонились Па-
мятнику затопленным кораблям во время 
Крымской войны  1853—1856 годов. 

В г. Симферополе, в зале заседаний 
коллегии ГУ МВД Республики Крым, нас 
также ждали седовласые ветераны и пред-
седатель совета ветеранов ОВД Республи-
ки Крым полковник милиции О. М. Чинилов. 

Многие из них родились, учились и 
служили в регионах и городах СССР и Рос-
сии. Наша встреча с ними превратилась 
в пресс-конференцию. Ветеранов очень 
интересовали вопросы медицинского и со-
циального обеспечения, предоставляемые 
льготы ветеранам ВОВ и участникам боевых 
действий. Вопросы эти были не праздные, 
так как в составе Украины у крымских вете-
ранов ОВД не было ни одного санатория (и 
это в курортном оазисе!!!), а медицинское 
обслуживание для них платное. 

Учитывая то, что наша делегация явля-
лась представителем ветеранских органи-
заций правоохранительных органов и си-
ловых структур, то мы на личном примере 
отвечали на все заданные вопросы. 

В завершении очень теплой беседы А. 
Е. Дарков и С. В Ломов, от имени органи-
зации «Честь», вручили ветеранам юби-
лейные медали, посвященные 100-летию 
со дня рождения Н. А. Щелокова и книги 

ВЕТЕРАНЫ

ВЕТЕРАНЫ
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бандеровцами. 
В сентябре 1946 года назначен на долж-
ность начальника кафедры тыла Военного 
института МВД СССР, а в 1949 году назна-
чен на должность начальника оперативно-
тактической группы партизанской борьбы. 
В январе 1956 года полковник И. Г. Стари-
нов вышел в отставку. 
Принимал участие в написании шеститом-
ной истории Великой Отечественной вой- 
ны. В 1964 году назначен на должность пре-
подавателя тактики диверсий на Курсах 
усовершенствования офицерского состава 
(КУОС). В 1984 году И. Г. Старинову присво-
ено звание профессора. До 1987 года пре-
подавал в учебных заведениях КГБ СССР. 
За большие заслуги в борьбе с фашизмом 
И. Г. Старинову присвоено звание Героя 
ряда европейских государств. 
Илья Григорьевич Старинов умер 18 ноября 
2000 года. Похоронен на Троекуровском 
кладбище в Москве. 

В этот раз в рамках форума Урок 
мужества проведен на базе Санкт-
Петербургского морского технического кол-
леджа. Выбор этот был не случаен. В этом 
году в городе отмечалась 70-я годовщина 
со дня снятия военной блокады в годы ВОВ 
1941—1945 годов, во время которой погиб-
ли сотни тысяч мирных граждан и защитни-
ков Отечества. 

И, конечно же, принять участие в фо-
руме в первую очередь были приглашены 
жители города — начальник 40-го госу-
дарственного научно-исследовательского 
института МО РФ, заслуженный спасатель 
России, капитан I ранга, Герой России А. 
Н. Звягинцев, экс-командир центра спе-
циального назначения «Тайфун» УФСИН г. 
Санкт-Петербурга полковник Герой России 
А. Н. Махотин, советник президента Ле-
нинградского региона ВПА МПА, ветеран 
спецназа ВМФ «Касатка» (боевые пловцы) 
Д. П. Федулов, заместитель командира 

полка полиции (экс-командир СОБРа) г. 
Санкт-Петербурга, вице-президент ВПА 
МПА Ленинградского региона полковник 
полиции С. Н. Копылов, советник президен-
та ВПА МПА Ленинградского региона Ю. Л. 
Шелудько и прибывшие из Москвы — вице-
президент ассоциации ветеранов подраз-
деления антитеррора «Альфа» В. В. Елисе-
ев, член совета ассоциации «Альфа» В. А. 
Прокофьев, вице-президент ВПА МПА А. Л. 
Шелудько и автор проекта и руководитель 
форума О. А. Кондауров. 

Руководство колледжа — начальник  
В. А. Никитин, его заместители М. Г. Комис-
сарова и А. Н. Дьячков — серьезно отнес-
лись к проведению этого важного патриоти-
ческого мероприятия. Для участия в Уроке 
мужества в качестве почетных гостей были 
приглашены представители ряда государ-
ственных учреждений, в том числе Мор-
ского совета при правительстве СПб, коми-
тетов правительства СПб по образованию 
и молодежной политике, администраций 
Кировского района СПб и муниципального 
образования «Ульянка» и военкомата Крас-
носельского района СПб. 

Далее под звучание «Встречного мар-
ша» на плац вынесли флаги Российской 
Федерации, Военного-морского флота и 
морского колледжа. Затем в честь защит-
ников Отечества состоялось совместное 
возложение цветов к памятнику. 

После проведения торжественных ме-
роприятий на плацу все переместились в 
актовый зал колледжа для участия в Уроке 
мужества. 

В своем выступлении О. А. Кондауров 
рассказал о 10-летней истории проведе-
ния Недели спецназа, о сотрудниках спец-
подразделений, принимавших участие в 
форумах и об их подвигах. Вице-президент 
Ассоциации «Альфа» В. В. Елисеев говорил 
о проведении уникальных боевых операци-
ях спецподразделением «Альфа» по осво-

бождении заложников в Москве во время 
теракта «Норд-Ост», в Беслане — учащихся 
школы № 1 и других операциях. 

Никто не остался равнодушным, у мно-
гих были слезы на глазах, при просмотре 
трех видеороликов о спасении детей и по-
гибших гражданах и сотрудниках «Альфы». 

На многие вопросы, заданные курсан-
тами, ветераны спецназа отвечали с при-
ведением примеров из собственного опыта 
службы. 

Затем состоялось награждение более 
тридцати лучших курсантов грамотами и 
дипломами ВПА МПА и ассоциации «Аль-
фа». Примечательно, что самым молодым 
награжденным Почетной грамотой ВПА 
МПА стал 9-летний Никита Балин из Санкт-
Петербургского военно-патриотического 
клуба «Юный маргеловец». Также грамо-
той ВПА МПА был награжден руководитель 
клуба, ветеран ВДВ и боевых действий Р. Р. 
Репин. 

По окончанию торжественных меропри-
ятий состоялся концерт, подготовленный 
курсантами колледжа, и по просьбе курсан-
тов Герои России А. Н. Звягинцев и А. Н. Ма-
хотин, ветераны Ассоциации «Альфы» В. В. 
Елисеев и В. А. Прокофьев и представители 
ВПА МПА А. Л. Шелудько, Ю. Л. Шелудько, 
С. Н. Копылов и Д. П. Федулов сфотографи-
ровались с ними у бюста Петра Великого в 
холле колледжа. 

Долго еще не расходились курсанты, 
окружив ветеранов спецназа, задавая са-
мые сокровенные для них вопросы. Расста-
ваясь, мы пожелали курсантам попутного 
ветра и совершения ими подвигов и патри-
отических поступков на протяжении всей 
службы и жизни во благо великой России. 

Вице-президент ВПА МПА
А. Л. Шелудько.

член ВПА МПА И. А. Муджири

ВЕТЕРАНЫ

«95 лет МУРу». А трем семьям погибших в 
г. Киеве сотрудников спецподразделения 

«Беркут» передали подарки и материаль-
ную помощь. 

А. Л. Шелудько от имени совета вете-
ранов ЦА МВД РФ вручил председателю 
совета ветеранов ОВД Республики Крым 
О. М. Чинилову общественный орден «За 
благородство помыслов и дел», а от име-
ни Московского отделения общественной 
организации «Боевое братство», ветерану 
войны в Афганистане, экс-командиру спец-
подразделения МВД «Кобальт», советнику 
начальника ГУ МВД по Республике Крым 
полковнику милиции Ю. С. Викторову ме-
даль «25 лет со дня вывода войск из Афга-
нистана». Ряду сотрудников и ветеранов 
были вручены медали ВПА МПА «За укре-
пление международного полицейского со-
дружества». 

В завершении встречи О. М. Чинилов 
также передал нам официальное письмо на 
имя помощника министра внутренних дел 
И. Ф. Шилова с просьбой о включении вете-
ранской организации ОВД Крыма в состав 
Общероссийской организации ветеранов 
ОВД и ВВ. 

Уже в Москве, на заседании президи-

ума Общероссийского совета ветеранов 
ОВД и ВВ МВД РФ, помощник министра 
внутренних дел генерал-полковник И. Ф. 
Шилов дал положительную оценку проде-
ланной работе участниками командировки 
в Республику Крым. 

В апреле сего года в Москве, в цент-
ральном офисе ВПА МПА состоялась встре-
ча президента ВПА МПА А. К. Ганькина и 
председателя МПА Республики Крым гене-
рал-майора милиции А. Н. Плюты, в ходе 
которой были обсуждены все процессуаль-
ные и организационные вопросы. 

А в июне 2014 года на 8-й конференции 
ВПА МПА проведенной в столице Башкор-
тостана г. Уфе, вице-президенту Крымского 
региона ВПА МПА В. Вяткину и президенту 
регионального отделения ВПА МПА Города-
Героя Севастополя Б. Захарчуку были вру-
чены свидетельства о включении регионов 
в состав Общероссийской общественной 
организации ВПА МПА. 

Вице-президент ВПА МПА
А. Л. Шелудько 

ДЕСЯТАЯ НЕДЕЛЯ СПЕЦНАЗА ИМ. И. Г. СТАРИНОВА

23 мая 2014 года в соответствии с дого-
вором о сотрудничестве между обществен-
ным движением «Содружество воинов 
сибиряков» и ВПА МПА в городе-герое Ле-
нинграде (Санкт-Петербурге) был органи-
зован и проведен I этап X международного 
форума «Неделя спецназа им. И. Г. Стари-
нова». 

Десятый год подряд в городах-героях и 
регионах России собираются лучшие пред-
ставители подразделений специального 
назначения правоохранительных органов 
и силовых структур, чтобы почтить память 
диверсанта № 1 И. Г. Старинова, возложить 
цветы на могилы и к памятникам боевых 
товарищей, погибших при исполнении слу-
жебного долга, провести «Уроки мужества» 
и другие мероприятия по военно-патрио-
тическому воспитанию подрастающего по-
коления. 
Старинов Илья Григорьевич, родился 20. 
07. 1900 году в с. Воиново Орловской обла-
сти. Один из руководителей партизанского 

движения во время Великой Отечествен-
ной войны 1941-1945 годов, полковник. В 
Красной Армии с июня 1919 года, участник 
Гражданской войны 1918—1920 годов. С 
1931 года служил в штабе Украинского во-
енного округа, где готовил партизан-ди-
версантов, а также занимался созданием 
и совершенствованием диверсионной 
техники. Проводил мероприятия по под-
готовке к возможной партизанской войне. 
Окончил Военно-транспортную академию 
в 1935 году. 
В 1936—1937 годах, во время Гражданской 
войны в Испании, был советником при 
специальном партизанском соединении. 
Участвовал в советско-финляндской войне 
1939—1940 годов. В начале Великой Отече-
ственной войны руководил инженерно-опе-
ративной группой на Западном и Южном 
фронтах и партизанской школой. В 1942 
году — командир бригады специального на-
значения Калининского фронта, помощник 
Центральной партизанской школы (ШПД). 

В 1942—1943 годах — начальник Централь-
ной партизанской школы и начальник ШПД 
на Южном фронте. С апреля 1943 года — за-
меститель начальника Украинской ШПД, с 
июня 1944 года — заместитель начальника 
Польской ШПД. С сентября 1944 года — на-
чальник штаба Советской военной миссии в 
Югославии. 
С февраля 1945 года — начальник опера-
тивно-инженерной группы по разминиро-
ванию автомобильных и железных дорог на 
территории Германии. Подчинялся лично 
Р. Я. Малиновскому и И. С. Коневу. Группа 
работала в района Потсдама и в городах на 
Рейне. День Победы встретил в Берлине. 
В мае 1945 года И. Г. Старинов был пере-
веден в Москву, где работал в Военном ар-
хиве КГБ СССР. В ноябре 1945 года назна-
чен на должность заместителя начальника 
20-го управления железнодорожных войск 
Советской Армии в г. Львове. Осуществлял 
разминирование и восстановление желез-
ных дорог и принимал участие в борьбе с 

ВЕТЕРАНЫ МВД РОССИИ И АЗЕРБАЙДЖАНА 
ВСТРЕТИЛИСЬ В АССОЦИАЦИИ

16 июля 2014 года центральный офис 
ВПА МПА посетили ветераны ЦА МВД РФ 
полковники милиции в отставке председа-
тель Совета ветеранов ГУУР МВД России 
Н. Ф. Исаев и заместитель председателя 
комиссии по взаимодействию с ветеран-
скими организациями МВД стран СНГ В. В. 

Шебаршин. 
Наши коллеги, которые также являются 

членами нашей ассоциации, пригласили 
на встречу с президентом ВПА МПА А. К. 
Ганькиным председателя Совета ветеранов 
МВД Азербайджанской республики полков-
ника полиции Р. А. Ахундова. 

В ходе официальной беседы между  
А. К. Ганькиным и Р. А. Ахундовым обсужда-
лись вопросы организации взаимодействия 
между Советом ветеранов МВД Азербайд-
жана и ВПА МПА по различным направле-
ниям. А. К. Ганькин рассказал гостью о дея-
тельности МПА в мире и ВПА МПА в России 
и вручил Р. А. Ахундову комплект журналов « 
Полицейское братство» за последние годы. 
Р. А. Ахундов проявил интерес к МПА и вы-
разил свое желание вступить в ассоциацию 
и создать национальную секцию в Азер-
байджане. А. К. Ганькин лично рекомендо-
вал в ряды МПА А. Ахундова и вручил ему 
членскую карточку ассоциированного члена 
ВПА МПА. 

В заключение встречи А. К. Ганькин за 
активную работу с ветеранами ОВД Р. А. 
Ахундову Н. Ф. Исаеву и В. В. Шебаршину 
вручил медали ВПА МПА первой степени 
«За укрепление международного полицей-
ского содружества».

Помощник президента ВПА МПА  
А. Якушин

ВЕТЕРАНЫ
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НАСУЩНАЯ ПРОБЛЕМА

ПРОБЛЕМА ПОДРОСТКОВОЙ НАРКОМАНИИ В КИРОВЕ 
ВЫШЛА НА ТАКОЙ УРОВЕНЬ, ЧТО СИЛ ОДНОЙ ТОЛЬКО 

ПОЛИЦИИ НЕДОСТАТОЧНО

ЛИНИЯ ДОВЕРИЯ

15 апреля 2014 года «Ночной па-
труль» займется наркоманами. Популяр-
ная общественная организация «Ночной 
патруль», которая оказывает помощь 
сотрудникам ГИБДД в поимке водите-
лей, находящихся за рулем в состоянии 
алкогольного опьянения, теперь будет 
оказывать содействие также в борьбе с 
распространением наркотиков. Об этом 
сказали представители движения Алек-
сандр Бисеров и Вячеслав Вожегов на 
заседании Общественной палаты по воп- 
росу рычагов общественного давления 
на наркоситуацию в Кировской области. 

Число наркозависимых людей в об-
ласти растет. Об этом Департамент 
здравоохранения говорил еще в ноябре 
2013 года. При этом наркомания, что 
называется, молодеет: потребителями 
и распространителями наркотиков все 
чаще становится молодежь, которая ак-
тивно использует ресурсы Интернета, 
где в последнее время чаще всего и при-
обретаются наркотики. 

При этом для «расслабления» упо-
требляют синтетические вещества, ку-
рительные смеси, которые официально 
наркотиками не признаны. 

Александр Бисеров:
— Они зарабатывают на этом очень 

большие деньги. Их не остановить. Они 
понимают, что по закону им ничего за это 
не будет. Но должны же быть какие-то 
меры воздействия на этих школьников 
и студентов, которые торгуют. Несовер-
шеннолетние вообще могут избежать 
уголовной ответственности. Я знаю слу-
чай, что даже 13-летний подросток зани-
мается продажей курительных смесей. 
Мне кажется, это должно быть позором 
для таких людей. Нужно, чтобы обще-
ство не создавало среду умалчивания. 
Надо показать, что общество против по-
добного. 

«Ночной патруль» готов взаимодей-
ствовать с правоохранительными орга-
нами, общественными организациями, 
чтобы оказать содействие в борьбе с 
наркоманией. С 15 апреля будет рабо-
тать телефон «горячей линии» органи-
зации «Ночной патруль», по которому 
могут позвонить граждане, заметившие 
факт распространения наркотических 
веществ в клубах, барах или иных заве-
дениях. Номер телефона 455-002. 

Александр Бисеров:
— Раньше нас называли «стукачами», 

когда мы сообщали о пьяных за рулем. 
Сейчас нам пишут просьбы создать но-
мер, по которому можно будет сообщить 
о наркотиках. Некоторые люди по тем 

или иным причинам не могут позвонить 
в полицию, поэтому мы пошли на встре-
чу и номер будет создан. Мы можем ор-
ганизовать дежурство у каких-то точек, 
ночных клубов, ресторанов, баров, где 
возможно распространение наркотиков. 
Можем создать наружное наблюдение. 

По словам Александра Бисерова, со-
трудники правоохранительных органов 
часто сталкиваются с такой проблем-
ной ситуацией, когда сложно визуально 
определить, под воздействием нарко-
тиков находится человек или нет. Участ-
ники «патруля» несколько раз были сви-
детелями, когда водители отпускались 
из-за того, что их не направляли на ме-
досвидетельствование. 

Вячеслав Вожегов:
 — Сотрудники ГИБДД иногда просто 

боятся отправить человека на медосви-
детельствование. А вдруг подозрение 
не подтвердится и тогда придется нес-
ти некую ответственность перед этим 
человеком. Общественная организация 
должна настаивать, чтобы подобные 
факты не допускались. 

Пресс-служба  
Кировского РО ВПА МПА

17 мая состоялась общероссийская 
акция «Полиция на страже детства». 

В УМВД России по Тульской области 
была организована работа многоканаль-
ного детского телефона доверия 32-37-
77. С 10.00 до 16.00 на вопросы юных 
жителей нашего региона и их родителей 
отвечали сотрудники подразделений по 
делам несовершеннолетних, правовых 
отделов ОВД, психологи центров вре-
менного содержания для несовершен-
нолетних правонарушителей. В работе 
приняли участие уполномоченный по 
правам ребенка, члены общественного 
совета при УМВД, представители служб 
социальной защиты, образования, здра-
воохранения, учреждений реабилита-
ции, системы профилактики безнадзор-
ности, средств массовой информации 
и многие другие. Главная задача этого 
мероприятия — не просто всесторон-
няя правовая консультация, а выявление 
существующих проблем и немедленная 
комплексная помощь детям и семьям, 
попавшим в сложную жизненную ситуа-
цию. 

Только за час поступило более де-
сяти сообщений от детей, родителей, 
бабушек и дедушек, они касались раз-
личных тем. Некоторые требовали мо-
ментального реагирования. 

Первый звонок прозвучал еще задол-
го до официального начала работы теле-
фона. Звонила взволнованная мама, она 
увидела номер в учебном заведении на 
доске объявлений. В одной из школ За-
реченского района Тулы ее семилетнюю 
дочь ударил в лицо одноклассник. Жен-
щина назвала свой сотовый и попросила 
о помощи. Информация была немедлен-
но передана в ближайший отдел поли-
ции, сотрудники ПДН выехали на место 
происшествия. С мальчиком и его ро-
дителями проведена профилактическая 
беседа. 

В работе телефона доверия при-
нял участие начальник УМВД России по 
Тульской области Сергей Галкин. Ему 
был адресован вопрос, касающийся 
трудоустройства на службу в подразде-
ление по делам несовершеннолетних. 
Звонила девочка, мечтающая о поли-
ции. Начальник УМВД назвал высшие 
учебные заведения, после окончания ко-
торых можно прийти работать в органы 
внутренних дел. 

Сергей Галкин уверен, что важен 
каждый сигнал от ребенка с просьбой о 

помощи или консультативный, ведь это 
часть комплексной профилактической 
работы. Проводимая акция направле-
на на помощь подросткам, попавшим в 
трудную ситуацию, на правовое инфор-
мирование и решение конкретных жиз-
ненных вопросов, которые они не могут 
задать родителям и учителям. 

Уполномоченный по правам ребен-
ка в Тульской области Инна Щербакова 
считает, что акция МВД, проводимая в 
Международный день детского теле-
фона доверия, имеет большое значе-
ние, ведь люди, особенно дети, должны 
доверять своим защитникам. Сегодня 
здесь объединились представители всех 
сфер, которые стоят на страже детства: 
готовы говорить на разнообразные 
темы, оперативно помочь, установить 
новые контакты. Вопросы, обращенные 
к уполномоченному по правам человека, 
касались защиты экономических инте-
ресов ребенка при вступлении в наслед-
ство, отдыха в оздоровительных лагерях 
и даже возможности приобретения для 
подростка льготной туристической пу-
тевки в Крым. 

Дежурил на детском телефоне до-
верия и руководитель общественного 
совета при УМВД России по Тульской 
области Игорь Богородицкий, который 
уверен, что эту акцию необходимо пере-
вести на постоянную основу. Большое 
количество звонков говорит о востребо-
ванности еще одной новой линии дове-
рия к полиции. 

В мероприятии приняли участие во-
лонтеры — студенты Института законо-
ведения и управления Всероссийской 
полицейской ассоциации, готовые при 
необходимости по звонку выехать на ме-
сто происшествия вместе сотрудникам 
ОВД. 

По телефону доверия просили рас-
сказать о возможности управления ску-
тером пятнадцатилетним мальчиком, 
нужна ли экипировка, права. Мама про-
сила, чтобы все объяснили лично сыну, 
он не совсем доверял словам родите-
лей. 

Звонила девочка Саша, которая на 
протяжении трех месяцев стоит на уче-
те в ПДН за хищение шоколада из мага-
зина. Спрашивала, что нужно сделать, 
чтобы изменить ситуацию. Призналась, 
что ей очень стыдно и она боится, как в 
дальнейшем это скажется на ее судьбе: 
сможет ли поступить в институт, найти 

хорошую работу. Сотрудник ПДН под-
робно проконсультировал девочку. Если 
она в течение полугода исправит свое 
поведение, не совершит никаких нару-
шений и будет положительно характери-
зоваться в школе, ее снимут с учета и на 
ее будущем это никак не отразится. 

Звонила женщина, просила помочь в 
семейном конфликте, у них двое детей, 
муж потерял работу, начал злоупотреб-
лять спиртными напитками, перестал 
обращать внимание на сыновей, за-
ниматься их воспитанием. Ей оказали 
психологическую помощь и направили в 
кризисный центр. 

Из Алексина пожилая пара интере-
совалась возможностью опеки и попе-
чительства, существует ли ограничение 
по возрасту. Квалифицированную кон-
сультацию дала Светлана Мисоченко — 
представитель службы опеки. 

Детский полицейский психолог Оль-
га Черкасова беседовала с мамой, у ко-
торой дочь-подросток беременна. Это 
стрессовая ситуация. Девочка решила 
сохранить ребенка и закончить школу, 
но хотела бы поменять учебное заведе-
ние или учиться дома. 

Был звонок от мамы, которая подо-
зревала, что ее дочь употребляет нар-
котики, но женщина боялась огласки и 
просила дать контакты учреждений, где 
проводится анонимное лечение. 

А из Центрального района Тулы зво-
нила мама с благодарностью сотрудни-
кам ПДН. Несколько дней назад она об-
ращалась в полицию: ее сына-подростка 
обижали старшие ребята во дворе, он 
боялся выходить на улицу. После бесе-
ды полицейских все наладилось. 

 «Я вам доверяю», — сказала две-
надцатилетняя Наташа из отдаленного 
поселка после беседы с полицейским-
психологом. Она чувствовала себя из-
гоем в школе, хотела бежать из дома 
из-за непонимания родителей. Разговор 
был непростой и небыстрый, девочка 
перестала плакать и даже согласилась 
встретиться, чтобы обсудить проблемы 
на личном приеме и возможность вре-
менного переезда в реабилитационный 
центр. 

«Я вам доверяю», — это были глав-
ные слова, которые услышали взрослые 
на другом конце провода. 

Ирина Тарасова

НАСУЩНАЯ ПРОБЛЕМА
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БЕЗОПАСНОСТЬ

АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ ОХРАНЫ И БЕЗОПАСНОСТИ

МЫ — КАК СКОРАЯ ПОМОЩЬ

23 апреля в большом зале админи-
страции Липецкой области открылась 
Первая международная научно-прак-
тическая конференция «Актуальные во-
просы охраны и безопасности. Пробле-
мы, решения, перспективы». 

Организаторами мероприятия при 
поддержке администрации региона вы-
ступили Липецкая торгово-промышлен-
ная палата, Всероссийская полицейская 
ассоциация МПА, Торгово-промышлен-
ная палата России. 

Обсудить вопросы негосударствен-
ных структур безопасности приехали де-
сятки представителей бизнеса, научных 
сотрудников и органов государственной 
власти из Липецка, соседних регионов 
и ближнего зарубежья — Белоруссии, 
Латвии, Литвы, Казахстана и Армении. 

ВПА МПА представляют президент 
Алексей Ганькин и президент Липецкого 
регионального отделения Виталий Ива-
нов. В мероприятии по приглашению 
ВПА МПА принимает участие первый 
заместитель председателя Российско-
го совета ветеранов ОВД и ВВ генерал-
лейтенант внутренней службы Игорь 
Астапкин. 

Приветствуя собравшихся от имени 
главы региона Олега Королева, замес-
титель главы администрации Липецкой 

области Андрей Козодеров отметил, 
что динамичное развитие региона, где 
уверенно чувствуют себя инвесторы из 
Европы и Азии, в значительной степени 
обеспечено серьезным вниманием к во-
просам безопасности. Он подчеркнул 
значимость конференции для развития 
государственно-частного партнерства. 

Заместитель председателя Липецко-
го Областного совета депутатов Сергей 
Грибанов в своем приветствии отметил 
высокую значимость частных охранных 
предприятий для структур бизнеса, ко-
торый активно развивается на террито-
рии Липецкой области. 

На пленарном заседании выступили 
руководители Всероссийской полицей-
ской ассоциации и представители ТПП 
РФ. Содержательные доклады предста-
вили руководители общественных орга-
низаций и эксперты из Липецка, Москвы 
и других регионов России, а также из 
Латвии, Казахстана, Армении. Многие из 
них выделили активную роль негосудар-
ственных структур безопасности в обе-
спечении общественного порядка и ох-
раны различных объектов. Сегодня это 
целое направление бизнеса, индустрия, 
которая включает физическую охрану, 
транспорт и технические средства, со-
временное программное обеспечение, 

обучение и многое другое. Все это соз-
дает комфортную среду для населения, 
формирует благоприятные условия для 
бизнеса и инвестиций. 

На конференции обсудили междуна-
родный и межобластной опыт сотрудни-
чества частных охранных предприятий, 
их взаимодействие с правоохранитель-
ными органами, а также необходимость 
разработки механизмов государствен-
ной поддержки на федеральном и реги-
ональном уровне. 

По оценке специалистов только в 
Липецкой области в сфере негосудар-
ственной безопасности занято почти 20 
000 человек, работает больше 150 част-
ных охранных предприятий. Они обе-
спечивают безопасность более 7 тысяч 
объектов. Причем в каждом из них со-
трудники в обязательном порядке про-
ходят соответствующие курсы и получа-
ют лицензии. 

Президент ВПА МПА Алексей Гань-
кин заметил, что в подобных структурах 
трудится большое количество бывших 
сотрудников правоохранительной си-
стемы. Об их участии в работе с подрас-
тающим поколением рассказал первый 
заместитель председателя Российского 
Совета ветеранов ОВД и внутренних во-
йск Игорь Астапкин. 

Программа второго дня предусма-
тривает работу четырех тематических 
круглых столов:

— Международный опыт взаимодей-
ствия правоохранительных органов с 
негосударственными структурами без-
опасности в интеграции совместных 
усилий по защите от противоправных 
действий. 

— Организация комплексной без-
опасности средних и крупных объектов. 
Использование аутсорсинга безопасно-
сти. 

— Перспективные научно-техниче-
ские разработки в области охраны и без-
опасности. 

— Информационная безопасность в 
масштабе область-город-объект. 

Генеральный секретарь ВПА МПА  
А. Белоусова

В России, ставшей центром проведения 
крупнейших международных состязаний, 
создана Ассоциация спортивной безопасно-
сти (АСБ). О ее целях, задачах и первых ша-
гах рассказывает известный спортивный ор-
ганизатор, президент АСБ Геннадий Алешин: 
заслуженный работник физической культу-
ры, президент фонда ЮНЕСКО по борьбе с 
запрещенными препаратами. 

— В спортивной стратегии разви-
тия России, разработанной в 2009-м и 
прописанной аж до 2020-го, четко про-
писано, кто и чем занимается — есть в 
стратегии гарантии, регламенты, правил 
игры. Мы — новая страна, и за это 20-ле-
тие проходит процесс консолидации и 
согласования усилий, в данном случае в 
спортивной отрасли. Но в 90-е, их не зря 
называют «лихими», возникло немало 
всяческих никчемных федераций, спор-
тивных организаций, которые просто па-
разитировали на популярности нашего 
российского спорта. И хотя постепенно 
эти «леваки» вытесняются, некоторые 
все же по-прежнему пасутся на спортив-
ной поляне. 

— Вы имеете в виду отклевывают и отби-
вают от спорта то, что им заведомо не должно 
принадлежать?

Геннадий Алешин: Вот вам пример, 
мы с Минспортом РФ и Олимпийским 
комитетом России организовали еже-
годную Спартакиаду министерств и ве-
домств. 

— Об этих состязаниях сообщала и 
наша газета. 

Геннадий Алешин: За что искренне 
благодарю. Но, как выяснилось, у нас 
существовал и двойник, штаб-квартира 
которого располагалась прямо на терри-
тории ОКР. И люди «слева» не постесня-
лись и не побоялись направить письма в 
финансовые федеральные органы, даже 
в Счетную палату, с предложением про-
водить Спартакиаду с уплатой членского 
взноса в 100 тысяч рублей. Мы нашли 
этого человека — просто афериста: ре-
шил «снять» деньги с этих организаций. 

Мы все это остановили, но стало 
еще более понятно: спортивная систе-
ма нуждается в систематизации. На-
пример, возьмите Олимпийские игры в 
Сочи. Они заставили еще раз задумать-
ся о стандартах безопасности. 

Или каким стандартам должны от-
вечать ЧОПы, занимающиеся обеспече-
нием безопасности любых других состя-
заний. Работа нелегкая, тут требуется 
знать в лицо чемпионов настоящего и 
прошлого, и руководителей, чтобы не 
обижать их своим недоверием. Значит, 
надо систематизировать работу охран-
ных предприятий. 

— Но определенные знания им могут дать 
местные структуры МВД?

Геннадий Алешин: Согласен, но не 
все же правила игры в спорте им извест-
ны не до конца. 

— Не будет ли это дубляжом того, что де-
лают, к примеру, ФСБ и МВД?..

Геннадий Алешин: Мы разговари-
вали с ними, с представителями ФСБ, 
Наркоконтроля — с силовыми структу-
рами, прямо или косвенно выходящими 
на спорт. И все они четко сказали, что не 
хотят быть пугалами, нам нужно иметь 
общественную организацию, с которой 
мы могли бы отрабатывать все момен-
ты, связанные с обеспечением безопас-
ности. В России зарегистрировано 128 
спортивных федераций, культивируется 
около 200 видов спорта, и консульти-
роваться с каждой, по отдельности си-
ловым структурам сложно. Необходимо 
иметь одну организацию, с нею и иметь 
дело. 

Кроме того, сейчас вносится не-
мало проектов, связанных с вопросами 
спортивной безопасности. Требуется 
обсудить их на круглых столах, нужно 
услышать общественное мнение. Сле-
довательно, возникает необходимость 
в общественном же формировании, 
способном помочь, проанализировать, 
посоветовать. Кто, как не специалисты, 
смогут подсказать, как работать с фана-
тами, теми же футбольными, которые к 
нам обязательно приедут. А обществен-
ная организация могла бы контактиро-
вать с родственной структурой на тер-
ритории Англии, Германии, Испании… 
Иногда возникают политические трения 
на межгосударственном уровне, и тогда 
многие вопросы, той же безопасности, 
можно решать на уровне обществееной 
организации. 

Есть Интерпол-сервис, Междуна-
родная полицейская ассоциация, у нас 
в АСБ создана секция, в которую тоже 
входят бывшие работники этих органов. 
Они взаимодействуют. Ровно год назад 
мы съехались на семинар в Германию: 
в России пройдет чемпионат мира 2018 
года. Действующие полицейские из 15 
стран читали тогда лекции и для пред-
ставителей россиян. Все организовано 
по линии общественных организаций, а 
если бы потребовалось провести семи-
нар на межправительственном уровне, 
мы бы погрязли в согласованиях. Вот 
еще одна канва, по которой идут обще-
ственные контакты. 

А теперь о стандартах — они есть у 
каждого спортивного сооружения, по 
ним проводятся все состязания — меж-
дународные и внутренние. Мне прихо-
дилось видеть трагедии на стадионах: 
мои дети (я был тренером по плаванию), 
прыгнувшие в воду за секунды до обру-
шения балкона бассейна в Егорьевске, к 
счастью, не пострадали, на момент раз-
рушения были человеческие жертвы. На 
матче «Спартака» в восьмидесятых годах 
прошлого века в Лужниках погибли де-
сятки людей. На Спартакиаде народов 
СССР в Красноярске в 1981 году на ста-
дион было продано больше билетов, чем 
предусматривалось, и вместо 40 тысяч 
пришли 50. Должной охраны не было, в 
итоге погибло около 100 человек. И вез-
де одна и та же причина — не соблюдены 
стандарты. 

Или еще одна недавняя трагедия: та-
лантливый юноша-хоккеист Черепанов 
погиб, называю это так, прямо на матче 
КХЛ в Чехове. 

— Могли бы спасти, у человека прис-туп 
сердечной недостаточности, но не успели. 

Геннадий Алешин: Пришел следовать 
и быстро выяснил: врач команды фаль-
сифицировал углубленное медицинское 
обследование (УМО). Но кто за ним про-
следил, проверил? Врач проявил себя 
непрофессионалом, подумаешь, сердце 
побаливает, парню 17, выдержит. 

Задача из всего этого такая: АСБ 
должна быть профессионально полезна 
для силовых структур для подготовки 
документов, наблюдения, консультиро-
вания…

— Хорошо, убедили, дел у Ассоциации 
спортивной безопасности хватает. Кто будет 
их решать?

Геннадий Алешин: В том числе и 12 
наших комиссий. Специалистам, лю-
дям спорта по силам внести свой вклад 
в обеспечение безопасности нашей от-
расли. Поле деятельности — огромное, 
особенно сейчас, когда спорт — и боль-
шой, и массовый — у нас развиваются. 
И мое постоянное общение с предста-
вителями силовых структур показало, 
что они в АСБ нуждаются. Мы можем и 
должны быть полезны. А скепсис, недоо-
ценка — что ж, мы докажем, что способ-
ны на серьезную работу. Да, мы только 
созданы. Но к нам в совет входят ОКР, 
Ассоциация зимних олимпийских видо 

спорта, Центральный спортивный клуб 
Государственной службы РФ, «Динамо», 
Комитет национальных и неолимпийских 
видов спорта, Фонд содействия разви-
тию программ органов государственной 
охраны «Кремлевский арсенал», Союз 
реабилитологов России, Ассоциация 
спортивного права, Всероссийское объ-
единение болельщиков и т. д. 

— Вы упомянули об Олимпийских играх. 
Должен сказать, что обеспечение безопас-
ности в Сочи было прекрасным. Даже пре-
зидент МОК Томас Бах на торжественном 
закрытии поблагодарил всех, безопасность 
обеспечивавших, за отлично выполненную 
работу и за полную незаметность. 

Геннадий Алешин: Тут помог опыт 

Московской Олимпиады-80. Не надо 
пугать, как в Лондоне-2012 военнослу-
жащими с автоматами и охранниками 
в форме на КПП. У нас все делали обу-
ченные волонтеры. Конечно, с помощью 
работников служб безопасности. И де-
лалось все спокойно, тихо. Очень помог-
ла генеральная репетиция на Универси-
аде-2013 в Казани. С учетом казанского 
опыта были внесены определенные кор-
рективы. 

— А что делать с болельщиками? Больной 
вопрос. Есть Всероссийское объединение, но 
вытеснить хулиганье с трибун никак не удает-
ся. 

Геннадий Алешин: Некоторые клу-
бы спортивных болельщиков этого объ-

единения не признают. И, как говорится, 
противоречия среди фанатов — боль-
шой. И АСБ должна постараться навести 
мосты между всеми этими клубами, объ-
единить их, научить вести себя грамот-
но. К этому, поверьте, придем. И опыт, 
который мы получили в Германии, пока-
зал, что в принципе идем мы путем пра-
вильным. АСБ должна действовать как 
скорая помощь. 

— Что ж, пусть на вашем пути не зажига-
ется красный.

Николай Долгополов

АССОЦИАЦИЯ 
СПОРТИВНОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ

БЕЗОПАСНОСТЬ
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России Александр Дмитриевич Жуков. 
Задачей по организации встречи и со-
провождению Александра Дмитриеви-
ча во время его нахождения в Минске 
была возложена непосредственно на 
представителей Ассоциации. Хочется с 
благодарностью отметить неоценимую 
помощь вице-президента Федерации 
хоккея Россия В. И. Фесюка. 

С финальным свистком, возвестив-
шим о победе сборной команды России, 

трибуны содрогнулись от всеобщего 
крика: «Россия!!! Россия!!!». Последняя 
группа болельщиков покинула дворец 
примерно через час после окончания 
всех церемоний. Празднование победы 
вылилось на улицы Минска и продол-
жалось до самого утра. До рассвета 
следующего дня продолжались крики: 
«Ура!!!!» и «Россия!!!», разносящиеся по 
улицам Минска. 

Но даже в таком продолжительном 

гулянии не было зафиксировано ни 
одного серьезного случая нарушения 
правопорядка. Действия милиции были 
очень корректны и доброжелательны. 
Наиболее активно отмечавших победу 
фанатов милиция развозила по гостини-
цам или передавала в руки родственни-
кам и друзьям. 

За проделанную работу предста-
вителям НП «Ассоциация спортивной 
безопасности» была вручена благодар-
ственная грамота ГУОООП МВД России. 

Пресс-служба АСБ

БЕЗОПАСНОСТЬ

С ПОСТАВЛЕННОЙ ЗАДАЧЕЙ СПРАВИЛИСЬ

ШЕСТОЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ СЕМИНАРВ Минске с 9 по 25 мая прошел чем-
пионат мира по хоккею 2014 года. Он 
стал четвертым по счету из всех хоккей-
ных чемпионатов мира в нынешнем веке, 
который проводился в одной стране и в 
одном городе. Россия как преемница 
СССР завоевала свой 27-й титул чемпи-
она мира, а если не учитывать достиже-
ния советского хоккея, стала пятикрат-
ным чемпионом. 

Хотелось бы отметить, что в пост-
советское время чемпионаты мира по 
хоккею не проводились так близко от 
России, в такой можно сказать «шаговой 
доступности». Отсутствие визового ре-
жима для въезда в Белоруссию и языко-
вого барьера, а также прекрасные отно-
шения между россиянами и белорусами 
изначально создавали условия того, что 
этот чемпионат мира будет практически 
домашним для нашей команды, а это в 
свою очередь привлечет небывалое по 
сравнению с другими странами-органи-
заторами подобных чемпионатов коли-
чество российских болельщиков. 

Сейчас можно констатировать, что 
так и получилось. Из 70 тысяч проданных 
билетов более 15 тысяч досталось рос-
сийским болельщикам. К сожалению, не 
всем приехавшим удалось достать биле-
ты и часть приехавших так и не смогла 
попасть на ледовые стадионы и им при-
шлось болеть за нашу сборную в спорт-
барах и кафе. 

Небольшой ракурс в историю о прошед-
шем чемпионате мира. Решение о проведе-
ние ЧМ по хоккею 2014 в Минске было принято 
во время очередного конгресса Международ-
ной федерации хоккея в мае 2009 года в го-
роде Берне. Заявку на принятие чемпионата 
также подавили Венгрия, Чехия, Украина и 
Латвия. Позже Чехия отозвала свою заявку, 
сославшись на нестабильную экономическую 
ситуацию в стране из-за перехода на евро в 
2014 году. В результате Чехия будет прини-
мать следующий чемпионат мира по хоккею 

2015 года. 
В чемпионате приняли участие 16 нацио-

нальных сборных. Тринадцать европейских 
команд (Белоруссия, Франция, Германия, 
Чехия, Дания, Финляндия, Италия, Норвегия, 
Латвия, Словакия, Швеция, Швейцария, Рос-
сия), две из Северной Америки (США, Кана-
да) и одна из Азии (Казахстан). 

Все команды были поделены на две груп-
пы. В группу «A» вошли: Чехия, Словакия, 
Швеция, Канада, Франция, Норвегия, Ита-
лия, Дания. Матчи предварительного этапа 
этой группы проходили в ледовом дворце 
«Чижовка-Арена». 

Группа «B» включала в себя: команды 
США, Финляндии, России, Германии, Швей-
царии, Латвии, Казахстана и Белоруссии. 
Игры этой группы проходили в ледовом двор-
це «Минск-Арена». 

Официальным талисманом прошед-
шего чемпионата мира по хоккею стал 
зубр Волат c клюшкой. В переводе с бе-
лорусского языка Волат означает «Бога-
тырь». 

Для оказания содействия белорус-
ской милиции в работе с болельщика-
ми сборной команды России в Минск 
были приглашены наши представители. 
Возглавлял группу ведущий специалист 
эксперт ГУОООП МВД РФ полковник по-
лиции С. Н. Борисов и с ним два пред-
ставителя НП «Ассоциация спортивной 
безопасности» — исполнительный ди-
ректор А. С. Цуранов и руководитель от-
дела проектов В. А. Земянцев. 

В столице Белоруссии для нашей 
группы была проведена встреча с пред-
ставителями МВД республики, получены 
аккредитации на чемпионат мира. Наша 
группа посетила «Дом фанатов» сборной 
России и провела беседу с российскими 
болельщиками. Задачей «дома фанатов» 
было предоставление возможности про-
смотра матчей тем болельщикам, кото-
рые не смогли попасть непосредствен-
но на трибуны. Комментировал матчи 

нашей сборной бывший хоккеист Алек-
сандр Юдин. 

В зонах гостеприимства царил настоя- 
щий праздник — на огромной площади 
раскинулся целый город. Здесь звучала 
народная белорусская музыка, работали 
мастера кузнечного дела, каждый же-
лающий мог сам изготовить памятную 
медаль посвященную ЧМ-2014. Для же-
лающих перекусить были представлены 
различные блюда как национальной, так 
и европейской кухни и большое количе-
ство сортов пива, а жаркая погода явно 
способствовала спросу. При этом надо 
отметить отсутствие пьяных и агрессив-
но настроенных болельщиков. Позже 
сотрудники белорусской милиции рас-
сказывали, что во время чемпионата не 
было зарегистрировано ни одного се-
рьезного правонарушения со стороны 
фанатов. 

В преддверии последнего матча 
группового этапа нашей сборной со-
трудники МВД вместе с работниками 
«Минск-арены» устроили для нашей 
делегации обзорную экскурсию по ле-
довому дворцу. В ходе экскурсии было 
рассказано о проведенной работе по 
обеспечению безопасности во время 
чемпионата. Была представлена систе-
ма видеонаблюдения за болельщиками, 
система разделения потоков, система 
управления доступом в различные зоны 
ледовой арены. 

Непосредственная работа россий-
ской группы заключалась в содействии 
местным органам правопорядка в ра-
боте с болельщиками сборной команды 
России. Примерно за три часа до матча 
мы выезжали на «Минск-арену» и патру-
лировали фан-зону перед стадионом, 
находились непосредственно на трибу-
нах во время матча. 

В преддверии финального матча в 
Минск с кратковременным визитом при-
ехал президент Олимпийского комитета 

По приглашению Министерства вну-
тренних дел Российской Федерации 
представители Ассоциации спортивной 
безопасности приняли участие в VI меж-
дународном семинаре по вопросам обе-
спечения безопасности при проведении 
футбольных матчей РФПЛ и чемпионата 
мира по футболу 2018 года проходившей 
в г. Санкт-Петербург с 3 по 6 июня 2014 
года. 

Всего в семинаре приняли участие 
более 50 представителей центрально-
го аппарата и территориальных органов 
МВД, представителей Российской фут-
больной премьер-лиги, Министерства 
спорта Российской федерации, руко-
водители служб безопасности клубов 
РФПЛ.

Программа семинара предусматри-
вала проведение совещаний, круглых 
столов, учений на стадионе «Петров-
ский». 

В ходе четырехдневной напряжен-
ной работы рассмотрены вопросы взаи-

модействия ОВД с организаторами 
спортивных мероприятий, собственни-
ками объектов спорта и клубами РФПЛ 
по реализации Федерального закона № 
192 «О внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской 
Федерации в связи с обеспечением 
общественного порядка и обществен-
ной безопасности при проведении офи-
циальных спортивных соревнований». В 
ходе семинара намечены основные на-
правления работы по обеспечению без-
опасности при проведении официаль-
ных футбольных матчей премьер-лиги. 

Главное управление Министерства 
внутренних дел РФ по г. Санкт-Петербург 
и Ленинградской области провело по-
казательные учения по обеспечению 
общественного порядка и взаимодей-
ствию с администрацией стадиона «Пет-
ровский» при проведении футбольных 
матчей. 

 В связи с введением новых требова-
ний по техническому оснащению объек-

тов спорта, в рамках реализации ФЗ-192 
ряд российских и зарубежных компаний 
представили свои решения по вопро-
сам видеонаблюдения и идентификации 
личности, реализации систем управле-
ния доступом, моделирования процес-
сов на объектах спорта. 

Участники семинар-совещания по-
бывали с ознакомительной экскурсией 
на территории строящегося к чемпиона-
ту мира 2018 года стадиона на Крестов-
ском острове. 

Организаторы семинара ознакомили 
участников с культурной составляющей 
города Санкт-Петербург его историей и 
традициями. 

Руководство НП «АСБ» выражает 
благодарность организатором семина-
ра за качество подготовки и проведения 
мероприятия. 

Пресс-служба АСБ

БЕЗОПАСНОСТЬ
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БЕЗОПАСНОСТЬ

ПРОГРАММА ПАРТНЕРСТВА

От редакции: 
Узнав о проекте некоммерческого парт-
нерства «Фонд помощи семьям сотруд-
ников полиции и спецслужб России, 
погибших при выполнении служебного 
долга «Милосердие», наша редакция об-
ратилась к вице-президенту ВПА МПА 
Вячеславу Владимировичу Усу проком-
ментировать этот проект и рассказать 
нашим читателям какие цели положены в 
его основу. 

— Смысл проекта заложен в самом на-
звании будущего фонда. Его инициаторы 
— социальные комиссии Ленинградского 
и Псковского отделений ВПА МПА. Идея 
поддержана представительством ВПА в 
СЗФО РФ и организация работы по про-
движению этого проекта возложена на со-
ветника руководителя представительства 
Соколова Сергея Петровича. Мы надеем-
ся на поддержку и участие в этом проекте 
всех, кого заинтересовала эта идея. 

В этой связи надо отметить, что к па-
мяти и подвигам павших героев мы об-

ращаемся часто и в последнее время все 
бережнее. Особенным в этом плане бу-
дет предстоящий 2015 год празднования 
70-летнего юбилея Победы советского 
народа в Великой Отечественной войне. 
В текущем же году мы чествуем блокадни-
ков, отдаем почести тем, кто 70 лет назад 
прорвал вражеское кольцо вокруг Ленин-
града и снял 900-дневную блокаду. Не 
счесть погибших в той войне. Кто сможет 
сказать, например, сколько еще лежит в 
родной земле призванных на фронт со-
трудников ленинградской милиции, обе-
спечивавших жизнедеятельность Дороги 
жизни Ленинградского фронта или бой-
цов дивизии НКВД на Невском пятачке? А 
ведь это очень небольшие участки гигант-
ских фронтов Великой Отечественной!

 К большому сожалению, мы до сих 
пор еще в большом долгу перед памя-
тью своих коллег, погибших и в мирное 
время. Зайдите только на один наш сайт 
— Ленинградского отделения ВПА (www. 
rusipa47. ru). В разделе «Память и тради-
ции» вы найдете более 300 имен погиб-

ших сотрудников,... 60 присвоено звание 
Героя России (посмертно). Сегодня надо 
до земли поклониться руководителям тех 
подразделений, которые сердечно сопри-
частны к памяти, милосердию и патрио-
тическим традициям органов внутренних 
дел. Честь им за это и хвала. 

Но чрезвычайно важны внимание, 
конкретная помощь и семьям погибших 
сотрудников, ведь память о героях и ми-
лосердие их семьям понятия неразрыв-
ные. О вдовах и детях из таких семей, об 
их поддержке мы должны вспоминать не 
только в праздничные и памятные дни. 
Помощь таким семьям и будет положена 
в основу деятельности указанного выше 
некоммерческого партнерства. На эти 
цели в соответствующий фонд компания 
MARK Save A Life (Австрия) по мере про-
движения на российский рынок и намере-
на перечислять часть своей прибыли. Эта 
всемирно известная компания произво-
дит современное оборудование и систе-
мы спасения людей. Недавно они были 
успешно испытаны и в нашем регионе на 

учебных полигонах спецподразделений 
«Тайфун» и «Бастион» специалистами и 
сотрудниками за плечами которых уча-
стие во многих спецоперациях. В резуль-
тате получены самые высокие оценки но-
вых систем спасения, их эффективности и 
надежности. 

Ежедневно люди во всем мире стал-
киваются с серьезными угрозами: по-
жарами, землетрясениями, террористи-
ческими атаками, взрывами, другими 
техногенными и природными катастро-
фами. Ежедневно спасатели, сотрудники 
спецподразделений полиции и других 
правоохранительных органов, рискуя 
собственной жизнью спасают людей по-
павших в беду. Невозможно подсчитать 
тех, кто героически погиб, выполняя свой 
профессиональный долг. И уж совсем не 
поддаются оценкам масштабы гибели 
тех людей, кто случайно стал жертвой, 
заложником чрезвычайной ситуации. 
Особая роль в экстремальных ситуаци-
ях, которые прямо или косвенно можно 
отнести к криминальным, принадлежит 
спецподразделениям правоохранитель-
ных органов. Освобождение заложников, 
задержание преступников в ходе спец-
операций при штурме зданий и других 
объектов — задача ежедневная для бой-
цов этих спецслужб. Какие же общие у 
спасателей и у сотрудников этих подраз-
делений проблемы использования техни-
ческих средств. Их, естественно, много. 
Остановимся только на одной из них. Это 
использование морально устаревшего 
оборудования и несовременных канатно-
спусковых систем. Сегодня как никогда от 
их совершенства и надежности, универ-
сальности, простоты и, особенно, высоты 
применения зависят жизни людей попав-
ших беду. Поэтому, как это ни печально, 
мы наблюдаем весьма многочисленные 
факты, приводимые СМИ, о неисчисли-
мых человеческих жертвах, которые, во 
многом можно было бы избежать. Даже 
в здании, построенном в соответствии с 
самыми современными нормами, пути 
эвакуации могут быть отрезаны дымом, 
пламенем, обвалившимися лестничными 
проходами или преграждены террори-
стами, митингующими и иными лицами. 
И все это, как правило, усугубляется па-
никой и стрессом людей внутри. В такой 
ситуации, когда человек или группа лиц 
заблокированы на этаже, требуется эва-
куация с фасада здания. В этом случае 
обычно применяются автолестницы и 
подъемные платформы. На сегодняшний 
день высота спасения технически огра-
ничена менее 100 метрами, что составля-
ет только 25 этажей типового здания. Но 
только в Москве более 90 зданий высотой 
более 100 метров. Кроме того, чем выше 
высота, тем более габаритное транспорт-
ное средство требуется для эвакуации. 
В условиях крупного мегаполиса, узких 
улиц, плотного трафика и хаотичной пар-
ковки такое транспортное средство не 
сможет оперативно прибыть на место и 
начать эвакуацию. Таким образом, ука-
занные выше факторы приводят к тому, 
что традиционная идеология централи-
зованной массовой эвакуации далеко не 
всегда срабатывает успешно. Первосте-

пенное значение приобретает возмож-
ность индивидуальной и групповой эваку-
ации. Варианты такой эвакуации, а также 
технические средства ее осуществления 
и были обсуждены на пленарном заседа-
нии на 8-й отчетной конференции Обще-
российской общественной организации 
«Всероссийская полицейская ассоциация 
МПА», которая состоялась в г. Уфе 19-21 
июня текущего года. 

В ходе обсуждения были представ-
лены мировые разработки в области ин-
дивидуальной и групповой эвакуации из 
зданий и сооружений. Среди примеров 
известных технических средств были оз-
вучены спасательные рукава и парашюты, 
натяжные полотна, прыжковые устрой-
ства, механические и автоматические 
канатно-спусковые устройства. Мировая 
практика показывает, что сегодня наибо-
лее эффективным классом средств инди-
видуальной эвакуации является автома-
тическое канатно-спусковое устройство, 
которое позволяет произвести индивиду-
альный и групповой спуск людей одновре-
менно из разных точек здания. 

В качестве примера на базе Уфимско-
го юридического института МВД России 
была проведена демонстрация австрий-
ского канатно-спускового оборудования 
MARK Save A Life. Спуски имитировали 
работу спасательной бригады и были 
произведены из неподготовленного по-
мещения, расположенного на 5 этаже 
здания. Канатно-спусковой блок MARK 
Hawk был прикреплен к батарее отопле-
ния с помощью ленточной стропы MARK 
Boa. Также была продемонстрирована 
новейшая разработка австрийского про-
изводителя MARK Save A Life GmbH ка-
натно-спусковой блок MARK Elephant Hub, 
который отличается увеличенными харак-
теристиками по нагрузкам, возможностью 
одновременной эвакуации двух человек, 
возможностью контроля скорости спуска 
и остановки в процессе эвакуации, воз-
можностью контролируемого спуска трав-
мированных людей и людей без сознания. 

Показательные спуски соответствова-
ли сценариям работ спасательной брига-
ды в условиях таких чрезвычайных ситуа-
ций, как пожар, взрыв бытового газа или 
бомбы, захват заложников террористами, 
митингующими и иными лицами или ор-
ганизациями, эвакуация охраняемых лиц 
с объекта. Они продемонстрировали вы-
сокую эффективность индивидуальной 
системы спасения для использования 
гражданскими лицами без специальной 
подготовки, спасательными службами и 
отрядами специального назначения, а 
также специалистами в сфере промыш-
ленной безопасности. 

Протестированная система может 
быть установлена в коридоре, на крыше, 
балконе, оконном карнизе или в любом 
другом проеме здания, пригодном для 
эвакуации и имеющем открытый доступ 
к системе на этаже здания. Она может 
быть легко перемещена к другой, заранее 
подготовленной и более безопасной «точ-
ке эвакуации» в случае пожара или иной 
угрозы. 

MARK Save A Life является разработ-
чиком, производителем и поставщиком 

систем спасения и самоспасения, в том 
числе для профессионалов. Башни аэро-
портов в Индонезии, Сингапуре, США 
оснащены такими системами спасения, 
MARK Save A Life присутствует в Европе, 
а также в таких странах, как Австралия, 
Вьетнам, Россия, Украина, Бразилия, 
Чили, Саудовская Аравия, Эмираты, Ин-
дия, Бангладеш, Индонезия, Сингапур, 
Израиль, Иран, Германия, Дания, Гол-
ландия, Турция, Швейцария, Италия, Ис-
пания, Португалия, Франция, США и Ав-
стрия. 

За более подробной информацией Вы 
можете обратиться на сайт www. savealife. 
at и на странице в YouTube www. youtube. 
com/makingyourlifesafer. 

Группа внедрения проекта: советник 
руководителя представительства ВПА 
в СЗФО РФ. Соколов Сергей Петрович, 
тел.: +7 (911)3652239, электронная почта 
invest-grup@yandex. ru. 

 
От редакции: Хочется пожелать успеха 
в развитии этого социально значимого 
проекта в системе ВПА, а также выразить 
большую надежду, что благородные цели 
создаваемого благотворительного фон-
да будут достигнуты и семьи наших со-
трудников, которые до конца были верны 
присяге и погибли при исполнении своего 
служебного долга, не останутся без наше-
го внимания. 

БЕЗОПАСНОСТЬ
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ки, ежедневно вооружая стрелковую диви-
зию. За годы войны завод дал стрелкового 
оружия столько, сколько за довоенные года 
вместе взятые. Он без преувеличения был 
кузницей оружия и выпускал 20 видов во-
енной техники, большинство из которых 
было в сжатые сроки освоено уже в воен-
ное время. Всего за годы войны здесь было 
произведено 11 млн 145 тыс. винтовок и ка-
рабинов, 15 141 авиационная пушка, 131 310 
противотанковых ружей. 

Лучшее оружие ХХ века
Огромный опыт поточного производ-

ства автоматического оружия на Ижевском 
машиностроительном заводе стал фунда-
ментом для освоения в послевоенные годы 
автомата Калашникова. Конструкция АК, 
ставшая новой эпохой в истории развития 
стрелкового оружия, попала на подготов-
ленную почву инженерно-технических и 
производственных возможностей, скон-
центрированных на предприятии, про-
шедшем суровую школу Второй мировой 
войны. Судьба создателя АК — Михаила 
Тимофеевича Калашникова — также ока-
залась на более чем шесть десятков лет 
связанной с Ижевском. Здесь им было раз-

работано полторы сотни образцов оружия, 
многие из которых были поставлены на 
производство. 

С 1959 года Ижевский машиностро-
ительный завод единственный в стране 
освоил выпуск оружия собственной кон-
струкции для соревнований по биатлону. 
За прошедшие 55 лет «ижмашевские» вин-
товки «Биатлон» по праву заслужили славу 
самого титулованного в мире оружия: они 
помогли нашим стреляющим лыжникам за-
воевать десятки высоких наград на самых 
престижных соревнованиях. 

Очередной вехой в развитии предприя-
тия стало создание и принятие на воору-
жение в 1964 году снайперской винтовки 
Евгения Федоровича Драгунова — знаме-
нитой СВД, которая и сегодня остается не-
превзойденным оружием для армейских 
снайперов. 

В 1980-е годы Ижевский машиностро-
ительный завод освоил принципиально но-
вое для себя направление деятельности — 
производство управляемых высокоточных 
артиллерийских снарядов. Снаряды «Ки-
толов» и «Краснополь» сегодня признаны 

Несмотря на все исторические катаклизмы, выпуск продукции на заводе никогда не прекращался более чем на три месяца. За пер-
вые 100 лет работы (1807—1907 годы) ижевские оружейники изготовили более 4 млн единиц разнообразного оружия 

ОРУЖИЕ

КОНЦЕРН «КАЛАШНИКОВ»: ОТ КАЗНОЗАРЯДНОЙ 
«КРЫНКИ» К СТРЕЛКОВОМУ ОРУЖИЮ 5-ГО ПОКОЛЕНИЯ

Оружие и сталь с берегов Ижа
История промышленного изготовления 

оружия в Ижевске восходит к 1807 году, 
когда на реке Иж горным инженером Ан-
дреем Федоровичем Дерябиным был ос-
нован новый оружейный завод. Уже в Оте-
чественную войну 1812 года предприятие 
поставило армии Кутузова более 6 тысяч 
кремневых ружей, а всего за время напо-
леоновских войн здесь было произведено 
порядка 20 тысяч единиц стрелкового и хо-
лодного оружия. 

До пятидесятых годов XIX века завод 
выпускал кремневые ружья, затем пере-
деланные в ударно-капсюльные, позднее 
казнозарядное оружие системы Крнка — 
знаменитые «крынки». После этого было 
освоено производство 6-линейных казно-
зарядных ружей разных систем, а затем и 
4-линейных винтовок Бердана, «берданок». 
В этот же период в конце 1860 года орга-
низована машинная обработка деталей, 
благодаря чему производство новых ружей 
за три года возросло с 7 тысяч до 70 тысяч 
штук в год. 

С 1874 года Ижевский завод стал назы-
ваться не только оружейным, но и сталели-

тейным. Изготовленные здесь оружейные 
стволы выдерживали самые суровые ис-
пытания. Образцы таких стволов, которые 
не имеют аналогов по своей гибкости, до 
сих пор удивляют посетителей заводского 
музея. 

В 1885 году император Александр III 
своим указом разрешил оружейным заво-
дам выпускать и охотничьи ружья. С тех пор 
в течение уже почти 180 лет Ижевский ору-
жейный завод занимается производством 
охотничьего оружия, которое известно во 
всем мире. 

Очередной вехой в жизни завода стало 
освоение в производстве знаменитых трех-
линейных винтовок системы С. И. Мосина, 
которые были признаны лучшим стрелко-
вым оружием и более полувека являлись 
символом оружейной славы России. Ижев-
ский завод единственный в стране выпу-
скал все модификации «трехлинейки». 

Межвоенная модернизация
Серьезный производственный скачок 

Ижевские оружейный и сталеделательный 
заводы продемонстрировали в годы Пер-
вой мировой войны, когда выпуск винтовок 

вырос в разы и было освоено производство 
ряда других, новых для предприятия об-
разцов оружия. 

В ходе Гражданской войны завод не-
сколько раз переходил из рук в руки. Это 
стало серьезным ударом по предприятию, 
но ему удалось сохранить свой потенциал. 

Главным результатом коренной рекон-
струкции завода 30-х годов XX века стало 
не только изменение названия на Ижев-
ский машиностроительный (его сокращен-
ное наименование «Ижмаш» на многие 
десятилетия оказалось неразрывно свя-
занным с обеспечением обороноспособ-
ности государства), но и освоение новых 
методов производства. В частности, внед- 
рение поточного метода, позволившего 
снизить время сборки до 80 процентов и 
достойно выдержать переход к колоссаль-
ному ускорению темпа сборки оружия во 
время Великой Отечественной войны. 

Благодаря этому завод, оказавшийся 
по сути дела единственным в стране про-
изводителем «мосинской» трехлинейки, 
сумел добиться пятикратного сокращения 
трудоемкости изготовления этого вида 
оружия и довести выпуск до 12 тыс. в сут-

Концерн «Калашников» — один из ведущих производителей 
стрелкового оружия в России и мире, предприятие, накопившее 
за свое более чем двухвековую историю уникальный производ-
ственный опыт, технологический и кадровый потенциал. 

Автомат Калашникова признан лучшим оружием XX века. 

М. Т. Калашников —  
легенда оружейного мира. 

ОРУЖИЕ
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лучшими в своем классе. 

Время перемен
Завод не прекращал выпуск оружия и в 

сложные 1990-е годы. Сохранить кадровый 
и производственный потенциал предприя-
тию помогло развертывание производства 
охотничьего оружия на базе получивших 
всемирную известность боевых образцов. 
Семейство карабинов «Сайга», вобравшее 
в себя все самое лучшее от автоматов Ка-
лашникова, карабин «Тигр», в основе кото-
рого снайперская винтовка Драгунова, и 
другое «ижмашевское» охотничье оружие 
сегодня популярны и пользуются устойчи-
вым спросом на всех континентах благо-
даря своей надежности и эффективности. 

В 1994 году был принят на вооруже-
ние автомат Никонова АН-94 «Абакан» для 
спецподразделений, который назван спе-
циалистами «чудо-оружием» и «оружием 
XXI века». С 1996 года начал поступать для 
оснащения силовых структур пистолет-пу-
лемет «Бизон» разработанный Виктором 
Михайловичем Калашниковым и Алексеем 
Евгеньевичем Драгуновым — сыновьями 
выдающихся «ижмашевских» конструкто-

ров. «Бизон» и созданный в развитие гам-
мы пистолетов-пулеметов «Витязь» при-
знаны наиболее удобным и эффективным 
оружием для действий сил правопорядка 
в условиях города. На рубеже 1990-х — 
2000-х годов была освоена в производстве 
еще одна новая для «Ижмаша» продукция 
— подствольные гранатометы, которые 
сегодня успешно выпускаются на предпри-
ятии. 

Начало XXI века стало переломным эта-
пом в развитии Ижевского машинострои-
тельного завода. Его первое десятилетие 
прошло под знаком 200-летия ижевского 
оружия, которое широко отмечалось в 2007 
году. Поздравить оружейников с этим со-
бытием прибыл Святейший Патриарх Мо-
сковский и Всея Руси Алексий II, который 
благословил их на новые важные дела для 
защиты Отечества. Свой юбилей пред-
приятие встретило динамичной работой 
— ежегодной разработкой новых образцов 
боевого оружия, выполнением крупных 
экспортных контрактов, самым известном 
из которых стал заказ на перевооружение 
автоматами АК-103 армии Боливарианской 
Республики Венесуэла и строительство в 

этой стране завода по их производству. 
В 2008 году была открыта новая стра-

ница истории Ижевского машинострои-
тельного завода. Предприятие было на-
значено головной компанией холдинга по 
производству комплексов вооружений 
ближнего боя в составе госкорпорации 
«Ростехнологии». 

Концерн «Калашников» — начало новой 
эры

А с 12 августа 2013 года Ижевский ма-
шиностроительный завод был преобразо-
ван в концерн, носящий имя легендарного 
конструктора Михаила Тимофеевича Ка-
лашникова, который до конца жизни про-
работал на предприятии. Новое пред-
приятие, в состав которого вошли НПО 
«Ижмаш» и ОАО «Ижевский механический 
завод», в перспективе объединит Вятско-
Полянский машиностроительный завод 
«Молот», НИТИ «Прогресс», КБАЛ им. Л. Н. 
Кошкина и другие предприятия стрелковой 
и боеприпасной отрасли. Создание кон-
церна является очередным шагом на пути 
создания вертикально интегрированного 
холдинга стрелкового оружия России. 

Еще одна, ключевая, перемена произо-
шла на предприятии совсем недавно — в 
2014 году. В состав акционеров Концерна 
«Калашников» наряду с госкорпорацией 
«Ростех», владеющей 51 % акций, вош-
ли частные инвесторы в лице компании 
«ТрансКомплектХолдинг». В течение бли-
жайших двух лет в реализацию программ 
развития Концерна будут вложены 2,5 мил-
лиарда рублей, в том числе 1,3 миллиарда 
средств частных инвесторов, среди кото-
рых и новый глава Концерна «Калашников» 
Алексей Криворучко. 

Как подчеркнул генеральный директор 
ГК «Ростех» Сергей Чемезов в ходе своей 
недавней встречи с Президентом Россий-
ской Федерации Владимиром Путиным, 
Концерн «Калашников» является ярким и 
успешным примером нового для корпора-
ции опыта государственно-частного пар-
тнерства. Новыми акционерами запущена 
масштабная программа преобразований. 
И первые результаты говорят сами за себя: 
в январе—марте 2014 года зафиксирован 
рост объемов производства стрелково-
го оружия в 2—2,3 раза по сравнению с 
первым кварталом прошлого года, а по 
предварительным данным, уже по итогам 
первого полугодия концерн выйдет на без-
убыточный уровень. 

В настоящее время Концерн «Калашни-
ков» ведет работу по созданию пятого поко-
ления российского боевого и гражданского 
автоматического стрелкового оружия. При 
этом, с небольшими переналадками при 
переходе от изготовления одной модели 
к другой, поддерживается поточное про-
изводство предыдущих поколений авто-
матов, гладкоствольных и нарезных охот-
ничье-спортивных винтовок и карабинов. 
Высокая унификация деталей, технологии 

изготовления и методов контроля обеспе-
чивает предприятию возможность при-
нимать различные заказы, включая заявки 
спецподразделений силовых структур. 

Интересные факты:
Изображение автомата Калашникова при-
сутствует на гербе пяти африканских стран 
— Зимбабве, Мозамбика, Восточного Ти-
мора, Буркина-Фасо и Конго. 
Денежная банкнота Мозамбика содержит 
изображение автомата Калашникова. А в 
Новой Зеландии в честь 60-летия леген-
дарного оружия монетный двор отчеканил 
монеты достоинством в два новозеланд-
ских доллара с гравировкой АК-47. 
В Египте, на берегу Синайского полуостро-

ва воздвигнут памятник автомату Калашни-
кова — основному оружию, остановившему 
израильскую агрессию. 
По данным Центра оборонной информа-
ции США, сейчас в мире в обращении на-
ходится более 100 миллионов «калашнико-
вых». Ежегодно в мире реализуется около 
миллиона АК, а за всю историю его суще-
ствования в мире на основе российских 
чертежей и деталей был выпущен почти 
миллиард автоматов. 
Автоматы под маркой «Калашников» выпу-
скаются не только в России, но и в Китае, 
Венесуэле, Польше, Румынии, Болгарии, 
Германии, Египте, Ливии и в других стра-
нах. 

ОРУЖИЕ

Генеральный директор ОАО «Концерн 
«Калашников»» А. Криворучко

А. Дерябин

С. Мосин

Х. Бердан

Е. Драгунов

С. Крнка

Г. Никонов

Личности в истории завода

АК-74 Карабин «Сайга-12» ИСП. 340

Карабин «Сайга-9»

Карабин «Сайга-МК-107»

АК-47

БИ-7-4

АН-94 с оптическим прицелом

СВДК

АК-12

Карабин «Тигр»

СВ-98
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— Необязательно. Я знаю оружейный 
рынок. Пистолеты здесь подразделяются 
на полноразмерные и компактные. На-
пример, большой тяжелый пистолет АПС 
весит 1200 г с патронами, и под маломощ-
ный «макаровский» патрон 9х18 мм он до-
статочно востребован. Есть пистолет ПМ, 
который называют «карманным». Такой 
пистолет удобно носить, но отдача при 
стрельбе даже с таким патроном — ощу-
тимая для стрелка, из него сложнее по-
пасть в цель. Существует пистолет ПСМ, 
который весит 520 г с патронами, который 
практически не востребован. 

В то же время из ПЯ стрельба с ис-
пользованием столь мощного патрона, 
как 9х19 мм, гораздо комфортнее. При вы-
стреле он практически не уходит с линии 
прицеливания. 

— В конце апреля вы посетили чемпионат 
России спецподразделений ФСБ по практи-
ческой стрельбе. Что интересного там проис-
ходило?

— Надо сказать, что на самих стрель-
бах я не был. Но принял участие в круглом 
столе «Обратная связь потребителей и 
производителей стрелкового оружия» под 
председательством советника генераль-
ного директора Концерна «Калашников» 
Андрея Васильевича Кирисенко. Там же 
присутствовал и главный конструктор кон-
церна Юрий Алексеевич Широбоков. 

На встрече были заданы вопросы, вы-
сказаны мнения, предложения и замеча-
ния по нашему оружию. В частности, были 

замечания по прицельным приспособле-
ниям ПЯ. Мы их учтем. Хотя, что касается 
прицеливания и точности стрельбы, здесь 
ведь многое зависит от умения и квали-
фикации самого пользователя. Были за-
мечания по фактическому ресурсу. Но, 
как я уже сказал, мы собираемся значи-
тельно его увеличить. 

— Раз уж заговорили о недостатках, то 
не секрет, что наши пистолеты по внешнему 
виду уступают зарубежным. 

— Об этом тоже говорили на «круглом 
столе». Мы стараемся, но это вопрос со-
временных технологий и нового обо-
рудования. Действительно, импортные 
образцы полируются, на них наносится 
блеск, они покрываются химникелем или 
износостойким декоративным покрыти-
ем. На Западе есть такие технологии как 
тенеферация, (специальное азотирова-
ние), которые обеспечивают износостой-
кое прочное антифрикционное покрытие. 
Мы бы тоже хотели их иметь. А пока, по 
большому счету, у них — парадно-выход-
ной пистолет, а наш — рабочая лошадка, и 
его внешний вид соответствует функцио-
нальному назначению. Мы наши изделия 
пескоструим, потому что при прицелива-
нии блеска на прицельной линии быть не 
должно. 

— Над чем сейчас вы работаете?
— Мы поставили глобальную задачу на 

порядок увеличить фактический ресурс 
по отношению к гарантийной наработке. 
За счет совершенствования технологи-

ческих процессов есть возможность это 
сделать. 

Что касается новых разработок, то нам 
поручено выполнить тактико-техническое 
требование по теме «Пистолет ХХI века». 
Сейчас находимся на стадии макетных об-
разцов, проведении исследовательских 
испытаний. 

— Владимир Александрович, желаю вам 
удачи во всех ваших начинаниях и новых не-
превзойденных конструкторских разработок. 

Денис ПЕТРОВ

Немного истории.
В 1990 году Министерство обороны СССР 
объявило конкурс на создание нового пи-
столета, который бы заменил стоящий на 
вооружении пистолет Макарова. С учетом 
не самого простого времени конкурс этот 
растянулся на десять лет. С 2003 года пи-
столет Ярыгина (ПЯ) и новый боеприпас 
9х19 мм, отличающийся по своим харак-
теристикам в лучшую сторону от западно-
го образца, были приняты на вооружение 
Российской Армии. Массовое производ-
ство ПЯ для Вооруженных Сил началось 
в 2011 году. В настоящее время во всех 
военизированных организациях РФ идет 
переоснащение на ПЯ. 

Редакция благодарит пресс-службу Кон-
церна «Калашников» за сотрудничество и 
предоставленные материалы

ОРУЖИЕ

ПИСТОЛЕТ ЯРЫГИНА — ПОПАДАНИЕ В «ЯБЛОЧКО»

— Владимир Александрович, сегодня мы 
попытаемся рассмотреть ваше детище со 
всех точек зрения. Начнем с самой лестной: 
существует мнение, что ПЯ по поражающей 
способности, мощности и надежности пре-
восходит существующие в мире образцы бое- 
вых пистолетов... 

— Безусловно, и это подтвержда-
ют многочисленные отзывы тех, кто ис-
пользует наш пистолет. Изначально ПЯ 
разрабатывался в соответствии с такти-
ко-техническим заданием Министерства 
обороны и с требованиями военных стан-
дартов, а, как известно, российские стан-
дарты самые жесткие в мире. Поэтому 
российское оружие — самое надежное. 
Оно работает при больших минусовых и 
плюсовых температурах, в пыли, грязи, 
при сухих деталях, после пребывания в 
воде и т. д. 

Пистолет принят на вооружение, про-
шел многочисленные испытания, в том 
числе сравнительные с иностранными 
образцами. Преимущество ПЯ было оце-
нено специалистами научно-исследова-
тельского полигона и при войсковых ис-
пытаниях. 

Надо отметить, что все пистолеты, 
кроме заводского ОТК, принимаются еще 
и представителями военного заказчика. 
Они проверяют изделия на соответствие 
всем требованиям, на работу автоматики, 
дважды в год изделия выборочно отстре-
ливаются в полуторном объеме ресурса. 

Сейчас некоторые превозносят австрий-
ский пистолет GLOCK («Глок»), однако по 
боевым и техническим характеристикам 
он уступает российскому. 

— В чем, например?
— В частности, по энергетике исполь-

зуемого патрона, отсутствию самовзвода, 
характеру спуска, работе в затрудненных 
условиях. Кроме этого, ПЯ имеет большую 
зарядность (18 патронов), а это эксплуа-
тационное качество тоже связано с бое-
вой характеристикой. Мало того, наш пис- 
толет работает на двух видах патронов. 
Это патрон повышенной пробиваемо-
сти (со стальным сердечником), который 
может поражать цели, защищенные бро-
нежилетами. Пуля такого патрона имеет 
высокое останавливающее действие. Он 
классифицируется как патрон 9х19, 7Н21. 

Из ПЯ можно также стрелять пулей с 
мягким сердечником 9 мм Luger. В зави-
симости от выполняемой оперативно-так-
тической задачи военнослужащий может 
использовать тот или иной патрон. 

— В последнее время много говорят и пи-
шут как о принципиально новой разработке 
о пистолете «Стриж» (Strike). Можно назвать 
его вашим конкурентом, что вы о нем дума-
ете?

— Пистолет я видел, держал в руках. 
Как конструктор полагаю, что этот писто-
лет будет хорош как спортивный в сорев-
нованиях по практической стрельбе. Пока 
трудно сказать что-то более конкретное, 

потому что я не знаю результатов его ис-
пытаний. 

— Как известно, на базе пистолета Яры-
гина выпускается несколько моделей... 

—  Совершенно верно. У нас только бое- 
вых пистолетов две модели. Базовый ва-
риант — ПЯ (6П35). Но есть еще облегчен-
ный — 6П35-02. Если базовый весит 950 
г, то облегченный — 830 г. Большой попу-
лярностью пользуется подарочное испол-
нение боевого пистолета — 6П35-01. 

Среди спортсменов и любителей ши-
роко известен спортивно-тренировочный 
пистолет «Викинг». Его мы выпускаем в 
шестнадцати исполнениях. Исполнение 
может, например, отличаться прицельны-
ми приспособлениями. Есть регулируе-
мый и нерегулируемый прицелы, прицел 
со светящимися элементами. Могут быть 
съемная мушка с различными параметра-
ми, разная длина ствола и вместимость 
магазина, стальная или пластмассовая 
рамка. 

Модель «Винтук» мы разработали по 
требованию ФСБ. Это пистолет ограни-
ченного поражения, достаточно мощный, 
стреляет резиновой пулей. 

В гражданском исполнении мы изго-
тавливаем так называемый травматиче-
ский пистолет МР-353. Он тоже ограни-
ченного поражения, стреляет резиновой 
пулей. 

— Многие сетуют на то, что пистолет Яры-
гина тяжелый. 

Владимир Александрович Ярыгин — ведущий инженер-конструк-
тор отдела 158-го Ижевского механического завода, создатель 
широко известного ПЯ (пистолет Ярыгина). Мы встретились с 
ним, чтобы поговорить о самом главном деле его жизни — писто-
лете, носящем его имя, чтобы ответить на некоторые вопросы, 
развеять мифы, уточнить детали, показать возможности. 

Пистолет Ярыгина
в подарочном исполнении

МР-446 «Викинг»

МР-472 «Винтук» Пистолет Ярыгина (6П35)

МР-446С «Викинг»
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ГОСТИНАЯ

ЖИТЬ С ЗАБОТОЙ И ВНИМАНИЕМ

«Благотворительность — это одно из 
высших человеческих проявлений добро-
ты в отношении людей, по не зависящим от 
них причинам нуждающихся в моральной 
поддержке или материальной помощи. 

В России, как и во многих странах мира, 
благотворительность является нормой 
жизни и важна тем, что формирует у граж-
дан своей страны чувство сопричастности к 
решению тех или иных социальных задач, к 
какой бы сфере деятельности они не отно-
сились. 

23 января 1990 года в системе ГУ МВД 
России по г. Москве был создан Регио-
нальный общественный благотворитель-
ный фонд поддержки правоохранительных 
органов «Петровка, 38». Это был первый 
фонд, который встал на защиту сотрудни-
ков московской милиции, членов их семей, 
ветеранов и инвалидов органов внутренних 
дел и первое название было — Благотвори-
тельный фонд ГУВД Мосгорисполкома. 

Среди инициаторов создания фонда 
были: руководители ГУВД и лично началь-
ник ГУВД генерал-лейтенант Петр Степа-
нович Богданов, его заместитель генерал-
майор внутренней службы Лев Петрович 
Бельянский, директор цирка на Цветном 
бульваре Юрий Владимирович Никулин. 
Председателем правления фонда был из-
бран народный артист СССР Олег Ефре-
мов. А через полтора года фонд возглавил 
Юрий Андреевич Томашев, генерал-майор 
внутренней службы, в то время первый за-
меститель начальника ГУВД города Мо-
сквы. 

У истоков создания фонда стоял пол-
ковник милиции Александр Обойдихин. С 
1995 года он был избран его директором. 
Мы встретились с Александром Юрьевичем 
и попросили рассказать его о работе фон-
да. 

— Первые благотворительные програм-
мы стали возможными благодаря денежно-
му пожертвованию со стороны заслужен-
ного артиста России, певца и композитора 
Александра Серова — члена правления 
фонда. 

Фонд — организация общественная, не 
коммерческая, его денежный фонд форми-
руется в основном за счет добровольных 
поступлений от коммерческих структур и 
граждан. 

Направления деятельности фонда об-
ширны и разнообразны. Главные цели — 
социальная защита и оказание помощи 
семьям погибших и пострадавших при ис-
полнении служебного долга сотрудников 
ОВД, многодетным семьям, инвалидам, 
тем, кто страдает от тяжелых заболеваний, 
ветеранам органов внутренних дел, а также 
детям-сиротам и детям из неполных семей. 

Статус фонда подтвержден паспортом 
благотворительной организации г. Москвы. 
Благотворительная программа, выполняе-

мая фондом, носит название «Петровка,38» 
с заботой и вниманием». 

Сегодня в московской полиции более 
400 семей погибших сотрудников, в составе 
которых около 600 детей; более 8 тысяч ин-
валидов, более 600 многодетных семей, в 
которых воспитываются более 2,5 тысяч де-
тей, 290 семей, имеющих детей-инвалидов, 
более 100 человек — ликвидаторов аварии 
на Чернобыльской атомной электростан-
ции, более 45 тыс. ветеранов органов вну-
тренних дел и около10 000 вольнонаемных 
с очень низкой заработной платой. Цифры 
могут меняться, но суть остается одна — 
все они нуждаются в социальной защите, в 
поддержке со стороны фонда. 

Работа фонда проходит в тесном кон-
такте с руководством ГУ МВД России по г. 
Москве, с Управлением морально-психо-
логического обеспечения, Управлением 
профессиональной подготовки, Отделом 
информации и общественных связей, с Со-
ветом ветеранов органов внутренних дел 
Москвы, с Культурным центром и другими 
подразделениями полицейского главка. 

Приоритетным направлением работы 
благотворительного фонда «Петровка,38» 
является оказание материальной, соци-
альной и иной помощи семьям сотрудни-
ком ОВД погибших, получивших ранения и 
увечья при исполнении служебного долга. И 
особое внимание уделяется детям, которые 
воспитываются в этих семьях. 

Встречи с вдовами проводятся регу-
лярно к различным праздникам — Между-
народному женскому дню 8 Марта, Дню 
матери, Дню семьи и другим. Такие встречи 
проходят в Культурном центре главка или в 
различных театрах Москвы. Неоднократно 
вдовы посещали театр имени Ермоловой, 
МХАТ, театр Российской армии. Для детей 
незабываемые праздники проходили в теат- 
ре клоунады Терезы Дуровой, в молодеж-
ном театре Вячеслава Спесивцева. Кроме 
спектаклей и концертной программы по 
окончании мероприятия все участники по-
лучали подарки и материальную поддерж-
ку. В театре Вячеслава Спесивцева еже-

годно проводится праздник День защиты 
детей. 

Несколько лет фонд ежемесячно пере-
водил определенные суммы денег на сбер-
книжки 25 семей погибших сотрудников 
милиции. Совместно с американской бла-
готворительной организацией «Накормим 
детей» было организованно распределение 
гуманитарной помощи. Продуктовые набо-
ры развозились по домам в семьи сотруд-
ников. 

 Вдовы с детьми регулярно направля-
ются по путевкам на лечение и отдых в сана-
торно-оздоровительные комплексы. В дни 
школьных каникул для детей организуется 
отдых в зарубежных странах, на побережье 
Черного и Азовского морей. Сотни детей 
из семей льготных категорий отдыхали в 
Англии, Германии, Турции, Болгарии, Туни-
се, США, Греции, Испании, Дании, Кипре, 
Бельгии, Венгрии, Швейцарии, во Всерос-
сийском центре «Орленок», в лагере отдыха 
«Бугорок». 

 Наряду с организацией отдыха и лече-
ния дети направлялись в другие страны на 
обучение со сроком от 1 месяца до полу-
года. 

В течение всех лет для детей органи-
зовывались экскурсии по Москве, Подмо-
сковью, по Золотому кольцу и др. городам 
России. 

С 2009 года при поддержке фонда «Пе-
тровка,38» проводятся Кинофестивали 
«Золотой Клык» и «Зверолашъ». Инициа-
тива проведения фестивалей происходи-
ла от члена правления фонда, президента 
фонда «Золотой клык» Виктора Зуйкова. На 
фестиваль приглашаются семьи льготных 
категорий московской полиции. В течение 
нескольких дней все участники фестиваля 
смотрят фильмы с участием зверей, многие 
из которых на правоохранительную тема-
тику, и обязательно с сюжетом, где добро 
побеждает зло, где преступники в конечном 
случае несут наказание. 

В ГУ МВД России по г. Москве ежегод-
но проводится художественный конкурс 
детского творчества. В подразделениях 
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проходят промежуточные этапы этого кон-
курса. Заключительная выставка лучших 
работ проходит в Культурном центре. Фонд 
«Петровка, 38» принимает активное участие 
в проведении конкурса. Всем победителям 
вручаются призы и ценные подарки. 

Так как благотворительный фонд «Пе-
тровка, 38» зарегистрирован и территори-
ально находится в центральном округе Мос- 
квы, то несколько лет назад было принято 
решение взять под опеку Детский дом № 29 
ЦАО столицы. Сотрудники фонда, выезжая 
в детский дом, везут детям то, что необхо-
димо в настоящее время. В частности, в 
фонде узнали, что у детей нет велосипедов. 
Сразу же было принято решение о приоб-
ретении велосипедов для различных воз-
растных групп. На Новый год детям устра-
ивался праздник. В детский дом выезжал 
театр Фонда Ролана Быкова со спектаклем, 
передавались канцелярские товары, а так-
же конверты, которые тысячным тиражом 
расходятся в поисках родителей, бросив-
ших своих детей. 

Одно из главных направлений деятель-
ности фонда — оказание внимания инвали-
дам и ветеранам органов внутренних дел. 

Совместно с руководством ГУ МВД 
России по г. Москве, Советом ветеранов 
фонд оказывает материальную поддержку 
инвалидам и ветеранам к государственным 
праздникам — Дню защитников Отечества, 
Международному женскому дню 8 марта, 
Дню Победы, Дню пожилого человека, Дню 
инвалида и Дню сотрудника органов внут-
ренних дел. 

Ежегодно в канун Нового года совмест-
но с «Международным детектив-клубом» 
фонд проводит вечера отдыха для ветера-
нов в одном из ресторанов Москвы. Перед 
ветеранами выступают лучшие артисты 
российской эстрады, все ветераны полу-
чают подарки. С овациями ветераны встре-
чают народных и заслуженных артистов 
Зинаиду Кириенко, Ларису Лужину, Римму 
Маркову, Симона Осиашвили, Валерия 

Юрина, Александра Добронравова, Люд-
милу Бодрову и других артистов. 

В поле внимания фонда — сотрудники, 
чье здоровье серьезно пошатнулось во вре-
мя работы в органах внутренних дел. Осо-
бое влияние уделяется и тем, кто получил 
ранения, в т. ч. в Северо-Кавказском регио-
не, и нуждается в серьезной медицинской 
помощи. Фонд спонсирует проведение 
операций, лечение в стационарах, реаби-
литационное восстановление в здравницах 
России и за рубежом. Приобретаются пу-
тевки в санатории и дома отдыха, инвали-
дам покупаются инвалидные коляски, слу-
ховые аппараты. Так, за последние два года 
фондом было оплачено 10 хирургических 
операций десятерым инвалидам на общую 
сумму около 1,3 млн рублей. Инвалиды-
колясочники 1группы Виктор Деменко, Ва-
силий Бебнев, Алексей Шевченко и другие 
находятся под постоянной опекой фонда. 
Лежачие инвалиды посещаются на дому. 

Большое внимание уделяется инва-
лидам-чернобыльцам. Ежегодно органи-
зуется посещение Митинского кладбища, 
где возлагаются венки и цветы к могилам 
погибших при тушении пожара на атом-
ной электростанции сотрудников органов 
внутренних дел и, конечно же, все подхо-
дят к памятнику Героя России, начальника 
Управления пожарной охраны ГУВД Мо-
сквы генерал-майора внутренней службы 
Максимчука Владимира Михайловича что-
бы поклониться ему и выразить слова бла-
годарности за то, что он сделал ради жизни. 
После кладбища все направляются на при-
ем в ГУ МВД России по г. Москве, где вете-
раны встречаются с руководителями главка 
и фонда, за круглым столом вспоминают те, 
уже далекие трагичные дни и ночи по лик-
видации аварии. По окончании мероприя-
тия инвалидам вручается материальная 
помощь. 

Благотворительный фонд «Петровка, 
38» поддерживает развитие физической 
культуры и спорта. Он всемерно содейству-

ет организации спортивных мероприятий 
для сотрудников полиции и членов их се-
мей. В течение года проводятся общего-
родские спортивные соревнования среди 
юношей и девушек по самбо, дзюдо, легкой 
атлетике. 

Фонд принимает активное участие в 
проведении турнира по мини футболу па-
мяти Героя России Антона Фарелюка — 
бывшего сотрудника вневедомственной 
охраны, погибшего при исполнении слу-
жебного долга. На торжественной части 
открытия турнира звучит гимн России. В те-
чение недели команды подразделений вне-
ведомственной охраны борются за право 
выхода в финал турнира. В торжественной 
обстановке победителей награждают меда-
лями, призами и подарками. 

Фонд был официальным партнером ко-
манды ГУ МВД России по г. Москве, которая 
с успехом выступила на XVI Всемирных игр 
полицейских и пожарных в г. Нью-Йорке 
(США). 

Большой резонанс вызвали как в Рос-
сии, так и в США организованные фондом 
матчи боксерских команд ГУВД Москвы и 
полицейских США. 

Для детей, проживающих в полицей-
ском городке на Алтуфьевском шоссе, 
ежегодно проводится спортивно-театрали-
зованный фестиваль «Молодость и здоро-
вье». Сотни детей в этот день соревнуются 
в беге, подтягивании, играют в футбол, пе-
ретягивают канат. Между соревнованиями 
можно проявить себя в рисовании, пении, 
танцах. Все участники получают призы и 
подарки от фонда «Петровка, 38». Празд-
ник проходит под звуки духового оркестра 
Культурного центра. Дети имеют возмож-
ность общаться с собаками со студии «Мос-
фильм-кинология» и увидеть то, что умеют 
делать дрессированные собаки. 

 Все годы фонд участвовал в прове-
дении спортивной эстафеты по Садовому 
кольцу в День города. Фонд шефствовал 
над семейным этапом, где определялась 
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лучшая спортивная семья. Всем семьям, 
участвующим в эстафете, вручались подар-
ки, цветы, а лучшей семье — специальный 
памятный приз — телевизор. А последние 
два года фонд принимает участие в спор-
тивном празднике в Лужниках, проводимом 
ГУ МВД России по г. Москве. 

В целях увековечения памяти сотрудни-
ков милиции, отдавших свои жизни, защи-
щая мирную жизнь, фонд принял участие 
в организации и финансировании строи-
тельства памятника на Трубной площади в 
г. Москве «Благодарная Россия солдатам 
правопорядка, погибшим при исполнении 
служебного долга». 

Соответствующая помощь оказывается 
также ряду подразделений ГУ МВД России 
по г. Москве. Организуется отправка по-
сылок с продуктами, книгами, видеодиска-
ми, бытовой техникой для сводного отряда 
московской полиции в Северо-Кавказском 
регионе. Приобретались для лечебных уч-
реждений ГУ МВД России по г. Москве ле-
карства, перевязочные материалы, меди-
цинское оборудование. 

За 24 года работы фондом выполнен 
большой комплекс вопросов по социальной 
защите и помощи сотрудникам московской 
полиции. Ежегодно от 10 до 15 тысяч чело-
век охватывается вниманием фонда. Осо-
бенно впечатлительны эти успехи были в 
2004 году, когда фонд победил в городском 
тендере на бюджетное финансирование и 
получил из бюджета города 6,5 млн рублей. 
В период с 2001 года по настоящее время 
на благотворительные цели было израсхо-
довано более 100 млн рублей. 

В 2006 году фонд был признан одним из 
лучших благотворительных фондов Цент-
рального округа Москвы, ему была вручена 
премия «Общественное признание». 

Надо отметить, что фонд «Петровка, 38» 
все эти годы работает в тесном контакте с 
государственными и общественными ор-
ганизациями: Комитетом общественных 
связей города Москвы, Советом ветеранов 
ГУ МВД России по г. Москве и МВД России, 
Общероссийской общественной организа-
цией «Офицеры России» и др. Имеет от этих 
организаций многочисленные дипломы, 
благодарности и грамоты. 

С 2007 года фонд неоднократно награж-
дался дипломами победителя конкурсов 
социально-значимых программ благотво-
рительной направленности города Москвы. 

Все достигнутое фондом было бы не-
возможно без коллектива единомышлен-
ников, без людей, готовых отдать все свое 

свободное время делу благотворительно-
сти. 

Деятельность фонда, освещалась в со-
циально-экономическом журнале «Круг 
Жизни», издаваемом при поддержке ком-
плекса социальной сферы правительства 
Москвы. На телевизионном канале «Сто-
лица» в программе «Осторожно дети» фонд 
выступал в качестве эксперта по основным 
жизненным вопросам. 

О работе фонда были публикации в 
газетах: «Московский комсомолец», «Мос-
ковская правда», «Щит и меч». Готовились 
репортажи на телевизионных каналах: РТР, 
НТВ, ТВЦ, «Доверие». Выпускались радио-
передачи на каналах Милицейской волны, 
Маяка. 

Александр Юрьевич Обойдихин в на-
стоящее время является главным редакто-
ром газеты «Петровка, 38» ГУ МВД России 
по г. Москве. Мы не могли не попросить его 
рассказать читателям о газете. 

 — 10 марта 2013 года старейшей газете 
органов внутренних дел Москвы «Петров-
ка, 38» исполнилось 90 лет. На самом деле 
газета намного старше. В царские времена 
в московской полиции была своя газета, а 
после октябрьской революции газета выхо-
дила с названием «Красный милиционер», 
«Милиционер и пожарный». Но долгие годы 
читатели газеты знали ее с названием «На 
боевом посту». 

Если почитать старые подшивки, то 
годом основания газеты «Петровка, 38» 
значится 2 марта 1919 года. В начале 90-х 
все печатные издания проходили перере-
гистрацию, во время которой необходимо 
было представить подлинный номер пер-
вой газеты. Так как в начале 20-х годов про-
шлого века был приказ об уничтожении всех 
подшивок милицейской газеты, то даже в 
знаменитой Ленинской библиотеке не ока-
залось первых номеров. Самая старшая га-
зета, которая была найдена, датировалась 
10 марта 1023 года. Вот так у газеты появил-
ся еще один день рождения. 

Газета прошла вместе со своим наро-
дом тяжелые времена Гражданской войны, 
сложные тридцатые годы. 22 июня 1941 года 
газета проинформировала советский на-
род о начале Великой Отечественной вой- 
ны. 

Читатели испытывают волнение, когда 
читают горячие строчки войны: московские 
милиционеры в годы войны собрали более 
3,5 тонны крови для раненых бойцов. Ноч-
ные дежурства, борьба с пожарами… Ну и, 
конечно, выполнение своих прямых обя-

занностей по поддержанию правопорядка. 
Написаны просто, коротко, без прикрас, но 
страстно. До сих пор ветераны рассказыва-
ют, как они зачитывали газету до дыр прямо 
в окопах перед боем и долгий период вре-
мени ее называли «Окопная правда». 

В газете публиковались братья Вайне-
ры, знаменитый «Дядя Степа-милиционер» 
Сергея Михалкова был впервые опубли-
кован именно в нашей газете. Друзьями 
редакции были Юрий Никулин и Георгий 
Вицин. 

Почему «Петровка, 38» не затерялась 
среди десятков и даже сотен возникших в 
последние годы новых изданий и ее мож-
но было видеть на газетных прилавках не 
только Москвы и Подмосковья, но порой в 
российских регионах и даже за рубежом? 
Потому что газета честно и последователь-
но ведет пропаганду, ориентированную на 
решение задач, стоящих перед московской 
полицией, на организацию борьбы с пре-
ступностью, на информирование граждан 
о перестроечном периоде в соответствии 
с новым законом «О полиции». И людям это 
нравится. Им это нужно. 

Как и 45 лет назад, на страницах газе-
ты выступает генерал-лейтенант милиции 
Александр Гуров, являясь внештатным кор-
респондентом. 

Александр Иванович, будучи рядовым 
милиционером, начал печататься в газете 
«На боевом посту». И ему было у кого учить-
ся. В то время корреспондентом в газете 
работал Михаил Федотов, опытный жур-
налист, впоследствии ставший министром 
печати и средств массовой информации 
России. Газета «На боевом посту» одна из 
немногих изданий встала на защиту Алек-
сандра Гурова, когда он застрелил извест-
ного льва Кинга. Не побоялась изложить 
свое мнение о правильных и грамотных 
действиях Александра Ивановича при спа-
сении гражданина, находящегося в пасти 
хищника. 

Из стен редакции вышла целая плеяда 
замечательных газетчиков, ныне занимаю-
щих ведущие позиции в газете МВД Рос-
сии «Щит и Меч» и других изданиях. В июне 
1976 года в редакцию пришли три друга — 
Владимир Высоцкий, Всеволод Абдулов 
и Эдуард Володарский — и рассказали об 
издевательствах и необоснованном воз-
буждении уголовного дела против врача 
детской больницы им. Филатова Влади-
мира Фоломеева. Журналистское разби-
рательство провел корреспондент Эдуард 
Попов. Факты вопиющих безобразий под-

твердились. 
Много лет спустя известный россий-

ский кинодраматург Володарский писал в 
нашу газету: «Вашу газету всегда воспри-
нимал не только как трибуну и пропагандис-
та лучшего милицейского опыта, но и как 
принципиального и честного заступника 
несправедливо обиженных. К сожалению, 
в милиции такое бывает. В милицейской 
истории, в целом героической, высокой 
и достойной, нет-нет да и проскользнет 
страничка постыдная. Именно с просьбой 
избавить честного человека от незаслужен-
ных гонений, восстановить справедливость 
обращались мы с Высоцким и Абдуловым к 
редакции. Таких случаев было два. Не могу 
не поблагодарить и газету, и Эдуарда По-
пова, который, как я помню, нервных клеток 
сжег немало, пока вел журналистское рас-
следование по фактам безответственно-
сти и разгильдяйства. В семидесятые годы 
надо было иметь много мужества и чести, 
чтобы сказать пусть и неугодную большин-
ству начальства, но правду». 

Переживала газета экономические и 
организационные трудности. В 1992 году 
редакция осталась без главного редактора, 
практически перестала выходить. Ни бума-
ги, ни людей, ни средств. Нужно было, как 
говорится, в пожарном порядке спасать 
газету. Выручил благотворительный фонд 
«Петровка, 38», который, став соучредите-
лем издания, взял на себя финансирование 
газеты. 

Последние годы стали годами стабили-
зации коллектива газеты. Создание спло-
ченного коллектива было главным гарантом 
успеха. Из восьмиполосной, газета пре-
вратилась в 16-полосную. Была включена в 
реестр наиболее значимых газет Москвы. В 
год празднования 850-летия столицы газе-
та получила статус информационного спон-
сора праздника, получила соответствую-
щий диплом. «Петровка, 38» была включена 
в «Атлас российской прессы», изданный 
Союзом журналистов России. Признава-
лась лучшей милицейской газетой России. 
На ее базе не раз проводились семинары 
сотрудников пресс-служб, приезжавших на 
стажировку в Москву. 

Сотрудниками редакции подготовлено 
и издано десятки книг, буклетов и три фото-
альбома о работе сотрудников органов вну-
тренних дел столицы. Последняя работа — 
книга «60 лет вневедомственной охране», 
изданная в конце октября 2012 года. 

Редакция берет на себя и решение не-
стандартных вопросов, в частности, надо 
установить мемориальную доску на фасаде 
5-го отдела милиции 3-го РУВД Централь-
ного административного округа в память о 
работавшем здесь до войны милиционере 
Дмитрии Шурпенко. Необыкновенный был 
человек. В 1941 году в военной Москве он 
награждается медалью. «За отвагу» за му-
жество и бесстрашие в борьбе с бандитиз-
мом. Потом уходит на фронт и в 1943 году 
первым среди московских милиционеров 
удостаивается звания Героя Советского 
Союза за форсирование Днепра. В октя-
бре того же года он погиб в бою у деревни 
Чернобыль. Деревня, где должна была быть 
установлена мемориальная доска, высе-
лена. А доска пылилась на складе Мыти-
щинского завода художественного литья. 

Завод был готов безвозмездно передать 
ее милиции, но нужны были бесконечные 
согласования, разрешение на установку. К 
сожалению одна редакция не справилась с 
этой задачей. Доска, конечно, будет когда-
нибудь установлена. Настанет этот торже-
ственный день, и Дмитрия Шурпенко по-
томки будут помнить. 

Так, газета живет далеко не одними по-
гонями и триллерами из жизни службы, что 
опасна и трудна. Читатели газеты регуляр-
но информируются об успехах и трудностях 
в работе сыщиков уголовного розыска, о 
буднях следователей, о раскрытых престу-
плениях в экономической области и в сфере 
высоких технологий. В газете публикуются 
материалы профилактической направлен-
ности. В частности, читатели знают о том, 
как уберечь свое жилье от кражи, как не 
стать жертвой автоподстав, какую сигна-
лизацию поставить на свой автомобиль, о 
мерах по обеспечению собственной без-
опасности при пожаре в доме, где они жи-
вут. Как заранее подготовить дверь своей 
квартиры, чтобы ее (если металлическая) 
не заклинило при высокой температуре, 
чтобы сдерживала огневой шквал до при-
бытия пожарных. Или как себя вести, став 
заложником.

 Эти и сотни других простых и непро-
стых вопросов находят свои ответы в газете 
«Петровка, 38». Сегодня кроме печатно-
го издания газета выходит в электронном 
виде. Ее также можно увидеть на сайте ГУ 
МВД России по г. Москве. 

Во время рассказа складывалось впе-
чатление, что Александр Юрьевич мог бес-
конечно говорить о газете, вспоминая все 
новые и новые случаи. А ведь именно его в 
далеком 1992 году назначили на должность 
главного редактора газеты, когда газета 
остановилась и не выпускалась 6 месяцев. 
Ему была поставлена задача не только за-
пустить издание в свет, но и сделать газету 
одну из лучших в России. Вот уже практиче-
ски 22 года Александр Юрьевич не расста-
ется с газетой. 

Судьба Александра Юрьевича склады-
валась удивительно. Родился он в семье 
офицера Советской Армии в Германии. 
Учился в спецшколе с преподаванием ряда 
предметов на английском языке. Парал-
лельно учился в музыкальной школе. По-
сле окончания восьми классов поступил и 
с отличием закончил Московский авиаци-
онный самолетостроительный техникум. 
Далее была работа слесарем механосбо-
рочных работ на машиностроительном за-
воде имени М. В. Хруничева. Затем учеба 
в Московском авиационном технологиче-
ском институте имени К. Э. Циолковского, в 
аспирантуре, в Московской комсомольской 
школе, которые все закончил с отличием. 
Именно в этот период у Александра про-
явился интерес к работе сотрудников ми-
лиции, к охране общественного порядка. 
Сначала патрулирование в составе ДНД, 
затем работа в оперативном отряде. Так как 
МАТИ располагался поблизости с Петров-
кой, 38, то студенческий оперотряд был 
закреплен за сотрудниками МУРа. Работа 
проводилась в центральной части города. 
Оперотряд, который Александр Юрьевич 
впоследствии возглавил, не раз становил-

ся одним из лучших в городе. В 1983 году 
Обойдихин был избран освобожденным 
секретарем комсомольской организацией 
МАТИ и после пятилетней работы его вы-
звали в горком КПСС и дали направление 
для работы в политотделе ГУВД Мосгори-
сполкома. Молодой коммунист согласился, 
хотя в мыслях у него были другие планы — 
работа в области авиации и космонавтики. 
К тому времени он занимался научно-ис-
следовательской работой на кафедре, одна 
из его разработок была удостоена медали 
ВДНХ. Александр несколько лет возглавлял 
научно-практическую конференцию — Все-
союзные студенческие Гагаринские чтения, 
и его труд был высоко оценен Федерацией 
космонавтики СССР. 

Работа в политотделе увлекла Алексан-
дра. Он курировал Куйбышевский, Крас-
нопресненский, Киевский РУВД, а также 
Управление вневедомственной охраны. 
Был назначен секретарем Центральной 
жилищно-бытовой комиссии, одной из за-
дач которой являлось оказание помощи в 
получении жилья сотрудникам милиции, 
проживающим в крайне неблагоприятных 
условиях. В этот период он получил высшее 
политическое образование, закончив уни-
верситет марксизма-ленинизма. 

В то время сотрудники ГУВД часто на-
правлялись на усиление территорий во вре-
мя проведения различных профилактиче-
ских мероприятий. Александр Юрьевич на 
патрулирование улиц направлялся в паре 
со своим коллегой Виктором Тихомировым. 
Их совместная работа всегда заканчивалась 
результативно. Однажды, во время ночного 
патрулирования они обратили внимание на 
одиноко стоящую в кустах фуру. Органи-
зовав скрытое наблюдение, они увидели, 
что к фуре регулярно подъезжают такси и 
перегружают в салон легковушек какие-то 
ящики. Было принято решение о проверке 
документов у водителя фуры. Оказалось, 
что в фуре было пиво и документы на товар 
были фальшивыми. Водитель и экспедитор 
были доставлены в отделение милиции. В 
те годы незаконная торговля пресекалась 
Органами БХСС очень строго. Суд опреде-
лил злоумышленникам 7 лет колонии с кон-
фискацией имущества. В последствие, это 
уголовное дело долго звучало как «пивное 
дело». Александр Юрьевич за раскрытие 
этого преступления получил грамоту МВД 
СССР с формулировкой «За раскрытие осо-
бо опасного преступления». 

В начале девяностых в ГУВД Москвы 
было принято решение о создании вер-
толетного подразделения. Руководство 
поставило задачу подыскать сотрудников 
милиции с авиационным образованием для 
обучения их вертолетному делу. Алексан-
дра Юрьевича вызвал к себе заместитель 
начальника ГУВД Москвы генерал-майор 
милиции Василий Иванович Балагура с 
предложением работать в дальнейшем в 
качестве заместителя командира вертолет-
ного отдела. С учетом знания английского 
языка Александр Юрьевич в составе группы 
милиционеров и летчиков с НПО «Взлет» 
был направлен в качестве переводчика для 
обучения в полицейской вертолетной ака-
демии «Bell Xelikopter Tekstron» в США штат 
Техас. В Америку группа летела на военно-
транспортном самолете «Руслан», кото-
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рый направлялся за гуманитарным грузом. 
Летели на восток, на Аляску и как позднее 
выяснилось без виз. Был риск ареста всей 
команды на территории США. Самолет при-
землился на военном аэродроме в Анко-
ридже. И какое же было удивление, когда 
все увидели почетный строй военнослу-
жащих США, встречающих группу россий-
ских милиционеров. Прием был теплым. 
Всех накормили, выдали визы и разрешили 
взлет к месту учебы. 

Учеба в академии сопровождалась со-
вместным с американскими полицейскими 
патрулированием по охране общественно-
го порядка на территории городов Даллас 
и Форт-Уорт. Главной задачей ставилось 
обучение экипажа вертолета взаимодей-
ствовать с наземными службами. Если с 
воздуха обнаруживался злоумышленник, 
то его необходимо нейтрализовать с по-
мощью полицейских на земле. Патрули-
рование осуществлялось на вертолетах и 
на автомобилях. Все сотрудники милиции 
были одеты в российскую форму и хулига-
ны при задержании очень удивлялись этому 
обстоятельству. По окончании академии 
Александр Юрьевич получил три диплома: 
пилота-обозревателя, механика и элек-
трика вертолета. Еще во время обучения  
в академии группа участвовала в сборке,  
в оснащении полицейским оборудованием, 
в раскраске в российские цвета вертолета 
Bell 206 Long Reindger, на котором предстоя- 
ло работать в Москве. 

Вернувшись в Москву, Александр Юрье-
вич был назначен заместителем командира 
вертолетной группы, в задачу которой ста-
вилось патрулирование воздушного про-
странства на городом. Перед вертолетной 
группой все было впервые: готовить верто-
лет к полетам, летать и днем и ночью, знать 
все места возможных посадок в городе, изу- 
чать схемы проводов для безопасного по-
лета, уметь пользоваться тепловизором Flir, 
ночным солнцем Sun Lite, гироскопическим 
биноклем. Александру Юрьевичу пришлось 
летать в качестве второго пилота-обозре-
вателя практически каждодневно. Однаж-
ды ему пришлось участвовать в спасении 
утопающего, заплывшего далеко от берега 
и не рассчитавшего свои силы. Увидев его, 
Александр вызвал скорую помощь, связал-
ся с медиками и указал точные координаты 
места трагедии. Жизнь человека была спа-
сена. В другой раз он обнаружил как неиз-
вестные на железнодорожном отстойнике 
выстроились в цепочку и воруют из цистерн, 

как потом выяснилось, спирт. Информация 
была передана наземному патрульному 
экипажу и преступление было пресечено. 
Незабываемым было задержание воров, 
которые совершили кражу из квартиры, 
расположенной на последнем этаже. Пре-
ступники спустились с крыши по веревке 
на балкон, совершали кражу из квартиры и, 
подняв вещи на крышу, чего-то не подели-
ли, у них произошел конфликт. Именно эту 
картину увидел экипаж вертолета. Немед-
ленно были проинформированы соответ-
ствующие службы и злоумышленники были 
задержаны. 

Как-то во время патрулирования Алек-
сандру Юрьевичу поступила команда при-
землиться на Поклонной горе и принять 
участие в телевизионной программе «Спо-
койной ночи малыши». Сюжет был простой: 
потерялся в городе Хрюша, а Степашка об-
ратился за помощью в милицию, чтобы его 
найти. Было принято решение посадить 
на борт Степашку и организовать поиск с 
помощью вертолета. Хрюша был найден в 
короткие сроки, а Александр Юрьевич со 
своими коллегами лишний раз показали 
возможности своей винтокрылой машины. 
Данная программа была признана лучшей 
по итогам года и показывалась несколько 
раз в эфире. 

В настоящее время, работая в вете-
ранской организации авиационного отря-
да специального назначения, Обойдихин 
говорит, что период работы в вертолетной 
группе совместно с командиром полков-
ником милиции Михаилом Тереховым, 
подполковниками милиции Игорем Кузне-
цовыи, Игорем Дорохиным, заслуженным 
летчиком-испытателем России Владими-
ром Бессоновым и др. был одним из самых 
запоминающихся в его службе. 

А далее была служба в редакции газе-
ты «Петровка, 38». Александр Юрьевич в 
очередной раз патрулировал над городом. 
Неожиданно поступила команда из Дежур-
ной части, чтобы он немедленно прибыл к 
начальнику ГУВД, к Аркадию Николаевичу 
Мурашеву. Вертолет посадили на Манеж-
ной площади — это было ближайшее к Пе-
тровке, 38 безопасное место приземления. 
Явившись к начальнику ГУВД, Александр 
Юрьевич неожиданно получил назначение 
на должность главного редактора газеты. 
Возражать было бесполезно, так как реше-
ние начальником было принято. Переход с 
одной должности на другую затянулся на 
долгий период, так как из-за нехватки вто-
рых пилотов Обойдихину пришлось летать 
еще восемь месяцев. Наверное, смело 
можно сказать, что в России он был един-
ственным летающим главным редактором 
газеты. 

С 1992 по 1999 год Александр Обой-
дихин проработал главным редактором. 
Затем его направили на службу во Вневе-
домственную охрану. В 2000 году ему было 
предложено вернуться в главк на должность 
заместителя начальника управления ин-
формации ГУВД. Ему были поручены вести 
два направления: международные связи 
ГУВД и связи с органами государственной 
власти и общественными объединениями. 
Особый интерес у Александра Юрьевича 
проявился в работе с футбольными бо-
лельщиками. Он взаимодействовал с фан-

клубами, особенно со «Спартаковским». 
Участвовал во встречах с молодыми фа-
натами. Во время футбольных матчей на-
ходился рядом со службой безопасности 
«Спартака», пытался всегда предотвратить 
возможные беспорядки. На всех совеща-
ниях в главке, обсуждающих проблему 
фан-движения, Александр доказывал, что 
необходимо разделять присутствующих на 
стадионе на хулиганов и нормальных бо-
лельщиков. Всегда был сторонником того, 
чтобы сотрудники милиции не провоциро-
вали болельщиков во время проведения 
футбольного матча. Однако свой первый 
выговор Александр Юрьевич получил имен-
но за массовую драку, произошедшей в 
Лужниках на матче «Спартак» — ЦСКА, кото-
рую сотрудники милиции не смогли предот-
вратить. 

Когда Александр Обойдихин был на-
значен исполняющим обязанности началь-
ника УИОС, именно в этот период ему до-
велось возглавлять информационный штаб 
главка по освещению трагических событий 
— взрывов в переходе на станции метро-
политена «Пушкинская» и на станции «Бе-
лорусская». Также, когда произошел пожар 
на останкинской телевизионной башне, ему 
ежедневно приходилось в прямом эфире 
комментировать это событие, рассказывать 
гражданам о мерах по ликвидации пожара и 
его последствий. 

С ноября 2011 года Александр Юрьевич 
вновь назначен главным редактором газеты 
«Петровка, 38». Продолжает работать ди-
ректором благотворительного фонда «Пе-
тровка, 38». Ведет большую общественную 
работу в качестве заместителя председа-
теля совета ветеранов УИОС главка. Явля-
ется членом общероссийской организации 
«Офицеры России» и всероссийской поли-
цейской ассоциации. 

Хочется выразить уверенность в том, 
что неутомимая энергия Александра Обой-
дихина позволит ему воплотить в жизнь 
мечту сделать газету «Петровка, 38» самой 
популярной в столице, а по линии благо-
творительности оказать помощь многим 
ветеранам, инвалидам, семьям погибших и 
пострадавших при исполнении служебного 
долга сотрудников органов внутренних дел, 
вернув их к полноценной и счастливой жиз-
ни. 

президент ВПА МПА главный редактор 
журнала « Полицейское братство»  

А. К. Ганькин

Фото из архива фонда  
и газеты « Петровка, 38»

СТИВЕН СИГАЛ СТАЛ ПОЧЕТНЫМ ЧЛЕНОМ 
ВСЕРОССИЙСКОЙ ПОЛИЦЕЙСКОЙ АССОЦИАЦИИ МПА

Офис Всероссийской полицейской 
ассоциации МПА на Новинском бульваре 
посетили абсолютный чемпион мира по 
боксу среди профессионалов, член попе-
чительского совета ВПА МПА Константин 
Цзю и звезда Голливуда, актер и режиссер 
Стивен Сигал, мастер восточных едино-
борств. 

В ходе продолжительной беседы с 
президентом Ассоциации Алексеем Гань-
киным, Стивен рассказал о своих русских 
корнях, кинематографических планах и 
взглядах на события, происходящие в 
мире. Он поделился своими дальнейши-
ми творческими проектами, которые на-
мерен осуществить в нашей стране. При 
этом Сигал высказал слова глубокого ува-
жения к России и лично Президенту В. В. 
Путину. 

В свою очередь А. Ганькин рассказал 
гостю об истории создания Международ-
ной полицейской ассоциации и о процес-
се зарождения полицейского братства в 
России. 

Во время разговора выяснилось, что 
Стивен — действующий полицейский, о 
чем свидетельствуют полицейские жето-
ны четырех штатов США. На удивленные 
взгляды присутствующих он ответил:

— Да-да, настоящий американский 
полицейский. Много лет назад, на заре 
моей карьеры произошел такой случай. 
Один шериф сказал мне: «Я слышал, ты 
очень хорошо стреляешь, парень, не хо-
чешь показать, на что ты способен?». 

Я одной серией, без остановки вы-
стрелил в несколько мишеней, на кото-
рых были портреты человека-противника. 
Смотрят в бинокль: «Ну, парень, ты болтун 
— даже в молоко не попал…» 

Подходим к мишеням, они смотрят то 
на портреты, то на меня, то опять на порт-
реты…

Оказалось, что я попал «противникам» 
в глазные яблочки! Поэтому шериф в би-
нокль и не разглядел ничего… Они, конеч-
но, обалдели!

— После этого Вам и предложили 
стать полицейским? — уточнил один из 
участников встречи. 

— Именно так. Мне выдали полицей-
скую эмблему, которая у меня до сих пор, 
и предложили тренировать спецподраз-
деления. Я учил не только стрелять, но и 
боевым искусствам. Меня и сейчас при-
глашают частенько, когда я нужен. 

В завершении встречи нашего гостя 
ждал приятный сюрприз — Алексей Гань-
кин вручил ему удостоверение почетного 
члена Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА. 

«Созданный Вами на экране положи-
тельный и бескомпромиссный образ по-
лицейского служит для многих примером. 
Мы гордимся тем, что ряды нашей ассо-
циации пополнились таким человеком, 
как Вы», — подчеркнул Алексей Констан-
тинович. 

 Вместе с удостоверением президент 
ВПА МПА вручил Стивену Сигалу на па-
мять нож работы златоустовских мастеров 
с изображением символики Ассоциации. 

Известный американский актер и про-
дюсер был приятно удивлен, увидев в 
свежем номере журнала «Полицейское 
братство» свою фотографию в материа-
ле о выставке оружия в Лас-Вегасе, про-
шедшей в январе этого года. Он расска-
зал, что является давним поклонником 
российского оружия и с огромным по-

чтением относится к Михаилу Тимофее-
вичу Калашникову и его конструкторским 
разработкам. В свою очередь, Алексей 
Ганькин с гордостью продемонстрировал 
гостям макет автомата Калашникова, по-
даренный ему несколько лет назад самим 
легендарным конструктором стрелкового 
оружия. 

Выяснилось, что в октябре прошло-
го года Сигал был в Ижевске, где провел 
тренировку по айкидо со студентами и 
школьниками в Удмуртском госунивер-
ситете. Звезда Голливуда также посетил 
концерн «Калашников», встретился с ру-
ководством и побывал в заводском музее 
истории, где ознакомился с образцами 
стрелкового оружия, выпускаемого на 
предприятии. Он заинтересовался снай-
перскими винтовками и гражданским 
оружием, посмотрев «Сайгу-12». Между 
тем Сигалу не удалось встретиться с ле-
гендарным оружейником. Поэтому аме-
риканский актер передал конструктору 
с мировым именем письмо, в котором 
высоко оценил его заслуги перед всеми 
людьми, «которые защищают честь и до-
стоинство». 

Время в гостеприимном офисе на Но-
винском бульваре пролетело быстро и не-
заметно. Расставаясь, участники встречи 
выразили надежду увидеться вновь. 

Генеральный секретарь ВПА МПА  
А. Белоусова
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по понедельникам, когда бывало голова 
с похмелья раскалывается, а мишень на 
стрельбище от пистолета убегает. И ко-
мандир, прошедший всю войну: «Враг хи-
тер и коварен, огонь!» И так без конца. 

И керосинки, и керогазы с примусами, 
и дровяная печка с сырыми дровами, ко-
торые наши боевые подруги осваивали, 
пока мы на боевом дежурстве сидели да  
в караул ходили. Много чего бывает в жиз-
ни офицера. 

Почему я вдруг все это вспоминаю…
Не так давно были мы с товарищем 

(тоже офицером запаса) в одном извест-
ном учреждении по своим художествен-
ным делам. А сотрудники там одни му-
жики и тоже офицеры запаса, и как раз 
был канун Восьмого марта, не помню не 
то шестое, не то седьмое число. Сидим, 
обсуждаем свои проблемы, совершенно 
расслабленные, а тут открывается дверь 
заходит один из сотрудников и с ним не-
сколько женщин и подает он команду: «То-
варищи офицеры!» Если бы вы видели!!! 
Все не просто встали, не просто вытяну-
лись! Животы куда-то подевались, мне 
даже показалось, что на лысинах опять 
волосы выросли. (!) Я-то такую коман-
ду последний раз сорок лет тому назад 
слышал, а подпрыгнул как молодой лей-
тенант. Дух перехватило, даже сердце от 
радости защемило…

Нужен! Кому-то нужен! Вспомнили! 
«Товарищи офицеры!» «Вольно!» Понятно, 
да? Женщин поздравили с праздником. 
Ну и то хорошо, хоть так. 

Вышли мы с приятелем, идем, мол-
чим, так до метро и молчали. С тех самых 
пор все и думаю: «А что, собственно, про-
изошло? Что случилось? Чего это вдруг 
нас так зацепило?» 

А тут один мой товарищ, боевой офи-
цер, хлебнувший военного лиха уже в 
наше мирное время, попросил меня сде-
лать ему нож. Клинок отличный, его ему 
Сева подарил, кузнец известный, в Рос-
сии один из первых. 

Товарищ — человек бывалый, не ка-
кой-нибудь там американский Рембо. Что 
такое нож и что им делают — не из кино 

и научно-популярной литературы знает. 
Наши работы как оружие не признает, 
но красоту ценит. А почему не признает, 
тоже интересно. И удобны, и надежны, и 
хват хорош, но: «Это кем же быть надо, 
что б такую красоту в дело пустить?!» Не 
дает красота злые дела делать! Наград-
ной ПМ за храбрость он уже имеет, однако 
очень ему хотелось в пару и нож красивый 
иметь. И стал я думать, а что ж такое надо 
сделать, что б душу ему да себе порадо-
вать? Нож ведь не живопись, много на нем 
не на «ваяешь». Немного надо и в точку — 
как из АК короткой очередью. 

И стал вспоминать, что читал, что ви-
дел, что слышал. Много об офицерах ска-
зано и спето, а все равно всего никогда 
не расскажут. Вот взять, например, этого 
моего товарища, мужик молодой, а дру-
зей уже и нету — всех на войне поубивало. 
Кого от пули, а кто-то на мине подорвал-
ся, умирать то никому не хочется, но есть 
честь, совесть офицера, — за чужие спины 
прятаться не станешь! И сколько их перед 
нами было, морских, царских, советских! 

И в пехоте, и на флоте! И у каждого свой 
мир, дом, детство, родители, любимая и 
глазенки детей. И все это собой прикрыть 
надо, и остальное тоже. А ведь надо было 
еще и перестройку пережить, и через по-
зор пройти, и честь свою не растерять!

И решил я тогда, думаю, нож сделаю, 
простой, не парадный, а так — рабочий, 
на всякий случай. И положу его на карти-
ну из старых фотографий, где и отец мой 
с войны вернувшийся, и Брусилов с гене-
ралами, и гусары, и много, много других, 
сложивших свои головы. И наше детство. 
И свою любимую, и много еще чего…

Главное-то — не сдались мы, не сло-
мались! Мы все, сколько нас было, есть и 
сколько нас будет! Потому, что офицер — 
это не профессия, не прослойка! Потому, 
что офицер — это луч на лезвии клинка! 
Потому что офицер — это вознесенная 
душа! И душа эта залита золотистым све-
том славы русского воинства!

 В. Тимофеев,
почетный член Клуба коллекционеров 

им. Сиводеда Э. И. 
Ленинградского отделения ВПА МПА

ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ

ОСНОВОПОЛОЖНИК КЛУБА

ТОВАРИЩИ ОФИЦЕРЫ!

Накануне Дня Победы нашим клубом 
учреждена Памятная медаль в честь Эду-
арда Ивановича Сиводеда, имя которого 
теперь носит и наш клуб. Памятная ме-
даль будет вручаться активным членам 
Клуба, тем, кто внес весомый вклад в его 
развитие. Но в первую очередь она была 
вручена вдове Эдуарда Ивановича — Га-
лине Павловне, а также его сыну — Сер-
гею Эдуардовичу. С этой семьей у нас 
продолжаются самые теплые отношения

В этом номере журнала мы также про-
должаем знакомить вас с новыми члена-
ми Клуба и их коллекциями. Среди них —  
Валентин Викторович Тимофеев. Его уни-
кальная высоко-художественная коллек-
ция заслуживает восхищение и достойно-
го места в лучших музеях мира. При этом 
каждый предмет в этой коллекции Вален-
тин Викторович изготовил своими руками. 

Родился Валентин Викторович в 1940 
году. Образование среднетехническое. 
Окончил Заочный Народный Университет 
Изобразительных Искусств им. Крупской, 
факультет декоративно-прикладного ис-
кусства. Декоративно — прикладным ис-
кусством профессионально занимается 
с 1970 года. Авторским художественным 
оружием занимается с 1975 года. Работы 
находятся в Оружейной Палате Москов-
ского Кремля, частных коллекциях. С 1986 

года публикуется в различных изданиях. 
Член Союза художников России с 1998г. 
Член профессионально-творческого Со-
юза художников России (Международная 
федерация художников) с 1998 г. Государ-
ственный эксперт по авторскому худо-
жественному холодному оружию (АХХО)  
с 2008 года. 

Подробнее с творчеством В. В. Тимо-
феева вы можете познакомиться на его 
сайте: http://dormantdragon. ru/. 

Я также имею честь познакомить вас 
и с литературным творчеством Валентина 
Викторовича. В его рассказе «Товарищи 
офицеры» мы найдем то, что всем нам так 
не хватает на пути возрождения традиций 
патриотизма, Верности Присяги и Отече-
ству. 

Карпин С. А. 
Президент Клуба коллекционеров  

им. Сиводеда Э. И.  
Ленинградского РО ВПА МПА

«…На занятиях вне строя, а также на сове-
щаниях, на которых присутствуют только 
офицеры, для воинского приветствия ко-
мандиров подается команда «Товарищи 
офицеры». 
Команду «Товарищи офицеры» подает 
старший из присутствующих командиров 
или военнослужащий, первый увидевший 
прибывшего командира. По этой команде 
все присутствующие встают, поворачи-
ваются в сторону прибывшего командира  
и принимают строевую стойку, а при на-
детом головном уборе, прикладывают  
к нему руку. 
Старший из присутствующих командиров 
подходит к прибывшему командиру и до-
кладывает ему. 
Прибывший командир, приняв доклад, 
подает команду: «Вольно» или «Товарищи 
офицеры». Докладывавший повторяет эту 
команду, после чего все присутствующие 
принимают положение «Вольно»… 
 Из устава внутренней службы Вооружен-
ных Сил Российской Федерации. Глава 2. 
«Воинское приветствие» 

Вот так! Это не то, что всем остальным 
«Встать, смирно!». Есть, есть, оказывает-
ся, что-то уважительное в команде «Това-
рищи офицеры!». 

«Господа офицеры!» звучит, конечно, 
приятнее, да уж ладно, мы то все больше к 
товарищам привыкшие. 

Как раньше писали в анкетах, я из се-
мьи военнослужащих. Отец воевал еще  
в Маньчжурии, Отечественную прошел от 
и до, с японцами знакомился через ствол 

корабельной пушки, от самолетов от-
стреливался из «Эрликонов». Топили его 
в разных частях Мирового океана, но уда-
лось потопить только в Ледовитом. Одна-
ко здоров был по молодости сибиряк, из 
всей команды — только он с товарищем 
вдвоем, собрав последние силы, выплы-
ли. Вся их команда осталась под водой в 
море. 

На ту пору был он капитан-лейтенан-
том, но на берегу решили, что лучше быть 
ему совсем утопленным и уничтожили все 
документы. Кроме, конечно, партийных, 
там другое ведомство распоряжалось. 

Прибыли офицеры в штаб, ну по пар-
тийной линии — понятно, все в порядке. А 
служить то кем? Все друг друга знают, но 
документов нет, стало быть, и друг друга 
— нет…

Стал отец собирать бумаги, нашел 
свой институтский диплом с присвоением 
воинского звания лейтенант запаса. И на-
чал опять новую офицерскую жизнь, опять 
с лейтенанта. Чему рад был несказанно. 
В то время судьба круто разбиралась с 
людьми. 

В первые послевоенные годы жить 
было трудно, бедно, но жили дружно. И 
росли мы в коммуналках, кучно и весело. 
После войны за хлебом надо было часами 
в очередях стоять. Отцы, все те, кто с во-
йны живой вернулся — молодые, краси-
вые, здоровые, с беломоринами в зубах, 
— часто сидели за «Преферансом», или с 
матерями, но уже играя в «Лото». 

Мы, дети, донашивали отцовские бо-
тинки, матеря перешивали отцовские 

кители нам на куртки. Так и жили, среди 
офицерских шинелей, матросских беско-
зырок, гудков пароходов да криков чаек в 
порту. Красивых слов не говорили, но кни-
ги читали правильные. Чести, совести — у 
отцов учились! 

У нас, у огольцов, свои дела были, 
но о них лучше даже и не вспоминать (не 
приведи господи, внуки прочтут!). Троти-
ловые шашки, аммонит, бикфордовы шну-
ры узнал я раньше, чем читать научился. 
Детонаторы сам делал из перегоревших 
электрических лампочек. 

Пятилетним мальчишкой первый раз 
свист катаны услышал. Тогда у нас сосед-
морячок, по коридору, с войны целый ар-
сенал трофейного японского оружия при-
вез, который он под матрасом на койке и 
держал. 

Пришло и наше время, раскидало кого 
куда. Стал и я офицером. Времена другие, 
песни новые, но и старых песен мы не за-
бывали! Тогда еще за столом сами, без 
караоке, под гармонь или аккордеон пели. 
У сына моего и внука колыбельной песней 
«Крейсер Варяг» был, пока три-четыре 
раза не исполнишь, не заснут…

Голоса и слуха у меня отродясь не 
было, и поэтому когда наша рота на спев-
ки ездила, меня брали, чтобы я чемодан с 
сапожными щетками и гуталином носил. 
Вот там-то я и наслушался, как правильно 
петь надо. Так что мои колыбельные песни 
принимались на «ура». 

Однако офицерская жизнь — это не 
только «через день на ремень». Это и 
день командирской учебы — почему-то 

ÊËÓÁ  ÊÎËËÅÊÖÈÎÍÅÐÎÂ
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ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ

ТВОРЧЕСКИЙ КЛУБ «СОЮЗА ИСКУССТВ» 
ЛЕНИНГРАДСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ ВПА МПА

Деятельность Ленинградского РО ВПА 
в сфере культуры многообразна. Здесь 
часто неожиданно и разносторонне про-
являются творческие способности людей. 
Для координации этой работы создан 
Творческий клуб «Союз искусств». Теперь 
каждый, кто чувствует в себе творческие 
способности, может попробовать их реа-
лизовать, участвуя в различных конкурсах 
и выставках, и конечно же, получить обще-
ственное признание своего творчества. 
Это особенно относится к детям наших 
сотрудников — юным конкурсантам — по-

стоянным участникам выставок. Мы наде-
емся, что в их сердцах навсегда остается 
сопереживание судеб родных и близких 
им людей, которые так беззаветно служат 
Отечеству. Надеемся, что это повлияет на 
выбор ими своей профессии. 

 Объединяют наших коллег по ассоци-
ации и тех наших друзей, чьи интересы со-
впали с нашими, следующие направления 
деятельности клуба:

• художественное творчество — де-
коративно-прикладное, станковая живо-
пись, офорт, рисунок (в том числе художе-
ственное творчество детей и подростков).

• литературное — проза и поэзия — в 
основном лирической и патриотической 
направленности; 

• музыкальное — где авторы могут по-
казать себя не только талантливыми ис-
полнителями, но и поэтами, музыкантами. 

 
 Руководит клубом секретарь Ленин-

градского РО ВПА Людмила Жукова и 
ответственный секретарь клуба Эльви-
ра Сулатова, которая также организует 
взаимодействия региона с творческими 

союзами и средствами массовой инфор-
мации. Члены клуба регулярно участву-
ют в выставках, организуемых в Санкт-
Петербургском Союзе художников. 
Только в первом полугодии 2014 года 
кроме выставок клуб участвовал в четы-
рех учебно-методических семинарах и 
мастер-классах, организовал работу двух 
передвижных выставок, выпустил три 
компакт-диска, участвовал к подготовке 
публикаций для сборника стихов поэтов 
— членов ВПА, организовал три конкурса 
детского рисунка, посвященных работе 
милиции в блокадном Ленинграде, 105-й 
годовщине кинологических подразделе-
ний МВД, а также работе инспекций по 
делам несовершеннолетних. 

 Подробно о деятельности клуба, его 
планах можно ознакомиться на сайте 
http://rusipa47. ru в разделе «Культура, ис-
кусство». 

Пресслужба  
Ленинградского отделения ВПА МПА

ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ
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Вячеслав Ус, руководитель Представительства ВПА вручает па-
мятные подарки президенту IPA Пьеру Мартину — Почетному члену 
Творческого клуба «Союз искусств» Ленинградского отделения ВПА 
МПА

«Незнакомка», Эльвира Сулатова «Белый шиповник», Людмила Жукова

Инспектор ИДН. 
Муравицкая Кристина. 5-б класс Гимназия №155

Сотрудник. Троицкая Мария

10 ДНЕЙ В ОБЕР-ПОЛИЦМЕЙСТЕРСКОМ ДОМЕ

Дом № 38 на Большой Морской улице 
в Санкт-Петербурге, изначально обер-по-
лицмейстерский дом, затем дом военно-
го губернатора, в 1870 году от казны был 
передан Императорскому обществу по-
ощрения художеств. С тех пор он является 

одним из самых известных и престижных 
мест художественной и культурной жиз-
ни Северной столицы. В настоящее вре-
мя принадлежит Санкт-Петербургскому 
Союзу художников. В апреле текущего 
года здесь прошла очередная выставка 

живописных работ педагогов и учеников 
Школы живописи Анастасии Афанасьевой 
«Диалоги с прекрасным». На суд зрите-
лей были представлены около 100 работ, 
выполненных в технике многослойной 
акварели старинных мастеров и маслом. 
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9 апреля в Культурном центре столич-
ной полиции состоялся грандиозный гала-
концерт победителей Шестого московского 
фестиваля детской патриотической песни 
на премию «Офицеры России». 

Всероссийскую полицейскую ассоци-
ацию МПА представлял член президиума 
«Офицеров России» президент Алексей 
Ганькин. 

Мероприятие ежегодно организует и 
проводит Общероссийская организация 
«Офицеры России» и ГУ МВД России по Мо-
скве при поддержке правительства Москвы 
и при содействии Минобороны РФ, столич-
ных УФССП, УФСКН, УФСИН, ГУ МЧС. 

В течение нескольких месяцев во всех 
административных округах столицы про-
водились отборочные туры, участие в них 
приняли более 5 тыс. исполнителей и твор-
ческих коллективов. В этом году впервые 
участниками фестиваля стали учащиеся 
колледжей, а также ребята из Троицкого и 
Новомосковского округа столицы (ТиНАО). 

Перед конкурсантами стояла довольно 
сложная задача: спеть, выразить, сыграть 
донести смысл и дух славных героических 
событий нашей истории, эмоции радости, 

трагедии, потери близких или счастье по-
бед. Стоит отметить, что за годы своего 
существования фестиваль стал настоящей 
стартовой площадкой для десятков юных 
талантов. С каждым годом уровень профес-
сионального мастерства конкурсантов рас-
тет, и это не может не радовать. 

Гостеприимные стены Культурного цент- 
ра собрали много замечательной, жизне-
радостной, музыкально одаренной моло-
дежи, обладающей высоким творческим 
потенциалом и имеющей активную жизнен-
ную позицию. 

В качестве почетных гостей на меро-
приятии присутствовали Герои Советского 
Союза — участники Великой Отечествен-
ной войны, Герои России, ветераны войны, 
военной службы и органов внутренних дел, 
а также руководство силовых и контрольных 
министерств и ведомств, депутаты Госдумы 
РФ, члены Общественной палаты РФ, пред-
ставители Русской православной церкви, 
Фонда «Звезда» поддержки Героев Со-
ветского Союза — участников ВОВ, других 
ветеранских и общественных организаций, 
известные деятели культуры и искусства. 

Приветствуя участников и гостей Гала-

концерта президент ВПА МПА А. К. Гань-
кин поблагодарил руководство «Офицеров 
России», в частности председателя прези-
диума А. В. Цветкова, за высокопрофессио-
нальную организацию мероприятия. 

— Год от года растет уровень исполни-
телей и членам жюри приходится нелегко, 
чтобы определить самых лучших, т. к. все 
ребята прекрасно поют, — отметил Алексей 
Ганькин. 

Алексей Константинович наградил уче-
ницу ГБОУ СОШ № 1043 Юго-Восточного 
округа столицы Фрейман Елену, победи-
тельницу в номинации «Приз зрительских 
симпатий» за исполнение песни «Идет сол-
дат по городу» (муз. М. Танич, сл. В. Шаин-
ский). Он вручил юной исполнительнице 
букет цветов, почетную грамоту и денежную 
премию в размере пятнадцати тысяч ру-
блей. 

Генеральный секретарь ВПА МПА  
А. Белоусова

ГАЛА-КОНЦЕРТ ШЕСТОГО ФЕСТИВАЛЯ ДЕТСКОЙ 
ПАТРИОТИЧЕСКОЙ ПЕСНИ

ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ
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Вновь в этой выставке участвовали и чле-
ны Творческого клуба «Союз искусств» 
Ленинградского РО ВПА. Среди них вы-
сокой оценки профессионалов заслужили 
работы Людмилы Жуковой: «Натюрморт 

с пионами», «Черемуха», «Шиповник», а 
также картины Эльвиры Сулатовой: «Ро-
машки», «Розы с персиками», копия ра-
боты Людвига Жак Жаке «Незнакомка». 
Радует, что художники нашего клуба были 
приглашены и на осеннюю выставку. 

В этом полугодии кроме выставок наш 
клуб участвовал в четырех учебно-мето-
дических семинарах и мастер-классах, 
организовал работу двух передвижных 
выставок, выпустил три компакт-диска, 
участвовал к подготовке к публикации 
для сборника стихов поэтов — членов 
ВПА, организовал три конкурса детского 
рисунка, посвященных работе милиции в 
блокадном Ленинграде, 105-й годовщи-
не кинологических подразделений МВД, 
а также работе инспекций по делам не-
совершеннолетних. Приятно, что наши 
юные художники смотрят на сотрудников 
ИДН добрыми глазами. И в этом вы може-
те убедится сами по публикуемым в этом 
номере журнала рисункам. 

В апреле текущего года мы также име-
ли честь принять в качестве почетного 
члена нашего клуба президента IPA Пьера-
Мартина Мулина. Он во время своего не-
давнего пребывания в Санкт-Петербурге 
ознакомился с работой региональных 
отделений ВПА и проявил неподдельный 
интерес к работе клуба, как оказалось, не-
случайно. Пьер-Мартин глубоко разбира-
ется в живописи, архитектуре и музыке. У 
него прекрасные вокальные данные. В его 
исполнении мы услышали несколько арий 
из классического репертуара. Было как-
то непривычно понимать, что перед нами 
действующий офицер полиции высоко-
го ранга. Пьер Мулин также принял наше 
предложение по возможности участво-
вать в жюри благотворительного фестива-
ля «Милосердие белых ночей», организуе-
мого МВД России и ВПА МПА. 

Также в качестве почетного члена 
клуба мы недавно приняли советника 
президента Ленинградского РО ВПА Ана-

толия Черных, члена Союза художников 
России, академика Петровской акаде-
мии наук и искусств, участника более 90 
выставок в России и зарубежом. С не-
которыми его работами вы можете по-
знакомиться в этом номере журнала или 
при посещении его персонального сайта 
www. anatolichernykh. ru. К 65-летию МПА 
Анатолий Черных предложил создать га-
лерею портретов Героев России — членов 
ВПА МПА. Первый такой портрет — Героя 
России Алексея Махотина — для буду-
щей галереи уже написан. Наш клуб об-
ращается к вам, уважаемые читатели, ко 
всем заинтересованным в этом коллегам 
поддержать эту инициативу. Присылайте, 
пожалуйста, в оргкомитет ваши заявки и 
предложения по адресу: iparus-11region@
mail. ru.; www. rusipa47. ru; тел. 8 (812) 718-
44-37; 8 (921) 949-66-03. 

Нам также приятно сообщить вам, что 
в нашем Творческом клубе образована 
студия художественной живописи. В на-
стоящее время разрабатываются учебные 
планы и другие документы. Мы с благо-
дарностью примем от вас советы, по-
желания и готовы обсудить любые пред-
ложения по работе нашей с вами студии 
художественной живописи. Связаться 
можно по указанным выше адресам элек-
тронной почты и телефонам. 

Ответственный секретарь 
Творческого клуба «Союза искусств»

Ленинградского РО ВПА МПА  
Э. Сулатова 

Черных А. Фото

Портрет Юрия Темирканова. 
Реквием Моцарта

Портрет Героя России полковника Алексея Махотина

«…ТАК ПУСТЬ К ПЕРУ ВНОВЬ ТЯНЕТСЯ РУКА…»
Вышел первый сборник стихов и текстов песен творческих лю-
дей, которых объединила в своих рядах Всероссийская полицей-
ская ассоциация МПА. 
Радостно и людям в погонах, и членам их семей. Кто-то скажет: 
Подумаешь, кого сейчас этим удивишь! Но они будут неправы. 
Удивишь, да еще как. Выход этого сборника лишний раз доказы-
вает, что в полиции (милиции) много одаренных личностей, ко-
торые, занимаясь тяжелой, во многом неблагодарной работой, 
работают над собой, совершенствуют свои духовные качества. 
Все это находит воплощение в их стихах и песнях. 
Первый сборник с трудом пробивал себе дорогу. Шутка ли, в 
нем нашло отражение творчество более 70 поэтов. Это и убе-
ленные сединой ветераны, члены Союза писателей, имеющие 
за плечами большой жизненный опыт, и совсем юные поэтессы, 
которые делают первые шаги в поэзии, но тщательно подбираю-
щие искренние слова для воплощения волнующих их образов. 
Все они первые ласточки. Первым всегда тяжело, потому что они 
идут не проторенной дорогой, а вынуждены ее пробивать. Нет 
сомнений, что за ними по этому пути пойдут другие. Но они были 
первыми. 
Постоянная культурная комиссия Всероссийской полицейской 
ассоциации МПА искренне благодарит всех авторов из разных 
уголков и регионов России, всех поэтов из стран ближнего за-
рубежья — всех наших друзей по СНГ, за подарок, который они 
сами себе сделали. Не случайно на обложке нашего издания 
простые, но такие теплые слова: «АЙ ПИ ЭЙ (IPA) — ВОТ ДЕВИЗ 
НАСТОЯЩИХ ДРУЗЕЙ!»
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Название статьи о настоящем сбор-
нике взято из стихотворения, которое 
несколько лет назад написано в поезде 
«Кишинев — Москва». Хотелось в стихот-
ворной форме ответить на вопрос: «По-
чему люди пишут стихи?» Вот только не-
сколько строк:

Я себя не считаю поэтом,
Просто хочется очень писать. 
Ямб с хореем попутав при этом,
Поэтический зуд не унять.  
День рожденья, иль свадьба, 
  иль праздник — 
Почему-то берусь за перо?
Стихотворной строкой поздравляю…
Скажут «плохо», а мне все равно. 
Иногда песни я сочиняю — 
Музыкальный то слепок души. 
Песне мысли свои доверяя,
Бьюсь о рифы словесной глуши.  
5. 01. 2005. Поезд «Кишинев – Москва»
Наверное, ответ на вопрос, почему 

он пишет стихи, есть у каждого мастито-
го или начинающего поэта. Когда знако-
мишься с творчеством сотрудников внут-
ренних дел — членов нашей Ассоциации, 
удивляешься, какие разнообразные темы 
их тревожат и вдохновляют. 

Мы горды тем, что почетными членами 
нашей ассоциации являются признанные 
поэты Александр Розембаум и Александр 
Панкратов-Черный, Евгений Росс, чьими 
стихами начинается сборник. 

К большому сожалению этого сборни-
ка не увидят безвременно ушедшие от нас 
наши друзья — Федор Авдеев (г. Якутск), 
Андрей Губин (г. Краснодар), Юрий Ка-
люжин и Александр Никитенко (Санкт-
Петербург), чьим творчеством мы очень 
дорожим. 

Удачей сборника можно считать твор-
чество Мартынова Валентина Ивановича, 
полковника милиции в отставке, участ-
ника Великой Отечественной войны. Он 
проходил службу в должности начальни-
ка линейного отдела внутренних дел на 
железнодорожной станции Краснодар. 
Валентин Иванович широко известен на 
Кубани, он лауреат и победитель мно-
гих поэтических конкурсов, автор поэмы 
«Иван Заботин» о «милицейском Терки-
не», выпустил несколько собственных 
книг. Сегодня, несмотря на солидный воз-
раст, Валентин Иванович продолжает со-
чинять стихи и рассказы. Вот строки из 
стихотворения «Влюбленный боец»:

Не зовите, походные марши —
Он влюбленный теперь человек,
Ему ратные бури не страшны —
Он в любви обозначил свой след. 
А вот проникновенные строки из стихот-

ворения «Курлы»:
Машут, машут большими крылами,
В заповедные дали плывут. 
Это братья проходят над нами,
Свой привет нам — живым подают. 
Почетный член ВПА МПА Виктор Пе-

трович Ткаченко родился 14 мая 1943 
года. Трудовую деятельность начал в ка-
честве помощника киномеханика С 1970 
года был зачислен в штат дикторского от-
дела Центрального телевидения СССР. В 
настоящее время преподает мастерство 
телеведущего в Первой национальной 
школе телевидения. С 1 апреля 2005 года 

является Почетным членом МПА. 
Песня «9 мая!» на слова Виктора Тка-

ченко (муз. И. Михалевича) стала лауреа-
том многих всероссийских конкурсов. Ее 
поют солисты и ансамбли Москвы, Под-
московья, Санкт-Петербурга, Удмуртии и 
Иркутской области. Исполняя эту песню, 
ВИА Восточно-Сибирского института МВД 
РФ «Территория 02» стал лауреатом 1-й 
премии фестиваля Всесоюзной благотво-
рительной акции МВД РФ «Милосердие 
белых ночей» (Санкт-Петербург, май 2010 
года) Трудно забыть слова поэта, рожден-
ного в годы войны:

Стоит в Трептов-парке 
  бессмертный боец,
Девчушку к груди прижимая. 
Мне кажется — это стоит мой отец
Вдали от родимого края. 
Не знает, что в праздники в память о нем
Наполнена кружка до края,
Что радость с печалью приходит 
   в мой дом
В день светлый — Девятого мая…
Сборник украшают стихи участников 

Литературного клуба МВД РФ «БлагоДа-
рение», куда входят члены ассоциации 
и Постоянной культурной комиссии ВПА 
МПА Алексеев И., Михалевич И., Мона-
стырев В., Счепицкий В., Юханов О. 

Возглавляет клуб член Союза писа-
телей России, поэт, генерал-лейтенант 
вн. службы, член Постоянной культур-
ной комиссии ВПА МПА Игорь Василье-
вич Астапкин. Продолжительное время 
он служил на руководящих должностях в 
МВД СССР и России, а также руководил 
Аппаратом Уполномоченного по правам 
человека в РФ. В настоящее время Игорь 
Васильевич один из руководителей Со-
вета ветеранов ОВД и внутренних войск 
МВД РФ. Вот строки из его стихов:

Имею честь в соратниках быть с вами, 
Имея честь, друзей мне не предать, 
Имею честь встать под святое Знамя, 
И честь имею жизнь за Русь отдать. 
В России и за рубежом хорошо знают 

признанного поэта-юмориста, майора по-
лиции Игоря Алексеева. Автор около 500 
публикаций, двух десятков коллективных 
сборников и трех книг. Член Союза писа-
телей Москвы, Лауреат многих престиж-
ных премий в своем «Напутствии поэтам» 
он пишет:

…Люби поэзию, поэт, 
(И тот, кто мнит себя поэтом), 
Люби, как воздух и, как свет, 
Как зной зимой, как холод летом. 
Люби поэзию, как мать, 
Любовью, крепнущей с годами. 
... И, если любишь, то не гадь 
В нее незрелыми плодами…
Валерий Монастырев прослужил 30 

лет: от рядового до полковника в погра-
ничных войсках на различных должностях, 
непосредственно связанных с професси-
ей журналиста. Валерий — член Союза 
журналистов России и Москвы с 1980 года 
и Международного союза журналистов 
РФ с 2003 года. 

 Еще с юности увлекшись жанром ав-
торской песни, Валерий сочиняет стихи, 
большинство которых становятся песня-
ми.. 

Нам Мамы подскажут и верно и мудро

Во все времена и века. 
Великое слово звучит неизменно,
Понятное наверняка. 
Пусть годы, как горы с вершинами льди-

нок
Виднеются в синей выси. 
К тебе доберемся по душам тропинок!
Стараясь любовь донести. 
Счепицкий Владимир Ильич службу 

нес от Москвы до самых до окраин, вклю-
чая и пустыню Гоби, и черный январь Баку, 
Нахичевань. Кандидат психологических 
наук. Лауреат второго и третьего Всесо-
юзного конкурса народного творчества 
«Когда поют солдаты» 1988-89 годов по 
Забайкальскому военному округу. Лауре-
ат премии ФСБ РФ 2006г, как галерист. 

Мой друг, чуть-чуть прикрой свои глаза
И упади в неистовую память…
Пусть на щеке твоей оставит след слеза
За тех, кто все-таки всегда по жизни с 

нами…
Чтоб в небесах у Господа в саду 
Им только солнце утром улыбалось:
Ведь мы их помним не в слепом бреду,
Ведь память — это все что нам осталось.
Свою лепту в сборник внесли прези-

денты некоторых регионов ВПА МПА. 
Интересно поэтическое творчество 

президента Московского РО ВПА МПА 
генерал-лейтенанта вн. службы в отстав-
ке Ивана Григорьевича Сардак. С болью в 
сердце он пишет:

Не полицейский я. Я родом из милиции,
Из тех, что говорят в народе — «мент»,
Мы чтили милицейские традиции,
И нас боялся уголовный элемент. 
Президент Санкт-Петербургского ре-

гиона, доктор юридических наук Г. П. Ер-
молович тонко замечает в своих стихах:

Мое счастье досталось мне дорого. 
Заблудилось в дороге оно. 
Все к другим заходило. Вот здорово! 
Наконец и ко мне снизошло. 
Миру и дружбе посвятил свои стихи 

президент Липецкого региона ВПА МПА 
Виталий Иванов:

В словах тех не ищите новизны. 
Я лицемерить не умею с роду. 
Они для всех и каждого важны:
Слова те — мир и дружба всех народов! 
Президент РО Чеченской Республи-

ки Ахмет Байраков в стихах «Подражание 
Шекспиру» пишет: 

И если б жизнь начать сначала, 
Ошибок многих не верша, 
Исполнил дел благих немало, 
Используя малейший шанс!
Пеки Евгений Александрович — заслу-

женный работник правоохранительных 
органов. В МВД по Республике Карелия 
Евгений Александрович прошел путь от 
заместителя командира батальона ДПС 
до заместителя министра. В 2008 году вы-
шла в свет книга стихов Е. А. Пеки «Труд-
ные версты» и стала значительным собы-
тием в его творческой биографии. 

В 2009 году за стихотворение «Пре-
ображение капитана Сакселя» Евгению 
Александровичу был вручен диплом по-
бедителя конкурса Всероссийского жур-
нала «Ветеран МВД», в котором он занял 
первое место.  

Это древняя, наша,
Родная земля —

ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ

И леса, и озера, и скалы. 
Это Родина наша — 
Карелов земля, 
Край карельский — седой Калевалы. 
Мы гордимся членом Ассоциации Ио-

сифом Линдер. Президент Международ-
ной Контртеррористической Тренинговой 
Ассоциации (МКТА), профессор, доктор 
юриспруденции, декан факультета «Ор-
ганизация систем безопасности» РГАИС, 
член Совета ветеранов подразделений 
специального назначения органов госу-
дарственной безопасности «КУОС-СПЕЦ-
НАЗ», член Союза писателей России, 
автор более 30 книг по разведке, кон-
трразведке, терроризму, истории специ-
альных служб, боевым искусствам, воен-
но-политической истории, он еще пишет 
стихи. 

По жизни выбираем мы судьбу,
Мы сами выбираем честь и боль,
И если ты себе избрал борьбу -
Лишь до победы бой вести из-

воль… 
 Рыжаков Степан с 1993 года и до вы-

хода в отставку в 2004 году служил в СО-
БРе. В отставку вышел в звании майора. 
Неоднократно выезжал в командировки 
в зону боевых действий. Награжден пра-
вительственными и ведомственными на-
градами. В 2010 году стал победителем в 
литературном конкурсе МВД РФ «Доброе 
слово». Вот строчки из его стихов: 

Мы награды свои надеваем — друзей 
провожаем. 

Горьких слез, не стесняясь, даем трое-
кратный салют. 

И в торжественный день за ребят третий 
тост поднимаем. 

А про нашу работу лишь в узком кругу 
пропоют. 

На одно из заседаний ЦИК ВПА МПА 
вице-президент ВПА МПА и Президент 
Краснодарского региона Михайловский 
В. А. передал мне стихи сотрудников ор-
ганов внутренних дел края. Пришлось 
активно поработать и многие из этих 
творческих людей стали членами нашей 
ассоциации. Один из них — Андрей Кар-
леба, капитан милиции в отставке, пред-
ставитель многочисленной и старейшей 
семейной милицейской династии на Ку-
бани, ведет активную общественную де-
ятельность. 

Я горжусь тем, что в процессе под-
готовки настоящего сборника привлек 
Андрея к работе по вовлечению в Ассо-
циацию многих сотрудников полиции и 
ветеранов милиции. Его активность была 
замечена коллегами и его избрали Вице-
президентом Краснодарского региона 
ВПА МПА. 

Карлеба А. издал поэтический сбор-
ник «Лунная радуга». В своих стихах очень 
тепло отзывается о ветеранах, которые 
заслуживают большего внимания, как со 
стороны руководства правоохранитель-
ных органов, так и молодых сотрудников. 

Приносите цветы. Приносите!
В суете, среди будничных дней. 
Просто памяти давних событий,
Просто судьбам обычных людей! 
Проникновенны и строки в другом его 

стихотворении:
Какие вьюги ни мели бы в жизни,

Какие б ливни ни смывали след,
Пока живу, пока служу Отчизне,
Я ничего не забываю, нет. 
Многих добрых слов заслуживают и 

другие авторы из Краснодарского края. 
Полковник полиции Кирилл Виш-

невецкий, доктор юридических наук, 
начальник кафедры уголовного права 
Краснодарского университета МВД Рос-
сии посвятил теме войны один из стихов 
«Пашка»: 

И не мог сказать, что обозналась,
Возвратить из сказочного сна. 
Вновь от страшной боли сердце сжалось...
Что же ты наделала война?!
Полковник внутренней службы Некра-

сов Алексей Викторович, заместитель на-
чальника управления делопроизводства и 
режима ГУ МВД России по Краснодарско-
му краю, Заслуженный сотрудник органов 
внутренних дел Кубани, участвовал в кон-
тртеррористической операции на терри-
тории Чеченской республики, это нашло 
отражение в цикле стихов «Шелковская и 
наш ВОВД». 

 В 2004 году ГУВД Краснодарского 
края издало сборник стихов А. Некрасова 
«О Родине, о дружбе и милицейской служ-
бе», так же он издал авторский сборник 
стихов «Голубые купола» в 2002 году. Лю-
бит и сочиняет музыку. Вот строки, посвя-
щенные олимпиаде в Сочи:

Олимпийское золото наших побед —
Это труд, это спорт дни и ночи. 
От России сынов олимпийский привет
Ты от сердца прими, город Сочи. 
Пантелеева Татьяна Юрьевна, под-

полковник полиции, кандидат филологи-
ческих наук, доцент Новороссийского фи-
лиала Краснодарского университета МВД 
России, сочиняет стихи со студенческой 
скамьи. Культурные мероприятия этого 
учебного заведения часто сопровождают-
ся песнями под гитару в ее исполнении. 

БЫВШЕМУ ОПЕРАТИВНИКУ
Так что нет никаких для печалей причин,
Делал справно ты дело 
  для сильных мужчин,
В жизни видел немало и горя и лжи,
Только кажется всем, что тогда лишь 
   и жил. 
Подполковник полиции Сергей Пахо-

мов, Начальник кафедры криминалистики 
Краснодарского университета МВД Рос-
сии является известным автором и ис-
полнителем песен, которые звучат в кругу 
друзей и на благотворительных концер-
тах. Пронзают его строки, посвященные 
подвигу безвестных героев прошедшей 
войны:

Так спи солдат, ты долг отдал по чести!
Мы победили! Нам не наступать…
И маки расцвели на том же месте,
Где кровь пришлось солдатам проливать. 
Прокофьев Сергей Яковлевич, пол-

ковник милиции в отставке, доктор 
философских наук, проходил службу в 
должности профессора Краснодарско-
го юридического института МВД России. 
Живет в городе Сочи. Продолжает вести 
преподавательскую деятельность в Со-
чинском государственном университете 
туризма и курортного дела. 

Жить без верного друга трудней,
Тяготит и не радует служба. 

Пусть же в буднях сегодняшних дней
Вечно крепнет мужская дружба!
В сборнике представлено творчество 

Руководителя Культурного центра Крас-
нодарского университета МВД России 
Юрия Акимова. Это известный на Кубани 
поэт и композитор, автор «Гимна Кубан-
ской милиции». В его стихотворении «Ге-
рои России» не могу не взволновать такие 
строки:

…И с какою неслыханной верой,
Нужно было России служить!?
Чтобы самою высшею мерой
Сердце к подвигу приговорить. 
…И, наверное, нам улыбнутся,
Если скажем, что ждет впереди,
Как все звезды земные сойдутся —
В Золотую Звезду на груди... 
Член Тульского региона ВПА МПА Бо-

рис Земсков в своих стихах выражает на-
дежу, что молодое поколение не забудет 
о трудных буднях, выпавших на долю ве-
теранов. 

Мы ошибки поймем, мы уроки усвоим, 
В вашей жизни, уверен, все будет иначе! 
И народу служить и решать все задачи. 
Это будет потом… А пока мы уходим... 
Много интересных авторов в Иркут-

ском регионе ВПА МПА. 
Так, Сергей Кошкин в ОВД с 1975 году. 

Заместитель командира ОМОН на транс-
порте, подполковник милиции. Награжден 
правительственными и ведомственными 
наградами (всего 19 медалей), активный 
участник Всероссийской благотворитель-
ной акции МВД России «Милосердие бе-
лых ночей». В 2007 году стал лауреатом 
2-й премии в номинации «Авторская пес-
ня». В ВПА с 2007 года Печатался в Пе-
тербургском альманахе «Стихам все воз-
расты покорны», «Сборнике стихов МВД», 
журнале «Правопорядок на транспорте»,  
в издательствах г. Иркутска. 

Во все времена погибали солдаты
На тех рубежах, где гремели бои.  
Но в мирное время обидно, ребята
Из жизни исчезнуть в начале пути. 
Иркутянин Вадим Зырянов, кандидат 

технических наук, подполковник внутрен-
ней службы, старший преподаватель ка-
федры пожарно-технической экспертизы 
Восточно-Сибирского института МВД 
России в 2010 году в составе ансамбля 
стал лауреатом 1-й премии Всероссий-
ской благотворительной акции МВД Рос-
сии «Милосердие белых ночей». Пишет 
песни и стихи на лирические темы. 

Давай дадим друг другу руки!
Давай протянем жизни нить!
Давай не будем дом свой рушить,
Ведь нам с тобой еще здесь жить!
Приятно, что и члены семей членов 

МПА тоже направили нам свои стихи. 
При этом в сочинениях Анны Ивано-

вой (дочери президента региона Саха 
(Якутия) и Антонины Смолиной (дочь ви-
це-президента Краснодарского регио-
на Карлеба) много интересных образов 
и смелых мыслей. Вот строки из стихов 
Анастасии Боловиной, дочери секретаря 
Астраханского региона ВПА МПА      

Да, нам Мир изменять, 
  все зависит от нас — 
Мы используем крылья как руки. 
Ради грядущего только сейчас 
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Землю нашу берем на поруки! 
Мы благодарны нашим друзьям из Ка-

захстана и Молдовы, которые прислали 
нам свои стихи!

Президент Молдавской секции IPA 
Василий Батку посвятил Ассоциации свои 
стихи «IPA — пристань настоящих друзей»:

Трудно прожить без надежных друзей. 
Их отыщи поскорей в IPA!
Эти друзья из надежной среды
Вряд ли они доведут до беды. 
К сожалению, в короткой статье невоз-

можно рассказать о каждом авторе. Вы 
сами сможете познакомиться с их творче-
ством, прочитав этот сборник. 

Мы благодарим членов редакционной 
коллегии за большой труд и душу, кото-
рые они вложили, создавая этот первый и, 
надеюсь, не последний сборник стихов и 
текстов песен членов нашей Ассоциации!

И закончить обзорную статью хоте-
лось бы строчками из стихов о желании 
излагать свои мысли в поэтической фор-
ме (стихи И. Михалевича):

Ничего не могу я поделать…
Вновь к перу потянулась рука,
Продолжаю сердцу только верить — 
Говорит оно: «Пиши пока».  
Да, это правда! Разве ж мы поэты?!
Но знаю я, пускай пройдут века,

Увянет мир без песен и сонетов,
Так пусть к перу вновь тянется рука!

До новых встреч!

Руководитель редколлегии,
Вице-президент ВПА МПА  

И. В. Михалевич

Ответственный секретарь
 Постоянной культурной

 комиссии ВПА МПА  
и редколлегии сборника О. Е. Юханов

ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ

ДО НОВЫХ ВСТРЕЧ С «МИЛОСЕРДЦАМИ»!

С 12 по 18 мая 2014 года в Санкт-
Петербурге прошла 19-я всероссийская 
благотворительная акция МВД России 
«Милосердие белых ночей», посвященная 
памяти сотрудников органов внутренних 
дел и военнослужащих внутренних войск, 
погибших при исполнении служебного и 
воинского долга (проводится с 1991 года).  

Основной задачей акции является 
воспитание личного состава органов вну-
тренних дел, внутренних войск и учебных 
заведений МВД России в духе преданно-
сти служебному долгу. В Фестивале авто-
ров-исполнителей приняли участие более 
400 представителей органов внутренних 
дел из 70 регионов России. 

Одним из важнейших мероприятий 
акции «Милосердие белых ночей» явля-
ется конкурс-фестиваль авторской песни, 
в котором участвуют сотрудники органов 
внутренних дел и члены их семей. Конкур-
санты оценивались в основных номинаци-
ях: «Барды» (авторская песня), «Исполни-
тель» (сольное выступление), «Коллектив» 

(ансамбль), «Дуэт».  Профессиональному 
жюри вошли видные деятели искусств, 
представители петербургского главка и 
Министерства внутренних дел Россий-
ской Федерации. 

Кроме того, специальные призы 
участникам были предоставлены пред-
ставительством Всероссийской полицей-
ской ассоциации IPA (руководитель — Ус 
В. В. ) и общественным движением «Ми-
лосердие белых ночей» (гл. координатор 
— Михалевич И. В., председатель попе-
чительского совета этого движения, рек-
тор Смольного института РАО Сальников  
А. И.) 

Завершилась акция «Милосердие 
белых ночей» 17 мая гала-концертом ар-
тистов российской эстрады и лауреатов 
фестиваля на территории Государствен-
ного музея-заповедника «Царское село» 
и торжественным награждением победи-
телей. В награждении приняли участие 
заместитель министра внутренних дел 
Российской Федерации, действительный 

государственный советник 1-го класса 
Российской Федерации Сергей Гера-
симов и начальник ГУ МВД России по г. 
Санкт-Петербургу и Ленинградской обла-
сти генерал-лейтенант полиции Сергеем 
Умновым, которые в этот же день в Ека-
терининском парке в память сотрудников 
органов внутренних дел, погибших при 
исполнении служебного долга, высади-
ли саженцы березы. Эта символическая 
акции была приурочена к двум событи-
ям: завершающему этапу Всероссийской 
благотворительной акции МВД России 
«Милосердие белых ночей» и Всемир-
ному дню посадки леса. В мероприятии 
также приняли участие председатель 
Общественного совета при региональном 
главке Николай Кропачев, директор госу-
дарственного музея-заповедника «Цар-
ское село» Ольга Таратынова и Народный 
артист России Василий Герелло. 

Вице-президент ВПА МПА председа-
тель культурной комиссии И. Михалевич

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

РОССИЙСКАЯ И ПОЛЬСКАЯ СЕКЦИИ IPA  
УКРЕПЛЯЮТ СВЯЗИ

С 17 по 22 июня в России гостила де-
легация Польской секции Международной 
полицейской ассоциации во главе с пре-
зидентом Фредериком Орепуком. Вместе 
с ним прилетели Аркадиуш Скржыпчак, 
генеральный секретарь и Витольд Джаж-
диньски, первый вице-президент. 

В аэропорту «Шереметьево» польских 
друзей встретил президент Российской 
секции IPA Алексей Ганькин. 

На следующий день для гостей была 
организована экскурсионная программа 
по Москве, в ходе которой, в память о ге-
роизме советских воинов в годы Великой 
Отечественной войны, они возложили 
цветы к Могиле Неизвестного Солдата у 
Кремлевской стены в Александровском 
саду. 

Днем во время визита в офис ВПА 
МПА на Новинском бульваре состоялась 

встреча представителей трех националь-
ных секций IPA: российской, польской и 
армянской. Во время беседы президенты 
А. Ганькин, Ф. Орепук и Г. Саргсян под-
твердили желание в налаживании много-
планового плодотворного сотрудниче-
ства. 

Как заявил Алексей Ганькин, у наших 
стран много общего, поэтому вопросы 
взаимодействия следует обсуждать в 
аспекте, рассчитанном на перспективу:

— К нам приехали друзья, то есть 
люди, близкие нам по духу, поэтому нам 
есть о чем поговорить, есть над чем пора-
ботать в будущем. 

Во второй половине дня знакомство 
с российской столицей продолжилось 
на речном трамвайчике по Москва-реке. 

Гости были в восторге от увлекательной 
прогулки и прекрасных видов на центр го-
рода. 

После двухдневного пребывания в 
Москве, поляки улетели в г. Уфу, где их 
встретили в традициях национального го-
степриимства. В эти дни там проходила 
8-я отчетная конференция Всероссий-
ской полицейской ассоциации МПА, в от-
крытии которой они приняли участие. Тор-
жественное мероприятие состоялось в 
Башкирском театре драмы имени Мажита 
Гафури и завершилось ярким концертом 
творческих коллективов и исполнителей 
— лауреатов международных, всероссий-
ских и республиканских конкурсов. 

В течение двух последующих дней 
польские друзья посетили достоприме-
чательности Республики Башкортостан, 
ознакомились с историческими памятни-
ками Уфы. 

«Мы были впечатлены увиденным в 
России, надеюсь, что ваш ответный визит 
в Польшу сблизит нас по многим проек-
там», — отметил при расставании в аэро-
порту Фредерик Орепук. Он подчеркнул, 
что Польская национальная секция IPA за-
интересована в сотрудничестве с Россий-
ской секцией. 

Генеральный секретарь ВПА МПА  
А. Белоусова
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ПОЛИЦЕЙСКИМ ВСЕХ СТРАН ВАЖНО ЧУВСТВОВАТЬ 
ЛОКОТЬ ДРУГ ДРУГА

РОССИЮ ПОСЕТИЛА ДЕЛЕГАЦИЯ ИЗ ИЗРАИЛЯ

В курортной Албене отметили 20-летие 
Болгарской секции Международной поли-
цейской ассоциации (МПА). Поздравить 
коллег приехала и российская делегация, 
в составе которой был президент Северо-
Осетинского отделения Российской сек-
ции Марик Лейкин. 

Насыщенная программа включала в 
себя не только торжественные мероприя-
тия, но и обмен опытом, налаживание но-
вых форм сотрудничества. Ранее у Севе-
ро-Осетинского отделения установились 
хорошие деловые контакты с полицей-
скими Израиля, Болгарии, Чехии, Кипра. 
Теперь в число деловых партнеров вошли 
представители Сербии, США, Румынии. 
Они выразили желание побывать во Вла-
дикавказе, чтобы на месте познакомиться 
с организацией современной работы по-
лицейских служб, а также встретиться с 

ветеранами сыска. 
Важным пунктом программы пребыва-

ния в Болгарии стала поездка в детский ла-
герь «Росица», расположенный близ при-
морского поселка Кранево. В этом лагере 
традиционно отдыхают дети из России и 
Болгарии, в том числе из семей погибших 
сотрудников правоохранительных орга-
нов. Марик Лейкин приехал к ребятам не 
с пустыми руками: он подарил им осетин-
ские национальные сувениры и красивые 
панамки с аланским флагом и надписью 
«Ossetia», вызвав бурный восторг молодой 
поросли, которая тут же применила пода-
ренное по назначению и настояла на сов-
местном фотографировании. 

Северо-Осетинскому отделению Рос-
сийской секции Международной полицей-
ской ассоциации в августе нынешнего года 
исполняется 10 лет. Только что в Уфе за-

вершила работу 8-я отчетная конференция 
Всероссийской полицейской ассоциации. 
В ходе ее работы была отмечено, что под-
разделение Международной полицейской 
ассоциации в Северной Осетии подтвер-
дило свою репутацию одного из лучших, и 
это вылилось в награждение сразу 14 осе-
тинских представителей медалями первой 
и второй степеней. Так что внимание к ав-
густовскому юбилею на высоком уровне 
будет обеспечено. 

В работе конференции в Уфе впервые 
участвовали новые российские отделения 
полицейской ассоциации — Крымское и 
Севастопольское. И те и другие выразили 
желание развивать сотрудничество с Се-
верной Осетией. 

Однако главным событием ближайше-
го времени вполне может стать творческая 
работа телеканала «Звезда», который обе-
щает в сентябре выдать первую серию до-
кументальных детективов, снятых по книге 
Марика Лейкина «Владикавказский опер». 
С этой целью недавно съемочная группа 
была во Владикавказе. 

Сам же автор бестселлера, вернув-
шись в Осетию еще из Болгарии, узнал о 
том, что Национальный гражданский ко-
митет России по взаимодействию с пра-
воохранительными, законодательными и 
судебными органами наградил его орде-
ном Серебряный крест «за многолетнюю 
высокопрофессиональную деятельность 
по обеспечению общественной безопас-
ности и правопорядка в Северной Осетии, 
активную патриотическую гражданскую 
позицию». 

Пресс-служба Северо-Осетинского 
регионального отделения ВПА МПА

29 июня президент Всероссийской 
полицейской ассоциации МПА Алексей 
Ганькин встретился с делегацией из Из-
раиля, которую возглавил генеральный 
секретарь национальной секции IPA Эран 
Израэль. 

Иностранная делегация в составе 
36 действующих сотрудников полиции и 
офицеров в отставке пробыла в России 
около недели. 

Сначала гости познакомились с 
дос-топримечательностями северной 
столицы. Кроме четырехдневной куль-
турной программы по историческим 
окрестностям Питера израильтяне посе-
тили Санкт-Петербургский полицейский 
юридический колледж. Директор учебно-
го заведения Олег Ярухин — секретарь 
Санкт-Петербургского регионального 
отделения ВПА МПА — в далеком 2000 
году был одним из создателей коллед-
жа. Кроме реализации образовательных 
программ в колледже уделяют большое 
внимание военно-патриотической рабо-
те среди курсантов. Активно в этом уча-
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ствует Совет ветеранов УМВД России по 
г. Санкт-Петербургу и Ленинградской об-
ласти. Гости с интересом ознакомились 
с учебной базой будущих полицейских и 
юристов: светлые аудитории, тренажер-
ный и спортивный залы, музей полицей-
ского обмундирования разных стран, уют-
ное кафе. 

 
Затем делегация приехала в Москву. 

В программу пребывания были включены 
посещение музеев, в том числе Москов-
ского Кремля. Гости проявили большой 
интерес к увлекательным экспозициям 
главного общественно-политического и 
историко-художественного комплекса 
российской столицы. Их поразило вели-
колепие, монументальность Питера и ро-
скошь интерьеров в Москве. Причем все 
дружно отметили порядок и чистоту в обо-
их городах. 

В заключительный день во время 
встречи Алексей Ганькин и Эран Израэль 
обсудили возможности нового уровня со-
трудничества двух национальных секций 
IPA, которые взаимодействуют уже не 
первый год. 

Эран Израэль рассказал о создании в 

Тель-Авиве большого IPA-центра, подчер-
кнув, что руководство городской полиции 
оказывает серьезную поддержку. Было 
выделено помещение, проведен ремонт 
и меблировка. В сентябре запланировано 
официальной открытие Центра междуна-
родной полицейской ассоциации в Израи- 
ле, а президент Российской секции IPA 
приглашен на торжественное мероприя-
тие в качестве Почетного гостя. 

— Алексей Ганькин много лет назад 
стоял у истоков и сделал достаточно для 
установления и развития дружественных 
отношений между нашими секциями. Он 
пользуется огромным уважением, — ска-
зал генеральный секретарь Израильской 
секции IPA. 

Также на встрече поднимались вопро-
сы обмена делегациями. Сегодня отме-
чается очень высокий интерес у израиль-
ских полицейских к поездкам в Россию с 
целью отдыха и туризма. Ежегодно они 
могут формировать пять-шесть групп по 
30–40 человек. 

Отсутствие визового режима между 
странами позволяет подобрать наиболее 
простые пути для отдыха и путешествий, 
а также для сотрудничества сотрудников 

полиции по обмену опытом в борьбе с 
преступностью. 

Алексей Константинович поддержал 
инициативу коллеги и предложил расши-
рить географическое знакомство с Росси-
ей, пригласив посетить Сибирь и Дальний 
Восток. 

Эран Израэль подтвердил готовность 
обмена группами детей из семей сотруд-
ников полиции, погибших при выполнении 
служебных обязанностей. 

— Начало обмена делегациями детей 
погибших сотрудников правоохранитель-
ных органов России и Израиля состоялось 
в 2005 году. В современных условиях ор-
ганизация летнего оздоровительного от-
дыха для этих ребятишек станет очеред-
ным доказательством, что для дружбы нет 
границ и расстояний, — подчеркнул Алек-
сей Ганькин. 

 Генеральный секретарь ВПА МПА  
А. Белоусова

ПОЛИЦЕЙСКИЕ ГОЛЛАНДИИ В СТОЛИЦЕ!

В канун празднования 69-й годовщи-
ны Победы в Великой Отечественной Вой- 
не Московская секция ИПА принимала 
многочисленную делегацию ИПА Коро-
левства Нидерландов из г. Лимбурга, ко-
торая прибыла с дружеским визитом в 
Москву во главе действующего полицей-
ского Эверта Рихтера. 

Четыре дня пребывания в столице 
были насыщенными и впечатляющими 
для наших гостей. Культурная программа, 
составленная Оргкомитетом ИПА включа-
ла в себя посещение Московского Крем-

ля, Красной Площади, Большого театра, 
Алмазного фонда, а также множество хра-
мов, музеев. Кроме этого, делегация со-
вершила обзорную экскурсию по Москве 
и прогулочную по Москве-реке на тепло-
ходе « Санта-Мария»

Полицейские Голландии принимали 
участие и в торжественных мероприяти-
ях, вместе с членами Фонда мира и за-
служенными военными, космонавтами, 
возложили цветы к Могиле Неизвестного 
Солдата в знак памяти о погибших в Ве-
ликой Отечественной войне и в честь 69-й 

годовщины Победы над фашизмом. Гос-
тям посчастливилось увидеть репетицию 
парада военной техники и воздушного 
флота на Красной Площади. 

Главным итогом этой встречи было то, 
что гости увидели нашу столицу цвету-
щей, яркой, мирной и доброжелательной. 
Они в корне изменили свое представле-
ние о России и россиянах, навязанное им 
Западом. 

Щербаков А. М. 
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СЕРБСКИЕ БРАТЬЯ НА ПАРАДЕ ПОБЕДЫ

7 мая, накануне Дня Победы, в цен-
тральный офис ВПА МПА прибыла де-
легация IPA Сербии из региона Косово и 
Метохия в составе — начальника полиции 
Косово и Метохия, полковника полиции Д. 
Стояновича, начальника криминальной по-
лиции С. Насковича, почетных членов IPA 
Сербии мэра г. Клокот С. Спасича и маги-
стра политических наук М. Стойковича. 

Наши старые друзья очень хотели при-
нять участие в праздновании святого для 
каждого россиянина дня — Дня Победы в 
ВОВ 1941—1945 годы. 

И празднование для них началось не-
посредственно в офисе, так как в этот день 
сотрудники центрального аппарата прово-
дили торжественное мероприятие, посвя-
щенное Великой Победе. 

На другой день, после экскурсии по 
Мемориальному комплексу на Поклонной 
горе, в сопровождении вице-президента 
ВПА МПА А. Л. Шелудько, совместно с Со-
ветом ветеранов ЦА МВД РФ, сербские 
коллеги приняли участие в возложении 
цветов к Могиле Неизвестного Солдата у 
Кремлевской стены и памятнику маршалу 
Советского Союза Г. К. Жукову. 

Затем, во время встречи с председа-
телем общероссийского Совета ветера-
нов ОВД и ВВ МВД РФ и Председателем 
Совета ветеранов ЦА МВД РФ и И. Н. Сто-
роженко, наших гостей пригласили в Клуб 
ветеранов МВД на торжественный обед с 
ветеранами ВОВ. 

В своем выступлении в Клубе ветера-
нов начальник полиции Косово и Метохия 
полковник полиции Д. Стоянович с огром-
ным волнением и уважением рассказал, 
как празднуют День Победы в Сербии, как 
сохраняют памятники и могилы погибших 
при освобождении Югославии советских 
воинов. 

В этот же день помощник президента 
ВПА МПА А. Вольнов пригласил делегацию 
IPA Сербии в подмосковный город Любер-
цы на экскурсию и товарищеский ужин. 

9 мая вместе с тысячами москвичей и 
гостей столицы офицеры полиции Сербии 
стали свидетелями грандиозного парада 

на Красной площади. Они были восхищены 
мощью военной техники и стройными ря-
дами представителей всех родов и служб 
Министерства обороны России. 

Затем делегация Сербии прошла по 
Красной площади, с восторгом осмотре-
ли Кремлевские башни и храм Василия 
Блаженного, зашли в Казанский собор и 
поставили свечи в память всех погибших в 
годы Отечественной войны. 

Во время экскурсии по Москве к деле-
гации присоединился советник президен-
та ВПА МПА В. Пичугин, который пригласил 
сербских коллег на праздничный ужин в 
ресторан «Царская охота», расположен-
ный на территории знаменитой Рублевки. 
Наши гости были удивлены, когда узнали, 
что столом, за которым они сидят, ранее в 
разные годы, обедали президенты России 
Б. Ельцин и В. Путин, президенты Франции 
и Сербии, а также многие известные госу-
дарственные деятели и политики. 

Празднование Дня Победы для наших 
коллег закончилось на Воробьевых горах, 
где нас застал великолепный праздничный 
салют, который был виден из разных точек 
города. 

Вице-президент ВПА МПА  
А. Шелудько

ИСТОРИЯ СОЗДАНИЯ БЕЛЬГИЙСКОЙ КОРОЛЕВСКОЙ 
СЕКЦИИ IPA

Как известно, история любой из дей-
ствующих ныне 64 национальных секций 
Международной полицейской ассоциации 
неразрывно связана с судьбами сотрудни-
ков органов правопорядка (полиции, ми-
лиции), стоявших у истоков создания этих 
национальных организаций в каждом суве-
ренном государстве. 

60 лет назад энтузиасты из числа слу-
жащих полиции Бельгийского Королевства 
по примеру своих британских коллег созда-
ли на своей родине подразделение Между-
народной полицейской ассоциации. 

Бельгийская Королевская секция IPA 
была сформирована 5 февраля 1953 года. 
Бельгия стала третьей страной в мире, ос-
новавшей свою национальную секцию этой 
ныне всемирно известной и авторитетной 
международной неправительственной ор-
ганизации. Факт основания Бельгийской 
секции был подтвержден на всемирном 
конгрессе IPA в Париже в 1955 году. 

Cоздание Бельгийской секции явилось 
результатом инициативы, проявленной 
сержантом полиции из Великобритании 
Артуром Троупом. После того как 12 августа 
1949 года А. Троуп опубликовал в журнале 
под названием «Полицейский обзор» ста-
тью с предложением об организации меж-
дународной полицейской дружбы, бель-
гийские полицейские тоже решили создать 
такую организацию в своей стране. 

Основателем Бельгийский секции и 
человеком, взявшим на себя заботу по 
созданию национальной организации IPA, 
явился Мартин Бек. Инициативная группа, 
возглавляемая М. Беком, состояла из 13 
человек, в которую кроме него вошли Оскар 
де Мейер, Гаспар Карет, Альфонс Смейерс, 
Роберт Лебрун, Луи Ван Гринховен, Петрус 
Гойденс, Франсуа Роеф, Франс Метс, Ка-
рель Лезгардье, Альберт Спрангерс, Питер 
Клемент, Морис Ван Хаверме и Ж. Ван Ге-
нехтен. 

Роберт Лебрун был единственным из 
числа основателей секции, говорящим по-
французски. 

Остальные владели только нидерланд-
ским языком (Бельгия является страной, 
имеющей 3 официальных языка — нидер-

ландский, французский, немецкий). 
Мартин Бек в тот период времени яв-

лялся служащим полиции морского порта в 
г. Антверпене. 

Мартин начал познавать окружающий 
мир еще в раннем возрасте. Когда ему было 
13 лет, он уже служил палубным матросом и 
ходил в составе команды на различных ко-
раблях в заграничные рейсы. Повзрослев, 
он перебрался в США и поступил на воен-
ную службу. Через три года М. Бек оставил 
службу в армии США и стал путешествовать 
по штатам, нанимаясь в качестве рабочего 
в разные компании. Затем Мартин вернулся 
в Бельгию и приступил к службе в портовой 
полиции Антверпена. Здесь ему очень при-
годился опыт общения с разными людьми 
и знание иностранных языков и культур. 
Его услугами в качестве переводчика часто 
пользовались другие полицейские чины в 
процессе проведения расследований пре-
ступлений, разрешения конфликтных ситу-
аций, связанных с участием иностранцев. В 
1949 году, еще до официального основания 
Международной полицейской ассоциации, 
Мартин Бек прочитал в журнале «Полицей-
ский обзор» статью Артура Троупа «Между-
народная полицейская дружба», подписан-
ную инициалами «Ай Ти». Мартин установил 
связь с Артуром Троупом и стал вести с ним 
переписку. 

А после того как в 1950 году Междуна-
родная полицейская ассоциация добилась 
своего официального признания у властей 
Англии, трое бельгийских полицейских пер-
выми вступили в эту организацию и полу-
чили членские карточки. В 1953 году, как 
уже говорилось, 13 полицейских явились 
учредителями Бельгийской секции, офис 
которой находился в помещении фирмы 
«Де Тон», расположенной на улице Пелика-
ан-страат в Антверпене. К концу этого года 
секция насчитывала уже 102 члена. 

В процессе организации Бельгийской 
секции МПА у Мартина Бека, так же как 
в свое время и у Артура Троупа в Англии, 
возникли некоторые проблемы, связанные 
с недоверием людей к этой организации. 
Многие полицейские служащие пытались 
отговаривать своих коллег от вступления 

в Ассоциацию. Кроме того, мешало отсут-
ствие поддержки со стороны руководства 
полиции Бельгии по поводу вступления 
бельгийских стражей правопорядка в орга-
низацию с неопределенным статусом. Поэ-
тому потребовалось длительное время для 
того, чтобы Бельгийская секция приобрела 
авторитет у полицейских и начала активную 
деятельность. 

Об эффективной работе секции крас-
норечиво говорит тот факт, что за период с 
1953 года, то есть со дня ее основания, по 
настоящее время Бельгийской секцией IPA 
было выдано 42083 членских удостовере-
ний. На сегодняшний день секция насчиты-
вает около 9 тысяч активных членов. 

Каждые 3 месяца в Бельгии выпуска-
ется журнал, носящий название «I. P. A. 
Bulletin», рассказывающий о жизни нацио-
нальной секции. Большинство региональ-
ных отделений также публикуют сведения 
о проводимой ими работе в издаваемых 
региональными организациями журналах. 

Кроме того, члены МПА занимаются 
рассылкой информационных листов с но-
востями из жизни секции по адресам своих 
членов посредством обычной и электрон-
ной почты. Региональные подразделения 
секции также рассылают свои информаци-
онные листы, рассказывающие о послед-
них событиях в работе IPA. 

Задачами Бельгийской секции IPA яв-
ляются поддержка традиций и ценностей 
МПА, проведение мероприятий, способ-
ствующих укреплению дружбы, сотрудни-
чества и взаимопомощи между членами 
МПА, проживающих по всему миру. 

Ежегодно в Бельгии проводится наци-
ональная конференция, где награждаются 
самые лучшие и активные члены ассоци-
ации. В организации действуют 3 клуба по 
интересам: радиоклуб, клуб по организа-
ции отдыха в загородном лагере, клуб по 
военно-спортивной подготовке. 

Региональное отделение IPA города 
Антверпена в ноябре каждого года органи-
зует проведение Международного турнира 
по мини-футболу среди полицейских. От-
ветственным лицом за проведение турни-
ра является ветеран бельгийской полиции 
Марк Джюс. В древнем Антверпене есть 
много интересных мест для посещения и 
знакомства с историей полиции Бельгии, 
в том числе Музей полиции Антверпена. 
Экспозиция музея способна дать подроб-
ную информацию о полицейской службе 
начиная с XVII века. Руководитель музея — 
Жан-Поль Мейс — с подлинным фламанд-
ским гостеприимством всегда рад принять 
гостей из далекой Российской Федерации 
и рассказать о работе полиции его родно-
го города с древнейших времен до нашего 
времени. 

Владимир Кислухин, член Междуна-
родной полицейской ассоциации, доцент 

кафедры административного права  
и административного процесса Московско-
го государственного юридического универ-

ситета, полковник милиции в отставке
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СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

ЮБИЛЕЙ ПОЛЬСКОЙ ПОЛИЦИИ ТВОРИТЬ ДОБРО

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ ПО ЗОВУ СЕРДЦА

26 июля Польская полиция отметила 
свой 95-летний юбилей со дня образова-
ния. Во многих городах Польши проводи-
лись торжественные мероприятия, в том 
числе парады полиции, концерты, показа-
тельные выступления спецподразделений 
и т. д. 

На торжество в Варшаву были пригла-
шены представители 38 государств, и все 
они были представлены делегациями На-
циональных секций IPA. Наша делегация 
состояла из вице-президента ВПА МПА  
А. Л. Шелудько и заместителя руководителя 
Представительства ВПА МПА по Уральско-
му федеральному округу, Государственный 
советник Российской Федерации 2-го клас-
са А. А. Одинцов. 

Торжественность отмечаемого меро-
приятия ощутилась уже в аэропорту Вар-
шавы, где нас встречали польские коллеги 
у огромного баннера IPA. 

23 июля 2014 года, в день прибытия в 
Варшаву, нам представилась приятная воз-

можность познакомиться и пообщаться с 
представителями более чем 30 государств, 
членами IPA. На другой день польские дру-
зья организовали для нас экскурсию по 
Варшаве, где мы осмотрели старый город и 
дворцово-парковый ансамбль в Вилянове, 
построенный в XVII веке для короля Яна III 
Собеского. 

Нам было приятно увидеть в Варшаве 
и «Дар народов СССР», подарок Сталина 
— Дворец культуры и науки, самое высокое 
здание в Варшаве (231 метр), которое вид-
но из любого уголка города. Завершился 
экскурсионный день осмотром уникальных 
экспонатов науки и техники, влияющих на 
жизнь человека, в Научном центре имени 
Коперника. 

Третий день начался с поездки в г. 
Плонск в 80 км от столицы, где проводилось 
празднование регионального дня полиции. 
Все прибывшие гости Польши в этот день 
были в форме полиции своей страны. 

После официальной части и встречи 
с мэром города нам представили развле-
кательную программу, а затем состоялось 
прохождение по центру города участников 
праздника. Вечером был организован пик-
ник с польской музыкой и кухней. Желаю-
щие могли проехать на танкетках времен 
Второй мировой войны и пострелять из пу-
шек XVII века. 

В заключительный день нашего пребы-
вания в Польше, празднование 95-летнего 
юбилея проводилось в Варшавском уни-
верситете, где выступили министр внутрен-
них дел Польши Бартоломей Сенкевич и 
главный комендант полиции Польши Марек 

Дзялошиньский. 
После концерта классической музыки 

по центральной исторической части Старо-
го города Варшавы состоялся парад поли-
цейских подразделений столицы и прибыв-
ших гостей, членов IPA с национальными 
флагами государств до площади Пилсуд-
ского. Здесь были проведены основные 
торжественные мероприятия 95-летнего 
юбилея и вручение 250 полицейским офи-
церских погон. 

Вечером в университетском парке со-
стоялся праздничный ужин на 1000 персон, 
где мы поздравили руководство МВД Поль-
ши и вручили Министру внутренних дел, 
Главному коменданту полиции и комен-
данту полиции Варшавы поздравительные 
адреса и другие подарки. 

Праздник продолжался до полуночи и 
никому не хотелось расходиться, потому 
что здесь собрались те, кто понимает друг 
друга без знания национального языка и 
говорит на одном языке — языке борьбы с 
преступностью. 

Вице-президент ВПА МПА  
А. Л. Шелудько

Заместитель руководителя 
представительства по Уральскому 

федеральному округу РФ А. А. Одинцов

8 марта 2014 года структурным отде-
лением Восточного округа московского 
региона ВПА МПА была проведена благо-
творительная акция «Помощь и милосер-
дие». 

 Так, для дочери и супруги погибшего 
при исполнении служебного долга сотруд-
ника силовой структуры нами была орга-
низованна экскурсия по историческим и 
культурным местам г. Москвы. В этот день 
на специализированном автомобиле для 
людей с ограниченными возможностями 
они посетили Красную площадь, смотро-
вую площадку на Воробьевых горах и МГУ, 
цирк на Цветном бульваре и т. д. 

 Прекрасная солнечная погода и по-
даренные им цветы несомненно спо-
собствовали в этот праздничный день 
хорошему настроению и самочувствию 
родным героя. 

Руководители структурного отделения 
восточного округа московского региона 

ВПА МПА Д. Кожевин и С. Кузин

11 июня 2014 года почетный член 
Ставропольского регионального отде-
ления Всероссийской полицейской ас-
социации Международной полицейской 
ассоциации Татьяна Арсентьевна Чума-
кова награждена Золотой звездой Героя 
труда Ставропольского края за добросо-
вестный полувековой труд на благо род-
ного Ставрополья и России. 

Одним из первых Татьяну Арсентьев-
ну поздравил с этой высокой наградой 
генерал Александр Иванович Числов — 
вице-президент ВПА МПА, президент 
Тюменского региона ассоциации, док-
тор юридических наук, профессор, кото-
рый в июне с. г., после его избрания чле-

ном Общественной палаты Российской 
Федерации в новом составе, находился 
в эколого-курортном регионе Кавказ-
ские Минеральные Воды. 

В ходе дружеской встречи между 
Татьяной Арсентьевной и Александром 
Ивановичем состоялся заинтересо-
ванный обстоятельный разговор о про-
блемных вопросах работы региональных 
отделений ВПА МПА в современных ус-
ловиях, об имеющихся возможностях и 
конкретных примерах оказания адрес-
ной помощи беженцам с юго-восточных 
районов Украины. 

Как учредитель и директор здравни-
цы «Пятигорский Нарзан» Чумакова Т. А. 

регулярно оказывает благотворитель-
ную помощь семьям сотрудников право-
охранительных органов, погибших при 
исполнении служебных обязанностей. 
Так, только по заявкам Ставропольского 
региона ВПА МПА ежегодно в санатории 
отдыхает от 15 до 20 человек. Доброй 
традицией стали предновогодние встре-
чи в «Пятигорском нарзане» с участи-
ем детей, родных и близких погибших 
сотрудников, руководителей силовых 
структур, представителей духовенства и 
общественных благотворительных орга-
низаций. 

Ни одно из многочисленных обраще-
ний за помощью не остается без внима-
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ния Татьяны Арсентьевны. Воспитанники 
детского дома, малоимущие, одаренные 
дети, студенты, танцевальные коллек-
тивы, спортивные клубы, казачий хор и 
многие другие получают адресную по-
мощь и поддержку со стороны коллекти-
ва «Пятигорского Нарзана», возглавляе-
мого Чумаковой Т. А. 

После терактов в Волгограде Татьяна 
Арсентьевна откликнулась на просьбу к 
санаториям Кавминвод принять постра-
давших и организовала реабилитацию и 
прохождение полного перечня курорт-
ных процедур для тридцати человек, 
нуждающихся в бальнеологическом ле-
чении. 

Никого не оставляют равнодушным 
кровавые события на Юго-Востоке Укра-
ины. В настоящее время по решению 
Чумаковой Т. А. санаторий «Пятигорский 

Нарзан» разместил 18 человек (10 детей 
и 8 взрослых), прибывших из осажден-
ного Славянска. Беженцев душевно при-
няли и поселили в лучших номерах сана-
тория, назначили необходимое лечение 
и обеспечили питанием. Детям подари-
ли игрушки и книги, пригласили к ним 
воспитателя, чтобы маленьким отды-
хающим не было скучно, а их родители 
смогли спокойно ходить на консультации 
к врачам и принимать так необходимые в 
сложившейся ситуации реабилитацион-
ные процедуры. 

Искренние слова благодарности за 
реальные дела милосердия и благо-
творительности были высказаны Т. А 
Чумаковой со стороны А. И. Числова 
и сопровождавшего его Кателевского 
Александра Ивановича — представите-
ля президента Ставропольского региона 
ВПА МПА на Кавминводах. 

В ответ Татьяна Арсентьевна так 
сформулировала свое жизненное кредо: 
«Живу — по совести, помогаю людям — 
от всего сердца и от души», придержи-
ваюсь православной мудрости, которая 
гласит, что «горек хлеб неразделенный». 

Пресс-служба Тюменского РО ВПА 
МПА

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

ОРЛОВЧАНЕ ПОДДЕРЖАЛИ ПРАВОПОРЯДОК В КРЫМУ  
И ПОМОГЛИ ДЕТЯМ ДОНБАССА

9 мая. Праздник победы советского 
народа над фашизмом. Праздник жизни. 
Нельзя забывать, какой ценой он достался 
нам. Через что прошли деды ради нашей 
жизни. Как много их осталось на полях 
сражений и как мало осталось в живых в 
настоящее время. Но они остаются живы 
в своем подвиге, в нашей памяти. Обиль-
но полита земля кровью своих сыновей. Но 
эта же земля и дала нам таких мужей, чьи-
ми делами мы можем гордиться. 

На Орловской земле, как и много дру-
гих наших соотечественников, погиб гене-
рал Гуртьев Леонтий Николаевич, положив 
свою жизнь на алтарь победы. Орловское 
региональное отделение ВПА МПА про-
вело акцию, в ходе которой члены секции 
посетили усыпальницу генерала, почтив 
его память. Отрадно было заметить, что в 
последнее время молодежь активизиро-
валась в одном патриотическом порыве, 
отдавая дань храбрости героям и проводя 
уроки мужества. Рядом с гробницей гене-
рала Гуртьева Л. Н. находится фамильный 
склеп другого нашего прославленного 
земляка генерала Ермолова А. П., героя 
Отечественной войны 1812 года. Их подвиг 
жив, пока мы помним о них, и нам доста-
лась большая миссия донести до нынеш-
него поколения. Там, где раньше царило 
запустение, ныне полно цветов. Это станет 
одной из добрых традиций Орловской сек-
ции ВПА МПА — сохранять память о них и 
славе русского оружия. 

На центральной площади г. Орла про-
шел парад Победы, в котором участвова-
ли бойцы ОМОН, активисты Орловской 

секции ВПА МПА. Оглушительные взрывы 
и бесконечная канонада бросала в дрожь 
собравшихся на праздник. А ветераны 
смотрели и радовались, что на смену им 
пришли их внуки, которые, взяв в руки ору-
жие, поклялись, как и они, защищать нашу 
Родину, которая, к сожалению не пона-
слышке знакомы с войной. Слава нашим 
ветеранам, слава народу-победителю!

12 мая 2014 года праздник у сотруд-
ников ОМОН УМВД России по Орловской 
области. Как говорят у нас: — что ни отдых 
то активный, что ни праздник-то спортив-
ный. Члены Орловской секции ВПА МПА 
совместно со спортивными клубами Ор-
ловской и соседних областей организова-
ли и провели турнир по универсальному 
бою. Желающих было так много, что бои 
продолжались 2 дня, с утра и до глубокого 
вечера. Лучшие взошли на пьедестал по-
беды, где было радостно видеть и наших 
сотрудников. В награждении участвовали: 
вице-президент ВПА МПА Орловского ре-
гиона, заместитель президента ВПА МПА 
Орловского региона по спорту, президен-
ты ветеранских организаций, руководство 
УМВД, командиры ОМОН, СОБР, спецназа 
ФСКН, спецназа УФСИН. 

Наряду с радужными взглядами в бу-
дущее в Крым пришли и проблемы в пла-
не становления законности. Внесли свою 
лепту в дело правопорядка ребята из ВПА 
МПА Орловского региона, показав свой 
профессионализм местным жителям и дав 
им уверенность в спокойствии завтрашне-
го дня. Вместе с триколором Российского 
флага во многих городах полуострова раз-
вевался флаг ВПА МПА Орловского реги-
она. Убывая из очередной командировки, 
оставили о себе лишь добрые воспомина-
ния. 

Восточная Украина. События в ней 
раскололи цивилизованный мир на два ла-
геря. Но наша организация вне политики. 
Давать оценку происходящему не нам. Но 
остаться в стороне от происходящего не 
смогли ребята из Орловской секции ВПА 
МПА. С миру по нитке, несмотря на свои 
проблемы, смогли внести свою лепту в 
дело помощи детям Донбасса. С душой, 
с надеждой на скорейшее прекращение 
бессмысленной войны. Мирного неба Вам 

над головой! Храни Вас Бог!

P. S. Крепкие рукопожатия, теплые 
слова, уверенность в плодотворной рабо-
те, надежда на скорейшую новую встречу. 
Эмоции были настолько сильными, что хо-
телось рассказать о них всем и каждому. 
Так закончилось наше первое знакомство, 
ребят из МПА ВПА Орловского региона с 
президентом ассоциации, и ее руководя-
щим составом. 

Мы молодая секция МПА ВПА. Ребята 
пока еще с малым опытом работы в этой 
сфере, но с огромным желанием пре-
успеть в ней. Поездка в Москву не внушала 
особого оптимизма, ведь всем известно, 
чем выше статус человека, тем сложнее 
достучаться и добраться до него. Но, как и 
в любом правиле, есть исключения. Здесь 
это исключение сработало на 100 процен-
тов. Такой доброжелательной атмосферы 
мало, где встретишь. С первых минут на-
чинаешь чувствовать себя в «своей тарел-
ке», даже начинаешь опасаться, как бы не 
переступить рамки субординации. Был не-
поддельный интерес к нашим проблемам 
и сразу же высказаны возможные пути их 
решений. С таким же интересом выслуша-
ны истории ребят из МПА ВПА Орловского 
региона и рассказаны свои. В ходе встре-
чи сложилось впечатление, что мы старые 
друзья. 

Спасибо Вам, что Вы есть. Что Вы 
именно такие. Спасибо, Алексей Констан-
тинович, за Вашу уверенность в нас. Мы не 
подведем. Спасибо Александру Леонидо-
вичу Шелудько за молодые искры в глазах 
и добрые слова. Спасибо Джемалу Геор-
гиевичу за искренность. Спасибо Андрею 
Якушену за внимательность к нам, нашим 
проблемам. 

В последующие встречи, как и в пер-
вую, с первых минут растворялись в ат-
мосфере доброты и понимания. Здесь как 
нигде действует правило ассоциации — 
через службу к дружбе! Все, что было ска-
зано-сделано. Мы приложим все усилия 
для процветания нашей ассоциации. 

Пресс-служба Орловского РО ВПА 
МПА
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ЭКЗАМЕН ДЛЯ СПЕЦНАЗА КУБОК ПАМЯТИ ИМЕНИ ЛИПЫ

27 мая в российской столице на базе 
ОСН «Факел» УФСИН Московской области 
прошли квалификационные испытания на 
право ношения зеленого берета сотрудни-
ков Управления ФССП России по Москве и 
Московской области. 36 сотрудников под-
разделений службы из Москвы и Подмо-
сковья проверили свои силы и готовность 
стать обладателями святыни спецназа. 

Мероприятие было организовано 
Управлением федеральной службы су-
дебных приставов России по Москве и 
Общественным советом зеленых беретов 
УФССП России по Москве во взаимодей-
ствии с УФСИН Московской области. В 
качестве почетных гостей присутствовали 
представители целого ряда федеральных 
и московских структур — ФССП России, 
ФСИН России, МВД России, ФСБ России, 
ГУ МВД России по Москве, ЦСН «Витязь», 
отрядов специального назначения различ-
ных ведомств, общественных ветеранских 
организаций и военно-патриотических 
клубов. 

Торжественное мероприятие открыл 
первый заместитель директора Федераль-

ной службы судебных приставов — первый 
заместитель главного судебного пристава 
России Сергей Сазанов, который отметил 
значимость испытаний на право ношения 
зеленого берета для повышения автори-
тета Федеральной службы судебных при-
ставов. 

— Это не просто испытания — не прос-
то проверка готовности преодолевать 
физические и психологические нагруз-
ки, показать уровень профессионального 
мастерства, но прежде всего — проверка 
морально-волевых качеств и готовности 
продолжения традиций подразделений 
специального назначения нашего Отече-
ства, — сказал в своем выступлении Глав-
ный судебный пристав МосквыАлександр 
Стебаков. — Ждем наших ребят на финише 
с победой!

А маршрут с самого начала предпола-
гался не из легких: после многокилометро-
вого марш-броска в 30-тиградусную жару и 
преодоления огненно-штурмовой полосы 
участников испытаний ожидали контроль-
ные упражнения из огнестрельного ору-
жия, акробатика, выполнение комплексов 
специальных упражнений с оружием. Апо-
феозом испытаний стало проведение по-
единков по рукопашному бою на полевом 
ринге, где мастерство владения приемами 
единоборств показали непосредственно 
участники испытаний и противостоящие 
им инструкторы-спецназовцы — облада-
тели краповых беретов. 

В итоге только 4 спецназовца смогли 
дойти до конца и получить право ношения 
зеленого берета. Лучшим из лучших за-
ветные головные уборы вручали действую-
щие офицеры-краповики ЦСН «Витязь» 

Внутренних войск МВД России и ветераны 
«Братства краповых беретов». 

Спецназовцам, успешно прошед-
шим испытания, специальный знак «За 
отличие в службе» вручил председатель 
Общественного совета зеленых беретов 
Управления ФССП России по Москве, член 
Президиума «Офицеров России» Вячеслав 
Калинин. 

За вклад в укрепление безопасности 
и развитие спецназовских традиций бла-
годарственными письмами Московской 
городской думы были отмечены ОСН «Ска-
ла» (командир Евгений Стеблянко), ОСН 
«Факел» (командир Алексей Чепурин) и 
ОСН «Сатурн» (командир Борис Николаев). 
Как отметила председатель комиссии Мо-
сковской городской думы по безопасности 
Инна Святенко: «Их повседневная, зача-
стую незаметная для окружающих работа 
— главный залог безопасности». 

Также на специально оборудованной 
площадке в ОСН «Факел» в этот день про-
водилась выставка вооружения и снаряже-
ния подразделений спецназа, элементов 
экипировки, а также демонстрировались 
возможности нелетального оружия — 
электрошоковых устройств АИР-107 и 
«Скорпион». Кроме этого, все желающие 
могли отточить свои навыки в интерактив-
ных учебных секциях по обучению ножево-
му бою. 

Председатель общественного совета 
зеленых беретов УФССП РФ по г. Москве 

В. Калинин
Член общественного совета зеленых 

беретов А. Шелудько
Фото — Р. Красноперов

19 апреля 2014 года в Москве прошел 
II этап Кубка памяти бойцов спецназа и 

специальных подразделений, шестой год 
организуемый Вячеславом Лебедевым, 

ветераном ОСН «Сатурн» УФСИН по г. 
Москве, ветераном боевых действий, ка-
валером боевых наград. В этот раз этап 
Кубка памяти проходил по самбо среди 
детей и юношей и был посвящен памяти 
старшего лейтенанта ОСН «Сатурн» Липы 
О. Г. 

Турнир организовали бойцы отряда 
ОСН, преподающие в Центре досуга и 
спорта «Вертикаль», при поддержке муни-
ципалитета «Москворечье-Сабурово», ОО 
«Офицеры России», ВПА МПА, КС НСБ, и 
по согласованию с Федерацией самбо г. 
Москвы. 

В Кубке памяти принимали участие ко-
манды из 7 городов Московской области. 

В организации II этапа Кубка памяти 
принимал участие заместитель председа-
теля Комитета по физической культуре и 
спорту ВПА МПА Олег Пелипас, организо-
вавший, наряду с ОО «Офицеры России» 
финансирование наградного фонда и фо-
тосъемку, в чем ему помогли энтузиасты 
из компании МДТ-Групп. 

В ходе церемонии открытия Вячеслав 
Лебедев сказал несколько слов об Олеге 
Липе с которым служил в одном и том же 
штурмовом подразделении. Лейтмотив 
его слов хорошо передают слова песни: 
«Он настоящим другом был…» 

Олег Пелипас, передавая привет-
ственные письма от Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА и Обществен-
ной палаты РФ, сказал участникам Кубка: 
«… Вы можете никогда не совершить под-
виг, как старший лейтенант Липа, но вы 
должны быть готовы его совершить, чтобы 
по праву занимать свое место среди до-
стойных людей вас окружающих». 

По словам Владимира Куимова, депу-
тата муниципального округа «Москворе-
чье-Сабурово», третий год возглавляюще-
го Центр досуга и спорта «Вертикаль» он 
не ожидал такого количества участников 
и был приятно удивлен масштабом и про-
фессионализмом организаторов. 

И правда, два этажа центра были пол-
ностью заполнены соревнующимся маль-
чиками и девочками 9-14 лет. А качество 
схваток! Накал страстей и техническая 
подготовка маленьких спортсменов, прак-
тически, ничем не уступали их взрослым 
кумирам, соревнованиям и подготовки их 
взрослых кумиров. 

Пожалуй, среди многих интересных 
схваток в финале запомнилась одна, 
схватка Ольги Фадеевой, в которой она 
победила мальчика и заняла первое ме-
сто. Щуплая стройная девчушка с длин-
ной русой косой настолько по-взрослому 
грамотно и спокойно боролась, что ее по-
беда не вызвала удивления. Она контри-
ла, сдерживала соперника и затем раз за 
разом бросала того на спину с захватом 
ноги и переходила к удержанию. 

В целом этот этап Кубка памяти про-
шел в таком накале спортивных эмоций, и 
с таким энтузиазмом организаторов, что 
наверняка запомнится всем присутство-
вавшим особо. 

Пресс-служба ВПА МПА
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XIV ВСЕРОССИЙСКИЙ ТУРНИР ПО РУКОПАШНОМУ БОЮ 
СРЕДИ ЮНИОРОВ

СТАТУС СИЛЬНЕЙШИХ ПОДТВЕРЖДЕН!

ПОД ЗНАКОМ ПАМЯТИ, ДРУЖБЫ И СЛУЖБЫ

18–19 апреля 2014 года в Туле состо-
ялся очередной XIV Всероссийский тур-
нир по рукопашному бою среди юниоров 
18–20 лет и юношей 16–17 лет на призы 
Международной полицейской ассоциа-
ции. 

Одним из спонсоров турнира высту-
пил Институт законоведения и управления 
Всероссийской полицейской ассоциации. 

В турнире приняли участие 49 спортс-

менов из 9 регионов России. 
В итоге победителями в своих весовых 

категориях стали:
— среди юниоров: Н. Рыков (Тульская 

область), А. Насиров, М. Цупин, А. Гад-
жтев, В. Сарапулов (все — Московская 
область);

— среди юношей: Р. Набиев, И. Ковях, 
И. Герасимов (все — Московская область), 
В. Самонов (Ленинградская область). 

В число призеров вошли представи-
тели Липецкой, Калининградской, Орлов-
ской и Самарской областей. 

Победители и призеры были награж-
дены памятными кубками и дипломами. 

Спорторганизатор ТРО ВПА МПА,
член ВПА МПА

А. Томалак

В Праге завершился чемпионат Евро-
пы по дзюдо среди мастеров. Он прохо-
дил с 26–29 июня 2014. Его организатором 
традиционно выступил Европейский союз 
дзюдо. На пражской арене «Спарта» вы-
ступили 756 спортсменов. Самая много-
численная команда французских масте-
ров — 147 дзюдоистов, россиян — 137. Не 
отстали от мужчин и представители пре-
красного пола: 112 женщин — участниц, 
большинство из них — представители 
команды Германии (33). Наши спортсме-
ны завоевали 78 медалей. Из них: 33 зо-
лотых, 16 серебряных и 29 бронзовых. В 
итоге наша команда заняла первое место 
по количеству золотых наград, уступив 
сборной Германии. Третье место завоева-
ла команда Франции. В итоге, российская 
команда мастеров дзюдо уже по сложив-
шейся традиции стала фаворитом чемпи-
оната. 

С чемпионата Европы спортсмены-
полицейские, члены ВПА, представители 
Спортивного клуба «Полиция без границ» 
Ленинградского РО ВПА, привезли пол-
ный комплект наград: 2 золотые медали 
— Валерий Муравьев (М-8 вес. кат. 73 кг.); 
Константин Громов (М-7 вес. кат. 66 кг.); 
1 серебряную медаль — Валерий Варзин 
(М-9 вес. кат. 90 кг.); 2 бронзовые меда-
ли — Тимур Гиоев (М-3 вес. кат. 60 кг.) и 
Игорь Варрава (М-4 вес. кат. 60 кг.). 

Муравьев В. Т., многократный чемпи-
он мира и Европы по дзюдо среди масте-
ров: «Для меня этот чемпионат стал ярким 
и запоминающимся. Хотел бы отметить, 
что в этом году в соревнованиях приняло 
участие большое количество французских 
мастеров дзюдо. Они продемонстриро-
вали жесткую, порой агрессивную школу 

борьбы, в отличие от нашей. Но о пре-
имуществах разных школ можно судить 
по завоеванным медалям. Мне приятно, 
что на этом чемпионате преимущества и 
перспективы именно российской школы 
борьбы дзюдо были показательны». 

Теперь наши мастера дзюдо готовятся 
к другим мировым первенствам. Впереди 

Европейские игры полицейских и пожар-
ных в Брюсселе (Бельгия). Желаем нашим 
спортсменам-полицейским новых успе-
хов!

Виктория Палкина, 
пресс-служба Ленинградского РО 

ВПА МПА 

22 июня в День Памяти и Скорби впер-
вые спортсмены клуба «Полиция без гра-
ниц» Ленинградского отделения ВПА МПА 
и Епархии провели товарищескую встречу 
по мини — футболу. 

Отслужив молебен, на футбольное 
поле вышла сборная команда «Митропо-
лия» Санкт — Петербургской Епархии. Ей 

противостояли футболисты Спортивного 
клуба полицейской ассоциации. 

Бескомпромиссное сражение на 
футбольном поле в этот памятный день 
прошло без всякого преувеличения под 
знаком высоких патриотических чувств и 
духовного подъема. Тем более что с обе-
их сторон были не просто спортсмены, ко-

торые защищали честь и традиции своих 
клубов, — их объединял еще и общий свя-
щенный долг служения Отечеству — каж-
дого на своем поприще…

Матч получился очень интересным 
и насыщенным. И хотя в этот раз убеди-
тельную победу одержали полицейские, 
в таких соревнованиях проигравших не 
бывает. Это были моменты настоящего 
мужского общения и дружеского соперни-
чества. Лучшие нападающие и защитники 
обеих команд получили заслуженные по-
дарки, а зрители — незабываемые эмо-
ции. Начало дружбе положено. Вскоре 
состоится матч-реванш, а также пройдут 
встречи со спортсменами епархии по дру-
гим видам спорта. 

Президент спортивного клуба  
«Полиция без границ» Ленинградского РО 

ВПА МПА В. Сабанов

КОРОЛЬ И КОРОЛЕВА РУССКОГО ЖИМА

В детском оздоровительном лаге-
ре «Звездный» Кировской региональной 
организацией «Динамо» совместно с Ки-

ровским отделением ВПА МПА был ор-
ганизован турнир по жиму штанги лежа. 
В соревнованиях приняло участие более 
150 детей в возрасте от 7 до 15 лет. 

Все участники были разделены по ве-
совым и возрастным категориям: млад-
ший возраст до 11 лет, старший от 11-15 
лет. 

Вес штанги девочек младшего возрас-
та равнялся 20 кг, девочек старшего воз-
раста 30 кг и, соответственно, мальчики 
младшего возраста поднимали штангу 
30 кг, а юноши штангу весом 40 кг. Один 
участник мог совершить только один под-
ход. Критерии, по которым засчитывалось 

повторение — касание штангой груди, 
полное выпрямление рук, без отрыва таза 
от скамьи. По итогам соревнований коро-
лем жима штанги стал Михаил Мовесян, а 
королевой, Диана Ворожцова. 

Соревнования вызвали огромный ин-
терес и азарт среди ребят. Каждый призер 
получил медаль и грамоту от Кировской 
региональной организации «Динамо», а 
«Король и королева русского жима» были 
награждены кубками. 

Пресс-служба Кировского РО  
ВПА МПА
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САМБО НА ЗЕМЛЕ ОБЕТОВАННОЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТУРНИР ПО ДЗЮДО  
«НЕВСКИЕ ЗВЕЗДЫ»

Делегация спортивного клуба «Полиция 
без границ» Ленинградского отделения ВПА 
МПА, по приглашению Всемирной федера-
ции самбо (FIAS), Всемирного конгресса 
спортивного общества «Маккаби», а также 
при поддержке и большой помощи со сто-
роны президента FIAS В. Б. Шестакова по-
сетила несколько городов Израиля, где уча-
ствовала в спортивных мероприятиях. 

В поездке приняли участие члены ко-
миссии Grand Masters FIAS, заслуженный 
тренер РФ Юрий Труфанов, мастер спорта 
СССР Вадим Полянский, а также Николай 
Савук, Галина Лиханова и Татьяна Гожева — 
участницы Всемирных игр «Маккаби», На-
дежда Зайцева — вице-чемпионка Европы, 
МСМК по самбо. 

В г. Хайфе в муниципалитете состоя-

лась встреча с председателем Комитета по 
спорту и туризму Шмуэлем Загаги, на кото-
рой был обсужден вопрос о проведении в 
этом городе международных соревнований 
по самбо. 

Затем в спортивном клубе «Combat-
Sambo» (руководитель Борис Лерман) были 
проведены мастер-классы по спортивному 
и боевому самбо. Большой интерес вы-
звала техника борьбы в партере и боевой 
раздел самбо, где Николай Савук проде-
монстрировал технику работы с холодным 
оружием и пистолетом. 

При поддержке руководства школы 
боевых искусств «Самурай-До» (г. Ришон-
ле-Цион), для российской делегации был 
организован семинар с участием тренеров 
и спортсменов школы. В этом заслуга Павла 
Мусина — оперативного сотрудника поли-
ции города. Его лучшая ученица, чемпионка 
мира по самбо Алиса Шлезингер, сказала, 
что семинар оказался очень содержатель-
ным и полезным. В это день у Алисы был 
день рождения, и, поздравляя ее, росси-
яне вручили ей на память ценные подарки 
от FIAS и Спортивного клуба «Полиция без 
границ» ЛРО ВПА МПА. 

С руководством школы была достигнута 
договоренность об организации совмест-

ных спортивных мероприятий. 
В рамках Всемирного конгресса деле-

гация встретилась с президентом Всемир-
ного Маккаби Лео Дан Бенским и президен-
том Национального олимпийского комитета 
Израиля Игалем Карми. На этой встрече 
были достигнуты предварительные догово-
ренности о включении самбо при поддерж-
ке FIAS в Европейские игры «Маккаби» в 
2015 года и во Всемирные игры «Макка-
би» в 2017 году (в Играх 2013 года приняли 
участие 19 тысяч спортсменов из 83 стран 
мира). 

Пресс-служба Ленинградского РО  
ВПА МПА

26 и 27 мая в Санкт-Петербурге прохо-
дил одни из самых любимых среди спор-
тсменов и любителей соревнований по 
дзюдо Международный турнир «Невские 
звезды». 

Вот уже более 23 лет подряд дзю-
доисты из различных регионов России, 
стран Балтии, Украины и Белоруссии, 
каждую весну дружно прибывают в Санкт-
Петербург, чтобы выйти на татами и вы-
яснить, кто же в этом году завоюет титул 
победителей. В их составе — члены на-
циональных сборных команд, победите-
ли и призеры первенств России и многих 
международных турниров. 

История турнира «Невские звезды» 
ведет свое начало с 1991 года, когда по 
инициативе группы ведущих спортсменов 
и тренеров по дзюдо Санкт-Петербурга 
было решено провести для петербургских 
дзюдоистов динамичное и зрелищное 
мероприятие с приглашением предста-
вителей ведущих школ и клубов России и 
стран ближнего зарубежья. 

Основная идея мероприятия уникаль-
на — объединение в одном соревнова-

нии спортсменов разных возрастов, от 
10-летнего мальчика до взрослого спор-
тсмена. Когда на татами рядом с новичком 
выступает прославленный мастер дзюдо, 
это дает огромный воспитательный эф-
фект и максимально повышает зрелищ-
ность турнира. 

С каждым годом турнир приобретает 
все большую популярность, растет коли-
чество участников, и этот турнир всегда 
дает возможность воспитать новое поко-
ление юных олимпийских надежд Россий-
ского дзюдо. 

Организатором турнира выступили: 
Санкт-Петербургский клуб единоборств 
и Спортивный клуб «Полиция без границ» 
Ленинградского отделения ВПА. 

Традиционно в турнире приняли уча-
стие, не только титулованные спортсме-
ны, но и новички. Напряженная борьба 
не мешала спортсменам общаться между 
собой и с представителями команд со-
перников. Молодые спортсмены внима-
тельно следили за ходом поединков, об-
менивались мнениями, демонстрировали 
выдержку, дисциплину и командный дух. 

Первый день, 26 мая, был посвящен 
соревнованиям младшим юношам, ко-
торые старались достойно показать себя 
перед сверстниками и старшими спор-
тсменами. 

Во второй день, 27 мая, в соревнова-
ниях приняли участие не только юноши, 
но и более опытные дзюдоисты, высту-
пающие в возрастной группе взрослых 
спортсменов. 

Приятно отметить, что большин-
ство наград в этих категориях остались 
в Санкт-Петербурге, показав тем самым 
высокий уровень подготовки дзюдоистов 
в нашем городе. 

Одним из таких победителей стал 
Фролов Александр. Его поединок стал 
самым ярким и запоминающимся. Спорт-
клуб «Полиция без границ» при участии 
РИА «Колизей» отметил этого спортсме-
на специальным премией: «За упорство и 
волю к победе». 

Муравьев В. Т. заслуженный мастер 
спорта, заслуженный тренер, чемпион 
мира и Европы, как один из организато-
ров, отметил: «Я очень доволен результа-
тами проведенного турнира. Юные спор-
тсмены показали себя на ковре достойно, 
как подающие надежды на перспектив-
ные выступления на чемпионатах России 
и международных турнирах, а также на 
чемпионатах мира и Европы. Надеюсь, 
что этот турнир послужит для участников 
источником опыта и дальнейшего мастер-
ства». 

Виктория Палкина,
пресс-группа Ленинградского  

РО ВПА 

XV МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТУРНИР ПО МИНИ-ФУТБОЛУ
25–26 апреля 2014 года в Калинингра-

де проходил 15 Международный турнир по 
мини футболу посвященный образованию 
ФСКН и общество «Динамо « В данном тур-
нире принимало более 20 команд как из 
разных Федеральных округов, так и стран 
СНГ (Белоруссия, Таджикистан) соревнова-
ния проходили в двух возстных категориях 
до 35 лет и старше. Команда Калининград-
ской ассоциации ВПА принимала участие в 
категории свыше 35 лет и в упорной борьбе 
завоевало 3 место (капитан команды Ан-
дрей Кляшторный) Кроме того, наша реги-
ональная ассоциация учредила два приза 
(два видеомагнитофона) двум командам в 
номинации честной игры (фейр-плей) ко-
торые были вручены молодой команде из 
Белоруссии и команде ветеранов из Тад-
жикистана, на заключительном вечере чев-
ствования победителей призы были вру-
чены президентом ВПА Калининградский 
регион Чекутовым В. А. 

Пресс-служба Калининградского РО 
ВПА МПА
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СПОРТ

СПОРТ

ПЕРВЫЙ ШАГ ТУРНИР ПО БИЛЬЯРДУ 2–3 МАЯ 2014 ГОДА

30 марта 2014 года в подмосковном го-
роде Люберцы при поддержке Всероссий-
ской полицейской ассоциации МПА прошел 
VIII международный чемпионат Националь-
ной ассоциации каратэ имени дважды ге-
роя Советского Союза летчика-космонавта 
Горбатко В. В. 

Вот уже восьмой год, чемпионат органи-
зовывается при непосредственном участии 
администрации Люберецкого района и с 
привлечением к организации и проведению 
представителей японской штаб-квартиры 
федерации во главе с вице-президентом 
Танака Такенори. 

В организации этого чемпионата Все-
российская полицейская ассоциация МПА 
была непосредственно задействована в 
лице заместителя председателя Комитета 
по физической культуре и спорту Пелипаса 
О. В. В торжественных мероприятиях при-
нял участие руководитель Комитета по фи-
зической культуре и спорту ВПА МПА, со-
ветник президента ВПА МПА Московского 
региона Зельгин С. Г. 

Не взирая на осложненную процедуру 
выезда, на турнир приехала большая ко-

манда из материковой части Украины. По-
мимо этого, в пресс-конференции принял 
участие специально делегированный на 
турнир представитель сообщества боевых 
и спортивных единоборств Крыма заслу-
женный тренер Украины Ким Денис. 

Этот 8-й турнир оказался инноваци-
онным во всех отношениях. Устроители 
провели эксперимент, который как нельзя 
нагляднее продемонстрировал отличия 
между новомодными, но не имеющими 
давней истории или, как говорят традиции, 
спортивными единоборствами и традици-
онным боевым искусством. 

Во время открытия для собравшихся 
гостей был проведен один из финальных 
поединков за право называться чемпионом 
турнира в самой престижной весовой кате-
гории среди мужчин. 

На татами вышли представители Фе-
дерации JKS, старейшей федерации в 
мире, и относительно недавно созданно-
го направления Дэесинмон. Оставляя за 
скобками спортивные достоинства бойцов, 
надо сказать, что второй спортсмен был 
дисквалифицирован за неспортивное по-

ведение. В этом примере было наглядно 
продемонстрировано принципиальное от-
личие традиционных единоборств, которые 
во главу угла всегда ставили самоконтроль 
и дисциплину, и новоиспеченных, которые 
практикуют исключительно спортивный, ев-
ропейский подход. К сожалению, дисквали-
фикация спортсмена не научила его, и, как 
видел наш корреспондент, этот спортсмен 
в дальнейшем ожидал своего награждения, 
как занявшего 2-е место. 

Этот пример, только подчеркивает то 
значение, которое необходимо придавать 
воспитанию учеников, чтобы поступок од-
ного не ронял тень на всех. 

Во всем остальном турнир, уже став-
ший за многие годы традиционным, не 
принес сюрпризов. Поединки проводились 
на 4 татами, спортсмены соревновались в 
двух программах — ката и кумитэ. Пожалуй, 
только количество VIP и зарегистрировав-
шихся спортсменов удивляло — их было 
заметно больше, чем в предыдущие годы. 

Пресс-служба ВПА МПА

Традиционный 17-й весенний турнир 
по русскому бильярду состоялся на долго-
жданных майских выходных. Как обычно, 
это спортивное мероприятие было приуро-
чено к празднованию Дня Победы. 

Более 100 членов Кировского регио-
нального отделения МПА собрались в клубе 
«Новый мир» 2 и 3 мая. 

По традиции на открытии мероприятия 
выступил почетный президент ассоциации 
Алексей Розуван. Алексей Михайлович на-
чал свое слово с поздравления с самым 
важным праздником — Днем Победы, а так-
же пожелал всем успешного участия в тур-
нире. С самыми теплыми поздравлениями 
также обратились к собравшимся глава за-
конодательного собрания Кировской обла-
сти Алексей Ивонин и президент КРОО «По-
лицейская ассоциация» Николай Кощеев. 

Главным судьей бильярдного турнира 
был назначен всеми уважаемый и горячо 
любимый Андрей Домнин. Организаторы 
мероприятия уверяют, что у почетных го-
стей оказалась великолепная возможность 

провести время в атмосфере праздника и 
побороться за интересные призы. Азарт, 
техническое и тактическое изящество, уме-
ние игрока управлять своими эмоциями и 
знание особого этикета игры — все это в 
сочетании является необходимым услови-
ем победы. Культура бильярдного поединка 
предполагает, что все его участники, вклю-
чая зрителей, создают атмосферу спортив-
ного праздника,что немаловажно для всех 
членов Кировского отделения ВПА МПА. 

В итоге данное мероприятие заверши-

лось награждением победителей, вручени-
ем памятных призов и, конечно же, отмен-
ным настроением. 

Победителями в своих игровых группах 
стали Гарусов Сергей, Петухов Станислав, 
Кузнецов Андрей. 

Мы рады, что традиция игр по бильярду 
с успехом развивается, объединяя общим 
делом всех членов Международной поли-
цейской ассоциации. 

пресс-служба Кировского РО ВПА МПА

ПОБЕДИЛА ДРУЖБА

Камчатский регион ВПА МПА совмест-
но с ВФСО по Камчатскому краю «Динамо» 
провели спортивные мероприятия среди 
детских домов города Петропавловска-
Камчатского. Массовые спортивные празд-
ники для детей — лучшая реклама здорово-
го образа жизни. 

В течение нескольких дней проходили 
соревнования по двум наиболее зрелищ-
ным видам спорта: пионерболу и мини-фут-
болу. Шумно и весело было на спортивных 
площадках. По итогам обоих турниров были 

награждены воспитанники трех детских до-
мов, занявшие призовые места. 

Вице-президент Камчатского региона 
ВПА МПА Красев Игорь Федорович вручил 
ребятам медали, дипломы и кубки. Член Ас-
социации старший лейтенант полиции Р. И. 
Щапов сфотографировался с победителя-
ми турнира. А самое главное, что победила 
дружба!

Пресс-служба Камчатского РО  
ВПА МПА
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установлена мемориальная доска. 
С 2011 года клуб возглавляли сотруд-

ники «Зубра» Фалилеев Павел Николае-
вич, Абрамов Эдуард Васильевич. В на-
стоящее время клубом руководит Мусатов 
Андрей Сергеевич. 

Учебная программа военно-патриоти-
ческого клуба «Зубренок», созданная со-
вместными усилиями сотрудников «Зуб- 
ра» и сотрудниками МБОУ ДОД Центр 
«Патриот» состоит из следующих раз-
делов: общевойсковая составляющая, 
т. е. обучение основам военного дела, 
историко-эстетическое воспитание, т. е. 
изучение истории России, традиций, мо-
рально-психологических и правовых ос-
нов военной службы, и, непосредственно, 
специальная подготовка по направленно-
сти УФСИН. 

Воспитанники клуба в течение всего 
периода обучения участвуют в массовых 
мероприятиях различного рода патрио-
тической направленности. Это и участие 
в открытых соревнованиях по технике пе-
шеходного туризма в закрытых помеще-
ниях, организация и проведение открытых 
соревнований по скалолазанию на искус-
ственном рельефе, участие в торжествен-
но-траурных митингах в местах массовых 
захоронений воинов, погибших в годы Ве-
ликой Отечественной войны 1941—1945 
годов и многие другие. 

Нельзя не отметить участие «зубрят» 
и их руководителя в организации работы 
интерактивной площадки центра «Пат-
риот» 9 мая 2013 года. Сотни псковичей 
в ходе работы интерактивной площадки 

смогли пострелять из пневматического 
оружия, собрать и разобрать массога-
баритный макет автомата Калашникова, 
снарядить магазин учебными патронами, 
попробовать свои силы в надевании про-
тивогаза и общевойскового защитного 
комплекта, на скалодроме и мн. др. 

Воспитанники клуба «Зубренок» при-
няли участие в праздничных мероприя-
тиях, посвященных Великой Победе. Так, 
в канун Дня Победы, 8 мая, воспитанники 
клуба «Зубренок» торжественно несли 
почетный караул у военных памятников 
и Вечного огня во время церемонии воз-
ложения цветов в память павших на полях 
Великой Отечественной войны. 

Кроме того, «зубрята» участвовали в 
общественной акции по раздаче симво-
лических ленточек, посвященной празд-
нованию Дня Победы в Великой Отече-
ственной войне. 

9 мая на торжественном параде, вме-
сте со своим руководителем, старшим 
лейтенантом внутренней службы Мусато-
вым А. С., дети почетно пронесли по ули-
цам города Пскова полотно из лоскутков, 
на которых вышиты имена погибших, даты 
смерти-рождения и город, таким образом 
отдав долг уважения ветеранам Великой 
Отечественной войны. 

По уже сложившейся традиции воспи-
танники «Зубренка» ежегодно принимают 
участие в тематических вечерах, посвя-
щенных празднованию Дня моряка-под-
водника — праздника, который отмеча-
ется военнослужащими и гражданским 
персоналом подводных сил Военно-Мор-

ского флота РФ. 
Одним из направлений работы с «зуб-

рятами» является практическое примене-
ние полученных знаний и навыков. Так, в 
июне 2014 года, состоялся полевой выход 
на горно-лесистую местность, где ребята 
самостоятельно оборудовали палаточный 
лагерь и место разведения костра, так-
же на практике применили свои навыки 
в таких заданиях, как ориентирование по 
карте на поиск потерявшихся предметов, 
применение металлоискателя, умение 
разжигать костер в дождливую погоду. 

Полевой выход детей проходил под 
руководством сотрудников спецназа Ан-
дрея Мусатова и Эдуарда Абрамова. 

Ребята посменно охраняли место дис-
локации, несли ночные дежурства, через 
несколько часов сменяя друг друга. Еже-
дневно «зубрят» ожидала, как и настоя-
щего спецназовца, утренняя пробежка, 
зарядка и закаливание организма. 

Практические навыки огневой подго-
товки дети продемонстрировали в игре 
«Пейнтбол». 

В конце учебного года наиболее от-
личившиеся по высоким результатам 
подготовки были отмечены руководством 
Отдела специального назначения «Зубр» 
УФСИН России по Псковской области. 

Помимо вышеназванных мероприя-
тий воспитанники псковского клуба «Зуб-
ренок» в соответствии с планом занятий 
на текущий год УФСИН России по Псков-
ской области постоянно посещают трени-
ровки, проводимые на базе ОСН «Зубр». 

Стоит добавить, что наряду с рабо-
той с участниками клуба «Зубренок», на-
правленной на их военно-патриотическое 
воспитание, руководство клуба постоянно 
принимает участие в «Уроках мужества», 
проводимых в старших группах детских 
садов и школах, на которых детям демон-
стрируют ношение оружия, силовые при-
емы, работу связи, деятельность сотруд-
ников в различных ситуациях и на разной 
местности, оказание медицинской по-
мощи, работу военной техники и многое-
многое другое. Кроме того, им рассказы-
вают об истории становления ОСН «Зубр», 
о жизни отдела, о служебных командиров-
ках в горячие точки, о правилах обраще-
ния с колюще-режущими инструментами, 
о мерах безопасности при обнаружении 
подозрительных предметов, о мерах по-
жарной безопасности и т. д. 

Стоит отметить, что, благодаря тес-
ному взаимодействию Отдела специаль-
ного назначения «Зубр» УФСИН России 
по Псковской области с муниципальным 
образовательным учреждением допол-
нительного образования детей «Центр 
внешкольной работы «Патриот» в лице его 
директора Анатолия Иосифовича Мульта-
ха, «Зубренок» функционирует уверенно и 
стабильно, молодые люди изучают свою 
историю, гордятся своими предками и 
стремятся быть достойными гражданами 
своей страны. 

Пресс-служба  
Псковского РО ВПА МПА

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ ПСКОВСКОГО 
«ЗУБРЕНКА»

Патриотическое воспитание сегодня 
— одно из важнейших звеньев системы 
воспитательной работы. Привить ребен-
ку любовь к Родине должны родители и 
взрослые, которые наделены подобными 
полномочиями. Это учителя, воспитатели, 
наставники, старшие товарищи. 

По такому принципу под руководством 
Псковского отделения МПА в городе Пско-
ве много лет работает Центр внешкольной 
работы «Патриот», в ряды которого в 2011 
году органично влился военно-патриоти-
ческий клуб «Зубренок». Целью работы 

клуба с первых дней его деятельности 
и до сегодняшнего дня было и остается 
воспитание в подрастающем поколении 
моральных и волевых качеств, необходи-
мых человеку и гражданину в современ-
ном обществе. Патриотизм и уважение к 
людям, посвятившим свою жизнь службе 
в правоохранительных органах, силовых 
ведомствах России, изучение основ воен-
ной подготовки, занятия спортом и здоро-
вый образ жизни — вот основные направ-
ления работы клуба. 

Сегодня клуб «Зубренок» насчитыва-

ет более двух десятков воспитанников.  
В основном это учащиеся средней школы 
№ 12 города Пскова, которая носит имя 
героя России Алексея Юрьевича Ширяе-
ва, погибшего во время второй чеченской 
войны при штурме села Комсомольское. 
Он, действуя в составе штурмовой группы, 
уничтожил 2 пулеметных расчета боеви-
ков. Прикрывая отход штурмовой группы, 
закрыл своим телом брошенную боевика-
ми гранату. При взрыве погиб, ценой соб-
ственной жизни спас товарищей. Алексей 
учился в 12-й школе, на здании которой 

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ
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ВИЗИТ В ТАИЛАНД И КАМБОДЖУ ЕРЕВАНСКИЕ ДРУЗЬЯ

Президент Нижегородского региональ-
ного отделения Всероссийской полицей-
ской ассоциации Владимир Николаевич 
Доброгорский и член РИК Андрей Николае-
вич Абрамов недавно вернулись из поездки 
в Таиланд и Камбоджу и поделились свои-
ми впечатлениями с позиции правоохрани-
телей. 

— Первое, что бросилось в глаза, когда 
мы приехали в Паттайю, — практическое от-
сутствие полицейских на улицах. Это, пре-
жде всего, связано с тем, что в Банкоге сло-
жилась сложная политическая обстановка и 
многие силы переброшены туда. 

Но вообще тайцы — одна из самых дру-
желюбных и миролюбивых наций, и туристы 
могут себя чувствовать вполне комфортно и 
свободно даже в самых глухих и отдаленных 
местах. 

Характерная особенность города — 
организация дорожного движения. Не-
широкие улицы, очень мало светофоров 
и пешеходных переходов. Полицейские 
для регулирования дорожного движения 
и патрулирования используют легковые 
автомобили типа «седан» и мотоциклы. В 
Таиланде нет городского общественного 
транспорта, все ездят на так называемых 
«тук-туках». Это открытый пикап, в котором 
сделаны крыша и сиденья. Единая цена 
проезда — 10 батов. Бат равен рублю. Ни-
кто не гоняет. Все пешеходы, как во многих 
восточных городах, переходят улицу там, 
где им необходимо. За время пребывания 
мы не видели ни одной аварии. Есть вза-
имное уважение водителей к пешеходам, 
и наоборот. Спокойствие в движении. В 
тайском обществе сохранять спокойствие 
очень важно. 

В ходе визита мы встретились с намест-
ником мужского монастыря РПЦ в Коро-
левстве Таиланд иеромонахом Михаилом 
Чепелем. Передали ему благодарственные 
письма от Нижегородского регионального 
отделения Всероссийской полицейской ас-
социации за безупречную международную 
духовную деятельность во благо челове-
ческих дружеских отношений. Российская 

христианская община проводит в Таилан-
де большую миротворческую благотвори-
тельную деятельность. После очередного 
террористического акта (была брошена 
граната в полицейский участок) она собра-
ла деньги для семей погибших и раненых и 
передала свои пожертвования в полицей-
ское управление. 

В гостях у отца Михаила мы познакоми-
лись с бывшим сотрудником московского 
уголовного розыска Игорем Уточкиным 
и Дмитрием Лизуновым — представите-
лем «Трансаэро» в Таиланде. Наши сооте- 
чественники пригласили нас на концерт, 
на котором выступали звезды российского 
шансона: Владимир Асмолов и Владимир 
Черняков. Было очень приятно окунуться в 
домашнюю атмосферу. 

Еще за время нашей поездки мы посе-
тили Королевство Камбоджу. 

Перейдя границу через ворота, вы-
полненные в национальном стиле, мы уви-
дели другую картину: полицейских было 
значительно больше и еще нас окружили 
маленькие попрошайки. В дороге нам вы-
дали сухие пайки, и мы поделились едой с 
камбоджийскими детьми. 

В Камбодже в 1975 году, победив в 
гражданской войне, к власти пришли «крас-
ные кхмеры» во главе с Пол Потом. Стране 
был навязан курс на построение «аграрного 
социализма», обернувшийся на деле гено-
цидом собственного народа. Если в Таи-
ланде население 60 миллионов человек, то 
в Камбодже 12 миллионов, а было 20 мил-
лионов человек. 

И только после окончания гражданской 
войны Камбоджу (смерти Пол Пота) начали 
посещать большое количество иностран-
ных граждан. Эта страна привлекательна 
для туристов спокойным и доброжела-
тельным характером основного населения 
— кхмеров, очень низкими ценами, благо-
приятным климатом, экзотической кухней. 
Камбоджа аграрная страна, где производят 
много риса. Но часть этого риса перекупает 
Таиланд и впоследствии за своей марки-
ровкой продает во всем мире. Вся земля в 

Камбодже поделена между местными жи-
телями, поэтому невозможно что-то купить, 
можно только взять в аренду. Самый бога-
тый камбоджиец — это Ален Делон. 

В г. Ангкоре мы увидели большое ко-
личество полицейских, которые охраняют 
буддийские храмы. Нам выдали бейджики 
для прохода в помещения священных мест. 
Камбоджийские полицейские готовы были 
поделиться с нами форменными атрибута-
ми: значками, погонами, головными убора-
ми, за доллары. Надо сказать, что зарплата 
полицейских в Камбодже очень низкая. 

Посещение этих стран, очень похожих 
друг на друга, оставило приятное впечатле-
ние комфортабельностью отдыха и добро-
желательным отношением местного насе-
ления. 

Анна Потапова

С 16 по 19 апреля т. г. делегация Ле-
нинградского отделения ВПА МПА гости-
ла у своих коллег в Республике Армения. 
Ее возглавил вице-президент ЛРО ВПА 
Игорь Шепилов. Тепло и радушно в своем 
офисе гостей встретил президент Армян-
ской секции IPA полковник полиции Гри-
горий Саркисян. Учитывая, что армянская 
секция IPA была создана недавно, в дело-
вой части визита состоялся обмен опытом 
работы, оргметодическими документами 
и планами. В Министерстве внутренних 
дел РА делегацию приняли первый заме-
ститель начальника полиции Республики 
Армении генерал-лейтенант полиции По-
госян У. Г., а также заместитель директора 
БКБОП от полиции Республики Армении 
генерал-майор полиции Асриян Б. Г. В 
деловом разговоре также участвовали: 
член-корреспондент Академии управле-
ния, уедицины и права им. С. Федорова 
Астахов В. Н., начальник ОРО ГУУР поли-
ции РА полковник полиции Овсепян В. А., 
начальник отдела охраны Центрального 
района ГУГО полковник полиции Хачатрян 
А. Э., старший оперуполномоченный по 
особо важным делам ГУУР полиции РА 
подполковник полиции Мурадян Х. Р. Со-
стоялась полезная беседа по проблемам 
оперативно-розыскной работы в рам-
ках деятельности Бюро по координации 
борьбы с организованной преступностью 
и иными опасными видами преступлений 
на территории государств — участников 
СНГ. По поручению президента ВПА МПА 
Алексея Ганькина, а также от РИК Ленин-
градского РО ВПА руководящему соста-
ву были вручены почетные грамоты ВПА 
МПА, памятные медали и сувениры. Гости 
также посетили многие исторические ме-
ста и достопримечательности г. Еревана 
— одного из старейших архитектурных и 
культурных центров планеты. Среди них 
военный музей «Мать Армения», Госу-
дарственная картинная галерея Армении, 
церковь Св. Зоравор, одна из старейших 
церквей Еревана... Незабываемые впе-
чатления остались от посещения Цицер-
накаберда — памятника и подземного му-
зея Геноцида армян. В канун Дня скорби 
армянского народа наша делегация воз-
ложила живые цветы к вечному огню этого 
мемориального комплекса. 

В этой связи нельзя не отметить, что 
незадолго до поездки в г. Ереван, Творче-
ский клуб «Союза искусств» Ленинград-
ского РО ВПА организовал экскурсию в 
Санкт-Петербургский союз художников 
на выставку, посвященную 100-летию Ге-
ноцида армян Османской Турцией в 1915 
году. На выставке были предоставлены 
работы более 130 художников и скуль-
пторов. Беседы с творческой интеллиген-
цией из Армении и их работы тогда нас 
просто потрясли…. В тот момент мы даже 
не предполагали, что вскоре еще раз при-
коснемся к этой многострадальной теме, 
что побываем в этих местах. 

Время пребывания у наших госте-
приимных друзей пролетело незаметно. 
Ереван — город, богато украшенный па-
мятниками национальным героям, худож-

ПУТЕВЫЕ ЗАМЕТКИ

ПУТЕВЫЕ ЗАМЕТКИ

Президент Армянской секции IPA Г. Саркисян

Матенадаран, крупнейшее в мире хранилище древних 
рукописей

Экспонат выставки 
санкт-петербургского 
зала Союза Художни-
ков «100-летию Геноци-
да армян» 

Вардан Мамиконян — армянский спарапет (князь, главнокомандующий), герой 
борьбы армян за свою религиозную и национальную идентичность в пятом веке



МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 34–35 «ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 34–3596 97

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПАINTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION

ПУТЕВЫЕ ЗАМЕТКИ

ЗНАЙ НАШИХ

никам и современными концептуальными 
скульптурами, дарил незабываемые впе-
чатления. Посещение Матенадарана (кни-
гохранилища древних рукописей) позво-
лило прикоснуться к древней письменной 
культуре армянского народа. Экскурсия 
на Ереванский коньячный завод дала нам 
возможность увидеть как производится 
знаменитый во всем мире Араратский ко-
ньяк. 

Прощаясь, мы оставляли частицу сво-

ей души и сердца на армянской земле... и 
увозили с собой твердое обещание наших 
коллег и друзей приехать к нам в Север-
ную Пальмиру, в край белых ночей с от-
ветным визитом. 

Игорь Шепилов,
вице-президент Ленинградского РО 

ВПА МПА 

Вечный огонь мемориала Цицернакаберда

(Слева направо) Б. Г. Асриян, И. Н. Шепилов, У. Г. Погосян, 
М. В. Давтян

(Слева направо) Б. Г. Асриян, И. Н. Шепилов, В. Н. Астахов

НАГРАДА ФОНДА «ОБЩЕСТВЕННОЕ ПРИЗНАНИЕ» 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!!!

БЛАГОДАРНОСТЬ ОТ ГУБЕРНАТОРА  
ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ

В МВД Северной Осетии вручили на-
грады национального фонда «Обществен-
ное признание». 

Первую награду — орден Доброты 
«за доброту и человечность, а также эф-
фективную деятельность по адресной 

социальной и духовной поддержке детей 
и вдов погибших защитников Отечества, 
ветеранов Великой Отечественной войны 
и боевых действий, активную высоконрав-
ственную гражданскую позицию» получил 
глава Республики Северная Осетия-Ала-
ния Таймураз Мамсуров. 

По ходатайству Артура Фарвазовича 
Ахметханова за достойное выполнение 
воинского и гражданского долга были на-
граждены ветераны МВД, каждый из кото-
рых добросовестно прослужил в органах 
внутренних дел более 25 лет. 

В числе награжденных почетным 
гражданским орденом — Серебряный 
крест — ветеран МВД, президент Севе-
ро-Осетинского регионального отделения 
Всероссийской Полицейской Ассоциации 
Лейкин Марик Леонидович. Ряд сотруд-
ников были награждены почетным дипло-
мом «Общественное признание» и ценны-
ми подарками. 

За высокие спортивные достижения и 

большой вклад в развитие динамовского 
движения в Республике Северная Осе-
тия — Алания, активную патриотическую 
гражданскую позицию были отмечены 
чемпион Олимпийских игр 2004 года Ха-
сан Бароев, чемпион Олимпийских игр 
2012 года Алан Хугаев, двукратная чемпи-
онка мира по борьбе на поясах Альбина 
Салбиева. 

Большую радость доставили гости 
республики детям погибших сотрудников 
органов внутренних дел, подарив им цен-
ные подарки. 

Торжественное вручение наград за-
вершилось праздничным концертом и 
благодарностью руководителей фонда 
Артуру Ахметханову за заботу о личном 
составе ведомства и внимание, оказыва-
емое Фонду. 

Пресс-служба 
МВД по РСО-Алания

ЦИК ВПА МПА поздравляет вице-пре-
зидента ВПА МПА, члена ЦИКа Алексан-
дра Ивановича Числова и вице-прези-
дента Ставропольского региона ВПА МПА 
Всеволода Георгиевича Чернова с избра-
нием их членами Общественной палаты 
Российской Федерации. 

1. А. И. Числов — генерал-майор ми-
лиции в отставке, доктор юридических 
наук, профессор, почетный сотрудник ор-
ганов внутренних дел, президент Тюмен-
ского региона ВПА МПА 

2. В. Г. Чернов — государственный 
советник Российской федерации 2-го 
класса, заслуженный юрист Российской 
Федерации, почетный работник прокура-
туры. 

В последнее время члены Челябин-
ского региона ВПА МПА активно участвуют 
в различных благотворительных проектах, 
направленных на изменение отношения 
общества к проблемам семейного устрой-
ства детей-сирот и их социализации. 

23 апреля в резиденции губернатора 
Челябинской области состоялось чество-
вание активных участников, оказавших 

содействие в подготовке и проведении 
Всероссийского форума «Южный Урал. 
Россия без сирот!». 

Форум прошел 20-21 марта 2014 года 
в г. Челябинске по инициативе уполномо-
ченного при Президенте Российской Фе-
дерации по правам ребенка П. А. Астахова 
при поддержке Временно исполняющего 
обязанности губернатора Челябинской 

области Б. А. Дубровского и правитель-
ства Челябинской области. Организация и 
проведение мероприятия, в котором при-
няли участие активисты регионального от-
деления Всероссийской полицейской ас-
социации МПА, получили высокую оценку. 

Вице-президента Челябинского реги-
онального отделения ВПА МПА Виктора 
Шангрикова наградили Благодарствен-
ным письмом от имени губернатора Челя-
бинской области, за высокий професси-
онализм, активную жизненную позицию, 
принципиальность и ответственность в 
вопросах защиты прав и интересов детей 
и семей с детьми и помощь в проведении 
форума. Поздравляем и желаем успехов в 
дальнейшей деятельности!

Пресс-служба  
Челябинского РО ВПА МПА

ЗНАЙ НАШИХ
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Вице-президент Дагестанского регионального от-
деления ВПА МПА Салимгереев Айтемир Магомедович 
погиб от рук бандитов. 

09 июля в 18.40 в дачном обществе «Строитель» го-
рода Кизилюрт трое неизвестных лиц в масках проникли 
в дом Айтемира Салимгереева и нанесли полковнику 
множество ножевых ранений. От полученных травм Са-
лимгереев скончался на месте. Завладев автомобилем 
«Тойота Камри», преступники скрылись в неизвестном 
направлении. 

В органах внутренних дел Дагестана полковник по-
лиции А. Салимгереев начал работать с 1981 года. Он 
прошел службу от простого милиционера ОВД до на-
чальника Хасавюртовского и Кизилюртовского ОВД. 

С 2006 по 2010 год — зам. начальника управления — 
начальник СКМ УВД г. Махачкала. 

С 2011 по 2013 год — зам. начальника отдела Цен-
тра по противодействию экстремизму и терроризму 
МВД по РД. 

31 декабря 2013 года по состоянию здоровья был 
уволен из органов внутренних дел. 

Государство высоко отметила работу Айтемира 
Салимгереева, наградив полковника дважды орденом 
мужества и другими гос. наградами. 

Это был настоящий боевой офицер, пример для 
подражания подрастающему поколению сотрудников 
полиции. Он был заботливым отцом, любящим мужем и 
мудрым наставником. 

Именно таким он был и останется в нашей памяти. 

Б. А. Дибиров,
президент ДагРО ВПА МПА

полковник милиции

НЕКРОЛОГ

Калюжин Юрий Павлович — член Российского 
межрегионального Союза писателей. Член союза 
писателей Санкт-Петербурга и Ленинградской об-
ласти. Действительный член Академии русской 
словесности и изящных искусств им. Г. Державина. 
Обладатель золотой медали им. А. С. Пушкина «За 
сохранение традиций в русской литературе». Лау-
реат Всероссийского творческого конкурса «Мой 
Рубцов». 

Около пяти лет Юрий Павлович являлся со-
ветником президента Ленинградского отделения 
ВПА, а также почетным членам Творческого клуба 
Союза искусств Ленинградского РО. Обладая не-
заурядным талантом писателя и поэта, он суще-
ственно обогатил духовную и нравственную жизнь 
коллектива. 

Региональный исполнительный комитет 
Ленинградского отделения ВПА МПА,

Центральный исполнительный комитет  
ВПА МПА

КАЛЮЖИН Юрий Павлович
(07. 08. 1942 — 07. 03. 2014)

САЛИМГЕРЕЕВ Айтемир Магомедович
(01. 06. 1960 — 09. 07. 2014)

СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ ТОВАРИЩА

БУДЕМ ПОМНИТЬ ВСЕГДА

АЙ ПИ ЭЙ — ВОТ ДЕВИЗ НАСТОЯЩИХ ДРУЗЕЙ



ЧТО ДАЕТ ЧЛЕНСТВО

В МЕЖДУНАРОДНОЙ ПОЛИЦЕЙСКОЙ

АССОЦИАЦИИ?
ДРУЖБА И ПРОФЕССИОНАЛИЗМ

Став членом самого большого международного не-
государственного объединения сотрудников право-
охранительных органов, Вы сможете легко находить 
друзей и налаживать контакты с полицейскими по 
всему миру, обмениваться с ними опытом для повы-
шения своего профессионализма. 

Вы можете повысить свое образование, приняв 
участие в семинарах IPA, в том числе в информа-
ционно-образовательном центре «Замок Гимборн» 
(Германия). Если Вы молодой сотрудник правоох-
ранительных органов, то можете претендовать на 
стипендию Артура Троупа, которая возместит Вам 
затраты на участие в семинарах (не более чем раз в 
год). Информацию о центре и расписание семинаров
Вы можете посмотреть на сайтах www. ibz-gimborn. 
de и rusipa. org. 

ОТДЫХ И ТУРИЗМ

Вы можете принять участие в Неделях дружбы IPA, 
которые регулярно проводят национальные секции 
разных стран. Это прекрасная возможность эконом-
но и интересно отдохнуть за границей, общаясь со 
своими иностранными коллегами. О проведении Не-
дель дружбы Вы можете узнать заблаговременно на 
сайтах ipa-iac. org и rusipa. org. 

Вы также можете сэкономить при путешествии за 
границу, если воспользуетесь услугами IPA-хаусов. 
Стоимость проживания в этих мини-отелях в не-
сколько раз ниже, чем в среднем по стране. Некото-
рые IPA-хаусы предоставляют членам IPA БЕСПЛАТ-
НЫЙ ночлег. Кроме того, поместив свое объявление 
на форумах национальных секций, Вы можете полу-
чить приглашение в гости от иностранного коллеги. 
Обмен визитами — достаточно распространенная 
форма контактов между членами IPA. 

В зарубежном турне Вы можете обойтись без про-
фессионального гида, обратившись в местное под-
разделение IPA, там Вам найдут коллегу, который 
проведет для Вас бесплатную экскурсию. 

Если у Вас есть хобби, то Вы можете легко найти еди-
номышленников среди коллег за рубежом. 

Если Вы любите спорт, то турниры, проводимые IPA 
или при участии IPA в России и за рубежом, удивят 
Вас своим гостеприимством, отличной организаци-
ей и минимальными ценами на проживание. 

Ежегодно в различных странах IPA организует моло-
дежные лагеря (для детей членов ассоциации от 14 
до 18 лет), недорогие и очень полезные. 

ПОМОЩЬ И СКИДКИ

Если Вам понадобилась экспертная помощь в дру-
гом государстве, Вы можете без бюрократических 
преград вступить в переписку с членами националь-
ных секций IPA по интересующему Вас вопросу и по-
лучить достоверную информацию. Одним из многих 
преимуществ IPA является получение юридической 
помощи в зарубежных странах, по значительно сни-
женной стоимости, а иногда и безвозмездно. Многие 
национальные секции имеют договора с различными 
компаниями на предоставление значительных ски-
док на свои услуги и товары для членов IPA (перечень 
товаров и услуг — на сайтах национальных секций). 

ОБЯЗАННОСТИ

Но прежде чем спросить, что полицейская ассоци-
ация может сделать для Вас, задайтесь вопросом 
«Что Вы можете сделать для полицейской ассоциа-
ции?» Как член Международной полицейской ассо-
циации Вы должны:
— соблюдать Устав полицейской ассоциации;
— помогать членам национальных секций IPA во вре-
мя их визита в нашу страну (трансфер, проживание, 
экскурсии и т. п. );
— оказывать моральную и материальную помощь 
членам IPA и членам их семей, если они попали в 
беду, пострадали от стихийных бедствий и т. п.;
— помогать органам внутренних дел и волонтерам в 
розыске пропавших граждан, прежде всего детей;
— принимать активное участие в организационных, 
культурных, спортивных мероприятиях, организо-
ванных под эгидой IPA;
— вовлекать в полицейскую ассоциацию сотрудни-
ков органов внутренних дел, ветеранов МВД и других 
силовых органов, которые поддерживают идеи IPA и 
способны оказывать посильное участие в укрепле-
нии полицейского братства. 
— когда Вы находитесь за границей и пользуетесь ус-
лугами IPA в принимающей стране, помнить, что, по 
сути, Вы являетесь послом доброй воли, представ-
ляющим не только Российскую секцию IPA, но и всю 
российскую полицию. 

Полицейская ассоциация — это идеальная площадка 
для реализации своих творческих, интеллектуаль-
ных и организаторских способностей. В развитых 
странах общественная деятельность является важ-
ной частью жизни человека, дающей возможность 
улучшить мир посредством сотрудничества обще-
ственных и государственных институтов, почувство-
вать личную значимость в обществе, найти у себя 
новые таланты, выйти за рамки привычного окруже-
ния. Но даже если международное полицейское дви-
жение не станет одним из смыслов Вашей жизни, Вы 
будете чувствовать себя гораздо увереннее, зная, 
что у Вас есть друзья-полицейские во всем мире. 


